

Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина
Отдел краеведческих документов

КНИЖНАЯ СОКРОВИЩНИЦА ОРЛОВЩИНЫ

К 170-ЛЕТИЮ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПУБЛИЧНОЙ
БИБЛИОТЕКИ ИМ. И. А. БУНИНА

БИБЛИОГРАФИЧЕСКИЙ УКАЗАТЕЛЬ

Орел, 2008

ББК 78.34(2)751.3

К – 53

Редакционно-издательский совет: Н. З. Шатохина (председатель),
Ю. В. Жукова, Л. Н. Комиссарова, Р. И. Реуцкая, В. А. Щекотихина

Составители: Р. И. Реуцкая, М. В. Игнатова

Редактор: Н. З. Шатохина

Ответственный за выпуск: В. В. Бубнов

Книжная сокровищница Орловщины : к 170-летию
Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина :
библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; отдел
краевед. документов ; сост. Р. И. Реуцкая, М. В. Новикова ; ред.
Н. З. Шатохина ; отв. за вып. В. В. Бубнов. – Орел : Издатель
Воробьев А. В., 2008. – 208 с., ил.

© Орловская областная
библиотека им. И. А. Бунина
© Издатель Воробьев А.В., 2008

**ПОСВЯЩАЕТСЯ
ВСЕМ ПОКОЛЕНИЯМ
СОТРУДНИКОВ**

и светлой памяти
ВИТАЛИЯ ГЕОРГИЕВИЧА СИДОРОВА

От составителей

Библиографический указатель содержит систематизированную информацию о деятельности библиотеки за весь период её существования.

В пособие не включены публикации сотрудников, тематически не связанные с библиотечной деятельностью.

Указатель состоит из двенадцати тематических разделов.

Внутри каждого раздела применено хронологическое расположение материала. Библиографические записи составлены в соответствии с ГОСТ 7.80-2000 «Библиографическая запись. Заголовок. Общие требования и правила составления», ГОСТ 7.82-2001 «Библиографическая запись. Библиографическое описание электронных ресурсов. Общие требования и правила составления», ГОСТ 7.1-2003 «Библиографическая запись. Библиографическое описание. Общие требования и правила составления» и снабжены справочными аннотациями, кроме тех случаев, когда содержание статьи понятно из её заглавия. Материал в указателе не дублируется.

Вспомогательный аппарат состоит из именного и предметного указателей, алфавитного указателя изданий библиотеки.

Именной указатель включает сведения об авторах, составителях, редакторах, персоналиях. Номера, относящиеся к персоналиям, рецензиям на издания библиотеки, приведены в скобках.

Предметный указатель включает термины, упоминаемые в тексте.

Отбор литературы закончен в июле 2008 года.

Указатель снабжен фотографиями, отражающими историю и сегодняшний день библиотеки.

Предназначен для научных работников, библиотечных специалистов, краеведов, студентов, а также для тех, кто интересуется развитием библиотечного дела на Орловщине.

170 лет на ниве просвещения

История Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина, до 1992 года Орловской областной универсальной научной библиотеки им. Н. К. Крупской отражает в себе все идеологические и социально-культурные процессы двухвековой летописи общероссийской провинциальной жизни.

Отправной исторической точкой ее становления является знаменитый циркуляр Министерства внутренних дел № 777 о заведении в губерниях публичных библиотек для чтения, датированный 5 (17) июля 1830 года и разосланный в 50 губерний Российской империи.

Идейным вдохновителем распоряжения был президент Вольного экономического общества, граф Н. С. Мордвинов. Еще в 1810 г. он обращался к правительству с просьбой сделать библиотеки при училищах «более доступными и полезными для воспитанников университетских и для посторонних»¹. Он же предложил Министерству народного просвещения открыть в губерниях «народные книгохранилища» и «собрания редкостей естественных и искусственных» (т. е. музеи и картинные галереи). В апреле 1830 г. Н. С. Мордвинов от собственного имени и от имени Вольного экономического общества писал министру внутренних дел, что слабое развитие просвещения, экономики и благосостояния населения в российской провинции обусловлено «недостатком в губерниях средств к получению основательных о науках и искусствах разного рода сведений». Изменить ситуацию к лучшему он предлагал путем открытия в российских губерниях публичных библиотек, «в коих бы все жители могли пользоваться чтением книг, выходящих по крайней мере на русском языке, и в коих могли бы составляться общие подписки на получение литературных и ученых журналов»².

Рассмотрев предложение Н. С. Мордвинова и признав его полезным, МВД подготовило специальное распоряжение об открытии публичных библиотек в губернских городах, датированное 5 (17) июля 1830 г., и циркулярно разослало его в 50 губерний Российской империи. Все заботы о способах учреждения публичных библиотек возлагались на губернаторов. Им было приказано провести специальные совещания, на которые приглашались губернские предводители дворянства, директора гимназий и других учебных заведений, а также «прочие любители полезных занятий со стороны дворянства и купечества»³. В задачу совещаний входило скорейшее определение

¹Абрамов, К. И. Городские публичные библиотеки России: история становления (1830 - начало 1860-х гг.) / К. И. Абрамов. – М., 2001. – С. 11

²РГИА. Ф.733. Департамент народного просвещения. Оп. 7. Д. 16. Дело производство по публичным библиотеками, переданное из министерства внутренних дел. 1830-1834 г. Л. 461

³Там же. Л. 462

подходящих для библиотек помещений, назначение попечителей и библиотекарей, а также составление подробных правил содержания и работы библиотек.

Получив циркуляр, орловский губернатор Аркадий Васильевич Кочубей поспешил исполнить предписание. 19 (31) августа 1830 года он собрал губернского предводителя дворянства П. В. Милорадовича, директора гимназии В. В. Арсеньева и инспектора врачебной управы И. Ф. Каспари на специальное совещание, которое и выработало основные правила для губернской публичной библиотеки.

Средства на первоначальное устройство и дальнейшее содержание библиотеки предполагалось собрать по добровольной подписке, объявленной повсеместно в губернии через полицию. В пользу библиотеки предлагалось обращать все выписываемые дворянским депутатским собранием периодические издания, а также ежегодно выделять по 250 руб. из суммы земского сбора, определенной на содержание дома Дворянского собрания. Одним из источников финансирования будущей библиотеки был определен единовременный взнос в размере 5 рублей ассигнациями, который должны были вносить все читатели при первом ее посещении.

Для управления делами библиотеки было предложено создать под председательством гражданского губернатора особый комитет из губернского предводителя дворянства, директора гимназии и инспектора врачебной управы. Отмечалось, что полезно было бы привлечь к работе комитета уездных предводителей дворянства и дворянских депутатов. Для ближайшего заведования библиотекой определялся библиотекарь, которого предлагалось назначать по выбору дворянства, причисляя его к государственным служащим наравне с другими чиновниками, т. е. выплачивая ему жалование из сумм земского сбора определенного на содержание Дворянского собрания и давая ему право повышения в чинах за выслугу лет. В качестве кандидата на должность первого библиотекаря собрание выдвинуло коллежского секретаря Дмитрия Васильевича Пушешникова.

Наиболее удобным местом для размещения губернской публичной библиотеки было признано здание Дворянского собрания, где на втором этаже была выделена специальная комната. Открывать библиотеку предполагалось ежедневно с 10 до 12 часов по утрам и с 4 до 6 часов пополудни, кроме воскресных и табельных дней, которые считались выходными. Посетители библиотеки должны были самостоятельно выбирать для себя книги по алфавитному каталогу. Брать книги на дом запрещалось, читать их можно было только в библиотеке. Поэтому

помещение библиотеки оборудовалось специальными письменными столами с запирающимися ящиками, «дабы каждый читатель полученную им от библиотекаря книгу мог, по миновании назначенных для чтения часов, хранить в своем ящике с замком до прочтения оной»⁴.

Эти правила, на которых предполагалось устроить губернскую публичную библиотеку в г. Орле, и излагал орловский губернатор А. В. Кочубей в своем отношении к министру внутренних дел А. А. Закревскому от 21 августа (2 сентября) 1830 года⁵. Выразив благодарность Н. С. Мордвинову, за столь полезную идею, а издателям за готовность бесплатно прислать книги, А. В. Кочубей просил министра внутренних дел разрешить открыть Орловскую публичную библиотеку на изложенных им основаниях.

Просьба А. В. Кочубея долгое время оставалась без ответа. Чиновники Министерства внутренних дел были заняты борьбой с сильнейшей эпидемией холеры и крестьянскими волнениями, вспыхнувшими во многих губерниях России. Поэтому правила и уставы губернских публичных библиотек, а также просьбы губернаторов о разрешении обслуживания читателей не рассматривались. Только в 1832 г. МВД сочло удобным вернуться к устройству публичных библиотек в провинциальных городах России. Представленный А. В. Кочубеем проект был утвержден без изменений, даже разрешено было использовать на содержание библиотеки часть суммы земского сбора. Вообще, суммы земского сбора имели свое строго определенное назначение и использовать их на другие нужды (в том числе устройство и содержание публичных библиотек) было строжайше запрещено. Но орловскому губернатору министр внутренних дел разрешил воспользоваться земской суммой, поскольку, во-первых, А. В. Кочубей просил лишь незначительную ее часть (всего 250 руб.), а во-вторых, сама библиотека должна была помещаться в здании Дворянского собрания.

В предписании от 18 (30) июля 1833 г. министр внутренних дел распорядился открыть губернскую публичную библиотеку в г. Орле на предложенных А. В. Кочубеем основаниях⁶. Но, когда год спустя министерство потребовало от орловского губернатора представить каталоги библиотеки и отчет о ее деятельности за истекший год, оказалось,

⁴РГИА.Ф.733 Департамент народного просвещения.Оп.7.Д.16.Делопроизводство по публичным библиотеками, переданное из министерства внутренних дел. 1830-1834 гг. Л.76.

⁵Там же. Л.74-80 об.

⁶РГИА.Ф.733 Департамент народного просвещения.Оп.7.Д.16.Делопроизводство по публичным библиотеками, переданное из министерства внутренних дел. 1830-1834 гг. Л.304

что библиотека еще не открыта. А. В. Кочубей поспешил донести, что фонд орловской библиотеки составляют лишь «Коммерческая газета» и «Журнал мануфактур и торговли», присланные из министерства финансов, других же пожертвований ни книгами, ни деньгами до этого времени не поступало. В силу этих обстоятельств он и не смог выполнить предписание от 18 (30) июля 1833 г. и открыть библиотеку. В заключении А. В. Кочубей заверил, что принимает самые деятельные меры к созданию библиотеки, но не преминул отметить, что достичь успеха в этом деле он не надеется «как по малому числу дворян имеющих свое всегдашнее пребывание в Орле, так и потому что чтение полезных книг не вошло в употребление прочих классов здешних жителей преимущественно занимающихся хлебною и молочною торговлею»⁷.

За устройством публичных библиотек в губернских городах внимательно следил и Николай I. Ознакомившись с отчетами министерства внутренних дел, он пришел к выводу, что над публичными библиотеками должна осуществляться более жесткая цензура. В результате губернские публичные библиотеки были переданы в ведение министерства народного просвещения, где находились цензурные органы, осуществлявшие контроль за печатью, книгоиздательством и приобретением литературы из-за границы. Ознакомившись с делопроизводством об открытии губернских публичных библиотек, ведемся в министерстве внутренних дел, министр народного просвещения С. С. Уваров распорядился открыть публичную библиотеку в г. Орле «на тех началах, какие предписаны были в распоряжении министерства внутренних дел»⁸. Это распоряжение С. С. Уварова датировано 21 июля (2 августа) 1834 года.

Смена главного распорядителя губернских публичных библиотек подсказала орловскому губернатору А. В. Кочубею путь создания библиотеки без значительных трат. Формирование фонда библиотеки требовало существенных денежных затрат, но их можно было бы избежать, если воспользоваться фондом уже существующей библиотеки. К этому времени в Орле действовали 2 крупные библиотеки: губернской гимназии и духовной семинарии. Последняя принадлежала духовному ведомству и претендовать на нее губернатор не мог. А вот находившаяся в гражданском ведомстве гимназическая библиотека подходила для этого как нельзя лучше. Начавшая формироваться в 1786 г. к середине 30-х гг.

⁷РГИА.Ф.733. Департамент народного просвещения. Оп.1.Д.40. Дело о губернской публичной библиотеке в городе Орле и бывшей в нем выставке изделий. 1834-1841 гг. Л.3-Зоб.

⁸Там же. Л.4

XIX века она уже насчитывала около 1800 томов по различным отраслям знания: богословию, праву, политике, математическим, естественным и врачебным наукам, географии и истории, разным искусствам и словесности. Была сформирована и довольно большая по провинциальным меркам коллекция периодики. Именно эта библиотека, по мысли А. В. Кочубея, могла стать основой губернской публичной библиотеки.

Летом 1834 года почетный попечитель Орловской гимназии Мардарий Васильевич Милюков с ведома губернатора подготовил правила для Публичной библиотеки Орловской губернской гимназии⁹. Определяя цель ее учреждения, он писал, что «при всех усилиях, при всей заботливости, гражданский губернатор не успел найти никаких источников к основанию оной», и вследствие этого гимназическое начальство «озабочиваясь о распространении всеми находящимися у него способами просвещения» открывает для публики имеющуюся при гимназии библиотеку.

Согласно этому проекту, руководить публичной библиотекой должен был Совет гимназии. Все желающие читать книги и периодику, как на дому, так и в самой библиотеке, приобретали читательский билет, за который необходимо было платить по 2 рубля ассигнациями каждый месяц. Сверх платы за чтение вносился залог в размере 25 руб. ассигнациями, который возвращался по окончании срока подписки. Для удобства выбора книг каждый читатель получал печатный каталог, отражающий фонд библиотеки. Книги и журналы для различных категорий читателей выдавались на различный срок: от 3 до 14 дней. Дополнительным источником финансирования библиотеки признавались частные пожертвования, а имена жертвователей было обещано «начертать золотыми буквами на доске, имеющейся для сего в библиотеке и напечатать в публичных ведомостях». Проект предусматривал, что как только публичная библиотека будет располагать достаточными средствами на приобретение собственного фонда, она будет отделена от гимназической.

Создатель проекта, почетный попечитель гимназии М. В. Милюков представил проект попечителю Харьковского учебного округа и заручился его поддержкой¹⁰. После этого, 6 (18) октября 1834 года А. В. Кочубей вновь собирает на совещание «любителей полезных занятий» в лице губернского предводителя дворянства В. А. Шереметева, почетного попечителя губернской гимназии М. В. Милюкова и директора гимназии В. В. Арсеньева для обсуждения

⁹Там же. Л.9-12об.

¹⁰Там же. Л.6

«ближайших мер к учреждению в городе Орле публичной библиотеки». Почтеннейшее собрание определило, что только через изложенные в подготовленном М. В. Милюковым положении средства «губернская публичная библиотека может получить свое прочное существование и достигнуть того совершенства, от коего может изливаться ожидаемая правительством польза от сего заведения»¹¹. Данный проект было решено представить на утверждение министра народного просвещения, что А. В. Кочубей и сделал 3 (15) ноября 1834 г. Одновременно он сообщал, что в библиотеку уже поступили пожертвования: деньгами около 500 рублей и книгами на такую же сумму, а, кроме того, ожидается значительные пожертвования от членов Дворянского собрания, которые будут сделаны при открытии собрания на предстоящий 1835 год¹².

Однако министр народного просвещения считал «неудобным даже и на время соединять публичную с библиотекою гимназическою» и предложил учредить первую на счет тех пособий, к которым А. В. Кочубей надеялся склонить орловское дворянство в будущем 1835 году. Все это было изложено в министерском распоряжении, датированным 13 (25) декабря 1834 года¹³.

Следующий, выявленный нами документ датирован сентябрем 1837 года. Что происходило с библиотекой в течение двух с половиной лет разделяющих эти документы нам неизвестно. Скорее всего, ничего. А вот в жизни губернского Орла случились большие перемены.

В начале 1837 года А. В. Кочубей был переведен на службу в Министерство внутренних дел, а должность орловского гражданского губернатора занял брянский дворянин Николай Михайлович Васильчиков. Он только что покинул военную службу, уйдя в отставку в чине полковника, и получил гражданский чин действительного статского советника. Его дядя, герой Отечественной войны 1812 года, составил Н. М. Васильчикову протекцию и тот был назначен на должность орловского губернатора¹⁴.

Назначение Н. М. Васильчикова состоялось 9 (21) мая 1837 года, а через полтора месяца, 24 июня (6 июля), он получает из министерства народного просвещения распоряжение «о доставлении отчета о состоянии Публичной библиотеки в Орле за 1836 г.». Это распоряжение очень удивило Н. М. Васильчикова, т. к. о существовании в Орле публичной библиотеки он не слышал, и никаких документов, касающихся

¹¹Там же. Л.13-13 об.

¹²Там же. Л.13-16 об.

¹³Там же. Л.17.

¹⁴Орловские губернаторы. - Орел, 1998. - С.94-96

ее деятельности от А. В. Кочубея не получал. Три месяца он пытался обнаружить какие-либо «следы» библиотеки, и наконец, 28 сентября (10 октября) доложил в министерство, что «как публичная библиотека в г. Орле до сего времени не только не открыта, но и правила на которых должна существовать она, еще не начертаны и не утверждены Высшим начальством, то и отчета о ней за 1836 год я не могу представить»¹⁵. К сему губернатор добавил, что им уже сделаны все зависящие от него распоряжения для учреждения в Орле публичной библиотеки.

В ответ Н. М. Васильчиков получает из министерства раздраженное письмо, в котором говорится, что, во-первых, разрешение открыть в Орле публичную библиотеку было сделано министром и препровождено к губернатору еще в 1834 году, во-вторых, министерство финансов и министерство просвещения пересылали для орловской библиотеки книги и периодические издания и, в-третьих, все формы отчетности также были высланы губернатору еще в 1834 году. А открыта ли библиотека или нет, делал ли Н. М. Васильчиков какие-либо распоряжения на ее счет или нет большого значения не имеет. В любом случае губернатор обязан уведомить министерство о том были ли в истекшем году в пользу библиотеки какие-либо пожертвования и каков их размер, какие именно книги получены для библиотеки, какова их стоимость и где они хранятся¹⁶.

Привыкший по-военному четко исполнять приказания Н. М. Васильчиков тут же предпринимает реальные шаги для устройства библиотеки. И уже 5 (17) января 1838 года докладывает министру народного просвещения, что по его поручению идет работа над составлением правил, для библиотеки определено подходящее помещение, все сословия Орловской губернии приглашены к пожертвованию в пользу библиотеки¹⁷. Более того, он даже нашел деньги необходимые для покупки комплекта книг у А. Ф. Смирдина. Еще в 1835 г. А. Ф. Смирдин обратился в министерство просвещения с предложением снабдить каждую публичную библиотеку комплектом книг, которые «соединяя необходимейшее по части точных наук с изящнейшим в области словесности, могут быть достаточны, чтобы удовлетворить назначению рождающихся библиотек, которым необходимо нужны». Комплект А. Ф. Смирдина состоял из 543 названий в 1143 томах, общей стоимостью в 5 тыс. руб. Однако он предлагал библиотекам приобрести эти комплекты всего за 30% от их

¹⁵Там же. Л.25-25об.

¹⁶Там же. Л.26-27

¹⁷Там же. Л.28-28об.

реальной стоимости, т. е. за 1500 руб.¹⁸ Н. М. Васильчиков докладывал, что необходимые 1,5 тысячи им уже отосланы А. Ф. Смирдину вместе с просьбой о доставлении книг в библиотеку¹⁹. Были ли эти книги доставлены или нет в обнаруженных документах не указано, но при открытии библиотеки ее фонд насчитывал 906 названий в 2316 томах²⁰.

Вархивесохранилось два отчета о деятельности Орловской губернской библиотеки – за 1839 и 1840 годы²¹, составленные по единой форме. Из них видно, что Орловская публичная библиотека была открыта для публики 6 (18) декабря 1838 года. Руководил библиотекой специальный комитет, главным попечителем был орловский гражданский губернатор действительный статский советник Н. М. Васильчиков, а производством дел комитета и внутренним устройством библиотеки заведовал инспектор орловской губернской гимназии коллежский асессор Петр Андреевич Азбукин. Для выдачи книг и исполнения текущих дел при библиотеке состояло два чиновника.

Фонд библиотеки при открытии насчитывал 906 названий в 2316 томах, стоимость его определялась в 8980 руб. 40 коп. В течение 1839 года в фонд библиотеки было пожертвовано книг – 59 названий в 217 томах, стоимость которых составляла 687 руб. и периодических изданий – 52 названия в 60 томах, стоимостью 680 руб. В 1840 году таких пожертвований было уже значительно меньше: всего 12 названий в 18 томах, стоимостью 76 руб. Таким образом, к 1841 году фонд библиотеки насчитывал 1029 названий в 2611 томах, стоимостью 10423 руб. За два года ни одна книга или периодическое издание не были списаны из библиотеки.

Подписку на периодические издания библиотека не оформляла, они поступали только «безденежно». В 1839 году номенклатура периодики довольно прилична: губернское правление передало в библиотеку «Ведомости» из всех губернских городов; губернатор – «Северную пчелу», «Отечественные записки», «Московские ведомости»; различные центральные ведомства – «Санктпетербургские ведомости», «Журнал

¹⁸РГИА.Ф.733. Департамент народного просвещения. Оп.7.Д.106. Дело по прошению санктпетербургского книгопродавца Смирдина о предложении губернским публичным библиотекам покупки имеющегося у него запаса русских книг. 1835-1838 гг. 56 л.

¹⁹РГИА.Ф.733. Департамент народного просвещения. Оп.1.Д.40. Дело о губернской публичной библиотеке в городе Орле и бывшей в нем выставке изделий. 1834-1841 гг. Л.28 об.

²⁰Там же. Л. 46 об.

²¹Там же. Л.46-48 об., 52-53 об.

мануфактур и торговли», «Горный журнал», «Мануфактурные и горнозаводские известия». В 1840 году поступления периодики в библиотеку ограничиваются различными губернскими ведомостями, передаваемыми из губернского правления.

Все книги и периодические издания были занесены в каталог. К сожалению, обнаружить этот каталог нам пока не удалось.

Основу финансового капитала библиотеки составили деньги, оставшиеся от устройства выставки «фабричной, заводской, ремесленной и всякого рода произведений местной промышленности», организованной в честь проезда через город наследника государя цесаревича и великого князя Александра Николаевича в 1837 году. Организация выставки считалась делом государственной важности и на ее устройство специально выделялись деньги. Н. М. Васильчиков, видимо, сумел поставить дело так, что удалось сэкономить сумму достаточную для первоначального устройства библиотеки. Точный размер этой суммы установить не удалось, но на момент открытия библиотеки остаток этой суммы составлял 264 руб. 78 коп. В дальнейшем библиотека содержалась только на добровольные пожертвования. При ее открытии разными лицами было пожертвовано 269 руб., в течение 1839 года собрано по подписке среди жителей губернии 680 руб. 56 коп. В следующем 1840-м году пожертвованная сумма значительно скромнее – всего 197 руб. 87 коп. Деньги эти тратились на жалование библиотекарям, освещение и отопление помещения, а также на переплет книг. Ни одной копейки на приобретение книг и периодических изданий истрчено не было.

Чтение библиотечных книг на дому было платным, а в помещении библиотеки бесплатным. За два года никто из жителей губернии не пожелал заплатить деньги и взять книги на дом. А вот желающих читать в самой библиотеке было довольно много (если, конечно, данные отчета соответствуют истине). Согласно отчетам в 1839 году в библиотеке было зарегистрировано 850 читателей, а в 1840 г. – 900. Учитывая уровень распространения образования в провинции, мы смело можем сказать, что за термином «количество читателей» в отчетах скрывается термин «количество посещений». Наиболее часто библиотеку посещали дворяне, чиновники и учащиеся учебных заведений. В 1839 г. среди посетителей библиотеки было 380 дворян, в 1840 г. эта цифра снизилась до 300. Обратную динамику мы наблюдаем в отношении учащихся : в 1839 г. их было 355, а 1840 г. уже 420. Кроме того посетителями библиотеки были купцы и мещане (36 в 1839 г. и 80 в 1840 г.), а также разночинцы (79 в 1839 г. и 100 в 1840 г.).

Работала библиотека в удобное для чтения время: в будние дни с 3 часов по полудни, в выходные – с 9 часов утра и закрывалась вечером.

При открытии библиотеку поместили в здание дворянского собрания, где она занимала 5 комнат. Но через год орловское дворянство отказалось содержать библиотеку, и губернатор перевел ее в недавно купленный им дом, где она также заняла 5 комнат. В документах, касающихся Орловской губернской библиотеки местонахождение этого дома не указано. Но можно предположить, что находился он на Полесской площади. Здесь Н. М. Васильчиков купил у Боборыкина два дома, в которых расположилось женское приходское училище²², видимо, вместе с училищем помещалась и библиотека.

В 1841 г., библиотека перестает обслуживать читателей, поскольку добровольные пожертвования на ее содержание были весьма незначительными, а главный радатель Н. М. Васильчиков был отправлен в отставку. Фонд же библиотеки не был расформирован и продолжал храниться в различных учреждениях. Руководителем библиотеки оставался П. А. Азбукин.

В 1850 году, по настоятельной просьбе губернатора библиотека переводится из здания училища детей канцелярских служителей в арендованный губернским предводителем дворянства флигель, при частном доме письмоводителя канцелярии титулярного советника Горохова. Одновременно обязанности руководителя также переходят от П. А. Азбукина к Горохову²³.

Вопрос о возобновлении деятельности библиотеки вновь поднимается в 1857 г. Губернатором В. И. Сафоновичем назначается специальная комиссия для просмотра уцелевших книг, которая выяснила, что значительная часть их пострадала от сырости и испорчена мышами. При разборе оставшихся книг «большая часть изданий, имевших временный интерес, незначительных по содержанию, и, следовательно, бесполезных для своего назначения», была заменена книгами новыми, «современными и более соответствующими настоящей потребности»²⁴.

Вторично библиотека для публики открылась в январе 1858 года. Руководил библиотекой особый комитет под председательством губернатора. Непосредственную работу осуществлял библиотекарь.

²²Государственный архив Орловской области (ГАОО). Ф.580 Канцелярия орловского губернатора. Ст.2.Д.1489 Материалы об открытии и состоянии женских училищ губернии. 1859-1866 гг. Л.5.

²³ГАОО. Ф.580 Канцелярия Орловского губернатора. Ст. 4. Д. 867 «О перемещении публичной библиотеки и музеума в дом дворянского депутатского собрания. 1849-1850 гг.

²⁴Объявление об Орловской публичной библиотеке // Орловские губернские ведомости. – 1957. – №46

Финансовый капитал библиотеки составляли средства, пожертвованные от «некоторых любителей просвещения и лиц, желающих видеть преуспевание этого полезного учреждения»²⁵. При открытии библиотеки и в течение 1858 г. было пожертвовано 2 940 р. 92 к., в 1859 г. – 750 р., в 1860 г. – 300 р. От подписчиков в 1859 г. поступило – 130 р., в 1860 г. – 72 р. Полученные суммы были израсходованы на покупку книг, переплет их, выписку журналов, изготовление мебели.

Книжный фонд библиотеки насчитывал около 1500 томов и состоял только из книг на русском языке. Это были все «примечательнейшие литературные произведения русских авторов, книги ученого содержания по разным предметам, а также переводы иностранных писателей во всех родах знаний»²⁶. В дальнейшем предполагалось приобретать и книги на иностранных языках. Однако, как показала дальнейшая работа, требовались большею частью книги легкого содержания и журналы, серьезные книги спрашивались мало.

Располагалась она в двух комнатах губернаторского дома и обслуживала читателей с 9 часов утра до 3 часов по полудни. Пользование книгами на дому было платным. За право взять книгу на дом подписчики, как тогда называли читателей, вносили – 10 рублей, с 1860 г. – 8 рублей в год. Пользование книгами в кабинете для чтения было бесплатным. В 1859 году книги на дом получали только 15 человек, а кабинетом для чтения пользовались – от 1 до 6 человек в день.

Однако библиотека прилагала все усилия, чтобы расширить число читателей. Руководители библиотеки уверяли на страницах «Орловских губернских ведомостей», что «если явится, по крайней мере, трое желающих читать в библиотеке и после обеда, о чем они должны заявить чиновнику, заведующему библиотекой, то сделано будет распоряжение об освещении комнаты для чтения»²⁷.

Ежегодные отчеты библиотеки свидетельствуют о постоянно ухудшающемся ее финансовом положении. Это был вынужден признать и губернатор Н. В. Левашов в 1865 году. В отчете по губернии он писал: «...денежные средства Орловской публичной библиотеки образуются, главным образом, от благотворительности некоторых частных лиц, постепенно истощаются по случаю приобретения разных периодических изданий и других полезных книг. За истощением же этих средств в настоящее время библиотека не имеет никаких других источников дальнейшего ее существования»²⁸.

²⁵ Там же

²⁶ Там же

²⁷ Объявление от Орловской публичной библиотеки // Орловские губернские ведомости. - 1860. - № 3.

²⁸ ГАОО. Ф.580. Ст. 2. Д. 1557

В 1866 году библиотека вновь закрывается. Тогда же губернская земская управа поставила вопрос о передаче библиотеки в ведение земства. В постановлении земского собрания говорится: «библиотеку принять, если губернатор пожелает сдать ее в ведение земства и если за это от земства не потребуются вознаграждения»²⁹. Ответа от губернатора не последовало и библиотека осталась в ведении губернского правления.

В 1892 году на заседании Орловской ученой архивной комиссии постоянный ее член А. Г. Пупарев сделал заявление, что ему известно, «что при канцелярии г. губернатора хранились ... книги, оставшиеся после закрытия публичной библиотеки», почему он полагал бы «ходатайствовать перед г. начальником губернии не признает ли он возможным передать эти вещи и книги на хранение в архивную комиссию»³⁰. Комиссия поручила ее председателю обратиться с такой просьбой к губернатору. Неизвестно как отреагировал на эту просьбу тогдашний губернатор Д. П. Евреинов, но при губернаторе А. Н. Трубникове и при его большой поддержке в 1897 году открывается библиотека-читальня для чиновников.

Библиотека-читальня для чиновников помещалась в здании губернского правления, рядом с губернской типографией и занимала большую и светлую комнату. Библиотека была снабжена приличной обстановкой, сделанной на собственные средства губернатора. Основой фонда этой библиотеки послужила «часть книг в количестве около 700 томов, сохранившихся от некогда существовавшей в г. Орле публичной библиотеки»³¹. Эта библиотека обслуживала читателей в течение 20 лет и была национализирована после революционных событий 1917 года.

Воссоздание Орловской публичной библиотеки начинается сразу же после установления советской власти. В ноябре 1918 года на страницах газеты «Известия Орловского губернского и городского Советов рабочих, крестьянских и красноармейских депутатов» публикуется статья А. Озернова «Орловская публичная библиотека»³², в которой открытие таковой рассматривается как одна из главных задач развития культуры и образования. Автор называет и основные принципы ее организации: общедоступность, бесплатность и возможную полноту фондов.

²⁹Сборник постановлений Орловского губернского земства за 47 лет (1866-1912). Т.1. Народное образование. – Орел, 1914. – С. 123.

³⁰Труды Орловской ученой архивной комиссии за 1892 год. – Вып. 2. – Орел, 1892. – С.2.

³¹Открытие библиотеки-читальни для чиновников // Орловский вестник. 1897. – 15 мая.

³²Озернов, А. Орловская публичная библиотека / А. Озернов // Известия Орловского губернского и городского Советов рабочих, крестьянских и красноармейских депутатов. – 1918. – 13 ноябр.

Библиотека должна быть открыта для всех, но книгами можно будет пользоваться только в читальном зале. Наряду с публичной необходима организация и других библиотек, из которых книги будут выдаваться на дом. Основой фондов этих библиотек на первых порах должны служить дубликаты литературы публичной библиотеки.

В начале декабря этого же 1918 г. года органами народного образования создается специальная комиссия по организации публичной и городских библиотек³³ и уже в конце 1918 или начале 1919 года в Орле создаются 2 библиотеки – губернская центральная и центральная городская³⁴. Первая находилась в помещении бывшего института благородных девиц, вторая – на Гостиной ул., возле дома Скоропадского. Основой их фондов послужили книги из национализированных общественных и частных библиотек г. Орла и помещичьих библиотек губернии. Среди них собрания графа Комаровского, крупного землевладельца Скарятина, писателя Киреевского, председателя губернской земской управы Маслова, помещиков Полякова, Макаровых и др. Новые библиотеки продолжительное время находились в стадии становления и читателей не обслуживали, жители г. Орла пользовались двумя существующими с дореволюционных времен Тургеневской и Пушкинской библиотеками.

В это же время местными властями было создано особое учреждение – Орловская районная библиотечная комиссия, при которой был организован большой книжный фонд. Ее основная задача заключалась в собирании книг из бывших помещичьих усадеб, правильное и целесообразное распределение их среди различных библиотек. Литература из этого фонда поступила в библиотеки Орловского пролетарского, позднее государственного, университета, музея И. С. Тургенева, направлялась она и в учебные заведения.

Комиссия являлась своеобразным руководящим библиотечным органом. Как писал заведующий книжным фондом комиссии И. Комягинский «Комиссия приняла в свое заведование Орловскую губернскую центральную библиотеку с ее сотнями тысяч томов и создает в Орле на главной улице общедоступную вторую библиотеку»³⁵. По видимому, вскоре центральная городская библиотека была реорганизована и стала называться районной

³³Борьба трудящихся Орловской области за установление Советской власти в 1917-1918 годах : Сборник документов. – Орел, 1957. – С. 268.

³⁴Орловский губернский справочник за 1919 год. – Орел, 1919. – С. 203.

³⁵Красный Орел. – 1920. – 7 февр.

библиотекой им. К. Маркса, т. к. в статистических данных за 1921 год указывается одна губернская и три районные библиотеки, те же сведения публикуются и в последующие годы³⁶.

На «главной» же улице 3 мая 1920 г. был открыт читальный зал губернской библиотеки. Как писала местная газета: «Подготовительные работы по открытию зала велись служащими губернской центральной библиотеки всю зиму. Работать по разборке и укладке книг в ящики приходилось в нетопленном каменном здании. Нелегко было и подыскать подходящее свободное помещение и добыть необходимые для перевозки книг подводы... В настоящее время в читальном зале находится всего 3500 томов не считая журналов и иностранной беллетристики, а с ними же более 5000...»³⁷. Читальный зал разместился во втором этаже здания по ул. Ленина, д. 1, которое областная библиотека занимала до 1959 года.

3 мая 1920 года и следует считать началом работы воссозданной в Орле губернской библиотеки. Однако несколько лет обслуживание в ней читателей происходило только в читальном зале³⁸, что соответствовало концепции о губернской публичной библиотеке, разработанной в 1919 году.

Однако принципы организации ее работы стали нарушаться с первых же дней деятельности. Не обеспечивалась полнота фонда, т. к. книги отбирала специальная комиссия, а с 1924 года начинается плановое изъятие литературы из всех библиотек губернии, в том числе и центральной. Изымалась «вредная» литература, не отвечающая политике новой власти. Нарушался и принцип бесплатности. В 1929 году орловскими властями утверждаются новые правила пользования библиотеками. В них говорится: «правила предусматривают разгрузку библиотек от читателей из нетрудового элемента и приближения книги к трудящимся. По новым правилам библиотеками могут пользоваться все граждане не лишенные избирательных прав – бесплатно, лица же лишенные избирательных прав, как и их дети, платят по 50 коп. в месяц и вносят 3 рубля залога...»³⁹.

В 20-е годы сложился книжный фонд библиотеки. Он насчитывал более 150 тыс. экземпляров, из него было выделено рабочее ядро в количестве 30 тыс. экземпляров.

³⁶ГАОО. Ф. 1087. Оп.1. Д.345; ГАРФ. Ф. 2313. Оп.5. Д.71; Отчет Орловского губернского исполнительного комитета Совета рабочих, крестьянских и красноармейских депутатов за 1925-26 гг. – Орел, 1927. – С.108.

³⁷Известия Орловского губернского и городского исполнительных комитетов Советов рабочих и красноармейских депутатов. – 1920. – 2 июля.

³⁸Орловская правда. – 1924. – 4 сент.; 1925. – 19 авг.

³⁹Новые библиотечные правила // Орловская правда. – 1929. – 16 февр.

Работа библиотеки в эти и последующие годы характеризуется идеологической направленностью, значительным расширением активных форм пропаганды книги: организуются выставки, составляются рекомендательные списки, оформляются плакаты, читаются лекции на литературные, научные и общественно-политические темы, доклады в связи с кампаниями, юбилеями и праздниками. Создается справочный отдел с тетрадями вопросов и ответов, почтовым ящиком, календарем политических, общественных и литературных событий и юбилеев, работает литературный кружок, выпускается стенная газета.

В 1924 году штат библиотеки состоял из 8 человек: заведующий библиотекой был отнесен к 13 разряду по оплате труда, его заработная плата составляла 75 руб. в месяц, заведующие отделениями – к 12 и 11 разрядам с заработной платой соответственно 41 руб. 21 коп. и 37 руб. 95 коп.; библиотекари – 11-10 разряда – 34 руб.⁴⁰. Для сравнения: фунт (400 г.) ржаного хлеба стоил 3 коп., пшеничного – 8 коп., сахарного песка – 25 коп., сливочного масла – 85 коп., свинины – 25 коп., ботинки мужские – 9 руб.

В июле 1928 года Орловская губерния вошла во вновь образованную Центрально-Черноземную область (ЦЧО) с центром в Воронеже. Город Орел стал центром Орловского округа ЦЧО, а губернская библиотека – окружной центральной библиотекой. В 1929 году окружные власти обратились к Н. К. Крупской с просьбой присвоить ее имя библиотеке. Однако документов, официально подтверждающих это решение, в архивах пока не обнаружено. Однако в периодической печати библиотека именовалась – центральная, без имени Н. К. Крупской до января 1937 года, а с 1937 года – имени Н. К. Крупской.

В 1929 году в библиотеке функционировали абонемент, читальный зал, детское отделение, книгохранение. В рабочем ядре числилось 29 тыс. книг, в книгохранилище (книжном архиве) – 125 тыс. томов. Абонементом пользовалось 3200 читателей, читальным залом – 1250, детским отделением – 1620. Всего библиотека обслуживала более 6 тыс., читателей. Штат библиотеки вырос до 14 человек.

Большой неразобранный книжный фонд (книжный архив) состоящий, главным образом, из реквизированных частных и общественных библиотек, находился в бывшем кафедральном соборе, на месте которого теперь расположена областная библиотека им. И. А. Бунина. В него входили уникальные рукописные и старопечатные книги, литература

⁴⁰Год работы 1923-24 : Отчет Орловского губернского исполнительного комитета Совета рабочих, крестьянских и красноармейских депутатов XIII губернскому съезду Советов. – Орел, 1925. – С. 71.

на иностранных языках. Вначале 1934 года бюро обкома ВКП(б) ЦЧО по докладу заведующего отделом культуры и пропаганды ленинизма обкома ВКП(б) М. И. Генкина принимает решение «Об Орловском книжном архиве» где говорится: «Передать областной библиотеке [Воронежской]

а) иностранную литературу в количестве свыше 15000 томов;

б) старинную русскую литературу издания до половины XIX века – 3166 томов;

в) литературу на древнеславянском языке – 259 экз.;

г) военную литературу – 1414 экз.

д) всю периодику»⁴¹.

Помимо этого предписывалось проверить всю отобранную Орловским педагогическим институтом литературу и, что не имеет прямого отношения к работе института, передать Воронежской областной библиотеке. Все же оставшиеся книги (около 60 тыс. томов) привести в порядок и решить вопрос о дальнейшем их распределении.

Вряд ли это постановление было выполнено, так как в июне 1934 года ЦЧО была ликвидирована, и Орловский округ на правах района вошел в состав Курской области. Правда, по воспоминаниям библиотечных работников 30-х годов, наиболее ценные книги были все-таки вывезены в Воронеж, а также и в Курск.

Бывшая Орловская окружная библиотека становится центральной городской и обслуживает только население г. Орла. Такое положение не устраивает районные власти и в конце 1934 года Орловский районный съезд Советов поручает районному исполнительному комитету «поставить перед горсоветом вопрос о переименовании Центральной библиотеки г. Орла, обслуживающей только городское население в библиотеку гор- районную, где выделить, специальный передвижной фонд для обслуживания села»⁴². Переименована библиотека не была, но начала обслуживать сельское население передвижками и был создан методический кабинет, где был «сосредоточен материал по организации, технике и методике библиотечного дела, с показом образцов лучшей библиотечной работы в городе и области»⁴³.

⁴¹Секретариат Центрально-Черноземного обкома ВКП (б) : протоколы. – 1934. – № 11. – 28 марта (Сведения предоставлены кандидатом исторических наук А.Ю. Сараном)

⁴²Постановления IV Орловского районного съезда Советов Курской области (15-18 декабря 1934 года). – Орел, 1935. – С. 21-22.

⁴³Новый методический кабинет // Орловская правда. – 1935. – 26 июля.

По итогам 1936 года в библиотеке насчитывалось 10350 читателей, которым выдано 180770 книг. В детском отделении прочитано за год 68500 книг. Библиотека провела 270 читательских конференций, коллективных чтений, диспутов, лекций, экскурсий, которыми «обслужено» 15 тыс. человек, около 2 тыс. человек охвачено самообразованием⁴⁴.

В связи с организацией Орловской области, в начале 1938 года Центральная городская библиотека была реорганизована в областную. В ее книжном собрании насчитывалось 105 тыс. томов. Состав фондов «не отличался богатством, особенно научной литературы, но основная историческая, политическая, художественная литература были подобраны».⁴⁵ Здесь было много редких изданий, рукописей, художественных альбомов. Библиотека стала центром методического руководства всей сетью библиотек области.

4 октября 1941 г. немецко-фашистские войска заняли город Орел. Книжные фонды почти полностью остались в библиотеке, «за исключением 5 ящиков наиболее редкой старой литературы – примерно около 500 экз., которые эвакуированы вместе с частью фондов краеведческого музея в г. Елец»⁴⁶.

В первые дни оккупации библиотека была разгромлена и разграблена. В начале ноября 1941 г. по приказу фельдкомендатуры из областной библиотеки была «вывезена большая часть книг из раздела политической литературы, оставшаяся часть изъятых книг была сложена в темную комнату»⁴⁷, устроена «чистка» оставшейся литературы, которой руководил редактор газеты оккупационных властей «Речь» М. Октан. Изъята вся современная литература от М. Горького до М. А. Шолохова. Было запрещено выдавать «Войну и мир», «Полтаву», «Кому на Руси жить хорошо», «Бородино». В список запрещенных авторов занесены А. Герцен, Н. Чернышевский, В. Белинский, Н. Добролюбов, А. Блок, Р. Ролан, Беранже, Б. Шоу, Э. Войнич и многие другие.

29 июня 1942 года в здании областной библиотеки, рядом с немецкой политической школой был открыт абонемент городской библиотеки, подчиненной отделу просвещения городской управы⁴⁸. Отбор книг для этой библиотеки также проводился под наблюдением М. Октана.

⁴⁴Читателям выдано 180770 книг // Орловская правда. – 1937. – 18 янв.

⁴⁵Емельянова В. Основные этапы развития Орловской областной библиотеки и характеристика фондов. – Орел, 1943. – С.2.

⁴⁶Докладная записка в Наркомпрос, начальнику библиотечного управления тов. Васильченко, 12 дек. 1943 г. : [рукопись]. – С.1

⁴⁷Докладная записка в Наркомпрос, начальнику библиотечного управления тов. Васильченко, 12 дек. 1943 г. : [рукопись]. – С.2

⁴⁸Там же. – С.3

Сюда были свезены остатки трех городских библиотек и библиотеки пединститута, произведен отбор и инвентаризация литературы, разрешенной для выдачи. В инвентаре было записано 14124 книги. Залы библиотеки были оформлены агитационными плакатами и портретами фашистских вождей. Библиотекой пользовались 600-700 читателей за плату 4 р. в месяц. В городской библиотеке работали бывшие библиотечные работники города, учителя, студенты (12 человек). После освобождения города они трудились в областной библиотеке.

Отступая из Орла фашисты заминировали библиотеку, но взорвать не успели. Однако здание пострадало от взрыва моста и от упавшей рядом бомбы⁴⁹.

В акте от 15 ноября 1943 года об ущербе, причиненном немецко-фашистскими войсками и их сообщниками Орловской областной библиотеке им. Н. К. Крупской записано: «При оккупации города Орла немецко-фашистские войска комендатуры г. Орла уничтожили и вывезли часть оборудования и книжного фонда библиотеки...»⁵⁰, здание библиотеки было частично разрушено, уничтожено библиотечное оборудование: стеллажи, столы, стулья, портьеры, цветы, картины, электрические лампы. Было уничтожено 55 тыс. экз. книжных фондов, 75 тыс. каталожных карточек.

После освобождения города от немецко-фашистских войск библиотека приступила к восстановлению работы. 11 августа библиотекари вернулись в здание пострадавшее от взрыва моста. «Книжные фонды библиотеки были сложены вместе с книгами других библиотек города; первое время в помещении нельзя было работать, т. к. не окончилось разминирование. В течение месяца проводилась работа по сбору книг среди читателей, по разбору и расстановке фондов, приобретению новой литературы, подготовке читального зала к открытию»⁵¹.

По предварительным подсчетам в библиотеке осталось около 50 тысяч книг. «В первую очередь была проведена работа по выделению книг других библиотек, разбор фондов, разделение их на фонды абонемента, читальни и книгохранения и их расстановка. Затем началась новая инвентаризация, классификация по новым таблицам, составление систематических каталогов»⁵². Фонды пополнялись уже в первые месяцы

⁴⁹Докладная записка в Наркомпрос, начальнику библиотечного управления тов. Васильченко, 12 дек. 1943 г. : [рукопись]. – С. 4

⁵⁰Акт от 15 ноября 1943 года об ущербе, причиненном немецко-фашистскими войсками и их сообщниками Орловской областной библиотеке им. Н. К. Крупской : [рукопись]. – С. 1

⁵¹Докладная записка о работе Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской за август – октябрь 1943 года : [рукопись]. – С. 1

⁵²Там же. – С. 2

после возобновления работы библиотеки. «По решению правительства РСФСР Госфонд литературы выделил из своего Ивановского филиала единовременно около 20 тысяч экземпляров книг. Кроме того, с октября 1943 года по 1949 год библиотека получила из Гослитфонда бесплатно около 33 тысяч новых книг. Уже через несколько месяцев после освобождения города от немецко-фашистской оккупации областная библиотека имела возможность планомерно комплектовать свои фонды. С 1944 года она получает платный обязательный экземпляр книг из Московского коллектора научных библиотек, приобретает литературу в местном библиотечном коллекторе, в магазинах Орла и других городов, выписывает большое количество периодических изданий. Ежегодно библиотека приобретает около 25 тысяч томов⁵³. Все это позволило специалистам в сложнейших условиях возродить деятельность Орловской областной библиотеки.

С 12 сентября открылся читальный зал, который работал с 11 до 19 часов. Библиотека была популярна среди населения. Уже к 31 октября записалось 246 читателей. Ежедневно читальню посещало 25-30 человек. В основном это учителя и старшеклассники. С 4 ноября открылся абонемент.

Деятельность библиотеки в этот период была подчинена задачам военного времени: работники выходили с книгами и журналами в госпитали, на призывные пункты, постоянно информировали читателей о событиях на фронтах Великой Отечественной войны. По итогам 1943 года библиотека уже имела 1000 читателей. Справочно-библиографическая работа сводилась к сбору справочников, приводилась в порядок сохранившаяся часть предметной картотеки. Справки читателям выдавались периодически. Учет их не велся. В 1943 году было организовано 10 передвижек.

После проведения организационной работы по восстановлению библиотека возобновляет деятельность в качестве методического центра. Проведен десятидневный семинар для заведующих районными библиотеками, на котором присутствовало 22 человека. В работе семинара приняли участие представители Наркомпроса. Проведен один выезд, оказана помощь библиотеке г. Орджоникидзеграда. Дано 10 консультаций для работников городских библиотек. По мнению В. Г. Емельяновой, директора библиотеки (1943-1946 гг.) «...условия для нормальной работы еще не созданы. Помещение отремонтировано

⁵³Ковалева, И. Орловская областная библиотека им. Н.К. Крупской // Библиотеки Орловщины к 40-летию Октября / И. Ковалева. – Орел, 1958. – С.29.

лишь частично. Часть помещения не использовалась. Электрическое освещение было только в основных отделах и нерегулярным, освещались копилками. Очень плохо обстояло дело с оборудованием: не было стеллажей на 2/3 фонда, столов, стульев, портьер». Директором сделаны следующие выводы: «Библиотека им. Н. К. Крупской, восстановившая свою работу после освобождения города от немецкой оккупации, прежде всего, уделила внимание подбору штата, разбору и приведению в порядок книжных фондов, их учету и пополнению и одновременно начала обслуживать читателей в двух основных отделах».⁵⁴

В 1944 году библиотека планировала увеличить количество обслуживаемых читателей в 6 раз, книговыдачу почти в 5 раз, провести большую работу по организации и обработке фондов, значительно активизировать справочную и массовую работу, собрать материал о библиотеках Орловской области, разрушенных немецкими оккупантами, подобрать и обобщить материалы по истории областной библиотеки, брала повышенные социалистические обязательства.

Анализ информационного и статистического отчетов за 1944 год позволяет сделать вывод, что «в 1944 году библиотека продолжала восстановительную работу. В течение года был укомплектован штат и возобновлена работа всех отделов, кроме иностранного. Проведено значительное пополнение, инвентаризация и обработка книжных фондов, привлечено большое количество новых читателей и организовано проведение массовой работы по пропаганде книги, установлена связь со всеми библиотеками области ... Проведен основной восстановительный ремонт здания»⁵⁵. Напряженная работа коллектива позволила увеличить фонд библиотеки на 35665 экземпляров, обслужить 7047 читателя, выдать 91849 экземпляров литературы. Основную читательскую группу в библиотеке составляли служащие и учащиеся.

В 1945 году библиотека значительно повысила свои основные показатели в работе с читателями; почти закончила двухлетнюю работу по инвентаризации и обработке фондов; работники библиотеки приобрели опыт работы, включились в заочное обучение в библиотечном институте. Библиотека приступила к «проведению развернутой массовой работы по пропаганде книги. Наряду с этим работники принимали участие в восстановительных работах в городе, в заготовке топлива, уборке урожая и других хозяйственно-политических кампаниях.

⁵⁴Информационный отчет Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской за 1943 год : [рукопись]. – Орел, 1943. – С.4

⁵⁵Информационный отчет Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской за 1944 год : [Машинопись]. – Орел, 1945. – С.4

Усилилась методическая работа с кадрами библиотекарей»⁵⁶. По итогам статистического отчета за 1945 год в библиотеку записалось свыше 9 тысяч читателей, количество посещений составило около 90 тысяч, книговыдача – около 140 тысяч экземпляров, фонд библиотеки достиг довоенного уровня – 104 тысячи экземпляров.

За год библиотекой было организовано 87 книжных выставок, 288 громких чтот, 28 лекций, 25 библиографических обзоров, выполнено 508 библиографических справок. Была проведена значительная методическая работа: областное совещание (1), методические совещания (10), семинары (4), практикумы (3), сделано 24 выезда, подготовлено 8 методических разработок. В библиотеке функционировали методический кабинет, библиографический отдел, читальный зал, абонемент, иностранный отдел, отдел обработки, книгохранилище, МБА, сектор брайлевской литературы, 12 передвижек. В штате библиотеки было 32 сотрудника, 2 из которых имели высшее специальное образование, 5 среднее специальное, 7 человек учились заочно (5 МБИ, 2 пединститут), 5 человек были награждены медалью «За доблестный труд в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.».

В послевоенные годы библиотека строила свою деятельность в соответствии с государственными планами развития библиотечного дела. Разносторонний состав книжных фондов позволял вести большую индивидуальную и массовую, информационную и библиографическую работу, развивалась система каталогов и картотек. Работа по обслуживанию читателей строилась в соответствии с планами города и области, уделялось серьезное внимание пропаганде общественно-политической, технической и сельскохозяйственной литературы, знакомству с творчеством писателей-земляков.

Рост фондов остро поставил проблему создания совершенной системы каталогов, способной полно и всесторонне раскрыть читателям книжные богатства библиотеки. Начало этой работы было положено в 1952 году и только спустя пять лет задача была решена.

В 1956 году Министерство культуры РСФСР утверждает библиотеку базой производственной практики для студентов Московского государственного библиотечного института.

К 1 января 1957 года фонд библиотеки насчитывал 257 тыс. томов по всем отраслям знания. Популярность библиотеки выросла. Её услугами к концу 1957 г. пользовалось около 13 тыс. читателей. Ими было прочитано свыше 300 тыс. книг. Следует отметить, что большим

⁵⁶ Информационный отчет Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской за 1945 год : [Машинопись]. – Орел, 1946. – С.14

спросом книга пользовалась не только у жителей г. Орла. В это время библиотека имела 362 сельских абонента. В связи с активной работой по восстановлению разрушенного войной хозяйства повышенным спросом пользовалась экономическая и техническая литература.

Знаменательным событием в истории библиотеки стал 1959 г., когда она переехала в новое, специально для нее построенное здание, где размещается и сегодня.

В 1966 году библиотека получает статус научной библиотеки. В ее структуре создаются отделы: патентно-технический, обслуживания работников сельского хозяйства.

В 1950-1980 годы деятельность библиотеки была направлена на содействие экономической и социальной политики государства, велось оперативное информирование специалистов промышленности, сельского хозяйства и культуры, уделялось большое внимание повышению качества обслуживания читателей, рациональному формированию книжных фондов, совершенствованию методической помощи и улучшению работы по повышению квалификации библиотечных кадров. Библиотекой пользовались свыше 25 тысяч читателей, которым ежегодно выдавалось свыше восьмисот тысяч экземпляров различных документов. Фонд библиотеки к концу 1990-х гг. составлял 1 млн. 692 тыс. 894 экз. Однако из-за ограниченности площадей и финансирования комплектования в 1996 году библиотека вынуждена была передать фонд патентов в ЦНТИ, и в фонде библиотеки осталось 580 тыс. экз. книг.

Библиотека проводила значительное количество информационных и массовых мероприятий (дней информации, дней специалиста, библиографических обзоров, литературных вечеров и читательских конференций). В отделах обслуживания осуществлялась работа по изучению читателей, выявлению их интересов. Пропаганда литературы велась в соответствии с актуальными проблемами современности. Большое место в деятельности библиотеки занимали вопросы нравственного, эстетического, патриотического, интернационального воспитания читателей. В библиотеке работали 75 библиотечных специалистов.

В методической деятельности библиотека занималась оказанием методической и практической помощи библиотекам области, библиотекам других систем и ведомств, проводились семинарские занятия. При библиотеке действовал объединение сельскохозяйственных библиотек. Активизировалась работа по выявлению и обобщению передового опыта.

В 1992 году библиотека при поддержке широкой общественности на основании Постановления Главы администрации области № 306 от 15 октября 1992 года «Об увековечении памяти И. А. Бунина в г. Орле» приобрела свое нынешнее название – Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина. И таким образом вернула название, данное ей ее основателями. Смена названия ни в коей мере не реформировала её статус универсальной научной библиотеки.

В 1996-1998 гг. была проведена реконструкция здания, предусматривающая значительное расширение площадей для организации обслуживания читателей, улучшения условий труда сотрудников библиотеки. В результате были созданы новые структурные подразделения: отдел периодических изданий, отдел краеведческих документов, отдел электронной информации, публичный центр правовой информации. Учитывая уникальность фондов, большой спрос читателей на них, библиотека во время реконструкции продолжала обслуживать читателей.

В настоящее время библиотека им. И. А. Бунина – современное информационное учреждение. Ресурсы библиотеки представлены всеми видами носителей информации: бумажные (книги, журналы и т. д.), компакт-диски с аудио-, видео- и цифровой информацией, аудио- и видео кассеты, электронные книги, пластинки. Библиотека осуществляет свою деятельность в соответствии с федеральными и региональными законодательными актами, регулирующими деятельность библиотек, направления их развития в целом. Выполняя функции основного общедоступного центра информационных ресурсов по всем отраслям знания, главного государственного книгохранилища области с правом получения и регистрации обязательного бесплатного экземпляра местных изданий, центральная библиотека региона считает приоритетным направлением своей деятельности развитие информационных ресурсов библиотеки и их интеграцию на основе внедрения передовых информационно-коммуникационных технологий, в том числе корпоративных. Обеспечение сохранности и безопасности фондов.

В соответствии с профилем развития производства, науки и образования области в библиотеке сформирован универсальный фонд, насчитывающий около 600 тыс. экз. книг и брошюр, в том числе 3 тыс. уникальных рукописных и первопечатных книг, редких изданий XVIII-XX столетий, 20 тыс. экз. краеведческой литературы. Репертуар периодических изданий включает около 600 наименований, в том числе реферативные журналы.

Библиотека получает местный обязательный бесплатный экземпляр всех документов, выходящих на территории Орловской области в соответствии с областным законом «О местном обязательном экземпляре документов на территории Орловской области» от 24.07.1998 г.

В библиотеке функционирует 17 отделов. Ежедневно она обслуживает до 1000 посетителей. Постоянными читателями являются более 30 тыс. человек. Это студенты, преподаватели высших и средних специальных учебных заведений, ученые, специалисты народного хозяйства.

С 1992 года Орловская областная библиотека осваивает новые технологии. В настоящее время в библиотеке создана многофункциональная автоматизированная локальная сеть, позволяющая осуществлять полный цикл работ с документами: формировать электронный каталог, базы данных отраслевых отделов и обеспечивать доступ к ним пользователей. За этот период сформирован значительный потенциал собственных электронных ресурсов (169,6 тыс. записей), включающих: электронный каталог (свыше 70 тыс. библиографических записей), базу данных «Край» (около 50 тыс. библиографических записей), базу данных «Читатели» (около 40 тыс. записей) и др. Доступ к электронным библиографическим базам данных библиотеки возможен через сеть Интернет.

С января 2003 года библиотека стала участником Национального информационно-библиотечного центра ЛИБNET, что позволяет использовать информационные ресурсы крупнейших федеральных центров и предоставлять региональные базы данных на основании полученного сертификата. В 2005 году библиотека получила сертификат на право использования Виртуального читального зала Электронной библиотеки диссертаций Российской Государственной библиотеки. В 2006 году библиотека приобрела ретроспективную электронную базу данных «Патенты России (1924-2005)», содержащую свыше 2 млн. документов патентной информации и предоставляет пользователям доступ к полнотекстовым описаниям изобретений, включая чертежи, таблицы, графики. База данных постоянно актуализируется.

Библиографические базы данных библиотеки, других библиотек и организаций (ЦНСХБ Россельхозакадемии, ИНИОН, РКП, НИЦ Росинформкультура РГБ и др.), а также полнотекстовые базы данных и Интернет активно используются для выполнения запросов пользователей, в т. ч. удаленных. В режиме автоматизированного поиска выполняется каждая вторая библиографическая справка.

15 апреля 1999 года третьим в России в соответствии с постановлением Главы администрации области № 125 от 16 марта 1999 г. в библиотеке

открыт первый в области Публичный Центр правовой информации, предоставляющий населению доступ к более 1 млн. юридических документов – от исторических царских указов до современных законодательных актов, в том числе законодательству Орловской области. В интересах населения региона, организации более широкого доступа населения к полнотекстовым правовым ресурсам по решению администрации области Центр правовой информации областной библиотеки напрямую подключен к ресурсам отдела информационных технологий администрации области.

Библиотека является ответственным исполнителем областной целевой программы «Повышение правовой культуры населения Орловской области на 2007-2009 годы», инициируя проведение мероприятий, обеспечивающих организацию на территории области правового просвещения, воспитания и юридической информированности населения. На X юбилейной областной ярмарке инвестиций библиотека презентовала проект «Доступ к социально-значимой информации – право каждого орловца». В нем было выдвинуто предложение о создании правового веб-сайта, объединяющего ресурсы, услуги и другие возможности в интересах правового просвещения. С 2007 г. на базе библиотеки действует Общественная приемная Орловской области, в которой консультации проводят должностные лица органов государственной власти области, территориальных федеральных органов исполнительной государственной власти области, представители общественных институтов.

Сотрудники библиотеки постоянно ищут новые формы библиотечного и информационного обслуживания населения области. Примером может служить реализация регионального межведомственного проекта «Информационное поле Орловского агрария», предусматривающего создание на основе существующей инфраструктуры библиотек и современных технологий системы дистанционного информационного обслуживания работников агропромышленного комплекса.

Осознание того, что только чтение может сформировать духовно зрелую, образованную и социально ценную личность стало основой создания при библиотеке областного Центра книги. Цель Центра – объединение усилий государственных органов, библиотек, издательств, СМИ, общественных организаций для продвижения книги, возрождение традиций чтения среди населения.

Специалисты библиотеки бережно собирали краеведческий фонд, создавали краеведческий справочно-библиографический

аппарат. Заметную роль в распространении историко-краеведческих знаний играет книжно-краеведческий клуб «Орловский библиофил», почти 30 лет работающий при библиотеке. Членами клуба являются ученые, преподаватели вузов и школ, библиотечные, музейные и архивные работники, писатели – подлинные подвижники-энтузиасты, люди неравнодушные к истории и культуре своего края и активно занимающиеся ее изучением и популяризацией.

На протяжении всей истории библиотека активно занимается издательской деятельностью. Составлены сотни библиографических и методических пособий, в том числе издания, отличающиеся отработанной методикой, уникальностью содержания и получившие те или иные награды и высокую оценку коллег.

Многие из дореволюционных орловских изданий сохранились в единственном экземпляре и были недоступны широкому кругу читателей, поэтому библиотека приняла решение переиздать наиболее интересные и спрашиваемые издания с целью предоставить возможность читателям познакомиться с малодоступными публикациями, ставшими библиографической редкостью, а также неопубликованными материалами по истории и культуре Орловского края, о выдающихся земляках, замечательных событиях, быте, традициях и обычаях его жителей. Так в Издательском Доме «ОРЛИК» стала выходить серия «Золотая книга Орловщины».

Значимым фактором культурной и научной жизни Орловщины стало проведение в области ежегодного праздника «Орловская книга». Он стал своеобразным отчетом деятельности орловских писателей, издателей и библиотек перед местной общественностью. Праздник способствует оптимальному определению путей совершенствования тематики и типологии выпускаемых орловскими издательствами книг, привлечению внимания к проблемам и путям распространения местной книги. В рамках праздника проводится конкурс на лучшую орловскую книгу по трем номинациям: «Лучший издательский проект», «Самая читаемая книга» и «Специальная премия», тема которой определяется ежегодно, издается ежегодный регистрационный каталог орловской печатной продукции.

Библиотека активно сотрудничает с организациями и учреждениями социальной сферы: вузами города, музеями, архивом, издающими организациями. В практику работы Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина и Орловского государственного института искусств и культуры вошло проведение научно-практических конференций по проблемам истории, теории и практики библиотечного

дела, библиографоведения и книговедения, на которых подводятся итоги научно-исследовательской работы библиотечных работников и ученых вуза.

С 2003 года они проходят ежегодно под названием «Денисьевские чтения» и посвящены памяти нашего земляка – ученого, педагога и журналиста В. Н. Денисьева. Проведение конференций активизирует научно-исследовательскую работу библиотек региона, содействует внедрению инноваций в практику работы библиотек, интеграции интеллектуальных ресурсов, сохранению и приумножению историко-культурного наследия, способствует повышению профессионального уровня библиотечных специалистов. Особенность этих конференций в том, что исследователи обращаются к проблемам, затронутым видным библиотековедом и библиографом в 30-50-е годы прошлого века, но не потерявшим актуальность.

Библиотека является лауреатом и дипломантом Всероссийского конкурса научных работ по библиотековедению, библиографии и книговедению за создание библиографических справочников по актуальным краеведческим темам, лауреатом всероссийского смотроконкурса работы библиотек по экологическому просвещению населения в 2005-2006 гг., лауреатом премии Губернатора области им. В. Н. Хитрово, лауреатом губернаторской премии «Орловская книга-2008».

Приоритетными направлениями научно-методической деятельности библиотеки являются: содействие реализации областной комплексной программы «Культура Орловской области на 2006-2010 годы», совершенствование законодательной и нормативно-правовой базы библиотек области, содействие адаптации библиотек муниципальных образований в условиях реформирования местного самоуправления, аналитическая деятельность, включающая анализ итогов работы и экспертно-диагностические обследования муниципальных библиотек, курирование деятельности Орловского филиала межрегиональной общественной организации «Клуб ЮНЕСКО Содружество Павленковских библиотек», координирование Центром книги мероприятий по продвижению чтения. При методическом отделе с 2003 года работает областная школа методиста, целью которой является осуществление непрерывного профессионального образования специалистов муниципальных библиотек, сокращение периода их адаптации к изменениям в социокультурной среде путем обучения инновационным формам и методам работы.

Непременным условием успешного выполнения библиотекой своих функций и осуществления основных видов деятельности является

квалифицированный кадровый персонал. В библиотеке работает 123 человека, в т. ч. 88 библиотечных работников, 86 из них (98%) имеют высшее образование, в том числе высшее библиотечное образование – 67 (76%). Распределение по стажу работы в библиотеке: от 3 до 6 лет – 2 сотрудника (2,3%), от 6 до 10 лет – 8 (9 %), свыше 10 лет – 78 (88,6%). На сегодняшний день 1 сотрудник имеет звание «Заслуженный работник культуры РФ», 1 – ученую степень кандидата исторических наук, 3 сотрудника обучаются в аспирантуре при ОГИИК.

Повышение квалификации сотрудников библиотеки осуществляется на выездных международных, межгосударственных, всероссийских, межрегиональных конференциях и семинарах, а также на мероприятиях, проводимых в Орле.

Библиотекари Орловщины активно работают над исследованием и развитием исторических аспектов библиотечного дела и книжных традиций Орловского края. Благодаря особому вниманию к историко-краеведческим исследованиям восстановлена дореволюционная история библиотечного дела региона. Выявлены книги, некогда составлявшие фонд губернской публичной библиотеки. Они пережили революционные события 1917 года, Великую Отечественную войну и до сих пор хранятся в фондах Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина, подтверждая тем самым право «Бунинки» выступать преемницей Орловской губернской публичной библиотеки.

Бубнов Валерий Васильевич – директор Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина, Заслуженный работник культуры РФ

Жукова Юлия Вячеславовна – заместитель директора по библиотечной работе Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина, кандидат исторических наук

Сидоров Виталий Георгиевич – директор Орловской областной библиотеки в 1967-1991 гг., Заслуженный работник культуры РФ

Шатохина Наталья Захаровна – заместитель директора по научной, информационной и методической работе Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина.

1. Руководящие документы

1. **О передаче** публичной библиотеки в г. Орле в ведение земства // Сборник постановлений Орловского губернского земского собрания за 47 лет (1866 – 1912). – Т. 1 : Народное образование. – Орел, 1914. – С. 123-124.

Согласие от губернатора не было получено.

2. **Об орловском** книжном фонде : Протокол № 11, 28 марта 1934 г. // Протоколы секретариата Центрально-Черноземного обкома ВКП(б). – [Воронеж, 1934]. – С. 15.

3. [**Постановление** о переименовании центральной библиотеки г. Орла в библиотеку горрайонную] // Постановления IV Орловского районного съезда Советов Курской области (15 – 18 дек. 1934г.). – Орел, 1935. – С. 21-22.

4. **Постановление** соединенного заседания коллегии губернского и городского отделов народного образования об организации библиотек в гор. Орле № 369 от 4 декабря 1918 г. // Борьба трудящихся Орловской губернии за установление Советской власти в 1917 – 1918 гг. : [сб. документов]. – Орел, 1957. – С. 268.

О центральной библиотеке в том числе.

5. **О присвоении** почетного звания заслуженного работника культуры РСФСР Евсееву М. В. : Указ Президиума Верховного Совета РСФСР от 30 июня 1966 года // Ведомости Верховного Совета РСФСР, 1966. – № 27. – С. 543 ; Орловская правда. – 1966. – 1 июля.

6. **О награждении** орденом Трудового Красного Знамени Сидорова В. Г. – директора Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской : Указ Президиума Верховного Совета СССР от 23 марта 1976 года // Орловская правда. – 1976. – 14 апр.

7. **О присвоении** почетного звания заслуженного работника культуры РСФСР Самодуровой И. И. – заведующей отделом Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской : Указ Президиума Верховного Совета РСФСР № 1255 от 10 декабря 1979 года // Ведомости Верховного Совета РСФСР. – 1979. – № 50.

8. **О присвоении** почетного звания «Заслуженный работник культуры РСФСР» Сидорову В. Г. – директору областной библиотеки им. Н. К. Крупской : Указ Президиума Верховного Совета РСФСР от 12 янв. 1983 года // Ведомости Верховного Совета РСФСР. – 1983. – № 3. – С. 52.

9. **Об открытии** первого Публичного центра правовой информации в Орловской области : Постановление администрации Орловской области от 18. 03. 1999 г. // Собрание нормативных правовых актов Орловской области. – Орел, 1999. – Т. 2. Вып. 1-2. – С. 235 ; Орловская правда. – 1999. – 27 марта.

10. О библиотечном деле в Орловской области : Закон Орловской области от 25. 08. 2000 г. // Собрание нормативных правовых актов Орловской области. – Орел, 2001. – Вып. 7. – С. 56-65.

11. О проведении ежегодного областного праздника «Орловская книга» : Постановление главы администрации Орловской области от 10. 08. 2001 г. // Собрание нормативных правовых актов Орловской области. – Орел, 2001. – Вып. 12. – С. 567-570.

12. О местном обязательном бесплатном экземпляре документов на территории Орловской области // Ведомости Орловского областного Совета народных депутатов. - Орел, 2002. – Вып. 12. – С. 111-113.

Закон принят областным Советом народных депутатов 24 июля 1998 г.
Дополнения и изменения внесены 4 февраля 2000 г., 1 декабря 2000 г., 16 ноября 2001 г.

13. О проведении ежегодного областного праздника «Орловская книга» : Постановление коллегии администрации Орловской области от 04. 02. 2003 г. // Собрание нормативных правовых актов Орловской области. – Орел, 2003. – Вып. 17. – С. 709 - 714.

14. О библиотечном деле в Орловской области : Закон Орловской области от 27. 01. 2006 г. // Собрание нормативных правовых актов Орловской области. – Орел, 2006. – Вып. 31. – С. 336 - 343.

15. Об установлении повышенных коэффициентов к должностным окладам работников областных государственных библиотек : Постановление администрации Орловской области от 03. 05. 2006 г. // Собрание нормативных правовых актов Орловской области. – Орел, 2006. – Вып. 32. – С. 754.

16. О награждении государственными наградами РФ за заслуги в области культуры и многолетнюю плодотворную работу присвоить почетное звание «Заслуженный работник культуры РФ» Бубнову В. В. – директору областного учреждения культуры, Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина : Указ Президента РФ от 16. 10. 2006 г. // Орловская правда. – 2006. – 25 окт.

17. О создании общественных приемных Орловской области : Указ губернатора Орловской области от 08. 10. 2007 г. // Орловская правда. - 2007. – 11 окт.

2. История библиотеки

18. Капранова, Н. Книга в наследство / Н. Капранова // Орловский комсомолец. – 1979. – 1 марта.

Об основных датах деятельности библиотеки со дня основания до наших дней.

19. Основные памятные даты по истории Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина // Храм книги : к 160-летию Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина. – Орел, 1998. – С. 35-38.

20. Сидоров, В. Г. Страницы истории Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина (1838 – 1946 г.) / В. Г. Сидоров // Храм книги : к 160-летию Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина. – Орел, 1998. – С. 7-14.

21. Сидоров, В. Её залы никогда не пустовали / В. Сидоров // Просторы России. – 1998. – 29 мая. – С. 9.

Об истории библиотеки (1838 – 1946 гг.).

22. Бубнов, В. В. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина в русле исторического развития / В. В. Бубнов // Библиотеки Орловщины : история и современность : материалы обл. науч.-практ. конф. – Орел, 1999. – С. 4-8.

Об истории и современности.

23. Главная библиотека области // Наша жизнь (Орловский р-н). – 1999. – 3 нояб.

Об истории библиотеки.

24. Бубнов, В. В. Орловская областная научная универсальная библиотека : от губернской публичной к современному информационному учреждению / В. В. Бубнов // Первые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения. Орел, 30-31 окт. 2003 года. – Орел, 2004. – С. 28 - 35.

25. [Сведение о публикации В. В. Бубнова «Орловская областная научная универсальная библиотека : от губернской публичной к современному информационному учреждению»] // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004 - 2005 гг. – СПб., 2007. – С. 175.

2. 1. История библиотеки до октября 1917 г.

26. Азбукин, Н. Историко-статистическое описание городов Орловской губернии / Н. Азбукин // Журнал Министерства внутренних дел. – 1838. – Т. 28. – С. 430.

О первом упоминании о необходимости открытия в Орле публичной библиотеки.

27. Объявление об Орловской публичной библиотеке // Орловские губернские ведомости. – 1857. – № 46.

О порядке работы библиотеки.

28. Публичные библиотеки в Орле и Белёве // Библиографические записки. – 1858. – Т.1. – № 15. – С. 478.

29. Об Орловской публичной библиотеке // Орловские губернские ведомости. – 1860. – № 3.

Об итогах работы за 1859 год.

30. Орловская публичная библиотека // Памятная книжка Орловской губернии на 1860 год. – Орел, 1860. – С. 62 - 63.

31. Отчет Орловской публичной библиотеки // Орловские губернские ведомости. – 1861. – N 4.

32. Открытие библиотеки – читальни для чиновников // Орловский вестник. – 1897. – 15 мая.

О фонде публичной библиотеки, поступившем в библиотеку читальню для чиновников.

33. Н. П. Библиотека – читальня для чиновников / П. Н. // Орловские губернские ведомости. – 1897. – № 36 (17 мая). – С. 3, 4. – Часть неоф.

Об открытии читальни, состоящей из фондов уцелевших от публичной библиотеки.

34. Громов, В. «О публичной библиотеке» / В. Громов // Орловская правда. – 1996. – 29 окт.

Об истории губернской публичной библиотеки.

35. Жукова, Ю. В. Об устройстве губернской публичной библиотеки в Орле / Ю. В. Жукова // Образование и общество. – 2004. – № 3. – С. 116-120.

36. Помельников, А. Завтра день рождения Бунинки / А. Помельников, А. Иванова // Орловская правда. – 2005 – 17 дек.

О дате открытия губернской публичной библиотеки.

2. 2. История библиотеки после октября 1917 г.

37. Озерный, А. Орловская публичная библиотека / А. Озерный // Известия Орловского губернского и городского Совета рабочих, крестьянских и красноармейских депутатов. – 1918. – 13 нояб.

О проекте устройства.

38. Орловская губернская библиотека // Орловский губернский справочник за 1919 год. – Орел, 1919. – С. 203.

О месторасположении библиотеки – здание бывшего института благородных девиц.

39. Комягинский, И. Берегите книгу / И. Комягинский // Красный Орел. – 1920. – 7 февр.

Об Орловской районной библиотечной комиссии, принявшей в свое заведование губернскую центральную библиотеку.

40. Читальный зал при Центральной библиотеке : отчет за месяц работы // Известия Орловского губернского и городского исполнительного

комитетов Советов рабочих, крестьянских и красноармейских депутатов. – 1920. – 2 июля.

41. Библиотеки // Настольный календарь : справочник Орловской губернии на 1923 г. – Орел, 1922. – С. 41.

Адрес и часы работы центральной библиотеки.

42. Чижев, В. Объединение библиотечных работников / В. Чижев // Красный библиотекарь. – 1923. – № 2-3. – С. 127 - 128.

О закреплении объединения библиотечных работников при Центральной библиотеке.

43. В губернской центральной библиотеке // Орловская правда. – 1923. – 14 июня.

О распорядке работы библиотеки.

44. Чижев, В. Объединение библиотекарей г. Орла / В. Чижев // Книгоноша. – 1924. – XLVI (LXXVII), 8.

О закреплении объединения библиотечных работников при Центральной библиотеке.

45. В губернской центральной библиотеке // Орловская правда. – 1924. – 4 сент.

Информация о работе.

46. Чижев, В. Неделя Ленина в объединении библиотекарей г. Орла / В. Чижев // Книгоноша. – 1925. – VII (LXXXVIII), 7.

Об объединении библиотечных работников при Центральной библиотеке.

47. Библиотечная работа // Год работы 1923 – 1924 : отчет Орловского губернского исполнительного комитета Совета рабочих, крестьянских и красноармейских депутатов XIII губернскому съезду Советов. – Орел, 1925. – С. 70-74.

О заработной плате работников губернской центральной библиотеки. – С. 71.

48. [Орловский передвижной фонд при центральной библиотеке] // Орловская правда. – 1925. – 27 нояб.

49. Чижев, В. Орловское библиотечное объединение / В. Чижев // Красный библиотекарь. – 1926. – № 6. – С. 82-87.

Об объединении при библиотеке.

50. Дубровская, М. Библиотека, бюрократизм и режим экономии / М. Дубровская // Красный библиотекарь. – 1928. – № 5. – С. 80-82.

О трудовой дисциплине в центральной библиотеке.

51. Дубровская, М. Новым методом / М. Дубровская // Красный библиотекарь. – 1928. – № 9. – С. 22-24.

Выступление сотрудника библиотеки на библиотечном совещании в Орле.

52. Дубровская, М. Из практики Орловского бибсовещания / М. Дубровская // Красный библиотекарь. – 1929. – № 1. – С. 28-35.

Об антирелигиозной пропаганде в библиотеке, об отсутствии библиографических указателей по данной теме.

53. В окружной центральной библиотеке // Орловская правда. – 1929. – 9 янв.

О режиме работы библиотеки.

54. Новые библиотечные правила // Орловская правда. – 1929. – 16 февр.

О правилах пользования библиотеками, разработанных окроно и горсоветом для всех библиотек Орловского округа.

55. Актив друзей центральной библиотеки решил открыть читальню 7 и 8 ноября // Орловская правда. – 1929. – 6 нояб.

56. Собрание литгруппы и кружков // Орловская правда. – 1933. – 4 февр.

57. Назад в прошлое // Орловская правда. – 1933. – 24 июня.

О неудовлетворительной работе центральной библиотеки.

58. Театр, музеи, библиотеки – на уборке // Орловская правда. – 1935. – 26 июля.

59. Ливи. Читатель требует книг /Ливи // Орловская правда. – 1936. – 23 сент.

О центральной библиотеке.

60. Читателям выдано 180770 книг // Орловская правда. – 1937. – 18 янв.

Об итогах работы за 1936 год.

61. Кутузова. Три года работы / Кутузова // Орловская правда. – 1937. – 28 марта.

О работе центральной библиотеки.

62. Воронин. Рассказ о библиотечных полках /Воронин // Орловская правда. – 1937. – 12 нояб.

О работе центральной библиотеки.

63. Беляков, С. [О центральной библиотеке им. Н. К. Крупской в 1938 г.] / С. Беляков // Беляков, С. Орел. – Орел, 1939. – С. 101.

64. Бабковский, Т. Конференция читателей / Т. Бабковский // Орловская правда. – 1941. – 29 марта.

О работе библиотеки. Отчет перед читателями.

65. В библиотеке им. Н. К. Крупской // Орловская правда. – 1944. – 25 янв.

66. В областной библиотеке // Орловская правда. – 1947. – 21 окт.

О работе библиотеки.

67. **Паскин, И.** Важная и почетная задача / И. Паскин // Орловская правда. – 1951. – 18 нояб.
О работе библиотеки.
68. **Паскин, И.** В областной библиотеке / И. Паскин // Орловская правда. – 1952. – 12 авг.
69. **Беспалов, М.** Строительство публичной библиотеки / М. Беспалов // Орловская правда. – 1953. – 8 июля.
70. **Беспалов, М. Н.** В областной библиотеке / М. Н. Беспалов // Орловская правда. – 1954. – 22 апр.
71. **[Рисунок проекта здания областной библиотеки, строящейся на площади им. Л. Н. Гуртьева]** // Город Орел. – Орел, 1955. – С. 71.
72. **Сидоров, В.** К истории областной библиотеки / В. Сидоров, М. Беспалов // Орловский комсомолец. – 1955. – 5 июля.
73. **Кобцев, В.** Хранилище книжных богатств / В. Кобцев // Орловская правда. – 1956. – 14 июля.
74. **Ковалева (Самодурова), И. И.** Орловская областная библиотека имени Н. К. Крупской / И. И. Ковалева (Самодурова) // Библиотеки Орловщины к 40-летию Октября. – Орел, 1958. – С. 29-48.
75. **Сидоров, В.** Из истории библиотечного дела на Орловщине / В. Сидоров // Библиотеки Орловщины к 40-летию Октября. – Орел, 1958. – С. 5-28.
76. **Кобцев, В.** Новый культурный центр / В. Кобцев // Орловская правда. – 1958. – 19 окт.
77. **Евсеев, М.** Дворец книги / М. Евсеев // Орловская правда. – 1959. – 28 февр.
78. **Яновский, А.** Экскурсия во Дворец книги / А. Яновский // Орловская правда. – 1959. – 24 марта.
79. **Горин, Х.** Дворец книги в Орле / Х. Горин // Литература и жизнь. – 1959. – 26 апр.
О новом здании.
80. **Евсеев, М.** Большое событие в культурной жизни / М. Евсеев // Библиотекарь. – 1959. – № 6. – С. 43-45.
О новом здании библиотеки им. Н. К. Крупской.
81. **Шапочка, В.** Библиотека отличной работы / В. Шапочка // Орловская правда. – 1964. – 21 марта.
82. **Горбов, Е.** В царстве книг / Е. Горбов // Орловская правда. – 1964. – 14 июня.
83. **Громов, В.** Для массового читателя... / В. Громов // Орловская правда. – 1967. – 28 окт.

84. Сидоров, В. Г. Здание Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской / В. Г. Сидоров // Материалы свода памятников истории и культуры РСФСР : Орловская область. – М., 1975. – С. 39-42.

85. Власова, О. П. Сквер библиотеки имени Н. К. Крупской / О. П. Власова // Власова, О. П. Орловские бульвары и скверы. – Тула, 1988. – С. 49-51.

86. ...Имени Крупской // Библиотекарь. – 1989. – № 2. – С. 12-13. : фото.

87. Федоров, С. Когда теснота – обида / С. Федоров // Орловская правда. – 1989. – 1 марта.

О предложении архитектора о пристройке к зданию библиотеки.

88. Сидоров, В. Библиотеке – 70 лет / В. Сидоров // Орловская правда. – 1989. – 11 марта.

89. Володин, К. Летопись библиотеки / К. Володин // Орловская правда. – 1989. – 2 апр.

О праздновании 70-летия библиотеки им. Н. К. Крупской.

90. Сидоров, В. Г. Дорога к умной книге / В. Г. Сидоров, А. Лабейкин // Орловский комсомолец. – 1990. – 3 марта.

О роли книги в воспитании и образовании.

91. Логутков, А. Что может библиотека / А. Логутков // Орловская правда. – 1991. – 15 авг.

Интервью с директором библиотеки В. Г. Сидоровым о проблемах комплектования фонда, сокращения количества читателей библиотеки.

92. Тарасова, С. Что в сокровищнице? / С. Тарасова // Орловская правда. – 1992. – 3 марта.

Интервью с В. В. Бубновым о проблемах сегодняшнего дня, нехватке помещений для хранения книг.

93. Тимошенко, О. В макулатуру? Нет – в личную библиотеку / О. Тимошенко // Орловская правда. – 1992. – 23 мая.

Интервью с директором В. В. Бубновым о необходимости обустройства круговых балконов для хранения книг.

94. Тарасова, С. За Бунина – единогласно / С. Тарасова // Орловская правда. – 1992. – 1 авг.

О переименовании библиотеки.

95. Тарасова, С. Присвоено имя Бунина / С. Тарасова // Орловская правда. – 1992. – 17 окт.

О переименовании библиотеки.

96. Юрова. Зачем «сталкивать» Крупскую и Бунина? / Юрова, Гнездилов // Орловская правда. – 1992. – 22 сент.

О переименовании библиотеки.

97. Зачем «сталкивать» Крупскую и Бунина? // Орловская правда. – 1992. – 10 окт.

Резонанс на статью о переименовании библиотеки.

98. Грядун, А. Два миллиона доступны для всех / А. Грядун // Поколение. – 1992. – 15 окт.

О дополнительных услугах в работе библиотеки.

99. Александрова, А. «Задаром нынче и прыщ не вскочит» / А. Александрова // Орловская правда. – 1993. – 10 апр.

О дополнительных услугах библиотеки.

100. Фонотов, Г. Что в имени твоём? / Г. Фонотов // Библиотека. – 1993. – № 6. – С. 2 – 7.

О переименовании библиотеки. – С. 4.

101. Сапрыкина, А. Хочешь книжечку, дружок... / А. Сапрыкина // Поколение. – 1993. – 22 июня.

О дополнительных услугах библиотеки.

102. Яковец, В. П. «Лишь слову жизнь дана...» / В. П. Яковец // Истина. – 1994. – № 1 (январь). – С. 3.

Об истории библиотеки и сегодняшнем дне.

103. Гость Орла // Орловские вести. – 1994. – 9 июня. – С. 2.

О посещении библиотеки директором бюро библиотеки конгресса США М. В. Левнером.

104. Бубнов, В. Праздники и беды библиотеки / В. Бубнов // Орловская правда. – 1994. – 16 июня.

О книжном фонде, клубе «Орловский библиофил», сотрудниках библиотеки.

105. Бубнов, В. В. Самая старейшая и авторитетнейшая / В. Бубнов // Орловская правда. – 1994. – 28 сент.

106. Бубнов, В. Сколько лет позади... / В. Бубнов // Орловская правда. – 1994. – 10 дек.

О 38 – тысячном постоянном читателе библиотеки.

107. Федосова, Л. Почему у библиотек нет спонсоров? / Л. Федосова // Командор – Гермес. – 1995. – 3 февр. – С. 12.

Интервью с директором библиотеки В. В. Бубновым.

108. Грозятся «обесточить» // Орловские вести. – 1995. – 16 февр. – С. 2.

Об угрозах отключить свет за неуплату за электроэнергию.

109. Яковец, В. Замолчали телефоны / В. Яковец // Поколение. – 1995. – 16 мая.

110. Не звоните в библиотеку им. Бунина // Орловская правда. – 1995. – 18 мая.

Об отключении телефонов.

111. Юрьев, О. Дни, как страницы... / О. Юрьев // Орловская правда. – 1995. – 23 авг.

Об увеличении читателей библиотеки и недостатке посадочных мест.

112. Руднев, С. В библиотеке должно быть тихо / С. Руднев // Орловская правда. – 1996. – 14 июня.

Об отключении телефонов.

113. Яковец, В. П. Библиотеки живы, бесплатны и доступны / В. П. Яковец // Истина. – 1996. – № 11(окт.). – С. 3.

О создании максимальных удобств для работы читателей.

114. Бубнов, В. Молодые кадры – библиотекам / В. Бубнов // Просторы России. – 1997. – 1 авг. – С. 3.

115. Яковец, В. Идем к юбилею / В. Яковец // Орловская правда. – 1998. – 23 янв.

О работе библиотеки в новых условиях после ремонта.

116. Назаренко, И. Универсальная научная / И. Назаренко // Орловская правда. – 1998. – 14 февр.

117. Бубнов, В. В. Публичная, значит доступная / В. В. Бубнов // Храм книги : к 160-летию Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина. – Орел, 1998. – С. 4 - 6.

118. Яковец, В. П. Бунинка : сохраняя и развивая традиции. Областная универсальная библиотека : 50 – 90 годы / В. П. Яковец // Храм книги : к 160-летию Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина. – Орел, 1998. – С. 15 - 20.

119. Беспалова, Э. Путеводная нить в жизненном пространстве / Э. Беспалова // Библиография. – 1998. – № 5. – С. 99 - 107.

Воспоминания о работе в библиотеке.

120. И библиотека может зарабатывать // Орловский вестник. – 1999. – 25 февр. – С. 11.

О дополнительных услугах библиотеки.

121. Федоров, С. Игорь Иванов – архитектор, поэт и общественный деятель / С. Федоров // Орловская правда. – 1999. – 5 мая.

Об архитектуре здания библиотеки.

122. Бубнов, В. Библиотека и правовая культура граждан / В. Бубнов // Молодежь и выборы. – 1999. – 15 окт. – С. 5.

123. Козлова, И. Вопрос непрост... А что б сказал на это великий наблюдатель жизни Бунин? / И. Козлова // Поколение. – 1999. – 18 дек.

Об истории библиотеки, достижениях, планах на будущее.

- 124. Костикова, М. И** в «Бунинке» воруют / М. Костикова // Орловская правда. – 2000. – 11 февр.
О краже сумочек в библиотеке.
- 125. Костикова, М.** Спец по дамским сумкам / М. Костикова // Просторы России. – 2000. – 11 февр. – С. 6.
О кражах в библиотеке.
- 126. Мармеладова, С.** Экспроприаторы карманного масштаба / С. Мармеладова // Орловский вестник. – 2000. – 8 июня. – С. 6.
О кражах в библиотеке.
- 127. Андреев, К.** Библое дело / К. Андреев // Комсомольская правда. – 2000. – 6 окт. – С. 9.
О проблемах повышения зарплаты библиотекарям.
- 128. Двери** библиотеки надолго не закрываются // Орловская правда. – 2001. – 8 февр.
Об аварии в библиотеке.
- 129. Зозуля, Е.** Погружение / Е. Зозуля // Орловский вестник. – 2001. – 29 марта. – С. 6.
Об условиях работы.
- 130. Шабанов, А.** Юбилей Бунинки / А. Шабанов // Поколение. – 2001. – 12 сент.
Беседа с директором В. В. Бубновым о переименовании библиотеки, создании новых отделов, недостатке компьютеров.
- 131. Лавриненко, М.** Дни открытых дверей / М. Лавриненко // Просторы России. – 2002. – 11 сент. – С. 3.
- 132. [Фото** читального зала губернской центральной библиотеки. 1920-е г.] // Орел из века в век. – Орел, 2003. – С. 252.
- 133. Орловская** областная публичная библиотека им. И. А. Бунина на пороге XXI века // Роман журнал. – 2003. – № 3. – С. 100 - 101.
О деятельности библиотеки.
- 134. Николаева, Е.** Где живет книга? / Е. Николаева // Поколение. – 2003. – 27 мая.
О работе библиотеки.
- 135. Бубнов, В.** У «Бунинки» нет кризиса идей / В. Бубнов // Библиотечная столица. – 2003. – № 6-7. – С. 3.
- 136. Солопенко, А.** Новые проблемы старейшей библиотеки / А. Солопенко // Орловская правда. – 2003. – 22 авг.
О фонде библиотеки, сотрудничестве, издательской деятельности.
- 137. Ягупова, Д.** «Бунинка» – последняя надежда / Д. Ягупова // Орловская правда. – 2003. – 5 сент.

- 138. 165 лет библиотеке** // Просторы России. – 2003. – 24 дек. – С.3.
О праздничном вечере «День друзей библиотеки», посвященном юбилею библиотеки.
- 139. Бубнов, В. В.** «Бунинка» популярна у студентов / В. В. Бубнов // Орловская правда. – 2004. – 16 сент.
О деятельности библиотеки.
- 140. Сазонова, А.** Библиотека нового века / А. Сазонова // Орловская правда. – 2004. – 18 нояб.
О библиотеке, о директоре В. В. Бубнове.
- 141. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина** // Предприятия Орловской области : адреса, телефоны, продукция, услуги : каталог. – Орел, 2005. – С. 258.
- 142. Измайлова, Л.** Праздник любителей книги / Л. Измайлова // Орловская искра. – 2005. – 25 мая. – С. 7.
О проблемах и успехах библиотеки, её сотрудниках.
- 143. Шатохина, Н. З.** Орловская областная библиотека им. Н. К. Крупской в годы Великой Отечественной войны / Н. З. Шатохина // Память войны : материалы межгосударственной науч.-практ. конф. 24 – 25 июня 2005 г. – Брянская обл. науч. универ. б-ка им. Ф. И. Тютчева. – Брянск, 2005. – С. 27-35. ; Орловский библиофил : альманах. – Вып. 8. – Орел, 2006. – С. 52-60.
- 144. Документы** о работе Орловской областной библиотеки в годы Великой Отечественной войны // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 8. – Орел, 2006. – С. 61-92.
Отчетные материалы, составленные директором библиотеки В. Емельяновой.
- 145. Бубнов, В. В.** Библиотека им. И. А. Бунина накануне четвертых Денисьевских чтений / В. В. Бубнов // Четвертые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения Орел, 26-27 окт. 2006 года. – Орел, 2007. – С. 152-157.
- 146. Яковец, В. П.** Орловская областная публичная библиотека / В. П. Яковец // Библиотечная энциклопедия. – М., 2007. – С. 766-767.
- 147. Захарова, О.** Библиотеки в тупике? / О. Захарова // Аргументы и Факты в Орле. – 2008. – № 4 (23 сент.). – С. 2.
О вступлении в силу 337 ст. Гражданского кодекса о защите авторских прав. Об изменениях в платных услугах.

2. 2. 1. Реконструкция библиотеки

148. Федоров, С. Имени Бунина / С. Федоров // Орловская правда. – 1992. – 14 авг.

О неустроенности библиотеки, о проекте пристройки к зданию библиотеки.

149. Тим, О. Бунинская библиотека скоро рухнет? / О. Тим // Орловская правда. – 1995. – 6 окт.

150. Конкурс архитекторов // Орловская правда. – 1996. – 12 марта.

О конкурсе на лучший проект реконструкции библиотеки.

151. Федоров, С. Предстоит реконструкция / С. Федоров // Орловская правда. – 1996. – 15 марта.

О реконструкции помещений в библиотеке.

152. Яковец, В. Библиотеки нам нужны / В. Яковец // Орловские вести. – 1996. – 29 июня. – С. 4.

О конкурсе «Архитектурный проект реконструкции областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина».

153. Фирсов, А. Будет настоящий храм / А. Фирсов // Поколение. – 1997. – 12 авг.

О ремонте.

154. Бубнов, В. В. Два юбилея в обновленном здании / В. В. Бубнов // Орловские вести. – 1997. – 13 – 19 сент. – С. 4.

О ремонте библиотеки.

155. Самарина, И. В обновленной «бунинке» будет больше публики / И. Самарина // Орловский вестник. – 1998. – 19 февр. – С. 12.

О ремонте.

156. Федоров, С. Нужна ли такая реконструкция? / С. Федоров // Просторы России. – 1998. – 27 марта. – С. 8.

О проекте реконструкции библиотеки.

157. С деньгами сложно, но руки делают // Орловская правда. – 1998. – 15 окт.

О затянувшемся ремонте.

158. Ермакова, А. В новый год – обновленной / А. Ермакова // Поколение. – 1999. – 1 янв.

Об открытии библиотеки после реконструкции.

159. Александров, И. Строители готовятся оживить отрасль / И. Александров // Просторы России. – 1999. – 16 апр. – С. 4.

О ремонте библиотеки.

160. Николаева, Е. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина / Е. Николаева // Истина. – 1999. – № 16 (май). – С. 6.

О реконструкции библиотеки.

- 161. Дружинина, О.** Библиотеке имени Бунина – 160 лет / О. Дружинина // Независимая газета. – 1999. – 8 июня. – С. 13.
О библиотеке после ремонта.

3. Информационные ресурсы

- 162. Кутузова, Л.** Растет спрос на оборонную литературу / Л. Кутузова // Орловская правда. – 1941. – 8 июля.

- 163. Тихомирова, Н.** Книги, зовущие к борьбе / Н. Тихомирова // Орловская правда. – 1941. – 13 июля.

- 164. Сидоров, В.** Книга на пленке / В. Сидоров // Орловская правда. – 1960. – 27 февр.
О микрофильмах.

- 165. Иванова, М.** Дар библиотеке / М. Иванова // Орловская правда. – 1984. – 29 сент. – С.4.
О книге Г. М. Блинова «Русская игрушка».

- 166. Бышева, Н.** Сражающая книга / Н. Бышева // Орловская правда. – 1985. – 14 июля. – С.3.
О книгах военной поры.

- 167. Сидоров, В.** Спецфонд открыт / В. Сидоров // Орловская правда. – 1988. – 6 июля. – С.4.

- 168. Сидоров, В. Г.** Спецхран, откройся! / В. Г. Сидоров ; записал С. Заруднев // Орловский комсомолец. – 1988. – 17 дек. – С.8.
О книгах из спецфондов библиотеки.

- 169. Книга жива, пока нужна людям** // Компас. – 1991. – 25 янв. – С.1.
О продаже книг.

- 170. Сазонова, А.** Орел влюбился в Лунную сонату / А. Сазонова // Орловская правда. – 1992. – 2 июня.
О фонотеке музыкально-нотного отдела.

- 171. Пыжова, Н.** Новая жизнь библиотеки / Н. Пыжова // Орловские вести. – 1992. – 10 дек. – С. 4.
О подаренных книгах библиотеке Союза работников культуры.

- 172. Обменно-резервный фонд областной библиотеки им. И. А. Бунина** // Орловская правда. – 1992. – 16 дек.
Объявление о продаже книг.

- 173. Крюкова, А.** Внеочередная аттестация / А. Крюкова // Орловская правда. – 1992. – 25 дек.
О введении единой тарифной сетки по переоценке фондов.

174. Богатова, Е. А вот кому... / Е. Богатова // Орловские вести. – 1992. – 26 дек. – С.2. : фото.

О распродаже произведений классиков марксизма-ленинизма.

175. Федотов, Н. Работы Ленина – на вынос и поштучно / Н.Федотов // Поколение. – 1992. – 29 дек.

О продаже книг библиотекой.

176. Андрианова, С. Прочел сам – передай товарищу / С. Андрианова // Орловская правда. – 1993. – 12 янв.

О денежных штрафах за утерю книг читателями.

177. Красковская, Л. К. «Как здорово, что все мы здесь...» / Л. К. Красковская // Орловская правда. – 1993. – 24 апр.

О книге «Адресная книга коллекционера».

178. Андреева, Л. К. Десять веков государственности / Л. К. Андреева // Орловский вестник. – 1993. – 22 мая. – С. 7.

О книге В. В. Похлебкина «Внешняя политика Руси...».

179. Бубнов, В. Книги есть – литературы не хватает... / В. Бубнов // Курьер. – 1994. – 24 марта.

О бедственном положении с комплектованием литературы.

180. Ермакова, А. Книжные проблемы / А. Ермакова // Орловская правда. – 1994. – 12 апр.

181. Алекса, А. Прости, их Елена Васильевна / А. Алекса // Орловская правда. – 1994. – 31 мая.

Об оплате подписки.

182. Бубнов, В. Единство, компромисс, борьба / В. Бубнов // Орловская правда. – 1994. – 2 авг.

О сборнике «Ельцин – Хасбулатов : единство, компромисс, борьба», поступившем в библиотеку.

183. Грядунов, А. «Невозможно придумать безотказный механизм защиты от людской нечистоплотности...» / А. Грядунов // Поколение. – 1994. – 25 авг.

Интервью с директором библиотеки В. В. Бубновым о порче книг читателями.

184. Бубнов, В. Передано в дар... / В. Бубнов // Орловская правда. – 1994. – 4 нояб.

185. Бубнов, В. Читайте в областной библиотеке / В. Бубнов // Поколение. – 1994. – 15 нояб.

О книге «Гитлер и Сталин».

186. Новое поступление // Орловские вести. – 1995. – 14 янв. – С.2.

О поступлении в библиотеку Британской и Еврейской энциклопедий.

- 187. Сатира**, шутки, юмор // Орловские вести. – 1995. – 26 янв. – С.2.
О поступлении в библиотеку книги А. Красноносова.
- 188. Бубнов, В.** Фонды стали доступнее / В. Бубнов // Орловская правда. – 1995. – 2 февр.
- 189. Бубнов, В.** Никита Михалков – орловской библиотеке / В. Бубнов // Орловская правда. – 1995. – 10 февр.
О четырехтомном альманахе «Российский архив. История Отечества в свидетельствах и документах XVIII- XX вв.»
- 190. Красковская, Л.** Время и бизнес / Л. Красковская // Орловская правда. – 1995. – 1 апр.
О справочнике «Книги по экономике и бизнесу».
- 191. Бубнов, В.** Учебники нового поколения / В. Бубнов // Орловская правда. – 1996. – 21 февр.
- 192. Кубышкин, А.** Новые поступления // Орловские вести. – 1996. – 27 февр. – С. 4.
О новых поступлениях.
- 193. Хоменкова, Л.** Вольное племя / Л. Хоменкова // Просторы России. – 1996. – № 17. – С. 11.
О книге «Казачество в России и на Орловщине».
- 194. Иванов, А.** Варварство / А. Иванов // Орловская правда. – 1996. – 12 марта.
О сохранении фонда.
- 195. Ларина, Т.** И будет фонд един / Т. Ларина // Орловская правда. – 1996. – 6 апр.
О передаче патентов в ЦНТИ.
- 196. Ильин, В.** Прочитал – расскажи другому / В. Ильин // Орловский вестник. – 1996. – 19 апр. – С. 7.
О подписке периодической печати.
- 197. Дар библиотеке** // Орловские вести. – 1996. – 27 апр. – С. 2.
О даре общероссийского общественного движения «Честь и Родина» книг военной тематики.
- 198. Цыпленков, С.** Опасная эпидемия / С. Цыпленков // Орловские вести. – 1996. – 30 мая. – С. 4.
О порче книг читателями.
- 199. Мамедова, Н.** В Дар от Московского патриархата / Н. Мамедова // Орловская правда. – 1997. – 18 янв.
- 200. Мамедова, Н.** Дар библиотеке / Н. Мамедова // Орловская правда. – 1997. – 18 февр.
- 201. Смирнова, Т.** От рукописной книги до лазерного диска / Т. Смирнова // Просторы России. – 1997. – № 29 (июль). – С. 9.

- 202. Петрованова, Н.** Новинки библиотечного фонда / Н. Петрованова // Просторы России. – 1997. – № 33 (авг.). – С. 9.
О комплектовании фонда.
- 203. Лаврова, Л.** В «Бунинке» – новинки / Л. Лаврова // Орловская правда. – 1997. – 13 сент.
О покупке книг на ярмарке.
- 204. Реуцкая, Р.** Книги об истории Орловщины / Р. Реуцкая // Орловская правда. – 1997. – 2 окт.
- 205. Смирнова, Т.** Все боится времени, бумага – тоже / Т. Смирнова // Просторы России. – 1997. – 5 дек. – С. 13.
О сохранности книжных фондов.
- 206. Валерьева, А.** Банк дарит «Бунинке» тома / А. Валерьева // Орловская правда. – 1997. – 10 дек.
- 207. Лерина, А.** «Бунинка» благодарит друзей / А. Лерина // Орловская правда. – 1998. – 13 марта.
- 208. Красковская, Л.** А знают депутаты о библиотечных нуждах? / Л. Красковская // Орловская правда. – 1998. – 19 марта.
О трудностях с подпиской на периодические издания.
- 209. Хоменкова, Л.** Хранить и множить / Л. Хоменкова // Орловский вестник. – 1998. – 9 апр. – С. 10.
О книге «Природные богатства Орловского края».
- 210. Солдатова, Т.** Грани прекрасного в разрезе веков / Т. Солдатова // Орловская правда. – 1998. – 30 окт.
О справочных изданиях по искусству информационно-библиографического отдела.
- 211. Андреева, Л.** От античности до наших дней / Л. Андреева // Орловская правда. – 1998. – 22 дек.
О новых поступлениях в информационно-библиографический отдел из Фонда Сороса.
- 212. Хоменкова, Л.** Обзор новой педагогической литературы, поступившей в областную библиотеку им. И. А. Бунина / Л. Хоменкова // Образование и общество. – 1999. – № 1. – С. 102.
- 213. Дар Солженицына** // Поколение. – 1999. – 30 янв. – С. 6.
О подарке писателя.
- 214. Петрованова, Н.** [О книгах из фонда Солженицына, полученных библиотекой] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – № 10. – С. 14.
- 215. Горбачева, А.** Осваиваем законы / А. Горбачева // Орловская правда. – 1999. – 5 февр.
Обзор литературы.

- 216. Новикова, М.** Вас заинтересуют эти издания / М. Новикова // Просторы России. – 1999. – 5 марта. – С. 15.
О новых краеведческих книгах.
- 217. Орловская старина** // Орловская правда. – 1999. – 11 марта.
О книге Д. Басова «История г. Орла» из фонда отдела краеведческой литературы.
- 218. Реуцкая, Р. И.** Книги, поступившие в краеведческий отдел / Р. И. Реуцкая // Орловский вестник. – 1999. – 8 апр. – С. 8.
- 219. Список** книг, поступивших в библиотеку им. И. А. Бунина // Просторы России. – 1999. – 23 апр. – С. 11.
- 220. Двухжилова, Е.** «Народная библиотека» – акция народная / Е. Двухжилова // Орловская правда. – 1999. – 14 мая.
Об акции «Народная библиотека».
- 221. Николаева, Е.** Миллион книг в одном доме / Е. Николаева // Орловская правда. – 1999. – 26 мая.
О фондах библиотеки.
- 222. Было** и столетие // Орловская правда. – 1999. – 10 июня.
О передаче книги «Чествование 100-летнего юбилея А. С. Пушкина в Орловской губернии» в фонды библиотеки.
- 223. Двухжилова, Е.** Подписку увеличили / Е. Двухжилова // Орловская правда. – 1999. – 18 июня.
О подписке на второе полугодие 1999 г.
- 224. Жукова, Ю.** За новыми учебниками – в библиотеку / Ю. Жукова // Просторы России. – 1999. – 27 авг. – С. 7.
- 225. Абрамова, И.** За навыками безопасности – в читальный зал / И. Абрамова // Поколение. – 1999. – 10 сент.
О новых поступлениях.
- 226. Кулакова, Л.** 100 книг о музыке – в дар библиотеке / Л. Кулакова // Поколение. – 1999. – 10 сент.
О даре преподавателя музыки А. И. Сарап.
- 227. Овдина, И.** Если ты строишь дом / И. Овдина // Орловская правда. – 1999. – 14 сент.
О новых книгах по строительству.
- 228. Реуцкая, Р.** Книги, поступившие в краеведческий отдел областной библиотеки им. И. А. Бунина / Р. Реуцкая // Орловский вестник. – 1999. – 16, 23 сент.
- 229. Мартынова, Н.** «Мой XX век» / Н. Мартынова // Поколение. – 1999. – 17 сент.
О серии мемуарной литературы.

230. Бубнов, В. Орловской книге – 185 лет / В. Бубнов // Орловская правда. – 1999. – 8 окт.

Об истории издания орловских книг, о Законе об обязательном экземпляре, о празднике орловской книги.

231. О фондах библиотеки // Интеллектуальная элита России. Век XX. – Орел, 2000. – С. 44.

232. Жукова, Ю. В. Материалы по истории библиотеки Орловской губернской гимназии / Ю. В. Жукова // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2000. – Вып. 7. – С. 44-50.

О фондах библиотеки.

233. Новикова, М. В. Орловские материалы на страницах журнала «Нива» / М. В. Новикова // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2000. – Вып. 7. – С. 56-60.

О журналах из фонда библиотеки.

234. Новикова, М. В. Справочные издания Орловской области 1919 – 1940 годы / М. В. Новикова // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2000. – Вып. 7. – С. 65-69.

О фонде отдела краеведческой литературы.

235. Чаадаев, Н. Обидно за поэта / Н. Чаадаев // Поколение. – 2000. – 18 янв.

О комплектовании отдела абонементов.

236. Чаадаев, Н. Край трудов и лугов / Н. Чаадаев // Поколение. – 2000. – 15 февр.

О передаче на абонемент книги Д. Блынского.

237. Сухотина, Е. А. Экология и образование : новая литература в фондах ООПБ им. И. А. Бунина / Е. А. Сухотина // Образование и общество. – 2000. – № 3. – С. 95-96.

238. Хоменкова, Л. П. Природные богатства Орловского края / Л. П. Хоменкова // Образование и общество. – 2000. – № 3. – С. 96-97.

О книге «Природные богатства Орловского края».

239. Бубнов, В. Очередной дар / В. Бубнов // Орловская правда. – 2000. – 13 мая.

О сотрудничестве библиотеки с библиотекой «Русское зарубежье».

240. Хоменкова, Л. П. Обзор новой педагогической литературы, поступившей в Орловскую областную публичную библиотеку им. И. А. Бунина / Л. П. Хоменкова // Образование и общество. – 2000. – № 3. – С. 111-112.

241. Бубнов, В. Душа армии – в военных сборниках / В. Бубнов // Просторы России. – 2000. – 29 июня. – С. 13.

О книгах, полученных библиотекой в дар от Московской библиотеки-фонда «Русское зарубежье».

242. Сафонова, Л. Г. Королева энциклопедий к вашим услугам / Л. Г. Сафонова // Образование и общество. – 2000. – № 4. – С. 110.

О британской энциклопедии.

243. Хоменкова, Л. П. Новая педагогическая литература, поступившая в областную публичную библиотеку им. И. А. Бунина / Л. П. Хоменкова // Образование и общество. – 2000. – № 4. – С. 111-112.

244. Бубнов, В. Неотъемлемая часть русской военной культуры / В. Бубнов // Образование и общество. – 2000. – № 5. – С. 105-106.

О книгах, полученных библиотекой в дар от Московской библиотеки-фонда «Русское зарубежье».

245. Самарина, И. Книжные клады в новых окладах / И. Самарина // Орловский вестник. – 2000. – 17 авг. – С. 6.

Интервью с директором библиотеки В. В. Бубновым о снижении уровня посещаемости в связи с недостаточным комплектованием библиотеки.

246. Юрьев, О. Компьютер на службе у книг / О. Юрьев // Орловская правда. – 2000. – 25 авг.

О пополнении библиотеки книгами.

247. Кулакова, Л. Музыкантам и не только / Л. Кулакова // Поколение. – 2000. – 5 сент.

О книгах музыкально - нотного отдела.

248. Козлова, И. Воры и варвары в интеллигентном облике / И. Козлова // Поколение. – 2000. – 21 сент.

О варварском отношении к книге.

249. Залеткина, Т. Н. Обзор новой педагогической литературы, поступившей в областную публичную библиотеку им. И. А. Бунина / Т. Н. Залеткина // Образование и общество. – 2000. – № 6. – С. 126-128.

250. Сухотина, Е. А. Пчеловодство в фондах областной библиотеки им. И. А. Бунина / Е. А. Сухотина // Сборник научных трудов по пчеловодству : (по материалам науч.-практ. конф.). – Орел, 2001. – Вып. 6. – С. 115-117.

О старинных книгах по пчеловодству.

251. Андреев, Г. Библиотека находит решение / Г. Андреев // Орловская правда. – 2001. – 26 авг.

О подписной компании.

252. Акция в поддержку сельских библиотек // Говорит и показывает Орел. – 2001. – 19 - 25 февр. – С. 1.

О приеме книг от читателей в библиотеке им. И. А. Бунина.

253. Алекса, Ю. В дар библиотекам / Ю. Алекса // Орловская правда. – 2001. – 3 марта.

О безвозмездном распространении книг библиотекам области издательством «Вешние воды».

254. Хоменкова, Л. П. Новинки краеведческой литературы / Л. П. Хоменкова // Орловский вестник. – 2001. – 22 марта. – С. 16.

255. Иванов, А. Книги в подарок / А. Иванов // Орловская правда. – 2001. – 28 марта.

О благодарности директору завода АО «Стекломаш» Ю. М. Шершнёву.

256. Краузова, О. Ю. Загадочный Пушкин / О. Ю. Краузова // Образование и общество. – 2001. – № 2. – С. 108-109.

О книгах об А. С. Пушкине, хранящихся в библиотеке.

257. Сухотина, Е. Новые книги / Е. Сухотина // Образование и общество. – 2001. – № 5. – С. 95-96.

258. Бубнов, В. В. Роль и место Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина в научной и культурной жизни местного сообщества / В. В. Бубнов // Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое, общее будущее : материалы межрегион. науч.-практ. конф. 23 – 29 марта. – Орел, 2002. – С. 47-52.

Об уникальном фонде библиотеки.

259. Петрова, И. Не плюй в колодец – пригодится... / И. Петрова // Просторы России. – 2002. – 30 янв. – С. 7.

О сохранности фондов.

260. Верните книги – штрафа не будет // Говорит и показывает Орел. – 2002. – 6 марта. – С.1.

Об акции – восстановление книжного фонда.

261. Иванова, А. Бунинка пополнилась сельхозлитературой / А. Иванова // Орловская правда. – 2002. – 19 марта.

О книжной ярмарке «Издательства России – агропромышленному комплексу».

262. Солдатова, Т. Литературные энциклопедии (из фондов библиотеки) / Т. Солдатова // Образование и общество. – 2002. – № 3. – С. 99-100.

263. Иванова, А. Подарок библиотеке / А. Иванова // Орловская правда. – 2002. – 6 июля.

О подарке читателем В. А. Харченко книг по технике.

264. Бубнов, В. Дар от семьи ученого – земляка / В. Бубнов // Орловская правда. – 2002. – 17 июля.

О передаче в библиотеку научных трудов библиотековеда В. Н. Денисьева его внуком А. И. Каптеревым.

265. Николаева, Е. Благодарим за книги / Е. Николаева // Орловская правда. – 2002. – 15 нояб.

О даре книг библиотеке магазина «От А до Я».

266. Горбачева, А. Оксфордская энциклопедия на русском языке / А. Горбачева // Поколение. – 2002. – 30 нояб.

267. Алекса, Ю. День дарения / Ю. Алекса // Орловская правда. – 2002. – 21 дек.

268. Меценаты – библиотеке // Поколение. – 2002. – 21 дек.

269. Актуальные проблемы сохранности библиотечного фонда в контексте культурной политики региона : материалы обл. науч.-практ. конф. 27 янв. 2003/ Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина / сост. Е. А. Николаева. – Орел : ООКГС, 2003. – 60 с.

Содерж. : Областная целевая программа по сохранению фонда на 2003 – 2005 г.г. (Проект). – С. 4.-16 ; Николаева Е. А. Пути реализации государственной политики в области сохранности библиотечных фондов в Орловской областной публичной библиотеке им. И. А. Бунина. – С. 17 – 20 ; Жукова Ю. В. Сохранность библиотечных фондов : исторический аспект. – С. 21 – 22 ; Андреева Л. К. Роль справочно - библиографического аппарата библиотеки в обеспечении доступности и сохранности периодических изданий. – С. 22 – 24 ; Борзенкова В. А. Защита фонда в период его использования. – С. 24 – 25 ; Борисова З. Д. Электронный МБА как фактор обеспечения сохранности фондов. – С. 26 – 27 ; Бухтиярова С. В. Интеграция отделов читального зала и книжного хранения в организации сквозной технологии выдачи литературы в интересах сохранности книжного фонда. – С. 27 – 29 ; Зарубина Л. А. Автоматизированная обработка документов – важное условие сохранности библиотечных фондов. – С.29 – 30 ; Карева Л. Ф. Совершенствование координации отделов при вторичном отборе документов – необходимое условие формирования фонда специализированных отделов. – С. 31 – 32 ; Клищенко Л. В. Физическая сохранность библиотечных фондов – как важный аспект экологии книжной культуры. – С. 33 – 35 ; Крашенинникова Н. В. Особенности обеспечения сохранности фонда отдела иностранной литературы в условиях дефицитного пополнения и интенсивного использования. – С. 35 – 37 ; Кулакова Л.С. Сохранность фонда аудиодокументов в отделе музыкально-нотной литературы. – С. 37 – 39 ; Лаврова Л. Г. Учет библиотечных фондов : состояние, проблемы, перспективы использования автоматизированных технологий. – С. 39 – 42 ; Мамедова Р. П. Роль сектора контроля и автоматизированной регистрации в сохранности фонда. – С. 42 ; Реуцкая Р. И. Краеведческие фонды –

достояние культурного наследия России. – С. 43 – 44 ; Соколова Т. В. Превентивные меры допереплетной сохранности газетно-журнального фонда зала периодики областной библиотеки. – С. 44-46 ; Сухотина Е. А. Зоны риска для сохранности документов при обслуживании специалистов аграриев и пути их преодоления. – С. 46 – 48 ; Глоба Л. С. Экономическая защита библиотечного фонда (Консультации для работников ЦБС). – С. 50 – 58.

270. Якунин, Л. Книги для больных / Л. Якунин // Орловская правда. – 2003. – 18 янв.

О подарке (1000 книг художественной литературы) областной публичной библиотекой им. И. А. Бунина библиотекам больниц г. Орла.

271. [О научно-практической конференции в областной публичной библиотеке по сохранности фондов] // Орловская правда. – 2003. – 31 янв.

272. Николаева, Е. Сбереечь для будущего / Е. Николаева // Орловский вестник. – 2003. – 6 февр. – С. 15.

О научно-практической конференции по сохранности фондов.

273. Книги – Чечне // Орловская правда. – 2003. – 8 апр.

Об акции по сбору книг.

274. Николаева, Е. День дарения книги / Е. Николаева // Библиотечная газета. – 2003. – № 20. – С. 2.

275. Алфеева, Т. Чего стоит стать невестой? / Т. Алфеева // Поколение. – 2003. – 28 авг. – С. 6.

О нехватке новых журналов в библиотеке.

276. Ягупова, Д. Читательское «джентльменство» / Д. Ягупова // Орловская правда. – 2004. – 27 янв.

О краже и порче книг.

277. Петрова, И. К сердцу читателя путь... / И. Петрова // Просторы России. – 2002. – 22 мая. – С. 7.

О фондах, новых структурных подразделениях библиотеки.

278. Кулакова, Л. С. Звуковое наследие / Л. С. Кулакова // Орловская правда. – 2004. – 26 окт.

Об аудиодокументах отдела музыкально-нотной литературы.

279. Фролова, И. Орловский книговорот / И. Фролова // Орловская правда. – 2004. – 16 дек.

О книгах в дар библиотеке, об акции «Книга в подарок» для читателя.

280. Первый том энциклопедии // Город Орел. – 2005. – 30 июня. – С. 2.

О поступлении в библиотеку Большой Российской энциклопедии.

281. Первый том Большой Российской энциклопедии // Орловская правда. – 2005. – 1 июля.

О поступлении в библиотеку.

282. Фонды «Бунинки» пополняются // Орловская правда. – 2005. – 12 нояб.

О поступлении Большой Российской энциклопедии в фонды библиотеки.

283. Кулакова, Л. С. Издания В. С. Калинникова в фонде отдела музыкально-нотной литературы : рек. список лит. / Л. С. Кулакова // В. С. Калинников и национальные культурно-художественные традиции : материалы обл. науч.-практ. конф., посвященной 140-летию со дня рождения композитора 26 – 30 янв. 2006 года. – Орел, 2006. – С. 147-155.

284. Очередные тома энциклопедии // Орловская правда. – 2006. – 31 марта.

О получении 1 – 3 томов Большой Российской энциклопедии.

285. Теперь покажут всем // Орловская правда. – 2006. – 4 июля.

О получении в дар документального телесериала «От Орла до Бреста».

286. Подарок орловским библиотекам // Орловская правда. – 2006. – 18 июля.

О подарке Н. А. Бухариным своей книги басен.

287. Бубнов, В. В. Акт поддержки чтения / В. В. Бубнов // Поколение. – 2006. – 27 июля.

О передаче в дар библиотекам 5 тысяч книг издательством «Вешние воды».

288. Чанова, О. Книги в подарок / О. Чанова // Орловская правда. – 2006. – 1 авг.

О передаче книг в библиотеку издательством «Вешние воды».

289. Семинар для библиотекарей // Орловская правда. – 2006. – 28 сент.

О семинаре по сохранности библиотечных фондов.

290. Рерих в Бунинке // Орловская правда. – 2006. – 7 окт.

О трехтомном издании «Защитим имя и наследие Рерихов».

291. Ритин, Н. Рерих в подарок / Н. Ритин // Поколение. – 2006. – 21 окт.

292. Реуцкая, Р. Репертуар орловской книги : состояния и перспективы / Р. Реуцкая // Четвертые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения Орел, 26-27 окт.

2006 года. – Орел, 2007. – С. 103-109 ; Хроника краеведа. – 2007. – № 3. – С. 36-37.

О каталогах «Орловская книга», справочнике «Периодические издания Орловского края 1816-1995 гг.»

293. Краузова, О. С дарственной надписью / О. Краузова // Орловский вестник. – 2007. – 24 янв. – С. 17.

О книге с автографом писателя И. А. Новикова.

294. «Антидоза» – наркоману угроза // Орловский комсомолец. – 2007. – 26 июня.

О журнале «Наркомат» в фондах библиотеки.

295. Пополняются фонды библиотеки // Орловская правда. – 2007. – 29 июня.

О журнале «Наркомат».

296. Викторова, Н. Книжный дар от Содружества / Н. Викторова // Орловский вестник. – 2007. – 22 авг. – С. 3.

О получении книг от Фонда поддержки экономического развития стран СНГ.

297. Оноприенко, Ю. Книжный дар от Содружества / Ю. Оноприенко // Орловская правда. – 2007. – 22 авг.

О подарке комитета Содружества независимых государств.

298. Хоменкова, Л. Новинки краеведческой литературы / Л. Хоменкова // Город Орел. – 2008. – 27 февр. – С. 14.

299. Хоменкова, Л. П. Новинки краеведческой литературы / Л. П. Хоменкова // Город Орел. – 2008. – 4 июня. – С. 14.

300. Книга – ваш лучший друг / Орловская правда. – 2008. – 5 июля. – С. 7.

О получении районной Новосильской библиотекой книг из библиотеки им. И. А. Бунина.

3. 1. Редкие издания

301. Редкие книги // Орловская правда. – 1940. – 20 нояб.

О поступлении в библиотеку прижизненных изданий А. С. Пушкина и А. И. Гончарова.

302. Яновский, А. Тайна выцветших строк / А. Яновский // Орловская правда. – 1962. – 26 мая.

О редких изданиях.

303. Полунин, И. Тысяча редких книг / И. Полунин // Литература и жизнь. – 1962. – 20 июня.

О редких книгах XVII – XVIII веков.

304. Сидоров, В. Редкая книга / В. Сидоров // Орловская правда. – 1969. – 5 сент.

Об «Уставе церковном» XVII века.

305. Катанов, В. От Кантемира до Пушкина / В. Катанов // Орловская правда. – 1969. – 30 сент.

О редких книгах.

306. Почечикин, В. Тайна выцветших строк / В. Почечикин // Орловский комсомолец. – 1970. – 5 нояб.

О редких книгах.

307. Роготнев, П. Хранители памяти / П. Роготнев // Орловский комсомолец. – 1976. – 27 нояб.

О редкой книге.

308. Лутус, И. Преданья старины глубокой / И. Лутус // Орловский комсомолец. – 1977. – 8 сент.

О редких книгах.

309. Сидоров, В. Надписи на книгах / В. Сидоров // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 5. – Орел, 1987. – С. 108 – 112.

310. Сидоров, В. Редкие издания / В. Сидоров // Орловская правда. – 1988. – 16 янв.

311. Сидоров, В. Надписи на книгах / В. Сидоров // Орловская правда. – 1988. – 6 февр.

312. Сидоров, В. Г. Книжные редкости библиотеки / В. Г. Сидоров // Храм книги : к 160-летию Орловской публичной библиотеки им. И. А. Бунина. – Орел, 1998. – С. 21-24.

313. Беликова, С. В. Редкие издания А. С. Пушкина в фонде ООПБ им. И. А. Бунина / С. В. Беликова // Образ, бережно хранимый : к 200-летию А. С. Пушкина. – Орел, 1999. – С. 19-24.

314. Жукова, Ю. Раритетам – долгую жизнь / Ю. Жукова // Орловская правда. – 1999. – 16 янв.

315. Беликова, С. В. О чем рассказал автограф / С. В. Беликова // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 7. – Орел, 2000. – С. 15-20.

О книгах из редкого фонда с автографами историка П. Н. Милокова, директора мужской гимназии И. М. Белоусова, библиофила Н. А. Рубакина.

316. Жукова, Ю. В. К истории родовой библиотеки Скарятиных / Ю. В. Жукова // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 7. – Орел, 2000. – С. 25-43.

О книгах, хранящихся в фондах библиотеки.

317. Сидоров, В. Г. Судьба одной книги / В. Г. Сидоров // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 7. – Орел, 2000. – С. 24.

О книге «Орловская губерния. Труды местных комитетов о нуждах сельскохозяйственной промышленности».

318. Зеленкевич, А. В дар раритетное издание / А. Зеленкевич // Орловская правда. – 2000. – 14 июня. – С. 3.

О передаче в дар библиотеке книги «Конрад, рыцарь крестовых походов», изданной в Орле в 1820 г.

319. Самарина, И. Старые книги заговорили / И. Самарина // Орловский вестник. – 2002. – 29 авг. – С. 15. : фото.

О редком фонде.

320. Бубнов, В. В. Надписи на книгах – источник изучения региональной истории / В. В. Бубнов, Ю. В. Жукова // Чтение в библиотеках России : Информационное изд. – Вып.5. – СПб, 2003. – С. 100-105.

321. Сидоров, В. Г. Судьба редкой книги / В. Г. Сидоров // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 8. – Орел, 2006. – С. 120-122.

О прижизненном издании А. С. Пушкина «История пугачевского бунта». – СПб., 1834.

322. Жукова, Ю. В. Методика поэземплярного анализа книг и возможности ее применения в конкретных историкокнижных исследованиях / Ю. В. Жукова // Пятые Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотеч. дела, библиогр. и книговедения Орел, 25-26 окт. 2007 года. – Орел, 2008. – С. 198-206.

О книгах из редкого фонда.

4. Библиотечно-библиографическое обслуживание читателей

323. Диспут о романе Л. Леонова «Скутаревский» // Орловская правда. – 1933. – 12 марта.

Объявление о диспуте.

324. Литературный вечер // Орловская правда. – 1933. – 20 мая.

Объявление о вечере.

325. [Объявление о лекции в Центральной библиотеке на тему «Полет в стратосферу] // Орловская правда. – 1933. – 17 окт.

326. Извещение // Орловская правда. – 1934. – 12, 28 февр.

О лекции С. И. Горюхова по истории западноевропейского театра.

327. Извещение // Орловская правда. – 1934. – 24 июня.

О читательской конференции, посвященной съезду советских писателей.

328. Новый методический кабинет // Орловская правда. – 1935. – 26 июля.

Об открытии в библиотеке методического кабинета.

329. Яковлева, Е. О. Руководить детским чтением / Е. О. Яковлева // Орловская правда. – 1935. – 16 сент.

О работе детского отделения центральной библиотеки

330. [Объявление о лекции на тему «Туберкулез, его профилактика и лечение»] // Орловская правда. – 1936. – 23 сент.

331. Фарфель, Я. Зал был переполнен / Я. Фарфель // Орловская правда. – 1937. – 14 февр.

О литературном вечере, посвященный А. С. Пушкину.

332. В библиотеке им. Н. К. Крупской // Орловская правда. – 1940. – 17 сент.

О работе читального зала за 10 месяцев 1940 года.

333. В областной библиотеке // Комсомолец. – 1940. – 20 нояб.

О работе с книгами Л. Н. Толстого.

334. Борисов, Е. Как достать нужную книгу / Е. Борисов // Комсомолец. – 1941. – 29 янв.

О работе МБА.

335. Борисов, Е. Верните книгу / Е. Борисов // Комсомолец. – 1941. – 9 февр.

О задолжниках, о порче книг.

336. Победитель книга В. Петришева на обсуждении читателей // Комсомолец. – 1941. – 9 апр.

337. Популярность произведений М. Горького // Комсомолец. – 1941. – 22 июня.

О чтении произведений М. Горького в библиотеке.

338. В дружбе с книгой // Орловская правда. – 1945. – 13 янв.

О массовой работе в библиотеке

339. Голубева, С. Пропаганда сельскохозяйственной литературы / С. Голубева // Орловская правда. – 1952. – 15 февр.

340. Беспалов, М. Н. Использование библиографии в работе над произведениями классиков марксизма-ленинизма / М. Н. Беспалов // Орловская правда. – 1955. – 12 апр.

341. Кобцев, В. Читатели одного отдела / В. Кобцев // Орловская правда. – 1955. – 21 дек.

Об отделе иностранной литературы.

342. Грационова, Ж. Молодые рабочие в библиотеке / Ж. Грационова // Библиотекарь. – 1958. – № 7. – С. 26-29.

Из опыта работы с читателями.

343. Питалова, Е. Книги на иностранных языках / Е. Питалова // Орловская правда. – 1959. – 4 нояб.

Об отделе иностранной литературы.

- 344. Ларикова, Н.** Любите музыку / Н. Ларикова // Орловский комсомолец. – 1961. – 8 марта.
О музыкально-нотном отделе.
- 345. Сетин, Ф.** Орловские энтузиасты / Ф. Сетин // Советская музыка. – 1962. – № 7. – С. 151.
О музыкально-нотном отделе.
- 346. Сидоров, В.** Знай свой край / В. Сидоров // Орловская правда. – 1963. – 3 янв.
О проведении устных журналов в библиотеке.
- 347. Гончарова, В.** Хорошая книга зовет / В. Гончарова // Орловский комсомолец. – 1965. – 5 дек.
О работе с молодежью.
- 348. Познанская, Н.** Дом, где совершается чудо / Н. Познанская // Орловский комсомолец. – 1966. – 5 дек.
О работе читального зала.
- 349. Ходорович, Э.** Новый отдел областной библиотеки / Э. Ходорович // Орловская правда. – 1968. – 20 марта.
Об отделе патентно-технической литературы.
- 350. Литературная декада** началась // Орловская правда. – 1968. – 22 окт.
О декаде литературы, посвященной И. С. Тургеневу.
- 351. Шевелева, Г.** Хорошо ли используем пособия / Г. Шевелева // Библиотекарь. – 1968. – № 12. – С. 42-44.
Об опыте библиотеки.
- 352. Бородина, Н.** Звучит музыка в библиотеке / Н. Бородина // Орловская правда. – 1969. – 1 марта.
О музыкально-нотном отделе.
- 353. Козлова, Г.** С музыкой по жизни / Г. Козлова // Орловский комсомолец. – 1969. – 14 мая.
О музыкально-нотном отделе.
- 354. Катанов, В.** Книга – путешественница / В. Катанов // Орловская правда. – 1969. – 10 окт.
О работе обменно-резервного фонда.
- 355. Бородина, Н.** Музыка и библиотека / Н. Бородина // Орловский комсомолец. – 1970. – 19 февр.
О работе отдела музыкально-нотной литературы.
- 356. Лейман, Е.** Второе рождение книги / Е. Лейман // Орловская правда. – 1970. – 30 июля.
О работе обменно-резервного фонда.

357. Почечикин, В. Свидание с книгой / В. Почечикин // Орловский комсомолец. – 1970. – 7 окт.

О работе читального зала.

358. Сидоров, В. Встреча с писателями / В. Сидоров // Орловская правда. – 1970. – 7 окт.

359. Христочевская, Г. Используем резервы / Г. Христочевская, А. Туркина // Библиотекарь. – 1971. – № 8. – С. 20-21.

О работе отдела сельскохозяйственной литературы.

360. Лейман, Е. Книги меняют адрес / Е. Лейман // Орловская правда. – 1972. – 9 февр.

О секторе обменно-резервных фондов.

361. Горлова, А. Межбиблиотечный абонемент / А. Горлова // Орловская правда. – 1974. – 27 авг.

362. Яковец, В. Для молодых читателей / В. Яковец // Орловский комсомолец. – 1976. – 17 июля.

О работе с молодежью.

363. Субботина, С. Как стать полиглотом / С. Субботина // Орловская правда. – 1977. – 15 янв.

О помощи иностранного отдела в изучении языков.

364. Донцов, В. Дискуссия по шпаргалке / В. Донцов // Орловский комсомолец. – 1978. – 21 дек.

О конференции по книге В. Распутина «Живи и помни».

365. Андреева, Е. Горький и писатели / Е. Андреева // Орловский комсомолец. – 1983. – 29 марта.

О литературном вечере.

366. Сухотина, Е. Великой мысли притяжение / Е. Сухотина // Орловский комсомолец. – 1984. – 3 февр.

О пропаганде произведений В. И. Ленина.

367. Сидоров, В. Г. «...И все-таки книга» / В. Г. Сидоров ; записал С. Андреев // Компас. – 1984. – 17 февр.

Интервью с директором библиотеки о роли книги жизни читателя.

368. О библиотеке и библиотекарях // Орловский комсомолец. – 1984. – 14 сент.

Об обслуживании читателей.

369. Кулакова, Л. Тем, кто любит музыку / Л. Кулакова // Орловская правда. – 1985. – 21 марта.

О работе отдела музыкально-нотной литературы.

370. Алексина, Р. На перекрестке «библиотека – театр» / Р. Алексина // Орловский комсомолец. – 1988. – 4 февр.

О заседании литературно-музыкальной гостиной.

371. Антипова, Ю. Сложная книга, сложное время / Ю. Антипова // Орловский комсомолец. – 1988. – 12 марта.

О читательской конференции по книге А. Рыбакова «Дети Арбата».

372. Андреева, Л. Встреча с читателями / Л. Андреева // Орловская правда. – 1993. – 6 янв.

О диалоге с читателями.

373. Ленская, О. В пользу библиотеки / О. Ленская // Орловские вести. – 1993. – 23 февр. – С. 4.

О поздравлении 20-тысячного читателя библиотеки.

374. На лучших традициях // Орловская правда. – 1993. – 3 апр.

О вечере, посвященном И. А. Бунину.

375. Встреча с поэтом // Орловские вести. – 1993. – 5 июня. – С. 2.

О встрече с поэтом Ю. Грачевым.

376. Библиотека и сельхозработы // Орловские вести. – 1993. – 5 июня. – С. 2.

О режиме дня в связи с сельхозработами.

377. Сапрыкина, А. Хочешь книжечку, дружок? – не забудь про кошелек... / А. Сапрыкина // Поколение. – 1993. – 22 июня.

378. Родная «читалка» // Орловская правда. – 1993. – 24 июня.

О читальном зале.

379. Андреева, Л. Информация из первых рук / Л. Андреева // Орловская правда. – 1993. – 22 июля.

О работе справочно-библиографического отдела.

380. Николаева, Л. Любите сказки, цените краски! / Л. Николаева // Орловская правда. – 1994. – 3 апр.

Отзыв о библиографах библиотеки.

381. Юбилей // Орловские вести. – 1993. – 28 сент. – С. 2.

О выдаче 25- тысячного постоянного читательского билета.

382. Яковец, В. П. Неисчерпаемый кладезь мудрости и доброты / В. П. Яковец // Просторы России. – 1994. – № 7(февр.). – С. 6.

Об отделах библиотеки и ее сотрудниках.

383. Навстречу учебному году // Орловские вести. – 1994. – 30 авг.

О мероприятиях в библиотеке.

384. Колодицкий, С. Девиз – поиск / С. Колодицкий // Орловские вести. – 1994. – 8 сент. – С.5.

О выставочной работе библиотеки.

385. Федин, К. Друг Орла – гражданин США / К. Федин // Орловские вести. – 1994. – 19 нояб. – С. 1.

О встрече с коллекционером А. Ю. Мельтевым в библиотеке.

386. Грядунов, А. Взгляд из 90-х / А. Грядунов // Поколение. – 1994. – 24 дек.

О «круглом столе» «Великая Отечественная – взгляд из 90-х».

387. Их будут знать по фото // Поколение. – 1995. – 11 янв.

О новых читательских билетах.

388. Скворцова, А. Война и правда / А. Скворцова // Орловская правда. – 1995. – 5 мая.

О читательской конференции по произведению писателя В. Астафьева «Прокляты и убиты».

389. О Буние – с любовью // Поколение. – 1995. – 24 окт.

О викторине «Знаете ли вы Бунина?».

390. Слово о маршале Жукове // Просторы России. – 1996. – № 43 (окт.-нояб.). – С. 2.

О читательской конференции.

391. Бубнов, В. Гимн письмам / В. Бубнов // Искони было слово. – Орел, 1997. – С. 14-15.

О мероприятиях к Дням славянской письменности.

392. Бубнов, В. Праздник книги / В. Бубнов // Орловская правда. – 1997. – 27 мая.

393. Беликова, С. «Только б сердце не остыло...» / С. Беликова // Орловские вести. – 1997. № 66. – С. 7.

О встрече с писателем В. Дронниковым.

394. Глоба, Л. Вначале было слово / Л. Глоба, Е. Сухотина // Библиотека. – 1998. – № 1. – С. 116-117.

Об участии библиотеки в Днях славянской письменности.

395. Андреева, Л. Библиографы к вашим услугам / Л. Андреева // Орловская правда. – 1998. – 9 янв.

396. Реуцкая, Р. И. Новоселье / Р. И. Реуцкая // Поколение. – 1998. – 11 сент.

Об открытии отдела краеведческой литературы.

397. Кафин, Я. В публичной – новый отдел / Я. Кафин // Орловская правда. – 1998. – 17 сент.

Об открытии отдела краеведческой литературы.

398. Борзенкова, В. Верните книгу / В. Борзенкова // Орловская правда. – 1998. – 13 нояб.

399. Огурцова, И. Почему студенты спят на лекции, или чем они заняты ночью / И. Огурцова // Орловская правда. – 1998. – 30 дек.

О выдаче книг за плату.

400. Кулакова, Л. Когда сливаются поэзия и музыка / Л. Кулакова // Поколение. – 1999. – 14 мая.

О вечере «А. С. Пушкин и музыка», подготовленном отделом музыкально-нотной литературы.

401. Петрованова, Н. Самый любимый в России / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – 11 июня. – С. 4.

О праздновании юбилея А. С. Пушкина.

402. Бобылев, Б. Православная церковь и русская интеллигенция / Б. Бобылев // Вера отцов. – 1999. – № 7 (июль). – С. 14-15.

О праздновании в библиотеке Дней славянской письменности.

403. Николаева, Е. Чествуя поэта... / Е. Николаева // Орловская правда. – 1999. – 9 июля.

О праздновании 200-летия со дня рождения А. С. Пушкина.

404. Сафонова, Л. Акция «Верни книгу» / Л. Сафонова // Поколение. – 1999. – 23 июля.

Об отделе иностранной литературы.

405. Николаева, Е. Осень жизни должна быть теплой / Е. Николаева // Орловская правда. – 1999. – 1 окт.

О Дне пожилых людей.

406. Будь с компьютером на «ты» // Орловская правда. – 1999. – 16 нояб.

О выставке отдела патентно-технической литературы «Вы и ваш компьютер».

407. Кулакова, Л. С. Тем, кто любит музыку / Л. С. Кулакова // Образование и общество. – 2000. – № 4. – С. 66. : фото.

О работе отдела музыкально-нотной литературы.

408. Лактионов, В. Вторая годовщина / В. Лактионов // Орловская правда. – 2000. – 13 сент.

Об отделе краеведческой литературы.

409. Горбачева, А. Библиотека – ветеранам / А. Горбачева // Орловская правда. – 2000. – 14 сент.

О работе с ветеранами Великой Отечественной войны.

410. Лерина, А. Памяти великого гражданина / А. Лерина // Орловская правда. – 2000. – 16 сент.

О лектории в честь юбилея Д. С. Лихачева.

411. День памяти // Поколение. – 2000. – 21 сент.

О дне памяти Д. С. Лихачева.

412. Реквием патриарху // Просторы России. – 2000. – 28 сент. – С. 2.

О дне памяти Д. С. Лихачева в библиотеке.

413. Реуцкая, Р. Отдел краеведческой литературы Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина / Р. Реуцкая // Парус спасения : лит.-публ. альманах. – Орел, 2001. – С. 92-93.

414. Отдел краеведческой литературы Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина // Парус спасения : лит.-публ. альманах. – Орел, 2001. – С. 92-93.

415. Николаева, Е. А. Проблемы формирования рынка образовательно-информационных услуг в библиотеке / Е. А. Николаева // Образование и общество. – 2001. – № 1. – С. 112.

416. Лерина, А. Первые читатели третьего тысячелетия / А. Лерина // Орловская правда. – 2001. – 5 янв.

О поздравлении первого читателя.

417. Гимн гимном поверяют // Орловская правда. – 2001. – 19 янв.

О библиографических уроках, проводимых в библиотеке.

418. Без прошлого нет будущего // Орловская правда. – 2001. – 10 апр.

Об открытии в библиотеке читального зала для научных работников.

419. Андреева, Л. К. Кофе – брейк в СБО «Бунинки» / Л. К. Андреева // Библиография. – 2001. – № 6. – С. 65-67. : фото.

О работе информационно- библиографического отдела.

420. Нестерова, Т. Шанс стать известным / Т. Нестерова // АиФ : Черноземье. – 2001. – № 36 (сент.). – С. 14.

О встрече писательской группы «Литературной газеты» с молодыми писателями и литературной общественностью г. Орла.

421. Презентация Центра информационно – библиотечного обслуживания инвалидов // Поколение. – 2001. – 9 нояб. ; Просторы России. – 2001. – 14 нояб. – С. 2.

Об открытии Центра в отделе городского абонементов библиотеки.

422. Мар, Е. Кто там? / Е. Мар // Поколение. – 2001. – 13 нояб.

О проекте «Библиотека – духовный центр инвалида».

423. Книга с доставкой на дом // Поколение. – 2001. – 15 нояб.

О проекте «Библиотека – духовный центр инвалида».

424. Почиталина, И. Духовный центр инвалидов / И. Почиталина // Орловская правда. – 2001. – 27 нояб.

Об открытии центра «Библиотека – духовный центр инвалида».

425. Нестерова, Т. Свет памяти / Т. Нестерова // Орловский вестник. – 2002. – 14 февр. – С. 7. : фото.

О вечере памяти П. Л. Проскурина.

426. Ягупова, Д. Верните книги – долг простят / Д. Ягупова // Орловская правда. – 2002. – 12 марта.

Об акции прощения должникам отдела абонементов.

427. Сасин, А. Книга попадает в переплет / А. Сасин // Орловская правда. – 2002. – 29 марта.

О секторе реставрации.

428. Библиотеки, музеи, театры приглашают на День знаний // Просторы России. – 2002. – 28 авг. – С. 4,8.

Интервью с начальником управления культуры администрации области О. М. Долягиной о подготовке к празднику библиотеки.

429. Яковец, В. П. Знания никогда не бывают лишними / В. П. Яковец // Орловский вестник. – 2002. – 5 сент. – С. 15.

О работе отделов библиотеки к Дню знаний.

430. Мар, Е. Книжный патронаж / Е. Мар // Поколение. – 2002. – 24 окт.

О патронажной библиотеке в отделе абонемента.

431. Бубнов, В. В. Сокровищницы всех богатств человеческого духа / В. В. Бубнов // Образование и общество. – 2002. – № 6. – С. 102-107. : фото.

Об отделах библиотеки.

432. Обухов, А. Платные услуги в библиотеках : состояние и перспективы (на примере им. И. А. Бунина) / А. Обухов // Проблемы духовной и информационной культуры в начале третьего тысячелетия : материалы студенческой науч.-практ. конф. 7 апр. 2003 г. – Орел, 2003. – С. 18-19.

433. Денисова, Н. Был Валентинин день / Н. Денисова // Поколение. – 2003. – 4 марта. – С.8.

О творческом вечере писательницы В. Амиргуловой.

434. Столица, А. Библиомуть / А. Столица // Орловская правда. – 2003. – 22 марта.

Об отделе контроля.

435. Алексеев, В. Петру Проскурину посвящается / В. Алексеев // Просторы России. – 2003. – 2 апр. – С. 3.

О вечере памяти.

436. Бородина, Е. Поклон Петру Проскурину / Е. Бородина // Орловский вестник. – 2003. – 3 апр. – С. 10. – Гор. перекресток.

О вечере памяти.

437. Иванов, А. Проскуринский вечер / А. Иванов // Орловская правда. – 2003. – 4 апр.

438. Алешина, И. «Любовь земная», жизнь и творчество / И. Алешина // Поколение. – 2003. – 5 апр.

О вечере писателя П. Л. Проскурина.

439. «Где Орел раскинул крылья» // Орловская правда. – 2003. – 25 июля.

О лекции- концерте музыкально-нотного отдела.

440. Приглашает «Бунинка» // Орловская правда. – 2003. – 30 июля.

О праздничных мероприятиях к Дню города (5 августа).

441. Николаева, Е. Пусть каждый час нам новое добудет... / Е. Николаева // Поколение. – 2003. – 30 авг.

О Дне открытых дверей.

442. Савоськина, О. Детская страница взрослой библиотеки / О. Савоськина // Поколение. – 2003. – 11 сент.

О вручении читательских билетов школьникам.

443. Николаева, Е. Приглашает областная библиотека / Е. Николаева // Орловская правда. – 2003. – 28 нояб.

О мероприятиях библиотеки.

444. «Нам не забыть его, седого старика...» // Говорит и показывает Орел. – 2003. – 10 дек. – С. 1.

О вечере поэта Ф. И. Тютчева.

445. Иванова, А. «Продлись, продлись, очарованье...» / А. Иванова // Орловская правда. – 2003. – 11 дек.

О вечере, посвященном 200-летию со дня рождения Ф. И. Тютчева.

446. Мар, Е. Женщина всегда права / Е. Мар // Поколение. – 2003. – 20 дек.

О читательской конференции «Современная женская проза».

447. 165 лет областной библиотеке // Просторы России. – 2003. – 24 дек. – С. 3.

О «Дне друзей библиотеки».

448. Бубнов, В. В. Информационная поддержка научно-производственной деятельности библиотекой им. И. А. Бунина / В. В. Бубнов // Материалы расширенного Координационного совета Орловской области по промышленной, научно-технической и информационной политике «Развитие сферы информационных и консалтинговых услуг, научно-техническая поддержка – ключевые факторы ускорения инновационных процессов в промышленном комплексе области». – Орел, [2004]. – С. 31-38.

449. Потапов, В. Инфотека и библиотека будут работать на потребителя / В. Потапов // Орловская правда. – 2004. – 13 марта.

О консультационных пунктах для потребителей библиотеки.

450. Иванова, А. Более четырех тысяч книг «Бунинки» – на руках у задолжников / А. Иванова // Орловская правда. – 2004. – 30 марта.

Об отделе абонемента.

451. Музыкой связаны их имена // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 14 апр. – С. 1.

О музыкально-литературном вечере «Глинка и Пушкин».

452. Эминова, Р. Воспоминания, стихи и песни / Р. Эминова // Поколение. – 2004. – 7 авг.

О Дне открытых дверей.

453. Федотова, Е. Дни Бунина в Орле / Е. Федотова // Поколение. – 2004. – 4 нояб.

О «Бунинских днях» в библиотеке.

454. Лекция – концерт «Война и песня» // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 16 марта. – С. 1.

455. К 60-летию Победы // Орловская правда. – 2005. – 24 марта.

О Дне друзей библиотеки музыкально-нотного отдела «Война и песня».

456. Для старых и новых читателей // Орловский вестник. – 2005. – 31 авг. – С. 4.

О Дне открытых дверей.

457. Павлов, В. Детские писатели на мценской земле / В. Павлов // Мценский край. – 2007. – 24 июля.

О встрече читателей и писателей в библиотеке им. И. А. Бунина.

458. Поздняков, В. Отличные всходы / В. Поздняков, В. Бубнов // Библиотечная газета. – 2007. – № 10. – С. 8-9.

О целенаправленной деятельности библиотеки по совершенствованию информационного обслуживания аграрной науки.

459. Захарова, О. Библиотеки в тупике / О. Захарова // Аргументы и факты в Орле. – 2008. – № 4 (23 янв.). – С. 2.

Об изменениях в обслуживании читателей в связи с вступлением в силу ст. 337 Гражданского кодекса РФ.

460. Медынцева, А. Репродуцированию не подлежит / А. Медынцева // Орловский комсомолец. – 2008. – 5 февр.

Об изменениях в работе библиотеки в связи с введением в действие IV части Гражданского кодекса РФ.

461. Сазонова, А. Как Гражданский кодекс библиотеку озадачил / А. Сазонова // Орловская правда. – 2008. – 6 февр. – С. 1, 7.

Об исключении ряда услуг пользователями библиотеки с вступлением в силу Гражданского кодекса РФ (ч.IV.).

4. 1. Общественная приемная

462. 12 ноября в городе Орле откроется общественная приемная // Орловская правда. – 2007. – 9 нояб.

Об открытии в библиотеке общественной приемной.

463. 12 ноября в городе Орле открывается общественная приемная // Орловский комсомолец. – 2007. – 10 нояб. – С. 4.

464. Общественная приемная начинает работу // Орловская правда. – 2007. – 13 нояб.

465. Стефанова, Л. Прощайте, свитер и гетры, здравствуй, ночная пижама! / Л. Стефанова // Красная строка. – 2007. – 28 нояб. – С. 14.

О неудобстве приема граждан сотрудниками департаментов в общественной приемной.

466. Хохлова, А. Общественные приемные : на защите прав и интересов орловцев / А. Хохлова // Орловская правда. – 2008. – 1 авг. – С. 7.

4. 2. Центр правовой информации

467. Правовая информация теперь не имеет цены // Поколение. – 1999. – 16 апр. .

468. Юрьев, О. Кто знает, тот и прав / О. Юрьев // Орловская правда. – 1999. – 17 апр.

469. Цыпленков, С. За правовой информацией – в «Бунинку» / С. Цыпленков // Просторы России. – 1999. – 23 апр. – С. 11.

470. Перцевая, Л. Консультирует компьютер / Л. Перцевая // Труд. – 1999. – 23 апр. – С. 11.

Об открытии правовых центров, в т.ч. в Орле.

471. Доманова, С. Просвещать нас все-таки будут / С. Доманова // Комсомольская правда. – 1999. – 3 сент. – С. 12.

О мероприятиях по правовому просвещению.

472. Локтионов, Е. Центр правовой информации / Е. Локтионов // Поколение. – 2000. – 11 янв.

473. Полехина, Д. В библиотеку – за бесплатной юридической помощью / Д. Полехина // Орловская правда. – 2000. – 9 февр.

474. Горбачева, А. А. Участие библиотеки в правовом воспитании и юридическом образовании молодежи / А. А. Горбачева // Образование и общество. – 2001. – № 1. – С. 73.

475. Карпачева, М. Юбилей в «Бунинке» / М. Карпачева // Поколение. – 2000. – 15 апр.

476. Трубина, И. Электронный библиотечный сервис / И. Трубина // Орловская правда. – 2001. – 3 нояб.

477. Бубнов, В. В. Библиотеки и правовое просвещение / В. В. Бубнов // Образование и общество. – 2002. – № 1. – С. 71-74.

478. Бубнов, В. Библиотека и правовая культура граждан / В. Бубнов // Трофимов А. Н. Край наш благодатный (люди, события, факты) / А. Н. Трофимов, Т. А. Уварова. – Орел, 2003. – С. 202-203.

479. Учитесь защищать свои права // Просторы России. – 2003. – 12 марта. – С. 8.

О подписании договора с Орловским территориальным управлением по антимонопольной политике в области просвещения населения по правам потребителя.

480. Андреев, К. Окно в правовое пространство / К. Андреев // Поколение. – 2004. – 27 мая.

481. Николаева, Е. Конструктивное совпадение или о том, как инициатива реформаторов совпала с интересами реформируемых / Е. Николаева // Библиотека. – 2005. – № 11. – С. 45 – 46.

О создании первого Публичного центра правовой информации (ПЦПИ) на базе библиотеки им. И. А. Бунина.

482. Петрова, О. Информация для всех / О. Петрова // Орловская правда. – 2006. – 28 июля. – С.8.

483. Бубнов, В. В. «Доступ социально значимой информации – право каждого орловца / В. В. Бубнов // Орловская правда. – 2006. – 9 сент. – С.1,7.

О проекте библиотеки по созданию в области центров правовой и деловой информации на базе муниципальных библиотек.

4. 3. Деятельность по экологическому просвещению

484. Библиотеки становятся лауреатами // Орловская правда. – 1999. – 4 марта.

О создании экологического центра.

485. Николаева, Е. А. Центр экологической информации / Е. А. Николаева, Е. А. Сухотина, Ю. С. Сергеева // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2000.– Вып. 4. – С. 17- 19.

486. Сухотина, Е. А. Состав и использование фонда экологической литературы в библиотеках области / Е. А. Сухотина // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2000. - Вып. 4. – С. 26 - 30.

487. Сухотина, Е. А. Экологический календарь (методические рекомендации) / Е. А. Сухотина // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2000. – Вып. 4. – С. 31-34.

О днях Международных экологических акций.

488. Сухотина, Е. А. Библиотека и экологическое просвещение населения / Е. А. Сухотина // Экологический вестник села : науч.-информ. сб. – Орел, 2000. – Вып. 6. – С. 112-118.

Об экологическом просвещении населения библиотеками области.

489. Шпачкова, Л. На страже экологии... библиотеки / Л. Шпачкова // Поколение. – 2001. – 14 авг.

О смотре-конкурсе работы библиотек области по экологическому просвещению.

490. Жукова, Ю. «За чистую планету» (методика проведения «Гражданского форума» на экологическую тематику) / Ю. Жукова, Е. А. Сухотина // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2002. – Вып. 6. – С. 37-47.

491. Экологическая артерия (центр экологической информации, создаваемый на базе Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина при поддержке и участии природоохранных организаций и заинтересованных учебных заведений) (1999 год) // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2002. – Вып. 6. – С. 13-18.

492. Бубнов, В. В. Роль региональной библиотеки как методического центра по организации эколого-просветительской деятельности библиотек [Из опыта Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина] / В. В. Бубнов // Экология. Культура. Общество : [материалы пятой Всерос. школы-семинара «Библиотека как центр экологической информации и культуры 10-21 нояб. 2003 г. г.Орел]. – Орел, 2004. – С. 49-54.

493. Сухотина, Е. А. Экологическая видеотека в практике работы библиотек / Е. А. Сухотина // Экология. Культура. Общество : [материалы пятой Всерос. школы-семинара «Библиотека как центр экологической информации и культуры» 10-21 нояб. 2003г. г.Орел]. – Орел, 2004. – С. 83-85.

494. Щекотихина, В. А. Формирование информационной культуры пользователей экологической литературы / В. А. Щекотихина // Экология. Культура. Общество : материалы пятой Всерос. школы-семинара «Библиотека как центр экологической информации и культуры» 10-21 нояб. 2003г. г. Орел. – Орел, 2004. – С. 35-38.

495. Сухотина, Е. А. Общественные дискуссии – вклад в решение экологической проблемы / Е. А. Сухотина // Экологическая безопасность региона : опыт, проблемы, пути решения : сб. научных статей по материалам науч.-практ. семинара. – Орел, 2004. – С. 354 – 359.

496. В библиотеку за экологическими знаниями // Говорит и показывает Орел. – 2003. – 12 нояб. – С.1.

О пятой Всероссийской школе – семинаре «Библиотека как центр экологической культуры и информации» на базе областной библиотеки им. И. А. Бунина.

497. Сухотина, Е. А. Библиотека как центр экологической культуры и информации / Е. А. Сухотина // Мир библиографии. – 2004. – № 1. – С. 80-81 ; Образование и общество. – 2004. – № 1. – С. 104-105.

О пятой Всероссийской школе – семинаре на базе библиотеки.

498. Иванова, А. Экологический форум / А. Иванова // Орловская правда. – 2004. – 5 окт. – С.4.

Об участии сотрудников библиотеки в международном экологическом форуме в Брянске.

499. Сухотина, Е. А. Живи земля! / Е. А. Сухотина // Библиотека. – 2004. – № 7. – С. 11-13.

О смотре-конкурсе работы библиотек области.

500. Сухотина, Е. А. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина и экологическое просвещение населения / Е. А. Сухотина // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2006. – Вып. 8. – С. 32-49.

501. Высокая оценка работы сельских библиотек // Орловская правда. – 2006. – 8 сент.

О семинаре «Сельские библиотеки в экологическом просвещении населения», прошедшем в библиотеке.

502. Шатохина, Н. Родники нашей жизни / Н. Шатохина, А. Ершов // Библиополе. – 2006. – № 11. – С. 30-33. : фото.

О межрегиональном семинаре «Сельские библиотеки в экологическом просвещении населения», прошедшем в библиотеке им. И. А. Бунина.

503. Сухотина, Е. А. Библиотеки Орловской области в экологическом просвещении населения / Е. А. Сухотина // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2007. – Вып. 9. – С. 40 – 48.

504. Шатохина, Н. Сельские библиотеки в экологическом просвещении населения / Н. Шатохина, А. Ершов // Экология. Культура.

Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2007. – Вып. 9. – С. 3-8.

4. 4. Информационное поле агрария

505. Бубнов, В. В. Информационное поле орловского агрария / В. В. Бубнов // Информационное поле Орловского агрария : информ. сб. – Орел, 2002. – С. 13 – 14.

506. Жукова, Ю. В. «За чистую планету» / Ю. Жукова, Е. Сухотина // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2002. – Вып. 6 – С. 37-47.

О методике проведения – «гражданского форума» на экологическую тематику.

507. Нестерова, Т. Впервые в России / Т. Нестерова // Орловский вестник. – 2002. – 21 февр. – С.3.

О проекте «Информационное поле орловского агрария».

508. Павлова, Т. Библиотеки – аграриям / Т. Павлова // Орловская правда. – 2002. – 6 марта.

О семинаре по проекту «Информационное поле орловского агрария».

509. Колдомов, В. Поле на дисплее / В. Колдомов // Поколение. – 2002. – 12 марта.

О проекте «Информационное поле орловского агрария».

510. Сухотина, Е. А. Библиотека – центр экологического воспитания / Е. А. Сухотина // Образование и общество. – 2002. – № 5. – С. 92-95. : фото.

Об экологической работе библиотек области.

511. Иванова, Т. Окно в информационный мир / Т. Иванова // Орловская правда. – 2002. – 30 нояб.

Об участии библиотеки во Всероссийском семинаре «Новые информационные технологии в сельскохозяйственных библиотеках».

512. Шатохина, Н. З. Информационное обслуживание работников агропромышленного комплекса в Орловской области : реалии и перспективы / Н. З. Шатохина // Информационный бюллетень РБА. – 2003. – № 25. – С. 114-116.

О проекте «Информационное поле орловского агрария».

513. Сухотина, Е. Информационное поле орловского агрария / Е. Сухотина // Библиополе. – 2003. – № 2. – С. 18-22. : фото.

514. Сухотина, Е. А. Информационное поле орловского агрария / Е. А. Сухотина // Библиотечная столица. – 2003. – № 2 (февр.). – С. 11,12.

О региональном проекте «Информационное поле орловского агрария».

515. Кувшинова, М. Б. Орловские впечатления / М. Б. Кувшинова // Новая библиотека. – 2003. – № 7. – С. 28.

О проекте «Информационное поле орловского агрария».

516. Бубнов, В. В. Проект «Информационное поле орловского агрария» : итоги, состояние, перспективы / В. В. Бубнов // Информационное поле агрария : из опыта библиотек России : материалы межрегион. круглого стола, 15 апр. 2004 г. – Орел, 2004. – С. 7-14.

517. Шатохина, Н. З. [О «круглом столе» «Информационное поле агрария»] / Н. З. Шатохина // Информационное поле агрария : из опыта библиотек России : материалы межрегион. круглого стола, 15 апр. 2004 г. – Орел, 2004. – С. 3-4.

518. Шатохина, Н. З. Информационное поле российского агрария / Н. З. Шатохина // Библиополе. – 2004. – № 3. – С. 7-10.

О межрегиональном «круглом столе» по информационному обеспечению АПК.

519. Лагутин, В. Информационное поле / В. Лагутин // Мценский край. – 2004. – 6 апр.

О межведомственном региональном проекте «Информационное поле орловского агрария», разработанном в ООПБ им.И. А. Бунина.

520. Викторова, Н. Информационное поле агрария / Н. Викторова // Орловская правда. – 2004. – 14 апр.

О межрегиональном «круглом столе» , проходившем в областной библиотеке им. И. А. Бунина.

521. Зарубина, Н. Аграриям – больше информации / Н. Зарубина // Орловская правда. – 2004. – 16 апр. – С. 2. : фото.

О встрече участников «круглого стола» с губернатором Е. С. Строевым в библиотеке.

522. Информационное поле агрария // Поколение. – 2004. – 17 апр.

О совещании «Информационное поле агрария».

523. Шатохина, Н. З. Итоги межрегионального круглого стола «Информационное поле агрария : из опыта работы библиотек области» / Н. З. Шатохина // Новая библиотека. – 2004. – № 7. – С. 12-16.

524. Сухотина, Е. Информация для аграриев : роль библиотек / Е. Сухотина // Новая библиотека. – 2004. – № 7. – С. 28-32.

Об открытии информационно-библиографического Центра в Мценской ЦБ.

525. Шатохина, Н. Как обеспечить информацией аграриев? / Н. Шатохина // Библиотечная газета. – 2004. – № 10. – С. 5.

О межрегиональном «круглом столе» «Информационное поле агрария : из опыта работы библиотек России».

526. Бубнов, В. В. Из летописи проекта «Информационное поле орловского агрария» / В. Бубнов, Н. Шахова // Библиотека. – 2008. – № 5. – С. 40-43.

Дана хронология реализации проекта.

4. 5. Электронные технологии в обслуживании читателей

527. Андреева, Л. Встреча с читателями / Л. Андреева // Орловская правда. – 1993. – 6 янв.

О встрече работников библиотеки с читателями по проблемам электронных технологий и платных услуг.

528. Облегчат и упростят // Орловские вести. – 1993. – 16 дек. – С.2.

Об электронных технологиях в библиотеке.

529. Компьютер – друг библиотекаря // Орловская правда. – 1993. – 21 дек.

530. Бубнов, В. Информационное единство России / В. Бубнов // Орловская правда. – 1994. – 18 мая.

Об электронных технологиях библиотеки.

531. Новые технологии на службе у читателей // Поколение. – 2002. – 2 марта.

Об областном совещании по итогам работы библиотеки за 2001 г.

532. Щекотихина, В. А. Формирование информационной культуры молодежи : роль современных технологий / В. А. Щекотихина // Молодежь и книга. – Орел, 2003. – С. 31-35.

533. Шикарев, А. Новые технологии в деятельности областных библиотек на примере ООПБ им. И. А. Бунина / А. Шикарев // Проблемы духовной и информационной культуры в начале третьего тысячелетия : материалы студ. ент. науч.-практ. конф. – Орел, 2003. – С. 8-11.

534. Шаг в виртуальный мир // Орловская правда. – 2003. – 4 февр.

О вступлении библиотеки в национальный информационно-библиотечный центр ЛИБНЕТ.

535. Бубнов, В. В. Состояние и перспективы библиотечного обслуживания / В. В. Бубнов // Орловская правда. – 2005. – 28 мая.

О новейших технологиях.

536. Электронная база российских изобретений // Орловская правда. – 2006. – 22 февр.

О приобретении базы данных ЛИБНЕТ в производственно-технический отдел библиотеки.

537. Цифровая библиотека «Патенты России» // Орловская правда. – 2006. – 14 марта.

О презентации электронной базы «Патенты России (1924-2003)» в производственно-техническом отделе библиотеки.

538. Презентация цифровой библиотеки // Орловская правда. – 2006. – 22 марта.

О презентации электронной базы «Патенты России (1924-2003)» в производственно-техническом отделе библиотеки.

4. 5. 1. Отдел электронной информации

539. Антонова, П. Областная библиотека... во всемирной паутине! / П. Антонова // Орловский вестник. – 2003. – 4 дек. – С.2. : фото.

Об открытии Центра открытого доступа в Интернет.

540. Лавриненко, М. Интернет и библиотека / М. Лавриненко // Просторы России. – 2003. – 26 марта. – С. 14.

О совещании руководителей библиотек.

541. Интернет – это целый свет // Просторы России. – 2003. – 26 нояб. – С. 6.

542. Мар, Е. 50 + 50 = Интернет / Е. Мар // Поколение. – 2003. – 29 нояб.

Об открытии Интернет.

543. Антонова, П. Областная библиотека ... во всемирной паутине! / П. Антонова // Орловский вестник. – 2003. – 4 дек. – С. 2. : фото.

Об открытии в библиотеке Центра открытого доступа к Интернет.

544. Верижникова, Н. Интернет – образование для библиотекарей / Н. Верижникова // Орловская правда. – 2004. – 23 марта.

О курсах для библиотекарей образовательных учреждений, прошедших на базе библиотеки.

545. В помощь ученым // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 23 нояб. – С.1.

Об открытии виртуального читального зала.

546. Мар, Е. Просвещение по Интернету / Е. Мар // Поколение. – 2005. – 22 марта.

Об открытии в библиотеке прямой электронной связи.

547. Диссертации вновь доступны // Орловский комсомолец. – 2007. – 13 сент. – С. 13.

О возобновлении доступа к электронной библиотеке диссертаций.

548. Тимохина, Е. Диссертации в виртуале / Е. Тимохина // Орловский комсомолец. – 2008. – 5 июня. – С. 14.

О виртуальном читальном зале диссертаций электронной библиотеки РГБ на базе библиотеки им. И. А. Бунина.

549. Диссертации вновь доступны // Город Орел. – 2008. – 16 июля. – С. 3.

О работе виртуального читального зала.

4. 6. Клубы, любительские объединения

550. Литературное собрание // Орловская правда. – 1934. – 18 янв. Объявление о собрании членов литкружков в библиотеке.

551. В помощь самообразованию // Орловская правда. – 1934. – 12 марта.

Об общеобразовательных кружках в библиотеке.

552. [Объявление о вечере вопросов и ответов по истории России] // Орловская правда. – 1934. – 22 июня.

553. Яковец, В. П. Клубы при библиотеках / В. П. Яковец // Актуальные вопросы библиотечной работы. – М., 1991. – С. 51-56.

554. Абашева, О. Есть в Орле клуб интересных встреч / О. Абашева // Мы и время. – 1994. – № 1(янв.). – С. 4.

О клубе интересных встреч.

555. Андрианова, С. Весь мир за два десятка лет / С. Андрианова // Орловская правда. – 1994. – 29 апр.

О клубе интересных встреч в отделе иностранной литературы.

556. «Объездили» весь мир // Орловские вести. – 1994. – 27 окт. – С. 2.

О клубе интересных встреч библиотеки.

557. Петрованова, Н. [О молодежном лектории] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – 19 марта. – С. 3.

558. Любить цветы – и наука, и искусство // Поколение. – 2001. – 17 февр.

О заседании клуба «Экология быта».

559. Лерина, А. Природа и человек / А. Лерина // Орловская правда. – 2001. – 14 апр.

Информация о заседании клуба «Экология быта».

560. Козлова, И. Маяк на острове добра / И. Козлова // Просторы России. – 2002. – 6 марта. – С. 7.

О клубе «Родное Полесье» при отделе краеведческой литературы.

561. Якунин, Л. Клубы объединились / Л. Якунин // Орловская правда. – 2002. – 19 сент.

О литературном клубе «Родное Полесье» при библиотеке.

562. Мар, Е. В разгар зимы о вечном / Е. Мар // Поколение. – 2003. – 10 янв.

О рождественском заседании клуба «Родное Полесье».

563. Савельева, С. Пчелы вместо нефти / С. Савельева // Орловский вестник. – 2003. – 27 февр. – С. 4.

О заседании клуба «Экология быта».

564. Хоменкова, Л. П. Поэты дружат по велению души / Л. П. Хоменкова // Библиотека. – 2003. – № 3. – С. 55-56.

565. Чанова, О. Растения дарят здоровье / О. Чанова // Орловская правда. – 2005. – 13 апр. – С. 7.

О заседании клуба «Экология быта».

566. Братья наши меньшие // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 14 дек. – С. 1.

О заседании клуба «Экология быта».

567. Библиофилам предложено объединиться // Орловская правда. – 2007. – 14 авг.

О создании при библиотеке Ассоциации владельцев домашних библиотек.

568. Суворова, Т. Поделитесь книгой / Т. Суворова // Орловский вестник. – 2007. – 22 авг. – С. 21.

О создании при библиотеке Ассоциации владельцев домашних библиотек.

4. 7. Популяризация информационных ресурсов (выставки, презентации)

569. Беспалов, М. Н. К 30-летию воссоединения Украины с Россией. Книжно-иллюстративная выставка / М. Н. Беспалов // Орловская правда. – 1953. – 18 дек.

570. Сидоров, В. «Октябрь на Орловщине» / В. Сидоров // Орловская правда. – 1957. – 7 сент.

О книжно-иллюстрационной выставке.

571. Встреча с веками // Орловский комсомолец. – 1966. – 30 авг.

О выставке «Орл – 400 лет».

572. Богданов, Б. Тургеневская выставка / Б. Богданов // Орловская правда. – 1968. – 1 окт.

573. Яновский, А. Летопись литературной Орловщины / А. Яновский // Орловская правда. – 1971. – 16 нояб.

О презентации книги Н. Чернова «Орловские литературные места».

574. Краузова, Г. Г. Искусство древнего народа / Г. Г. Краузова // Орловская правда. – 1976. – 17 сент.

О книжной выставке.

575. Минькова, Л. Истории Родины посвящается / Л. Минькова // Компас. – 1977. – 11 нояб.

О выставке «Пою моё Отечество».

576. Смирнова, Н. В областной библиотеке имени Н. К. Крупской / Н. Смирнова // Орловская правда. – 1985. – 17 апр.

О выставке к 40-летию Победы.

577. Презентация // Орловские вести. – 1993. – 18 февр. – С. 2.

О презентации книги И. Рыжова «Зеркало».

578. Ребров, К. Под сенью великого имени / К. Ребров // Орловская правда. – 1993. – 20 февр. – С. 1.

О презентации книги И. Рыжова «Зеркало».

579. Выставки // Орловские вести. – 1993. – 20 февр. – С. 2.

Об открытии книжной выставки «Истоки России».

580. Мельниченко, Т. Выставка подскажет выбор / Т. Мельниченко // Орловская правда. – 1993. – 25 марта.

О выставке «Сделай сам».

581. Мосина, В. Сделай сам! / В. Мосина // Орловские вести. – 1993. – 1 апр. – С. 4.

О выставке «Сделай сам».

582. Мельниченко, Т. Ваш дом / Т. Мельниченко // Орловская правда. – 1993. – 10 апр.

О выставке в отделе патентно-технической литературы.

583. Выставка // Орловские вести. – 1993. – 17 апр. – С. 2.

О выставке «Строим дом своими руками» в отделе патентно-технической литературы.

584. Смирнова, Т. Из истории купечества / Т. Смирнова // Орловская правда. – 1993. – 15 мая.

О выставке «История российского купечества».

585. Книжная выставка // Орловские вести. – 1993. – 20 мая. – С. 2.

О выставке «История русского купечества».

- 586. Выставка** // Орловские вести. – 1993. – 3 июня. – С. 2.
О выставке «Дома рассказывают».
- 587. Лагутина, В.** Книжная выставка / В. Лагутина // Орловские вести. – 1993. – 27 июля. – С. 4.
О выставке, посвященной 50-летию освобождения Орловщины от немецко-фашистских захватчиков.
- 588. Выставка** // Орловские вести. – 1993. – 3 авг. – С. 2.
О выставке «Поклонимся далеким тем годам».
- 589. Иванов, А.** Книжная выставка / А. Иванов // Орловская правда. – 1994. – 22 февр.
О книжных выставках.
- 590. Травинская, Ж.** Открылись выставки / Ж. Травинская // Истина. – 1994. – № 4 (апр.). – С. 1.
О выставке «Мотивы родного края».
- 591. Мельниченко, Т.** Дом, который построил Петр / Т. Мельниченко // Орловская правда. – 1994. – 8 апр.
О выставке по строительству.
- 592. «Волшебный мир цветов»** // Орловские вести. – 1994. – 4 авг. – С. 2.
О выставке.
- 593. Книжные выставки** // Орловские вести. – 1994. – 23 авг. – С. 2.
- 594. Яковец, В.** Навстречу Великой Победе / В. Яковец // Орловская правда. – 1994. – 29 нояб.
О цикле выставок отдела абонементов по теме «Живая быль – живая боль».
- 595. Мельниченко, Т.** «Ваш дом» / Т. Мельниченко // Орловские вести. – 1995. – 4 апр. – С. 2.
- 596. Кирсанова, Л.** «Вместе тесно. А врозь?..» / Л. Кирсанова // Орловские вести. – 1995. – 13 мая. – С. 2.
О выставке по теме «Как жить дальше Содружеству стран, входивших ранее в СССР».
- 597. Яковец, В.** «Мир славян и славяне в мире» / В. Яковец // Орловские вести. – 1995. – 30 мая. – С. 5.
О книжной выставке, приуроченной ко Дню славянской письменности.
- 598. Краузова, Г.** «Город, в котором мы живем» / Г. Краузова // Орловские вести. – 1995. – 27 июля. – С. 5.
О выставке, посвященной Дню города.
- 599. Назаренко, И.** Город, в котором мы живем / И. Назаренко // Поколение. – 1995. – 5 авг.

- 600. Рассказывают новое** // Орловские вести. – 1995. – 10 авг. – С. 2.
Об открытии выставки.
- 601. История городских названий** // Орловские вести. – 1995. – 15 авг. – С. 5.
О выставке, посвященной Дню города.
- 602. Лаврова, М.** Костюм и общественное положение / М. Лаврова, М. Виноградова // Орловские вести. – 1996. – 7 марта.
О выставке литературы к 8 марта.
- 603. Цыпленков, С.** Декада памяти / С. Цыпленков // Орловские вести. – 1996. – 23 апр. – С.1.
О выставке «Бессмертен твой подвиг, солдат».
- 604. Мамедова, Н.** Для ценителей прошлого / Н. Мамедова // Орловские вести. – 1996. – 1 авг. – С. 2.
О выставке «Орел в дореволюционных изданиях».
- 605. Козлова, И.** В дар библиотекам / И. Козлова // Поколение. – 1997. – 12 апр.
О презентации книги И. Н. Булгакова «Вдали от Родины».
- 606. Иванов, А.** Сражались вдали от Родины / А. Иванов // Орловская правда. – 1997. – 15 апр.
О презентации книги И. Н. Булгакова «Вдали от Родины».
- 607. Татьяничева, М.** Почитаем книжки / М. Татьяничева // Орловская правда. – 1997. – 19 апр.
О выставке «Строим дом своими руками».
- 608. Ларина, А.** Я полон света / А. Ларина // Орловская правда. – 1997. – 26 апр.
О презентации книги поэта Д. И. Блинского.
- 609. «Единством и любовью спасемся!»** // Орловские вести. – 1997. – 30 мая. – С. 5.
О выставке книг в театре им. И.С. Тургенева.
- 610. «Город древний, город чудный»** // Орловские вести. – 1997. – 30 авг. – 5 сент. – С.5.; Орловская правда. – 1997. – 5 сент.
О выставке, посвященной истории Москвы.
- 611. Яковец, В.** «Читая Пушкина сегодня» / В. Яковец // Орловская правда. – 1998. – 28 апр.
О пропаганде литературного наследия А. С. Пушкина.
- 612. Мамедова, Н.** Философ, генерал, дипломат / Н. Мамедова // Орловские вести. – 1998. – 2 июля. – С. 4.
О выставке, посвященной С. Н. Булгакову.

613. Кубышкин, А. На выставке книг / А. Кубышкин // Орловская правда. – 1998. – 13 авг.

О выставке к 5 августа – дню освобождения г. Орла от немецко-фашистских захватчиков.

614. Крюкова, А. Образ поэта – в книжных выставках / А. Крюкова // Просторы России. – 1999. – 5 марта. – С. 7.

О подготовке к юбилею А. С. Пушкина.

615. [Об открытии выставки к 8 марта] // Орловская правда. – 1999. – 11 марта.

616. «Калеки» библиотеки // Орловская правда. – 1999. – 30 марта.

О выставке книг, испорченных читателями библиотеки.

617. Книга о Пушкине // Орловская правда. – 1999. – 5 июня.

О презентации книги В. В. Рассохина «Последняя дуэль».

618. Славянские корни в «бунинке» // Орловская правда. – 1999. – 3 авг.

О выставке «Славянские корни Орловщины».

619. Ларина, А. Добрая весть из Бунинки / А. Ларина // Орловская правда. – 1999. – 4 авг.

О возобновлении выставок – просмотров новой литературы.

620. Васильева, В. Слово о «Царском венце» / В. Васильева // Орловская правда. – 1999. – 26 нояб.

О презентации книги В. М. Катанова.

621. Кулакова, Л. Новые книги / Л. Кулакова // Поколение. – 1999. – 17 дек.

О презентации книги Л. И. Кусовой «Очерки по русской музыкальной литературе второй половины XX века».

622. Рютина, Ю. Все дороги ведут в храм / Ю. Рютина // Поколение. – 2000. – 22 февр.

О презентации «Сборника Орловского церковного историко-археологического общества».

623. Евсютин, В. Станут традиционным / В. Евсютин // Просторы России. – 2000. – 25 февр. – С. 10.

О презентации «Сборника Орловского церковного историко-археологического общества».

624. Краузова, Г. «Век мой» / Г. Краузова // Орловская правда. – 2000. – 7 окт.

О периодических изданиях, выставках зала периодики.

625. Овдина, И. Ипотека и библиотека / И. Овдина // Орловская правда. – 2000. – 23 нояб.

О книжной выставке.

626. Выставка одной книги // Говорит и показывает Орел. – 2000. – № 52 (дек.). – С.1.

О выставке «Лауреат Буккера назван».

627. В новый век – с новым интеллектом // Поколение. – 2001. – 20 янв.

О выставке спецлитературы.

628. Борисова, О. О. Презентация в Орле / О. О. Борисова, Ю. В. Жукова // Библиография. – 2001. – № 4. – С. 138-140.

О «круглом столе» «Современная библиографическая продукция : обеспеченность, использование и потребности Орловского региона».

629. Нестерова, Т. Летопись изначального Орла / Т. Нестерова // АиФ. Черноземье. – 2001. – N 17 (апр.). – С. 4.

О презентации книги В. Неделина «Орел изначальный».

630. Лерина, А. Бунинка к 1 сентября / А. Лерина // Орловская правда. – 2001. – 4 сент.

О цикле выставок и о первом посетителе в новом учебном году.

631. Памяти Громова // Орловская правда. – 2001. – 27 сент.

О выставке, посвященной литературоведу В. А. Громову.

632. Триста страниц красоты // Орловская правда. – 2001. – 19 окт.

О презентации альбома «Орловское Полесье».

633. Альбом «Орловское полесье» // Поколение. – 2001. – 20 окт.

О презентации альбома.

634. Зозуля, Е. «Полесье» увезли в Австрию / Е. Зозуля // Орловский вестник. – 2001. – 1 нояб. – С. 16. : фото.

О презентации альбома «Орловское Полесье».

635. Поможет библиотека // Говорит и показывает Орел. – 2002. – 30 янв. – С. 1.

О выставке «Секретарь – лицо фирмы».

636. Алекса, Ю. «Парус спасения» / Ю. Алекса // Орловская правда. – 2002. – 31 янв.

О презентации литературно-публицистического альманаха.

637. Лебедева, Л. Скрытая сила поэзии / Л. Лебедева // Новосильские вести. – 2002. – 10 апр.

О презентации литературно-публицистического альманаха «Парус спасения».

638. Реуцкая, Р. «Свет души» / Р. Реуцкая // Орловская правда. – 2002. – 26 июня. – С. 12.

О презентации книги Л. Внуковой «Благословенная моя земля – родной Орел, Орловщина моя».

639. Традиции неразделимы // Просторы России. – 2002. – 17 июля. – С. 9.

О презентации альманаха «Под парусом спасения».

640. Карпушина, Г. В. Стихи под парусом / Г. В. Карпушина // Орловский вестник. – 2002. – 1 авг. – С. 15.

О презентациях новых книг в клубе «Родное полесье».

641. Юрьев, О. Звезда Ермолова / О. Юрьев // Орловская правда. – 2002. – 26 окт.

О презентации книги «Я – россиянин».

642. Мищенко, А. К. Исповедники благочестия / А. К. Мищенко // Орловский вестник. – 2002. – 19 дек. – С. 3.

О презентации сборника, посвященного Глинским чтениям.

643. Щипаков, Д. «Под парусом спасения – 2» / Д. Щипаков // Орловская правда. – 2002. – 21 дек.

О презентации альманаха клуба «Родное Полесье».

644. Сазонова, А. Журналистика вечно молода / А. Сазонова // Орловская правда. – 2003. – 11 янв.

О выставке «Три века российской прессы».

645. Три века российской прессы // Просторы России. – 2003. – 15 янв.

О выставке, посвященной 300-летию печати.

646. Бородина, Е. Пульс с норме / Е. Бородина // Орловский вестник. – 2003. – 16 янв. – С. 15. : фото.

О выставке, посвященной 300-летию российской печати.

647. Иванова, Т. Дом – это мир, а сад – его продолжение / Т. Иванова // Орловская правда. – 2003. – 22 апр.

О выставке отдела экологии.

648. Лабун, Ю. Родной край в альманахе / Ю. Лабун // Поколение. – 2003. – 7 июня.

О презентации альманаха «Орловский край».

649. Владимирова, О. Стали песнями красивые слова / О. Владимирова // Просторы России. – 2004. – 28 янв. – С. 3.

О презентации сборника «Скажите мне красивые слова».

650. Мосягина, А. А он все цветет... / А. Мосягина // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 4 февр. – С. 1.

О выставке к 100-летию пьесы А. П. Чехова «Вишневый сад».

651. Иванова, А. «Институт президентства в России» / А. Иванова // Орловская правда. – 2004. – 7 февр.

О выставке зала периодики.

652. Авшалумова, В. Песни в дар читателям / В. Авшалумова // Поколение. – 2004. – 10 февр.

О презентации сборника «Скажите мне красивые слова».

653. Иванова, Л. Поэзии чудные виражи / Л. Иванова // Орловская правда. – 2004. – 12 февр.

О презентации сборника песен «Скажите мне красивые слова».

654. Мар, Е. Познакомимся с Президентом поближе / Е. Мар // Поколение. – 2004. – 12 февр.

О цикле выставок, посвященных выборам Президента РФ.

655. Мар, Е. Распутаем «миф о Гоголе» / Е. Мар // Поколение. – 2004. – 6 апр. – С. 7.

О выставке к 195-летию Н. В. Гоголя.

656. Авторское право под защитой // Орловский вестник. – 2004. – 22 апр. – С. 12.

О выставке.

657. Мар, Е. С легким паром / Е. Мар // Орел. Курьер. – 2004. – 28 апр. – С. 2.

О выставке «Баня».

658. Выставка периодических изданий в Орле // Орловская правда. – 2004. – 15 мая. – С. 4.

659. «Глинка и Пушкин» // Орловская правда. – 2004. – 2 июня. – С. 8.

О выставке нотного-музыкального отдела.

660. Мар, Е. Кого любила Ахматова? / Е. Мар // Орел. Курьер. – 2004. – 23 июня. – С. 2.

О выставке читального зала.

661. Весь настежь распахнут поэт // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 23 июня. – С. 1.

О выставке, посвященной творчеству поэтессы А. Ахматовой.

662. «Позови меня в даль светлую...» // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 21 июля. – С. 1.

О выставке, посвященной 75-летию со дня рождения писателя, актера В. М. Шукшина.

663. Олимпиада в публикациях // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 25 авг. – С. 1.

О выставке «Огонь пяти колец».

664. Дни памяти И. А. Бунина в Орле // Орловская правда. – 2004. – 11 нояб.

О выставке «Бунин и музыка».

665. Выставка книг о качестве // Орловская правда. – 2004. – 1 дек.

О выставке отдела производственно-технической литературы.

666. Мотин, А. Люди её времени / А. Мотин // Компас. – 2004. – 8 дек. – С. 3.

О презентации книги телеведущей Н. В. Шаховой «Люди моего времени».

667. Иванова, А. Год предпринимательства / А. Иванова // Орловская правда. – 2005. – 5 янв.

О выставке зала периодики.

668. Книжные выставки к 60-летию Победы // Орловская правда. – 2005. – 19 янв.

О цикле выставок.

669. Российское общество – на страницах журналов // Орловская правда. – 2005. – 20 янв.

О выставке зала периодики.

670. Выставка литературы ко дню сотрудничества // Орловская правда. – 2005. – 26 янв. – С. 1.

О выставке отдела иностранной литературы.

671. В Бунинке открылись новые выставки // Орловская правда. – 2005. – 28 янв.

О выставке отдела периодики.

672. «Мир твоих увлечений» // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 9 февр. – С. 1.

О выставке отдела производственно-технической литературы.

673. Выставка книг к дню великой Победы // Орловская правда. – 2005. – 18 февр.

О выставке «Москву отстояли».

674. Природа – источник вдохновения // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 10 марта. – С. 8.

О выставке самодеятельного творчества.

675. Библиотека приглашает аграриев // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 10 марта. – С. 2.

О выставке отдела экологической информации и сельскохозяйственной литературы.

676. Презентация «Книги Памяти» // Орловская правда. – 2005. – 28 апр.

677. Сазонова, А. «Книга Памяти» / А. Сазонова // Орловская правда. – 2005. – 4 мая. – С. 8. : фото.

О презентации «Книги Памяти».

678. Балакин, Ю. Без памяти нет истории / Ю. Балакин // Город Орел. – 2005. – 12 мая. – С. 14.

О презентации «Книги Памяти».

679. Все о государстве и праве // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 8 июня. – С. 1.

О выставке «Укреплять – российскую государственность».

680. Книга о героях войны // Орловская правда. – 2005. – 11 июня.

О презентации книги Л. Внуковой «Победа вечно молода».

681. Презентация нового издания // Орловская правда. – 2005. – 23 июня.

О презентации книги Л. А. Внуковой «Победа вечно молода».

682. Петрова, О. Презентация книги Альберта Иванова / О. Петрова // Орловская правда. – 2005. – 9 авг.

683. Выставка книг // Орловская правда. – 2005. – 13 окт.

О выставке – просмотре новых поступлений.

684. Книжная выставка в честь И. А. Бунина // Орловская правда. – 2005. – 14 окт.

685. Книги для автолюбителей // Орловская правда. – 2005. – 9 нояб. – С. 6.

О выставке отдела производственно-технической литературы.

686. Презентация литературного альманаха // Орловская правда. – 2005. – 11 нояб.

687. «Орловский край» – юбилею Победы // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 16 нояб. – С. 1.

О презентации литературно-публицистического альманаха «Орловский край».

688. «О, я хочу безумно жить!» // Орловская правда. – 2005. – 25 нояб.

О выставке к юбилею А. Блока.

689. Кавказ в поисках мира // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 30 нояб. – С. 3.

О выставке зала периодики.

690. К юбилею Александра Блока // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 30 нояб. – С. 3.

О выставке «О, я хочу безумно жить!».

691. К 180-летию восстания декабристов // Орловская правда. – 2005. – 17 дек.

О выставке зала периодики.

692. На выставки – в зал периодики // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 21 дек. – С. 3.

693. Выставка к юбилею писателя // Орловская правда. – 2006. – 27 янв. – С. 13.

О выставке, посвященной писателю М. Е. Салтыкову-Щедрину.

694. Братчикова, Н. «Ты, Моцарт, бог...» / Н. Братчикова // Орловская правда. – 2006. – 31 янв.

О выставке, посвященной 250-летию со дня рождения композитора В. А. Моцарта.

695. Рыбалова, Е. Очарованный странник / Е. Рыбалова // Орловская правда. – 2006. – 16 февр.

О выставке, посвященной писателю Н. С. Лескову.

696. Святые России // Орловская правда. – 2006. – 17 февр.

О презентации книг на заседании клуба «Орловский библиофил».

697. «От мечты к открытию» // Орловская правда. – 2006. – 28 марта.

О выставке, рассказывающей о зарождении человеческих знаний об окружающем мире.

698. Выставка книг о Чернобыле // Орловская правда. – 2006. – 27 апр.

О выставке «Чернобыль : события и уроки».

699. Камышева, Т. Книги нашей памяти / Т. Камышева // Поколение. – 2006. – 4 мая.

О выставке «Святая дата в нашей истории».

700. Хоменкова, Л. П. Классик орловской живописи / Л. П. Хоменкова // Орловская правда. – 2006. – 8 авг.

О выставке отдела краеведческой литературы, посвященной художнику А. И. Курнакову.

701. Мар, Е. Раритеты на книжной полке / Е. Мар // Поколение. – 2006. – 17 авг.

О выставке к 90-летию юбилею А. И. Курнакова в отделе краеведческой литературы.

702. Выставка учебников // Орловская правда. – 2006. – 1 сент.

703. Герасина, Е. И. Приглашает Бунинка / Е. Герасина // Поколение. – 2006. – 5 сент.

О книжной выставке «Пусть каждый час вам новое добудет».

704. Бунинка расскажет о власти // Орловская правда. – 2006. – 19 сент.

О выставке зала периодики.

705. Бунинка расскажет о «чудесах земли» // Орловская правда. – 2006. – 23 сент. – С. 5.

О выставке, посвященной необыкновенным явлениям природы..

706. «Россия : путь к миру и согласию» // Орловская правда. – 2006. – 21 окт. – С. 5.

О выставке зала периодики.

707. Апалькова, В. М. Книжки читайте / В. М. Апалькова // Поколение. – 2006. – 24 окт.

О выставке отдела производственно- технической литературы.

708. Не навреди! // Орловская правда. – 2006. – 1 нояб. – С. 7.

О выставке «Во вред здоровью, семье, потомству» отдела образовательных услуг.

709. Ритин, Н. Какую роль играет алкоголь / Н. Ритин // Поколение. – 2006. – 2 нояб.

О выставке «Во вред здоровью и семье».

710. Евграфов, В. День Мрожека в Орле / В. Евграфов // Орловская правда. – 2006. – 9 дек. – С.8.

О презентации журнала «Иностранная литература», посвященного польским писателям.

711. 15 лет назад мы были вместе // Орловская правда. – 2006. – 9 дек. – С. 6.

О выставке зала периодики «Во имя общих целей».

712. Ермаков, В. Польская экспансия на берега Оки / В. Ермаков // Орловский вестник. – 2006. – 13 дек. – С. 18.

О презентации журнала «Иностранная литература».

713. Пимкина, Е. «ИЛ» – о польских звездах / Е. Пимкина // Поколение. – 2006. – 19 дек. – С. 7.

О презентации журнала «Иностранная литература».

714. Выставка памяти // Орловская правда. – 2007. – 1 февр.

О выставке «Сражающийся Сталинград».

715. Савельева, Е. ... И даже «Русский буккер» / Е. Савельева // Орловский комсомолец. – 2007. – 6 февр.

О выставке «Итоги литературного года».

716. Питер пишет об орловцах // Орловская правда. – 2007. – 10 февр.

О презентации «Невского альманаха».

717. Фильчаков, Ю. Питер пишет об орловцах / Ю. Фильчаков // Орловская правда. – 2007. – 16 февр.

О презентации журнала «Невский альманах».

718. Ритин, Н. В «Невском альманахе» воспевают Орел / Н. Ритин // Орловский комсомолец. – 2007. – 17 февр.

О презентации журнала.

719. Храмы посчитали // Орловская правда. – 2007. – 28 марта. – С. 7.

О презентации указателя «Церкви и монастыри г. Орла».

720. Первоапрельские шутки Бунинки // Орловская правда. – 2007. – 31 марта. – С. 6.

О выставке к Дню смеха.

721. Полки Бунинки потяжелели // Орловская правда. – 2007. – 4 апр. – С. 7.

О выставке-просмотре новой краеведческой литературы.

722. Море, горы и песни в Бунинке // Орловская правда. – 2007. – 31 мая. – С. 5.

О выставке абонемента «Божественен, природа, твой язык».

723. Генерал на книжной полке // Орловская правда. – 2007. – 6 июня.

О выставке «Генерал А. П. Ермолов» в отдела краеведческой литературы

724. Тарасова, М. В Орле появилась «Красная книга» / М. Тарасова // Орловский комсомолец. – 2007. – 28 июля.

О презентации книги.

725. «Красная книга Орловщины» // Орловская правда. – 2007. – 31 июля.

О презентации книги.

726. Раздумья о судьбе Отечества // Орловская правда. – 2007. – 2 авг. – С. 8.

О презентации книги А. Иванова «Что есть наша жизнь».

727. Национальные проекты на книжной полке // Орловская правда. – 2007. – 7 авг.

О выставке отдела периодики.

728. Книги от Содружества доступны каждому // Орловская правда. – 2007. – 11 сент.

О выставке новых поступлений в отделе абонемента образовательных услуг, полученных в дар из Фонда поддержки экономического развития стран СНГ.

729. Выставка к юбилею области // Орловская правда. – 2007. – 29 сент. – С. 6.

О выставке отдела краеведческой литературы.

730. Широкин, С. «Иностранка» в Орле / С. Широкин // Орловский комсомолец. – 2007. – 4 окт.

О презентации журнала «Иностранная литература».

731. Широкин, С. Перед премьерой / С. Широкин // Орловский комсомолец. – 2007. – 11 окт.

О презентации журнала «Иностранная литература».

732. Презентация лучших книг // Орловская правда. – 2007. – 16 окт.

О презентации серии «Библиотека серии историко-культурного наследия Орловского края».

733. Астрахан, Ю. О литературе и жизни / Ю. Астрахан // Орловская правда. – 2007. – 16 окт. – С. 8.

О презентации сентябрьского номера журнала «Иностранная литература».

734. Тимохина, Е. Играем в теннис в Бунинке / Е. Тимохина // Орловский комсомолец. – 2007. – 23 окт.

О выставке «Секреты педагогического мастерства большого тенниса».

735. О предстоящих выборах расскажут в Бунинке // Орловская правда. – 2007. – 24 окт.

О выставке «Выборы – это долг и ответственность».

736. Артюхова, Е. Во славу Отечества / Е. Артюхова // Орловский комсомолец. – 2007. – 3 нояб.

О выставке «Для пользы и славы Отечества».

737. Юркова, К. В области запущен проект «Ратная слава Орловского края» / К. Юркова // Просторы России. – 2007. – 28 нояб. – С. 4.

О презентации книги Е. Щекотихина.

738. Оноприенко, Ю. Ратная слава Орловщины / Ю. Оноприенко // Орловская правда. – 2007. – 29 нояб.. – С. 1,7.

О презентации книги Е. Щекотихина «Ратная слава Орловского края».

739. Тимохина, Е. За славу ратную / Е. Тимохина // Орловский комсомолец. – 2007. – 29 нояб.

О презентации книги Е. Щекотихина «Ратная слава Орловского края».

740. Тимохина, Е. Заплывы в «Бухту радости» / Е. Тимохина // Орловский комсомолец. – 2007. – 22 дек.

О выставке, посвященной премии «Русский Буккер – 2007».

741. Открылась выставка // Орловская правда. – 2007. – 26 дек.

О выставке отдела периодики.

742. Авталумов, В. Энергетики презентуют... / В. Авталумов // Орловский комсомолец. – 2007. – 29 дек. – С. 12.

О презентации книги «Орелэнерго : начало и продолжение».

743. Мастера и шедевры // Город Орел. – 2008. – 11 янв. – С. 5.

О цикле выставок.

744. Памятные места России // Город Орел. – 2008. – 11 янв. – С. 5.

О цикле выставок.

745. Артюхова, Е. Не единою буквой не лгу / Е. Артюхова // Орловский комсомолец. – 2008. – 22 янв.

О выставке, посвященной 70-летию В. Высоцкого.

746. Тимохина, Е. Пути в искусство / Е. Тимохина // Орловский комсомолец. – 2008. – 24 янв.

О выставке «Жизнь в искусстве».

747. В Бунинке вспомнили о знаменитом художнике // Орловская правда. – 2008. – 25 янв.

О выставке «Поэт истории», посвященной В. И. Сурикову.

748. Накануне выборов // Город Орел. – 2008. – 25 янв. – С. 3.

О выставке зала периодики «Политическая и правовая культура избирательной компании».

749. Донцова, А. А ты бы хотел стать кандидатом в Президенты? / А. Донцова // Орловский комсомолец. – 2008. – 5 февр.

О выставке «Политическая и правовая культура избирательной компании».

750. Щекотихина, А. Наука заглядывает в будущее / А. Щекотихина // Орловский комсомолец. – 2008. – 12 февр.

О выставке «Наука и будущее России».

751. Артюхова, Е. Почему я кандидат в президенты РФ? / Е. Артюхова // Орловский комсомолец. – 2008. – 14 февр.

752. Бунинка поможет выбрать Президента // Орловская правда. – 2008. – 14 февр.

О выставке «Почему я кандидат в Президенты РФ».

753. Тимохина, Е. Желаете говорить на иностранном? / Е. Тимохина // Орловский комсомолец. – 2008. – 10 апр.

О выставке – просмотре учебно-методической литературы.

754. Выставки в библиотеке // Город Орел. – 2008. – 14 мая. – С. 3.

О выставках отделов периодики и абонементов.

755. Руководство журнала «Родина» в Орле // Орловская правда. – 2008. – 29 мая.

О презентации журнала.

756. Савельева, Е. «Родина» в Орле популярна / Е. Савельева // Орловский комсомолец. – 2008. – 3 июня.

О выездной конференции редакции исторического журнала «Родина» в г. Орле и встрече с библиотечными, музейными и архивными работниками в библиотеке им. И. А. Бунина.

757. Тимохина, Е. Бунинка приглашает всех / Е. Тимохина // Орловский комсомолец. – 2008. – 11 июня. – С. 13.

О выставке отдела производственно-технической литературы по инновационным направлениям в науке и технике.

5. Орловский областной Центр книги

758. Нестерова, Т. Разные вещи / Т. Нестерова // АиФ Черноземье. – 2001. – № 14 (апр.). – С. 4.

О влиянии телевидения на качество чтения и посещаемость библиотеки.

759. Яковец, В. П. Гражданин читающий – национальная ценность России / В. П. Яковец // Поколение – курьер. – 2001. – 9 нояб.

760. Яковец, В. Читать – так всей семьей // Поколение. – 2002. – 1 янв.

О семинаре «Библиотека. Семья. Книга», прошедшем в Мценской ЦБ.

761. Яковец, В. О времени. О книге. О себе / В. Яковец // Орел – Курьер. – 2002. – 9 янв. – С. 2.

О заочной конференции, организованной совместно с газетой «Поколение».

762. Сухенко, Л. Защитим книгу / Л. Сухенко // Орловская правда. – 2002. – 29 янв.

О мероприятии областного Центра книги.

763. Яковец, В. Читающая Орловщина / В. Яковец // Поколение. – 2002. – 24 дек.

О «круглом столе» по итогам областной заочной читательской конференции «О времени. О книге. О себе».

764. Бубнов, В. В. Чтение молодежи Орловщины : проблемы и пути развития / В. В. Бубнов // Молодежь и книга : материалы обл. науч.-практ. конф. г. Орел, 24 нояб. 2003 г. – Орел, 2003. – С. 19-23.

765. Яковец, В. П. Молодежь и книга / В. П. Яковец // Молодежь и книга : материалы обл. науч.-практ. конф. г. Орел, 24 нояб. 2003 г. – Орел, 2003. – С. 59-62.

766. Яковец, В. Через книгу – к добру / В. Яковец // Библиотечная газета. – 2003. – № 12. – С. 3.

Об акции «Читающая Орловщина».

767. Яковец, В. П. Читающая Орловщина / В. П. Яковец // Информационный бюллетень РБА. – 2003. – № 24. – С. 102-104.

768. Щербакова, Т. «Молодежь и книга» / Т. Щербакова // Орловская правда. – 2003. – 29 нояб.

769. Яковец, В. П. Через книгу и чтение к формированию и развитию патриотического сознания молодежи / В. П. Яковец // И пусть поколения помнят : материалы межрегион. круглого стола. – Орел, 2004. – С. 6-9.

770. Яковец, В. П. Компьютер – не конкурент / В. П. Яковец // Библиотека. – 2004. – № 1. – С. 41-44.

771. Яковец, В. П. «Читающая Орловщина» : некоторые итоги реализации проекта / В. П. Яковец // Библиотековедение. – 2004. – № 1. – С. 66 - 70.

772. «Браво книга!» // Орловская правда. – 2004. – 27 апр. – С.4.

773. Николаева, Е. Если в семье появился школьник / Е. Николаева, В. Яковец // Библиотека. – 2004. – № 5. – С. 31-33.

О проекте «Читающая Орловщина».

774. Яковец, В. П. Динамика читательских ориентиров и предпочтений современной орловской молодежи / В. П. Яковец // Вторые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ.конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиогр. и книговедения, г. Орел, 28 – 29 окт. 2004. – Орел, 2005. – С. 57-61.

775. Бубнов, В. В. Формирование литературной культуры / В. В. Бубнов // Мир библиографии. – 2005. – № 1. – С. 29-30. : фото.

О Центре книги.

776. Стельмах, В. Российские центры чтения : статус, задачи, опыт работы / В. Стельмах // Библиополе. – 2005. – № 8. – С. 28-30.

О региональном Центре книги.

777. Яковец, В. П. Что и как читает молодежь Орловщины сегодня? (по материалам социологических исследований Орловского регионального Центра книги) / В. П. Яковец // Современная детская библиотека – центр детского чтения : материалы межрегион. науч. – практ. конф. 16-17 нояб. – Орел, 2006. – С. 64 - 68.

778. Яковец, В. П. Книга как память о войне (по итогам областной литературно-патриотической акции, посвященной 60-летию Великой Победы) / В. П. Яковец // Третьи Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения, посвященной 110-летию со дня рождения В. Н. Денисьева. Орел, 27-28 окт. 2005 года. – Орел, 2006. – С. 151-161.

779. Яковец, В. П. А молодежь – то читает! / В. П. Яковец // Невский альманах. – 2006. – № 4. – С. 2. обл., 12.

О литературно-патриотической акции «Образ войны и Победы», организованной Центром книги.

780. Яковец, В. П. Читать, чтобы знать и помнить / В. П. Яковец // Образование и общество. – 2006. – № 2. – С. 103-106.

О деятельности Центра книги.

781. Яковец, В. П. Год книги / В. П. Яковец // Поколение. – 2006. – 30 дек. – С. 6.

Об участии во Втором форуме чтения «Партнерство во имя будущего».

782. Яковец, В. П. Чтение на Орловщине : состояние и анализ тенденций / В. П. Яковец // Четвертые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения. Орел, 26-27 окт. 2006 года. – М. ; Орел, 2007. – С. 110-119.

О научной работе Центра книги.

783. Яковец, В. П. Феномен чтения на фоне социокультурных процессов и проблем : результаты исследований Орловского регионального Центра книги / В. П. Яковец // Библиотечная среда Орловщины : материалы науч.-практ. конф. работников библиотек. – Орел, 2007. – С. 29-36.

784. Глоба, Л. С. «Книга как память о войне» : исследование регионального Центра книги по итогам литературно-патриотической акции «Образ войны и Победы» / Л. С. Глоба // Чтение в библиотеках России : информ. изд. – СПб., 2007. – Вып. 7 : Исслед. проекты б-к по чтению. – С. 81-85.

785. Яковец, В. Дороги к Лескову, к Тургеневу. И не только к ним / В. Яковец // Библиотека. – 2007. – № 10. – С. 11-14. : фото.

О пропаганде книги в библиотеках области.

786. Яковец, В. П. Книга и чтение в культурном пространстве Орловщины / В. П. Яковец // Павленковская библиотека. VII Всероссийские библиотечные Павленковские чтения : «Чтение – ресурс духовного возрождения общества» : материалы науч.-практ. конф., 2-3 окт. 2007. – Орел, 2007. – С. 21-25.

787. Яковец, В. П. Орловский областной центр книги : изучение проблемы семейного чтения в регионе / В. П. Яковец // Возрождаем традиции семейного чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. 30 – 31 окт. 2007 года. – Орел, 2008. – С. 75-78.

788. Фильчиков, Ю. «Семейное чтение» – диалог поколений / Ю. Фильчиков // Орловская правда. – 2008. – 24 апр. – С.5.

О семинаре Центра книги, приуроченного к году семьи.

789. Яковец, В. Читательская встреча в Шахово / В. Яковец // Орловская правда. – 2008. – 2 июля. – С. 8. : фото.

О литературной встрече в Шаховской воспитательной колонии для несовершеннолетних «Родной язык. Тургеневские строки», проведенной Центром книги.

790. Яковец, В. П. Библиотеки Орловщины в помощь патриотическому воспитанию молодежи / В. П. Яковец // Героическое прошлое в памяти поколений : библиотеки в системе военно-патриотического воспитания : материалы межрегион. науч. – практ. конф. 21 авг. 2008 г. – Курск, 2008. – С. 52-58.

791. Яковец, В. П. Книга и чтение в культурном пространстве Орловщины / В. П. Яковец // Чтение и грамотность – инструменты развития личности и общества : материалы межрегион. конф. библиотечных работников 12-14 нояб. 2007 г. – Липецк, 2008. – С. 63-69.

О создании и деятельности областного Центра книги.

6. Краеведческая деятельность

792. Реуцкая, Р. И. Сотрудничество библиотеки, краеведения и общественности // Библиотека в системе краеведения на пороге третьего тысячелетия : межрегиональная науч. – практ. конф. 18-19 нояб. 1999 года. – Белгород, 2000. – С. 46-49.

О краеведческой деятельности библиотеки.

793. Хоменкова, Л. П. О краеведческой работе областной библиотеки им. И. А. Бунина / Л. П. Хоменкова // Образование и общество. – 2000. – № 4. – С. 86.

794. Сидоров, В. Г. Историко-краеведческое направление деятельности клуба «Орловский библиофил» / В. Г. Сидоров // Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое, общее будущее : материалы межрегион. науч. – практ. конф. 28 – 29 марта 2002 г. – Орел, 2002. – С. 191-195.

795. Хоменкова, Л. Вернись на родину, душа / Л. Хоменкова // Библиотека. – 2002. – № 8. – С. 42-43.

О краеведческой деятельности библиотеки.

796. Кулакова, Л. С. Музыкальное краеведение – приоритетное направление работы отдела музыкально-нотной литературы Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина / Л. С. Кулакова // Развитие музыкальной культуры Орловщины : прошлое и настоящее : Сб. трудов по материалам Всерос. науч. – практ. конф., посвященной 100-летию композитора и музыковеда М. А. Осокина. – Орел, 2004. – С. 72-75.

Об опыте работы музыкально-нотного отдела с краеведческими изданиями.

797. Шатохина, Н. З. Краеведческие научно-вспомогательные пособия : проблемы создания и использования : (из опыта библиографической деятельности Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина / Н. З. Шатохина // Библиотечно-библиографическая деятельность. – Тамбов, 2003. – Вып. 2. – С. 136 – 143.

798. Крылова, Т. Д. Краеведческие информационные ресурсы и развитие культурного потенциала [Орловского] региона / Т. Д. Крылова, Н. З. Шатохина // Библиотечное дело – 2003 : гуманитарные и технологические аспекты развития : материалы 8-й междунар. науч. конф. (Москва, 24 – 25 апр. 2003 г.). – М., 2003. – С. 117-118.

799. Шатохина, Н. З. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина – информационный центр по краеведению : опыт и перспективы / Н. З. Шатохина // Традиции и новаторство в работе детских библиотек по краеведению : межрегион. науч. – практ. конф. 30-31 окт. 2002 г. – Орел, 2003. – С. 31-34.

800. Шатохина, Н. З. Орловская областная публичная универсальная библиотека им. И. А. Бунина – информационный центр по краеведению : опыт и перспективы / Н. З. Шатохина, М. В. Новикова // Эволюция библиотечного краеведения в контексте современной социокультурной среды Центрального Черноземья России : сб. материалов межрегион. краевед. науч.-практ. конф. 11-12 нояб. 2002 г. – Белгород, 2003. – С. 83-87.

801. Жукова, Ю. Краеведческие ресурсы области стали доступны всем / Ю. Жукова // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 13 окт. – С. 8.

О краеведческом каталоге, выставленном на сайте информационной системы КОРБИС.

802. Шатохина, Н. З. Краеведческая научно-вспомогательная библиография как источник изучения культурного наследия Орловского края / Н. З. Шатохина // Научно-вспомогательная библиография в XXI веке. – М., 2004. – С. 75-83.

803. Шатохина, Н. З. Краеведческие информационные ресурсы и развитие культурного потенциала региона / Н. З. Шатохина // Первые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории и практики библ. дела, библиогр. и книговедения, г. Орел, 30-31 окт. 2003 г. – Орел, 2004. – С. 43-49.

Об исследовании «Местная печать как компонент культуры региона», проведенном библиотекой.

804. Новикова, М. В. Краеведческие информационные ресурсы Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина / М. В. Новикова // Стратегия развития индустрии гостеприимства и туризма : сб. матер. междунар. науч. конф. 1-2 дек. 2005 г. – Орел, 2005. – С. 138 – 140.

805. Шатохина, Н. З. Краеведческие информационные ресурсы : проблемы развития и использования в регионе и в стране / Н. З. Шатохина // Вторые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библ. дела, библиогр. и книговедения, 28-29 окт. 2004 г., Орел. – Орел, 2005. – С. 38-47.

806. Шатохина, Н. З. «Местная печать как компонент культуры региона» : результаты 3-го этапа исследования / Н. З. Шатохина // Третьи Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч. – практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения, посвященной 110-летию со дня рождения В. Н. Денисьева. Орел, 27-28 окт. 2005 года. – Орел, 2006. – С. 118-123.

807. [Сведение о публикации Н. З. Шатохиной «Краеведческие информационные ресурсы : проблемы развития и использования в регионе и в стране»] // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004-2005 гг.]. – СПб., 2007. – С. 147.

808. [Сведение о публикации Н. З. Шатохиной «Орловская областная публичная универсальная библиотека им. И. А. Бунина – информационный центр по краеведению : опыт и перспективы»] // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004-2005 гг.]. – СПб., 2007. – С. 176.

809. [Сведение о публикации Н. З. Шатохиной «Краеведческие информационные ресурсы и развитие культурного потенциала региона» // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004-2005 гг.]. – СПб., 2007. – С. 192.

810. [Сведение о публикации Н. З. Шатохиной «Краеведческая научно-вспомогательная библиография как источник изучения культурного наследия Орловского края»] // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004-2005 гг.]. – СПб., 2007. – С. 205.

811. Шатохина, Н. З. Влияние электронных технологий на компоненты краеведческих библиографических ресурсов / Н. З. Шатохина // Пятые Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч. – практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения Орел, 25-26 окт. 2007 года. – Орел, 2008. – С. 127-136.

812. Шатохина, Н. З. Краеведческие библиографические ресурсы областных библиотек / Н. З. Шатохина // Библиография. – 2008. – № 2. – С. 31-38.

О состоянии краеведческих библиографических ресурсов на примере Орловской и Брянской областных библиотек.

813. Шатохина, Н. З. Современное состояние и перспективы развития краеведческих библиографических ресурсов региональных библиотек на примере Брянской и Орловской областных библиотек / Н. З. Шатохина // Межрегиональная конференция «Краеведческие ресурсы : технология создания, хранения и использования» : тезисы докладов 24-26 марта 2008 г. – Белгород, 2008. – С. 91 – 95.

6. 1 Праздник «Орловская книга»

814. Был настоящий праздник книги // Твоя земля. – 1999. – N 6. – С. 8.

815. Праздник на книжной улице // Поколение. – 1999. – 12 окт.

О празднике «Орловской книге – 185 лет».

816. Бубнов, В. В. Орловской книге – 185 лет / В. Бубнов // Вперед (Сосковский р-н). – 1999. – 20 окт.

Об истории Орловской книги.

817. Кубышкин, А. Орловская книга – 99 / А. Кубышкин // Орловская правда. – 1999. – 28 окт.

818. Левитская, Н. Литературное наследие Орловщины / Н. Левитская // Просторы России. – 1999. – 29 окт. – С. 17.

819. Солопенко, А. Дорогой к храму / А. Солопенко // Поколение. – 1999. – 2 нояб.

О празднике «Орловская книга – 99».

820. Бубнов, В. Праздник «Орловская книга – 99» / В. Бубнов // Наша жизнь (Орловский р-н). – 1999. – 3 нояб.

821. Борзёнок, Н. В преддверии праздника / Н. Борзёнок, О. Москвина // Орловская правда. – 2000. – 19 апр.

822. Бубнов, В. В. Праздник Орловской книги / В. В. Бубнов // Библиотека. – 2000. – № 9. – С. 67-68.

823. Бубнов, В. В. Орловская книга – 2000 / В. Бубнов // Орловская правда. – 2000. – 17 окт.

824. Вначале было слово // Поколение. – 2000. – 26 окт.

О празднике «Орловская книга – 2000».

825. Петрованова, Н. Но быть читателем обязан / Н. Петрованова // Просторы России. – 2000. – 26 окт. – С. 2.

826. Книги с орловской маркой // Орловский вестник. – 2000. – 2 нояб. – С. 3.

827. Нестерова, Т. Праздник детской книги / Т. Нестерова // Образование и общество. – 2001. – № 3. – С. 91-92. : фото.

О совместном проведении праздника с областной детской библиотекой им. М. М. Пришвина.

828. Шабанов, А. Хорош «Орел», да дорог / А. Шабанов // Поколение. – 2001. – 29 мая.

О празднике орловской книги и презентации книги «Орел вчера и сегодня».

829. Лерина, А. «Орловская книга – 2001» / А. Лерина // Орловская правда. – 2001. – 30 мая.

О третьем празднике «Орловская книга – 2001».

830. Больше разных праздников // Поколение. – 2001. – 18 авг.

Об учреждении праздника «Орловская книга».

831. Петрова, И. Книга – добрый друг / И. Петрова // Просторы России. – 2001. – 17 окт. – С. 2.

832. Мар, Е. Книга – 2002 с автографом автора / Е. Мар // Поколение. – 2002. – 18 мая.

833. Козлова, И. Глубоко уходят корни орловские в славянское братство / И. Козлова // Просторы России. – 2002. – 22 мая. – С. 7.

Интервью с начальником управления культуры администрации области О. М. Долягиной о празднике книги.

834. Юрьев, О. Наша славянская книга / О. Юрьев // Орловская правда. – 2002. – 25 мая.

О празднике «Орловская книга – 2002».

835. Бабкина, С. Праздник орловской книги / С. Бабкина // Просторы России. – 2002. – 29 мая. – С. 3.

836. Новошинская, В. И слово было «книга» / В. Новошинская // Говорит и показывает Орел. – 2002. – 29 мая. – С. 1.

837. Строев, Е. С. Участникам, организаторам и гостям пятого областного праздника «Орловская книга» / Е. С. Строев // Поколение. – 2003. – 22 мая.

838. Строев, Е. Участникам, организаторам и гостям пятого орловского праздника «Орловская книга – 2003» / Е. Строев // Орловская правда. – 2003. – 23 мая.

839. Валерьева, А. «Орловская книга – 2002» / А. Валерьева // Орловская правда. – 2003. – 27 мая.

О пятом областном празднике орловской книги.

840. Евграфов, В. Золотые строки Орловщины / В. Евграфов // Поколение. – 2003. – 27 мая.

О празднике «Орловская книга – 2003».

841. Афанасьева, В. Прекрасен тот союз / В. Афанасьева // Говорит и показывает Орел. – 2003. – 28 мая. – С. 1.

842. Петрова, И. Торжество слова и духа / И. Петрова // Просторы России. – 2003. – 28 мая. – С. 6.

843. Алексеева, А. В обществе новых изданий / А. Алексеева // Орловский вестник. – 2003. – 29 мая. – С. 15.

844. Каратыгина, Т. Ф. Праздник книги на Орловской земле / Т. Ф. Каратыгина // Библиотекосведение. – 2003. – № 5. – С. 134 - 135.

О пятом областном празднике «Орловская книга – 2003».

845. Пучкова, Е. С праздником, Орловская книга! / Е. Пучкова // Новая библиотека. – 2003. – № 9 (сент.). – С. 7.

846. Бубнов, В. В. Приближается праздник книги / В. В. Бубнов, Ю. Оноприенко // Орловская правда. – 2004. – 28 апр. – С. 8.

847. Денисова, Н. Злато слово / Н. Денисова // Поколение. – 2004. – 22 мая.

848. Кондратенко, А. Праздник книги / А. Кондратенко // Орловская правда. – 2004. – 22 мая.

О шестом празднике «Орловская книга – 2004».

- 849.** «Орловская книга – 2004» // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 26 мая. – С. 1.
- 850.** Колубанова, М. Наша, орловская книга / М. Колубанова // Орловский вестник. – 2004. – 27 мая. – С. 4. – Гор. перекресток.
- 851.** Калашникова, Л. «Чествуем книгу /Л. Калашникова // Орловская искра. – 2004. – 2 июня. – С. 6.
- 852.** Афанасьева, В. Лишь слову жизнь дана... / В. Афанасьева // Говорит и показывает Орел. – 2005. – 25 мая. – С. 1.
О празднике «Орловская книга – 2005».
- 853.** Измайлова, Л. Праздник любителей книги / Л. Измайлова // Орловская искра. – 2005. – 25 мая. – С. 7.
- 854.** Сазонова, А. «Орловская книга – 2005» / А. Сазонова // Орловская правда. – 2005. – 26 мая.
- 855.** «Лучшая орловская книга – 2006» // Библиотечная газета. – 2006. – № 22. – С. 1.
- 856.** Праздник книги // Орловская правда. – 2006. – 29 марта.
О празднике «Орловская книга – 2006».
- 857.** Праздник «Орловская книга» // Орловская правда. – 2006. – 12 мая.
- 858.** Праздник книги // Орловская правда. – 2006. – 24 мая. – С.1. : фото.
- 859.** Руднев, С. Орловцы читают свою историю / С. Руднев // Город Орел. – 2006. – 24 мая. – С. 21. : фото.
- 860.** Мар, Е. Да здравствует книга! / Е. Мар // Поколение. – 2006. – 25 мая.
- 861.** Чанова, О. Давая детям книгу, мы даем им крылья / О. Чанова // Орловская правда. – 2006. – 1 июня. – С. 5. : фото.
- 862.** Бубнов, В. В. Давая детям книгу, мы даем им крылья / В. В. Бубнов // Новая библиотека. – 2006. – № 9. – С. 43-48.
- 863.** Юрьев, О. «Орловская книга – 2007» / О. Юрьев // Орловская правда. – 2007. – 25 мая.
- 864.** Анисимова, С. Книжкины именины / С. Анисимова // Орловская правда. – 2008. – 24 мая.
О празднике «Орловская книга – 2008».
- 865.** Ульянова, Е. Родная Орловщина на страницах книг / Е. Ульянова // Орловский вестник. – 2008. – 28 мая. – С. 17.
- 866.** Артюхова, Е. Орловская книга – 2008 / Е. Артюхова // Орловский комсомолец. – 2008. – 5 июня. – С. 14.

6. 2 Клуб «Орловский библиофил»

867. Терентьев, Л. Книга и отчий край / Л. Терентьев // Орловский комсомолец. – 1980. – 24 мая.

О создании клуба, его программе и планах работы.

868. Сидоров, В. Орловский библиофил / В. Сидоров // Книжное обозрение. – 1982. – N 46 (19 нояб.).

869. Мищенко, А. Орловский библиофил / А. Мищенко // Книжное обозрение. – 1984. – N 15 (апр.).

О тематике клуба, выпусках специальных памяток.

870. Захаров, А. С. «Не обрывая связь времен...» / А. С. Захаров ; записал П. Козлов // Орловский комсомолец. – 1984. – 6 марта.

Об увлечении библиофильством. Беседа с председателем клуба А. С. Захаровым.

871. Володин, К. Приглашает «Орловский библиофил» / К. Володин // Орловская правда. – 1986. – 26 янв.

872. Влюбленные в книгу : из опыта работы клуба книголюбов «Орловский библиофил» при областной научной библиотеке им. Н. К. Крупской. – Орел : Тип. «Труд», 1987. – 10 с.

873. Сидоров, В. «Орловский библиофил» / В. Сидоров // В мире книг. – 1987. – N 1. – обл.

874. Захаров, А. С. Орловское библиофильство и краеведение на станицах машинописного альманаха «Орловский библиофил» / А. С. Захаров // Актуальные проблемы теории и истории библиофильства. – Л., 1989. – С. 62-64.

875. Яковец, В. П. Клубы при библиотеках / В. П. Яковец // Актуальные вопросы библиотечной работы. – М., 1991. – С. 51-57.

876. Крылова, Т. Орловские библиофилы / Т. Крылова // Библиотека. – 1992. – N 1. – С. 35-36.

877. Ласунский, О. Г. Самородок / О. Г. Ласунский // Библиография. – 1992. – N 3-4. – С. 119-123.

Об основателе клуба А. С. Захарове.

878. Федоров, С. Рукописный памятник / С. Федоров // Орловская правда. – 1993. – 22 июня.

О рукописном альбоме «Орловский библиофил».

879. Сидоров, В. Друзья книги / В. Сидоров // Культура и город : научно-практич. конф. – Орел, 1994. – С. 40-43.

880. Сидоров, В. Сто встреч с книгой // Просторы России. – 1994. – N 18 (май).

Об истории создания клуба, выступлениях известных краеведов, выставках, сопровождающих каждое заседание клуба, издательской деятельности.

881. Акиншин, А. Н. Друг книги Алексей Серафимович Захаров : с приложением его записок «Библиофильские находки» и выдержек из писем / А. Н. Акиншин, О. Г. Ласунский. – Киев ; Воронеж, 1996. – 39 с.

882. Назаренко, И. Из страны романтиков / И. Назаренко // Орловская правда. – 1998. – 26 мая.

883. Николаева, Е. А. Брянские темы в клубе «Орловский библиофил» / Е. А. Николаева // История библиотеки и библиофильства в Брянской области : межгосударственная научно-практ. конф. – Брянск, 1999. – С. 136-141.

884. Петрованова, Н. Гляжу на прошлое с надеждой / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – N 17. – С. 10.

О председателе клуба В. Г. Сидорове.

885. Сидоров, В. Клуб «Орловский библиофил» : 20 лет работы / В. Сидоров // Библиофил : люди, рукописи, книги. Тайны и открытия : сб. – М., 2000. – N 3. – С. 203-210.

886. Сидоров, В. Г. Клуб «Орловский библиофил» и средства массовой информации / В. Г. Сидоров // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 7. – Орел, 2000. – С. 101-103.

887. Хроника заседаний клуба «Орловский библиофил» : [1-146-е заседание] // Орловский библиофил : альманах. – Вып. 7. – Орел, 2000. – С. 106-115.

888. Левитская, Н. Полвека в союзе с книгой / Н. Левитская // Просторы России. – 2000. – 7 дек. – С. 8.

О председателе клуба В. Г. Сидорове.

889. Новошинская, В. Рыцарь книги / В. Новошинская // Говорит и показывает Орел. – 2000. – 11-17 дек.

О председателе клуба В. Г. Сидорове.

890. Катанов, В. Большое в малом / В. Катанов // Орловская правда. – 2001. – 29 июня.

О седьмом выпуске альманаха «Орловский библиофил».

891. Пучкова, Е. Кровно связан с родной землей / Е. Пучкова // Библиотека. – 2001. – N5. – С. 64-65.

О председателе клуба В. Г. Сидорове.

892. П. С. Орловский библиофил : альманах. – Вып. 7 / сост. В. Г. Сидоров, Ю. В. Жукова. – Орел : Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина, 2000. – 134 с. : [рецензия] / С. П. // Новое литературное обозрение. – 2001. – N 51. – С. 372-373.

893. Сидоров, В. Г. Историко-краеведческое направление деятельности клуба «Орловский библиофил» / В. Г. Сидоров // Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое, общее будущее : мат. межрегион. научн.-практ. конф. 28-29 марта 2002 г. – Орел, 2002. – С. 191-195.

894. Пучкова, Е. Об учителе и коллеге / Е. Пучкова // АйФ.-Новая библиотека. – 2002. – N 11. – С. 7.

О председателе клуба В. Г. Сидорове.

895. Сидоров, В. Г. «Орловский библиофил» / В. Г. Сидоров // АйФ.-Новая библиотека. – 2003. – N 3. – С. 9-11.

896. Богданович, М. М. Рукописный альманах «Орловский библиофил» : к истории библиофильства на Орловщине / М. М. Богданович // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2006. – Вып. 8. – С. 14-34.

897. Сидоров, В. Г. Двадцать пять лет клубу «Орловский библиофил» / В. Г. Сидоров // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2006. – Вып. 8. – С. 6-13.

898. Хроника заседаний клуба «Орловский библиофил» : [147-194-е заседание] // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2006. – Вып. 8. – С. 35-40.

899. [Сведение о публикации «Указатель содержания «Орловский библиофил» : [1984-2000 гг. Вып. 1-7»] // Краеведческие библиографические издания Российской Федерации 2005-2006 гг. – СПб., 2008. – С. 242.

900. Богданович, М. М. Машинописный альманах «Орловский библиофил» как источник изучения истории библиофильства на Орловщине / М. М. Богданович // Третьи Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения, посвященной 110-летию со дня рождения В. Н. Денисьева. Орел, 27-28 окт. 2005 года. – Орел, 2006. – С. 237-243.

901. Богданович, М. М. Рукописный альманах «Орловский библиофил» / М. М. Богданович // Мир библиографии. – 2006. – N 2. – С. 54-62.

О рукописном альбоме «Орловский библиофил» и его оформителях.

6. 2. 1. Информация о заседаниях клуба

902. К дню рождения писателя-земляка : [4-е заседание] // Орловский комсомолец. – 1980. – 24 окт.

Об истории издания произведений И. А. Бунина.

903. Шаталова, Н. Посвящается Бунину : [4-е заседание] / Н. Шаталов // Орловская правда. – 1980. – 24 окт.

904. Мищенко, А. Встреча с библиофилом : [5-е заседание] / А. Мищенко // Орловская правда. – 1980. – 12 дек.

О встрече с А. П. Толстяковым.

905. Встреча книголюбов : [7-е заседание] // Орловская правда. – 1981. – 30 мая.

О роли книги в культурном развитии края.

906. Михайлов, А. Заседание клуба : [8-е заседание] / А. Михайлов // Орловская правда. – 1981. – 4 нояб.

О библиотеке Л. Н. Толстого в Ясной Поляне.

907. Биличенко, Л. В клубе книголюбов : [10-е заседание] / Л. Биличенко // Орловская правда. – 1981. – 27 дек.

О новых изданиях Орловского отделения Приокского книжного издательства.

908. Борисиков, В. Листая свежие страницы : [10-е заседание] / В. Борисиков // Орловский комсомолец. – 1982. – 7 янв.

Об изданиях Орловского отделения Приокского книжного издательства в 1982 г.

909. Михайлов, А. Собрались библиофилы : [11-е заседание] / А. Михайлов // Орловская правда. – 1982. – 7 февр.

О биобиблиографическом словаре «Писатели Орловского края».

910. Плоткин, А. Посвящается Л. Андрееву : [13-е заседание] / А. Плоткин // Орловская правда. – 1982. – 5 мая.

О книге в жизни и творчестве писателя Л. Н. Андреева.

911. Смирнова, Н. В клубе библиофила : [14-е заседание] / Н. Смирнова // Орловская правда. – 1982. – 3 окт.

Об издании и распространении нелегальной революционной литературы в крае, об орловских прижизненных изданиях произведений В. И. Ленина.

912. Борисиков, В. Новости «Орловского библиофила» : [14-е заседание] / В. Борисиков // Орловский комсомолец. – 1982. – 13 окт.

913. Мищенко, А. Собрались библиофилы : [17-е заседание] / А. Мищенко // Орловская правда. – 1983. – 26 янв.

О деятелях книги – уроженцах края.

- 914. Неделина, Е.** Книжная родословная : [17-е заседание] / Е. Неделина // Орловский комсомолец. – 1983. – 27 янв.
- 915. Андреева, Е.** «Иван Тургенев и Европа» : [22-е заседание] / Е. Андреева // Орловский комсомолец. – 1983. – 2 нояб.
О Тургеневских днях во Франции.
- 916. Мищенко, А.** Советуются книголюбы : [22-е заседание] / А. Мищенко // Орловская правда. – 1983. – 10 нояб.
- 917. Мищенко, А.** Путешествие в мир книг : [23-е заседание] / А. Мищенко // Орловская правда. – 1983. – 27 нояб.
О книжной выставке «История Орловского края».
- 918. Смирнова, Н.** «Библиофилам о библиофильстве» : [24-е заседание] / Н. Смирнова // Орловская правда. – 1983. – 16 дек.
- 919. Книги и книголюбы** : [24-е заседание] // Орловский комсомолец. – 1983. – 30 дек.
- 920. Маслова, Е.** Мозаика для библиофилов : [25-е заседание] / Е. Маслова // Орловский комсомолец. – 1984. – 31 янв.
Об итогах и перспективах клуба.
- 921. Лидова, К.** Встречи книголюбов : [26-е заседание] / К. Лидова // Орловская правда. – 1984. – 26 февр.
О Н. К. Крупской и книге.
- 922. Данилова, Е.** «Орловский библиофил» : [27-е заседание] / Е. Данилова // Орловская правда. – 1984. – 1 апр.
Об областном архиве, о фонде издательства «Красная книга».
- 923. Маслова, Е.** Вечно живой / Е. Маслова : [28-е заседание] // Орловская правда. – 1984. – 22 марта.
- 924. Мищенко, А.** Встреча книголюбов : [29-е заседание] / А. Мищенко // Орловская правда. – 1984. – 4 нояб.
- 925. Макон, Я.** Об истории Орла : [30-е заседание] / Я. Макон // Орловская правда. – 1984. – 21 нояб.
Об историке Д. И. Басове и его рукописи «История города Орла».
- 926. Толин, А.** [О 31-м заседании клуба «Орловский библиофил» / А. Толин // Орловская правда. – 1984. – 23 дек.
Об истории книжного знака, об экслибрисах писателей-орловцев.
- 927. Макон, Я.** Посвящено «Слову» : [33-е заседание] / Я. Макон // Орловская правда. – 1985. – 20 февр.
О памятнике древнерусской культуры «Слово о полку Игореве».
- 928. Маслова, Е.** Вечное «Слово» : [33-е заседание] / Е. Маслова // Орловский комсомолец. – 1985. – 20 февр.

929. Муратова, Л. «Орловский библиофил» : [34-е заседание] / Л. Муратова // Орловская правда. – 1985. – 22 марта.

О Микеланджело, о неизвестных автографах библиографа В. Г. Анастасевича.

930. Маслова, Е. Сражается слово : [35-е заседание] / Е. Маслова // Орловский комсомолец. – 1985. – 19 апр.

О книгах на войне и о войне.

931. Маслова, Е. Портреты архитекторов : [37-е заседание] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1985. – 15 нояб.

932. Маслова, Е. Заседание клуба : [38-е заседание] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1985. – 20 дек.

О борьбе за трезвость в художественной литературе и изобразительном искусстве.

933. Володин, К. У истоков партии : [39-е заседание] / К. Володин // Орловская правда. – 1986. – 17 янв.

О новых документах по истории Орловской социал-демократической организации.

934. Маслова, Е. Как научиться скорочтению? : [40-е заседание] / Е. Маслова // Орловский комсомолец. – 1986. – 21 февр.

О быстром чтении.

935. Маслова, Е. Фольклор нашего края : [41-е заседание] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1986. – 23 февр.

936. Анатолев, М. Диплом клубу : [42-е заседание] / М. Анатолев // Орловская правда. – 1986. – 16 марта.

О родовой библиотеке И. С. Тургенева.

937. Володин, К. Редкие издания : [43-е заседание] / К. Володин // Орловская правда. – 1986. – 22 апр.

Об истории возникновения книгопечатания в Орле, революционной печати в Орле 1917-1918 гг., июльской битве 1943 г.

938. Неделина, Е. На «литературную среду» : [45-е заседание] / Е. Неделина // Орловская правда. – 1986. – 30 нояб.

О библиотеке фольклориста В. П. Киреевского.

939. Неделина, Е. Негромкие имена : [46-е заседание] / Е. Неделина // Орловская правда. – 1987. – 1 февр.

О забытых писателях из народа.

940. Володин, К. Навеки в сердцах : [47-е заседание] / К. Володин // Орловская правда. – 1987. – 8 февр.

Об А. С. Пушкине.

941. Светлов, Б. Рассказ о Марьино : [48-е заседание] / Б. Светлов // Орловская правда. – 1987. – 20 марта.

О библиотеке и художественном собрании в усадьбе князей Барятинских.

942. Маслина, Е. Библиофильская мозаика : [49-е заседание] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1987. – 25 апр.

О прижизненных изданиях произведений В. И. Ленина из фондов библиотеки, о литературоведе Л. Н. Афонине, хирурге Н. И. Пирогове.

943. Андреева, Е. Юбилей клуба : [50-е заседание] / Е. Андреева // Орловская правда. – 1987. – 1 нояб.

Об Орле и Мценске накануне революции, октябрьских днях в Орле на страницах местной периодической печати, о поэте Е. Соколе.

944. Маслова, Е. Сокровища библиотеки : [52-е заседание] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1987. – 31 дек.

О редких книгах библиотеки им. Н. К. Крупской.

945. Маслова, Е. [О 53-м заседании клуба «Орловский библиофил»] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1988. – 3 февр.

Обсуждение книги С. И. Федорова «Записки архитектора».

946. Курасова, Л. В клубе библиофилов : [54-е заседание] / Л. Курасова // Орловская правда. – 1988. – 2 марта.

О чтении и распространении книги в Орловской губернии в конце XIX начале XX вв.

947. Бочков, А. Собрано коллекционерами : [55-е заседание] / А. Бочков // Орловская правда. – 1988. – 26 марта.

О художественной жизни Орловщины в XIX - XX вв.

948. Андреева, Е. Истории заветные страницы : [56-е заседание] / Е. Андреева // Орловская правда. – 1988. – 19 апр.

О Г. М. Пясецком и его трудах по истории края.

949. Неделина, Е. Свет памяти : [57-е заседание] / Е. Неделина // Орловская правда. – 1988. – 22 мая.

О писателе, библиофиле Л. Н. Афонине.

950. Андреева, Е. Вернисаж коллекционеров : [59-е заседание] / Е. Андреева // Орловская правда. – 1988. – 24 дек.

951. Маслова, Е. Незаметный труженик : [60-е заседание] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1989 – 11 февр.

Об историке края А. Г. Пупареве.

952. Корнев, В. Возвращенные имена : [61-е заседание] / В. Корнев // Орловская правда. – 1989. – 15 марта.

953. Андреева, Е. Страницы истории : [63-е заседание] / Е. Андреева // Орловская правда. – 1989. – 24 мая.

О новых материалах по истории орловской крепости, о Н. М. Карамзине.

954. Андреева, Е. О книгах и библиофилах : [65-е заседание] / Е. Андреева // Орловская правда. – 1989. – 1 нояб.

Об орловском губернаторе М. Н. Лонгинове.

955. Маслова, Е. Собрались краеведы : [66-е заседание] / Е. Маслова // Орловская правда. – 1989. – 8 дек.

О работе по составлению свода памятников истории и культуры области.

956. Неделина, Е. Листая старые страницы : [68-е заседание] / Е. Неделина // Орловская правда. – 1990. – 28 февр.

О журналисте, краеведе П. И. Кречетове.

957. Мишко, Е. Памятник культуры : [70-е заседание] / Е. Мишко // Орловская правда. – 1990. – 31 марта.

О Библии.

958. Андреева, Е. Содружество книголюбов : [71-е заседание] / Е. Андреева // Орловская правда. – 1990. – 1 мая.

О встрече с внуком художника В. Васнецова – В. М. Васнецовым.

959. Неделина, Е. О Тургеневе мы знаем не все : [73-е заседание] / Е. Неделина // Орловская правда. – 1991. – 26 янв.

960. [Встреча редколлегии газеты «Вече» с членами клуба «Орловский библиофил»] : [74-е заседание] // Вече. – 1991. – N 3.

961. [О 75 заседании клуба «Орловский библиофил»] // Вешние воды. – 1991. – N 7.

О библиотеке Орловской гимназии, о прижизненных изданиях писателей XVIII - начала XIX вв. в фонде областной библиотеки.

962. Андреева, Е. Наш город – юбилар : [76-е заседание] / Е. Андреева // Орловская правда. – 1991. – 23 апр.

Об Орле в исторической литературе XVIII - начала XIX вв., о памятных книжках и адрес-календарях губернии.

963. Неделина, Е. Вначале было слово : [77-е заседание] / Е. Неделина // Орловская правда. – 1991. – 24 мая.

О празднике славянской письменности и культуры.

964. Интерес к церковным древностям : [84-е заседание] // Орловский вестник. – 1992. – 14 июня.

Об орловском церковном краеведении.

965. У орловских библиофилов : [86-е заседание] // Орловская правда. – 1992. – 1 окт.

Об Отечественной войне 1812 года.

966. Сазонова, А. Хочу быть дворянкой : [87-е заседание] / А. Сазонова // Орловская правда. – 1992. – 24 окт.

Об истории орловского дворянства.

967. Кондратенко, А. Орловский «некрополь» : [89-е заседание] / А. Кондратенко // Орловский вестник. – 1993. – 16 янв.

О настоятеле Болховского Троицкого монастыря, архимандрите Макарии, об истории орловских кладбищ.

968. Сазонова, А. Юбилей «Орловского вестника» : [90-е заседание] / А. Сазонова // Орловская правда. – 1993. – 29 янв.

969. Рукопись – на суд библиофилов : [94-е заседание] // Орловские вести. – 1993. – 12 окт.

О рукописи новой книги Н. М. Чернова «Спасская хроника».

970. Назаренко, И. Под знаком юбилея : [94-е заседание] / И. Назаренко // Орловская правда. – 1993. – 14 окт.

971. Сазонова, А. Легенды и были дворянских гнезд : [96-е заседание] / А. Сазонова // Орловская правда. – 1993. – 28 дек.

О судьбе домов и их обитателей старинного квартала г. Орла.

972. [Орловское землячество в Париже] : [97-е заседание] // Мы и время. – 1994. – N 2.

973. Юбилейное заседание : [100-е заседание] // Орловские вести. – 1994. – 26 апр. – С. 2.

О чудачках и чудачествах в губернии.

974. Петрованова, Н. Изящным пером – на память в альбом : [101-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1994. – 24-30 окт. – С. 9.

Об орловском обществе середины XIX в. по воспоминаниям губернатора В. И. Сафоновича.

975. Иванова, Л. В. Господа дворяне... : [101-е заседание] / Л. В. Иванова, С. Заруднев // Орловская правда. – 1994. – 11 нояб.

976. Валерьева, А. Где же родился Тургенев? : [102-е заседание] / А. Валерьева // Орловская правда. – 1994. – 6 дек.

977. Петрованова, Н. Юбилей губернского журнала : [104-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1995. – 29 янв. – 4 февр.

Об «Орловских епархиальных ведомостях».

978. Кондратьев, А. Милые сердцу страницы : [104-е заседание] / А. Кондратьев // Орловская правда. – 1995. – 3 февр.

979. Люди, книги, судьбы... : [105-е заседание] // Орловские вести. – 1995. – 23 февр.

Об истории и судьбе книг библиотеки И. С. Тургенева.

980. Петрованова, Н. Библиофилы открывают 16-й сезон : [108-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1996. – 1-7 окт.

Об орловских страницах биографии С. Есенина и З. Райх.

981. Алексина, Р. Вехи живой памяти к 165-летию Н. Лескова : [112 –е заседание] / Р. Алексина // Орловская правда. – 1996. – 8 февр.

982. Петрованова, Н. К истории орловских библиотек : [114-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1996. – 24-30 марта. – С.2.

О новых документах публичной библиотеки.

983. Ключев, Б. Долгожданная встреча в Орле : о съезде библиофилов : [116 –е заседание] / Б. Ключев // Книжное обозрение. – 1996. – 25 июня.

984. Ласунский, О. Г. Российские библиофилы в Орле : [116-е заседание] / О. Г. Ласунский // Орловская правда. – 1996. – 20 июля.

985. Петрованова, Н. Библиофилы о «Реквиеме» : [117-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1996. – 27 окт. – 2 нояб.

986. Власов, В. Чтобы подобное не повторилось : [117-е заседание] / В. Власов // Орловская правда. – 1996. – 14 нояб.

987. Петрованова, Н. Журнал семейного чтения «Нива» : [118-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1996. – 1-7 дек.

988. Петрованова, Н. «Эти удивительные книгопродавцы» : [119-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1997. – N 1. – С.13.

О книжном магазине Кашкина на Болховской улице г. Орла.

989. Левитская, Н. Энциклопедия «Britanika» : [120-е заседание] / Н. Н. Левитская // Просторы России. – 1996. – N 6. – С. 16.

990. Петрованова, Н. Из истории губернской периодики : [121-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1997. – N 10. – С.3.

991. Петрованова, Н. Простор для краеведов : [122-е заседание] / Н. Петрованова, Е. В. Новошинская // Просторы России. – 1997. – N 14. – С. 12.

Об истории культуры края на страницах еженедельника «Просторы России».

992. Левитская, Н. «Время странствий» : [123-е заседание] / Н. Левитская // Просторы России. – 1997. – N 18. – С.7.

О презентации книги А. И. Кондратенко.

993. Алекса, А. В начале было слово : [124-е заседание] / А. Алекса // Орловская правда. – 1997. – 20 мая.

Об основателях славянской письменности.

994. Памяти первоучителей словенских : [124-е заседание] // Просторы России. – 1997. – 30 мая. – С.8.

995. Было слово вначале... : [124-е заседание] // Орловские

вести. – 1997. – 23-30 мая. – С.5.

996. Глоба, Л. Вначале было слово : [124 -е заседание] / Л. Глоба, Е. Сухотина // Библиотека. – 1998. – N 1. – С.116-117.

997. Сапрыкина, Л. Юбилей клуба «Орловский библиофил» : [125-е заседание] / Л. Сапрыкина // Поколение. – 1997. – 6 дек.

998. Петрованова, Н. Последний памятник эпохи : [125-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1997. – 11 дек. – С.16.

Об истории помещичьих усадеб края, судьбы их библиотек.

999. Петрованова, Н. Юбилею Орловской губернии посвящается : [126-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1998. – 6 февр.

О Российских императорах в Орловском крае.

1000. Петрованова, Н. Глазами иностранного путешественника : [128-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1998. – N 15. – С.8.

Об Орле и губернии глазами немецкого путешественника.

1001. Петрованова, Н. В подарок краоведам – новый справочник : [130-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1998. – 29 мая. – С.16.

О презентации справочника «Церкви и монастыри г. Орла».

1002. Петрованова, Н. Среди книг Лескова : [131-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1998. – 29 окт. – С.16.

Об истории и судьбе библиотеки Н. С. Лескова.

1003. Петрованова, Н. Издательство – краоведам : [132-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1998. – 4 дек. – С.16.

Об издательской деятельности Орловского общественно-культурного центра.

1004. Лерина, А. Живительная влага «Вешних вод» : [133-е заседание] / А. Лерина // Орловская правда. – 1998. – 25 дек.

1005. Петрованова, Н. «Вешние воды» : вчера, сегодня, завтра : [133-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – N 2. – С.8.

1006. [Презентация книги-альбома Неделина В. М. «Архитектурные древности Орловщины»] : [134-е заседание] // Орловская правда. – 1999. – 28 янв.

1007. Тот самый Мюнхгаузен : [135-е заседание] // Орловская правда. – 1999. – 18 февр.

1008. Петрованова, Н. Культурная хроника : [136-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – N 13. – С.3.

Об учителе словесности С. И. Горовом.

1009. Кстати : [137 -е заседание] // Орловская правда. – 1999. – 6 мая.
О деятелях книги.

1010. Николаева, Е. Чествуя поэта : [138-е заседание] / Е. Николаева // Орловская правда. – 1999. – 9 июля.

Об А. С. Пушкине.

1011. К истории Орловской фотографии : [139-е заседание] // Просторы России. – 1999. – 15 окт. – С.11.

1012. Васильева, В. Слово о царском венце : [140-е заседание] / В. Васильева // Орловская правда. – 1999. – 26 нояб.

О презентации книги В. М. Катанова «Царский венец».

1013. Петрованова, Н. «Царский венец» – история и слава России : [140-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – N 49. – С.11.

1014. Петрованова, Н. Скарятинных в Орле помнят : [141-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 2000. – 11 февр. – С.10.

1015. Лерина, А. Памяти Громова : [142-е заседание] / А. Лерина // Орловская правда. – 2000. – 26 янв.

1016. Петрованова, Н. Патриот родной литературы : [142-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 2000. – 4 февр.

О В. А. Громове

1017. Что читали гимназисты : [143-е заседание] // Просторы России. – 2000. – 17 марта. – С. 14.

О чтении в Орловской гимназии начала XX в.

1018. Зенкевич, А. В дар раритетное издание : [146-е заседание] / А. Зенкевич // Орловская правда. – 2000. – 14 июня.

О справочнике «Деятели книжной культуры Орловского края».

1019. Петрованова, Н. Орловское книжное дело за 200 лет : [146-е заседание] / Н. Петрованова // Просторы России. – 2000. – N 26. – С.13.

1020. Валерьева, А. «Сто пятьдесят встреч с книгой» : [150-е заседание] / А. Валерьева // Орловская правда. – 2001. – 27 янв.

1021. Петрованова, Н. Мерцают звезды памяти... : [151-е заседание] / Н. Петрованова // Орловская правда. – 2001. – 1 марта.

О презентации рукописи книги В. Л. Цветкова «Звезды мерцают... История одной орловской семьи»

1022. Лерина, А. «Орел изначальный» : [152-е заседание] / А. Лерина // Орловская правда. – 2001. – 28 марта.

О презентации книги В. М. Неделина «Орел изначальный».

1023. Нестерова, Т. Летопись изначального Орла : [154-е заседание] / Т. Нестерова // Аргументы и Факты – Черноземье. – 2001. – N 17. – С. 4.

О презентации книг «Орел вчера и сегодня», «Театр графа Каменского».

1024. Шабанов, А. Хорош «Орел», но дорог : [154-е заседание] / А. Шабанов // Поколение. – 2001. – 29 мая.

1025. Лерина, А. «Страницы истории Орловской почты» : [155-е заседание] / А. Лерина // Орловская правда. – 2001. – 20 окт.

1026. Петрованова, Н. За сургучной печатью : [155-е заседание] / Н. Петрованова // Поколение. – 2001. – 3 нояб.

Об истории орловской почты.

1027. Валерьева, А. Помнят о краеведе Емельянове : [156-е заседание] / А. Валерьева // Орловская правда. – 2001. – 1 дек.

О В. Г. Емельянове.

1028. Родом с городской улицы : [157-е заседание] // Орловская правда. – 2001. – 21 дек.

О презентации книги – памятника Я. Волкова «Запах антоновки».

1029. Юрьев, О. Наша славянская книга : [162-е заседание] / О. Юрьев // Орловская правда. – 2002. – 25 мая.

О рукописной книге и лазерном диске.

1030. Кирилловская, Н. Воспоминания архитектора : [163-е заседание] / Н. Кирилловская // Орловская правда. – 2002. – 24 сент.

О книге Б. В. Антипова «Из прошлого. Орел 1943-1955. Воспоминание архитектора».

1031. Юрьев, О. Звезда Ермолова : [164-е заседание] / О. Юрьев // Орловская правда. – 2002. – 26 окт.

О презентации книги «Я – Россиянин».

1032. Петрова, Г. Память о краеведе : [166-е заседание] / Г. Петрова // Орловская правда. – 2002. – 26 дек.

О библиографе, краеведе, журналисте В. И. Воробьеве.

1033. Власов, В. Книга о земляке : [168-е заседание] / В. Власов // Орловская правда. – 2003. – 6 марта.

О презентации книги А. И. Кондратенко «Жизнь Ростопчина».

1034. Петрованова, Н. Сокровища семейных архивов : [169-е заседание] / Н. Петрованова // Орловский вестник. – 2003. – 3 апр. – С. 10.

1035. Иванова, А. Художник и книга : [170-е заседание] / А. Иванова // Орловская правда. – 2003. – 26 апр.

О встрече с художником А. Л. Мазиним.

1036. Летопись родного города : [172-е заседание] // Орловский вестник. – 2003. – 18 сент. – С. 16.

О презентации книги «Орел и века в век. Летопись г. Орла».

1037. Давыдов, С. У города Орла новая летопись : [172-е заседание] / С. Давыдов // Орловская правда. – 2003. – 23 сент.

1038. Алексеев, В. Новая орловская летопись : [172-е заседание] / В. Алексеев // Просторы России. – 2003. – 24 сент. – С. 14.

1039. Бородина, Е. Писатель + художник = книга : [176-е заседание] / Е. Бородина // Орловский вестник. — 2004. — 29 янв. – С. 12.

1040. Алекса, А. По страницам старинных архивов : [181-е заседание] / А. Алекса // Орловская правда. – 2004. – 27 нояб.

О поездке по Италии офицера-воспитателя Орловского кадетского корпуса В. В. Левитского в 1914 г.

1041. Орел : вчера, сегодня, завтра : Советский район : Книга о Победе : [184-е заседание] // Орловская правда. – 2005. – 16 февр.

О новых документах и исследованиях об Орловской области в годы Великой Отечественной войны.

1042. Седова, Д. Память о подвиге : [184-е заседание] / Д. Седова // Поколение. – 2005. – 5 марта.

1043. Орел : вчера, сегодня, завтра : Советский район : заседание клуба «Орловский библиофил» : [185-е заседание] // Орловская правда. – 2005. – 11 марта.

О художнике, краеведе, поэте Л. Н. Потапове.

1044. Новаковская, В. Наследие и наследники : [185-е заседание] / В. Новаковская // Поколение. – 2005. – 19 марта.

1045. Орловский библиофил : [187-е заседание] // Книжное обозрение. – 2005. – N 40. – С. 10.

О презентации книги Ю. В. Жуковой «Книжное дело Орловской губернии : конец XVIII- начало XX вв.».

1046. Презентация новой книги : [187-е заседание] // Орловская правда. – 2005. – 23 сент.

1047. Кондратенко, А. Россия была читающей страной : [187-е заседание] / А. Кондратенко // Орловская правда. – 2005. – 27 сент.

1048. Сазонова, А. Заседание «Орловского библиофила» : [189-е заседание] / А. Сазонова // Орловская правда. – 2005. – 30 нояб.

Об орловской периодической печати начала XX века.

1049. Орел : вчера, сегодня, завтра : Советский район : 175 лет Н.С. Лескову : [191-е заседание] // Орловская правда. – 2006. – 17 янв.

1050. Орловская библиотека в годы войны : [194-е заседание] // Орловская правда. – 2006. – 25 апр.

1051. Юрьев, О. Двести добрых встреч : [200-е заседание] / О. Юрьев // Орловская правда. – 2007. – 25 апр.

Об орловском купечестве.

1052. Орловский библиофил. 201-е заседание : Е. Н. Ашихмина, В. А. Ливцов «Орел – Орловское полесье», 26 сент. 2007 года [Электронные ресурсы] / О. Н. Попов. – Мультимедиа. – Орел : [б.и.], 2007 – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1053. Орловский библиофил. 203-е заседание : Заблуждения и мифы Орловской истории. На страницах книг и периодических изданий, 16 нояб. 2007 года [Электронные ресурсы] / О. Н. Попов. – Мультимедиа. – Орел : [б.и.], 2007 – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1054. Орловский библиофил. 204-е заседание : Памяти краеведа, писателя, библиофила Владимира Алексеевича Власова, 14 дек. 2007 года [Электронные ресурсы] / О. Н. Попов. – Мультимедиа. – Орел : [б.и.], 2007 – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1055. Ашихмина, Е. На долгую, добрую память... : [204-е заседание] / Е. Ашихмина // Орловский вестник. – 2007. – 26 дек. – С. 20.

1056. Орловский библиофил. 205-е заседание : Встреча с В. М. Катановым, 25 янв. 2008 года [Электронные ресурсы] / О. Н. Попов. – Мультимедиа. – Орел : [б.и.], 2008 – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1057. Орловский библиофил. 206-е заседание : Георгиевские кавалеры Орловщины, 29 февр. 2008 года [Электронные ресурсы] / О. Н. Попов. – Мультимедиа. – Орел : [б.и.], 2008 – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1058. Орловский библиофил. 207-е заседание : Собрание краеведения. Работы А. Ю. Сарана за 20 лет, 28 марта 2008 года [Электронные ресурсы] / О. Попов. – Мультимедиа. – Орел : [б.и.], 2008 – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1059. Орловский библиофил. 208-е заседание : Художник детской книги Алексей Шевченко, 18 апр. 2008 года [Электронные ресурсы] / О. Н. Попов. – Мультимедиа. – Орел : [б.и.], 2008 – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

7. Методическая деятельность

1060. Семинар заведующих библиотеками // Орловская правда. – 1940. – 10 мая.

1061. Емельянова, В. Организовать детскую библиотеку / В. Емельянова // Орловская правда. – 1940. – 8 окт.

О реорганизации детского отделения в самостоятельную библиотеку.

1062. Бюллетень в помощь библиотекарям // Комсомолец. – 1941. – 26 янв.; 12 февр.

1063. Дубровская, М. Наша помощь селу / М. Дубровская // Орловская правда. – 1948. – 9 марта.

1064. Дубровская, М. Библиотечное ученичество / М. Дубровская // Орловская правда. – 1957. – 17 марта.

1065. Шевелева, Г. Библиографическая квалификация – это важно / Г. Шевелева // Библиотекарь. – 1971. – № 10. – С. 50-54.

Об опыте методической работы библиотеки.

1066. Яковец, В. Первые победители / В. Яковец // Орловская правда. – 1992. – 25 дек.

О конкурсе на лучшего по профессии в Урицкой ЦБ.

1067. Лейман, Е. Знаешь ли ты свой край? / Е. Лейман // Орловская правда. – 1993. – 30 июля.

О семинаре в Колпнянской библиотеке.

1068. Крюкова, А. С выдумкой и юмором / А. Крюкова // Орловская правда. – 1993. – 6 янв.

О профессиональном конкурсе в Кромской ЦБ.

1069. Библиотекари // Орловские вести. – 1994. – 27 окт. – С. 2.

О семинаре библиотекарей библиотеки и ОГИИК.

1070. Лейман, Е. Не забыто семейное чтение / Е. Лейман // Орловская правда. – 1994. – 14 июля.

Об областном семинаре библиотечных работников на тему : «Семья. Книга. Библиотека».

1071. Яковец, В. «Есенин – это целый мир» / В. Яковец // Орловская правда. – 1995. – 1 авг.

О подготовке библиотек области к 100-летию со дня рождения поэта.

1072. Сухотина, Е. Читатели читают / Е. Сухотина // Поколение. – 1996. – 22 июня.

Об областном семинаре библиотечных работников.

1073. Глоба, Л. Говорили о морали / Л. Глоба // Орловская правда. – 1997. – 20 дек.

О семинаре «Профессиональная этика библиотечных работников».

1074. Крюкова, А. Библиотеки Орловщины Дням славянской письменности / А. Крюкова // Информационный бюллетень РБА. – 1997. – № 9. – С. 144-146.

1075. Крюкова, А. Всему начало здесь... / А. Крюкова // Орловская правда. – 1997. – 18 нояб.

О краеведческой работе в Мценской, Кромской ЦБС.

1076. Глоба, Л. Большое совещание библиотекарей / Л. Глоба // Орловская правда. – 1998. – 14 апр.

1077. Крюкова, А. Экологическое просвещение и библиотеки / А. Крюкова // Орловская правда. – 1998. – 29 сент.

1078. Крюкова, А. Образ поэта в книжных выставках / А. Крюкова // Просторы России. – 1999. – 5 марта. – С. 7.

О подготовке к празднованию юбилея А. С. Пушкина.

1079. Глоба, Л. Награды, премии, дипломы / Л. Глоба // Орловская правда. – 1999. – 18 марта.

О семинаре директоров ЦБС.

1080. Сухотина, Е. Библиотекари учатся / Е. Сухотина // Поколение. – 1999. – 23 марта.

О семинаре «Библиотечное дело Орловщины : опыт и перспективы».

1081. Комаров, Б. Библиотеки и местное самоуправление / Б. Комаров // Болховские куранты. – 1999. – 14 июля.

О семинаре в Болховской ЦБС с участием сотрудников библиотеки.

1082. Алекса, А. Семинар библиотекарей / А. Алекса // Орловская правда. – 1999. – 14 июля.

Об областном семинаре библиотекарей «Муниципальные библиотеки и местное самоуправление».

1083. Пелепейченко, Е. Вот она какая, старина родная! / Е. Пелепейченко // Наша жизнь (Орловский р-н.) – 1999. – 16 окт.

Об участии Р. Реуцкой в краеведческом семинаре ЦБС Орловского района.

1084. Крюкова, А. День грядущий нам готовит... / А. Крюкова // Орловская правда. – 1999. – 15 дек.

О совещании библиотечных специалистов.

1085. Бубнов, В. В. Библиотеки Орловщины – четверть века в условиях централизации / В. В. Бубнов // Библиотеки Орловского региона в общebiблиотечной политике России : материалы межобл. науч.-практ. конф. – Орел, 2000. – С. 6-11.

1086. Глоба, Л. С. Централизация библиотек глазами специалистов и пользователей. Итоги анкетирования / Л. С. Глоба // Библиотеки Орловского региона в общebiблиотечной политике России : материалы межобл. науч.-практ. конф., посвященной 25-летию централизованной библиотечной сети, 16 июня 2000 г. – Орел, ООПБ, 2000. – С. 45-51.

1087. Крюкова, А. А. Справка по итогам смотра-конкурса библиотек по экологическому просвещению населения Орловской области 1997-1998 гг. / А. А. Крюкова // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2000. – Вып. 4. – С. 20-25.

1088. Бубнов, В. В. [Выступление на съезде] / В. В. Бубнов // Материалы первого съезда сельских библиотекарей 28 – 29 нояб.

2000 г. – Брянск, 2001. – С. 98-100.

О сети сельских библиотек области, программе «Сельская библиотека».

1089. Яковец, В. П. Библиотеки Орловщины к юбилею А. С. Пушкина / В. П. Яковец // Образование и общество. – 2000. – № 3. – С. 92-94. : фото.

1090. Крюкова, А. А. Сельские библиотеки Орловщины на рубеже веков / А. А. Крюкова // Материалы первого съезда сельских библиотекарей 28 – 29 нояб. 2000 г. – Брянск, 2001. – С. 61-68.

О проблемах сельских библиотек области (плохое комплектование, мизерная оплата труда и т.д.).

1091. Завтрашний день сельской библиотеки // Орловская правда. – 2001. – 26 янв.

О круглом столе по обсуждению целевой программы «Орловские сельские библиотеки : перспективы развития».

1092. Алекса, Ю. О сельской читальне замолвили слово / Ю. Алекса // Орловская правда. – 2001. – 27 янв.

О «круглом столе» «Сельская библиотека : перспективы обновления».

1093. Козлова, И. Шаг в единое информационное пространство / И. Козлова // Просторы России. – 2001. – 1 февр. – С. 3.

О «круглом столе» в библиотеке. Программа «Сельская библиотека : перспективы выживания».

1094. Яковец, В. П. «Не властны над памятью годы» / В. П. Яковец // Библиография. – 2001. – № 3. – С. 82-86.

О библиотечных мероприятиях в области в год 55-летия Победы.

1095. Казимирова, И. Дела библиотечные / И. Казимирова // Поколение. – 2001. – 13 марта.

О семинаре для директоров ЦБС.

1096. Иванова, А. Деловой разговор о книгах / А. Иванова // Орловская правда. – 2001. – 24 марта.

Информация о семинаре директоров и ведущих специалистов.

1097. Яковец, В. П. 25 –летию ЦБС посвящается / В. П. Яковец // Библиография. – 2001. – № 4. – С. 104-106.

1098. Яковец, В. П. Централизация необходима и сегодня / В. П. Яковец, Л. Глоба // Библиотека. – 2001. – № 8. – С. 41-44.

1099. Крюкова, А. А. Проектная деятельность библиотек / А. А. Крюкова // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2002. – Вып. 6. – С. 8-13.

1100. Крюкова, А. Не остаться бы в прошлом веке / А. Крюкова // Библиополе. – 2002. – № 3. – С. 12-14. : фото.

Выступление на съезде сельских библиотекарей в Брянске о библиотеках края.

1101. Абакумова, Л. Историю района делаем мы / Л. Абакумова // Заря (Кромской р-н). – 2002. – 25 мая.

О выступлении в Кромах на семинаре библиотечных работников по краеведению зав. отделом краеведческой литературы Р. И. Реуцкой.

1102. Бубнов, В. В. Сельские библиотеки будут учиться / В. В. Бубнов // Орловская правда. – 2002. – 4 сент.

О реализации проекта «Непрерывное профессиональное образование – пропуск в изменяющее общество».

1103. Всей семьей в библиотеку // Орловская правда. – 2002. – 28 нояб.

О семинаре, прошедшем в Кромской ЦБС «Библиотека, семья, чтение», организованном библиотекой им. И. А. Бунина.

1104. Мир, увиденный сквозь книгу // Орел – Курьер. – 2002. – 27 нояб. – С. 2 ; Просторы России. – 2002. – 4 дек. – С. 3.

Об областном семинаре в Кромской ЦБС «Библиотека. Семья. Чтение», организованном сотрудниками регионального Центра книги.

1105. Антонникова, Ю. «Мастер и Маргарита» первые в рейтинге / Ю. Антонникова // Орловский вестник. – 2002. – 5 дек. – С. 15.

О семинаре работников библиотек в п. Кромы, организованном сотрудниками регионального Центра книги при областной библиотеке.

1106. Алекса, Ю. Библиотечные тренировки / Ю. Алекса // Орловская правда. – 2003. – 27 марта.

О семинаре - тренинге по практическому маркетингу.

1107. Шатохина, Н. З. Маркетинговые центры предпринимательства / Н. З. Шатохина // Библио-поле. – 2003. – № 3. – С. 22-25.

1108. Шатохина, Н. З. Обучаем и учимся / Н. З. Шатохина, Л. Н. Комиссарова // Новая библиотека. – 2003. – № 4. – С. 27.

О семинаре – тренинге «Практический маркетинг в ЦБС».

1109. Комиссарова, Л. Н. Как живешь, сельская библиотека? / Л. Н. Комиссарова // Орловская правда. – 2003. – 29 мая. – С. 5.

О методической работе с сельскими библиотеками.

1110. Шатохина, Н. З. Сельские библиотеки Орловщины в информационном пространстве России / Н. З. Шатохина // Информационный бюллетень РБА. – СПб., 2004. – № 29. Часть II. – С. 118-119 ; Библиотечная столица. – 2003. – № 4 – 5. – С. 14.

1111. Воронина, Н. Библиотека – центр общения / Н. Воронина // Восход (Корсаковский р-н). – 2004. – 31 июля.

О семинаре по вопросам организационно-правовой документации ЦБС на базе Корсаковской центральной библиотеки.

1112. Бубнов, В. В. Некоторые приоритетные направления деятельности региональной универсальной библиотеки им. И. А. Бунина в контексте развития информационного общества / В. В. Бубнов, Г. Я. Узилевский // Библиотечное дело – 5 : деятельность библиотек и развитие информационной культуры общества. – М., 2005. – С. 61-62.

1113. Яковец, В. «Образ войны и Победы» / В. Яковец // Орловская правда. – 2005. – 30 марта. – С. 7.

Об акции, посвященной 60-летию Победы, проходящей в библиотеках области.

1114. [Сведение о публикации В. В. Бубнова «Некоторые приоритетные направления деятельности региональной универсальной библиотеки им. И. А. Бунина в контексте развития информационного общества»] // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004-2005 гг. – СПб., 2007. – С. 175.

1115. Бунинка поделилась планами на будущее // Орловская правда. – 2008. – 30 янв.

О научно-практической конференции, посвященной итогам и приоритетам развития библиотеки.

7. 1. VII Всероссийские библиотечные Павленковские чтения

1116. Баранова, Л. Павленковские библиотеки / Л. Баранова // Сельская правда (Покровский р-н). – 2007. – 8 июля.

О Павленковских библиотеках края, о Павленковских чтениях.

1117. В Орле вспомнят об известном меценате // Орловская правда. – 2007. – 1 сент.

О книгоиздатель Ф. Ф. Павленкове, об участии Центра книги в Павленковских чтениях.

1118. Комиссарова, Л. Орловский филиал Российской межрегиональной общественной организации клуб ЮНЕСКО «Содружество Павленковских библиотек» / Л. Комиссарова // Павленковская библиотека. VII Всероссийские библиотечные Павленковские чтения «Чтения – ресурс духовного возрождения общества» : материалы науч.-практ. конф. 2-3 окт. 2007. – Орел, 2007. – С. 16-20.

1119. Васильев, А. Преданность делу / А. Васильев // Орловский вестник. – 2007. – 3 окт. – С. 17.

О Павленковских чтениях.

1120. Артюхова, Е. Павленковские чтения / Е. Артюхова // Орловский комсомолец. – 2007. – 4 окт.

1121. Комиссарова, Л. Чтения – ресурс духовного возрождения общества / Л. Комиссарова // Библиополе. – 2007. – № 12. – С. 28-33 ; Библиотечная газета. – 2007. – № 33. – С. 1, 6-7.

О VII Всероссийских библиотечных Павленковских чтениях, проходивших в Орле. О вкладе орловцев в это движение.

1122. Комиссарова, Л. Ресурс духовного возрождения / Л. Комиссарова // Библиотека. – 2008. – № 1. – С. 45-48.

О VII Всероссийских библиотечных Павленковских чтениях, проходивших в Орле.

8. Научная работа

1123. Рютина, Ю. Флора и фауна просят защиты / Ю. Рютина // Орел Курьер. – 2003. – 12 марта. – С. 2.

О международной конференции «Минимизация воздействия сельскохозяйственного производства на окружающую среду путем внедрения рациональных технологий», прошедшей в библиотеке.

1124. Иванова, Т. За чистый мир / Т. Иванова // Орловская правда. – 2003. – 14 марта.

О международной конференции «Минимизация воздействия сельскохозяйственного производства на окружающую среду путем внедрения рациональных технологий».

1125. Алексеев, Ю. Книга вечно молода / Ю. Алексеев // Орловская правда. – 1999. – 26 янв.

О конференции, посвященной 160-летию библиотеки.

1126. Левитская, Н. Библиотека между прошлым и будущим / Н. Левитская // Просторы России. – 1999. – 29 янв. – С. 7.

О научно-практической конференции, посвященной 160-летию библиотеки.

1127. Яковец, В. П. «Бунинке» – 160 лет / В. П. Яковец // Библиография. – 1999. – № 3. – С. 129.

О научно-практической конференции, об издательской деятельности библиотеки.

1128. Фокеев, В. А. Библиотеки всех регионов России – объединяйтесь! / В. А. Фокеев // Библиография. – 2002. – № 1. – С.

17.

Интервью с директором библиотеки В. В. Бубновым о реализации проекта «Через объединение к новому витку развития».

1129. Мар, Е. Место встречи – библиотека / Е. Мар // Орел. Курьер. – 2002. – 27 марта. – С. 2.

О конференции «Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое и общее будущее».

1130. Строев, Е. С. Организаторам и участникам межрегиональной научно-практической конференции «Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое и общее будущее» / Е. С. Строев // Орловская правда. – 2002. – 28 марта.

Обращение губернатора области к участникам конференции.

1131. Васильев, В. Межрегиональная конференция / В. Васильев // Орловская правда. – 2002. – 3 апр.

О научно-практической конференции «Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое и общее будущее».

1132. Лавриненко, М. Общее прошлое – общее будущее / М. Лавриненко // Просторы России. – 2002. – 10 апр. – С. 7.

О конференции «Культурный и научный потенциал региона».

1133. «Ваша слава принадлежит России» // Образование и общество. – 2002. – № 3. – С. 79.

О научно-практической конференции, посвященной А. П. Ермолову.

1134. Шатохина, Н. З. Когда сотрудничают четыре региона / Н. З. Шатохина // Библиотека. – 2002. – № 10. – С. 6 – 7.

О краеведческой научно-практической конференции «Культурный и научный потенциал территории : общее прошлое, общее будущее».

1135. Форум открыт // Орловская правда. – 2002. – 3 дек.

Об участии сотрудников библиотеки в форуме «К новой модели общественного взаимодействия», проходившем в г. Курске.

1136. Кубышкин, А. Книга на четыре области / А. Кубышкин // Орловская правда. – 2002. – 20 дек.

О межрегиональном библиотечном форуме в рамках реализации корпоративного проекта «Через объединение к новому витку развития».

1137. Комиссарова, Л. Н. Сельский библиотекарь : каков он? / Л. Н. Комиссарова, Л. С. Глоба // Первые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотеч. дела, библиогр. и книговедения. – Орел, 2004. – С. 50-59.

Об исследованиях 2002 г.

1138. Иванова, А. Философская школа библиотекарей / А. Иванова // Орловская правда. – 2004. – 2 окт.

Об участии сотрудников библиотеки в работе первого семестра международной библиотечной философской школы.

1139. Оноприенко, Ю. Язык творит Россию / Ю. Оноприенко // Орловская правда. – 2007. – 29 нояб.

О «круглом столе», прошедшем в библиотеке по итогам года русского языка.

1140. Конференция в библиотеке // Город Орел. – 2008. – 6 февр. – С. 14.

О научно-практической конференции «Основные итоги и приоритеты развития центральной библиотеки региона».

1141. Гердт, Ю. В День православной молодежи / Ю. Гердт // Орловская правда. – 2008. – 15 февр.

О конференции, посвященной проблемам духовно-нравственного воспитания молодежи.

8. 1. Денисьевские чтения

1142. Пучкова, Е. Денисьевские чтения / Е. Пучкова // Библиотечная столица. – 2003. – № 2. – С. 1.

О подготовке к Чтениям.

1143. Каратыгина, Т. Ф. Денисьевские чтения / Т. Ф. Каратыгина // Новая библиотека. – 2003. – № 3. – С. 5.

1144. Первые Денисьевские чтения // Просторы России. – 2003. – 5 нояб. – С. 3.

1145. Сидоров, В. Г. Юношеские стихотворения В. Н. Денисьева – источник изучения биографии ученого / В. Г. Сидоров // Первые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиогр. и книговедения. – Орел, 2004. – С. 102-105.

1146. Щекотихина, В. Неопубликованная работа В. Н. Денисьева «Что я читал в детстве и юности» как отражение читательских интересов орловской молодежи начала XX века / В. Щекотихина // Первые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиогр. и книговедения. – Орел, 2004. – С. 96-101; Новая библиотека. – 2004. – № 6. – С. 18-20.

1147. Пучкова, Е. А. Денисьевские чтения / Е. А. Пучкова // Мир библиографии. – 2004. – № 1. – С. 28-30.

О Первых Денисьевских чтениях.

1148. Сидоров, В. Юношеские стихотворения В. Н. Денисьева / В. Сидоров // Новая библиотека. – 2004. – № 6. – С. 21.

1149. Пучкова, Е. Первые Денисьевские чтения / Е.Пучкова // Новая библиотека. – 2004. – № 6. – С. 8-9.

1150. Иванова, А. Денисьевские чтения / А. Иванова // Орловская правда. – 2004. – 27 окт. – С. 8.

О совместном проведении научно-практической конференции библиотекой им. И. А. Бунина и ОГИИК.

1151. Ивашова, И. Денисьевские чтения / И. Ивашова // Орловская правда. – 2004. – 10 нояб. – С. 8.

1152. Каратыгина, Т. Ф. Вторые Денисьевские чтения в Орле / Т. Ф. Каратыгина // Библиотековедение. – 2005. – № 2. – С. 134-135.

1153. Бубнов, В. В. Изучение жизни и творчества В. Н. Денисьева на его малой родине / В. В. Бубнов // Вторые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ.конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиотечного и книговедения, г. Орел, 28 – 29 окт. 2004. – Орел, 2005. – С. 6-9.

1154. Пучкова, Е. А. Жизнь и деятельность Виталия Николаевича Денисьева (1895 – 1968) / Е. А. Пучкова // Вторые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ.конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиотечного и книговедения, г. Орел, 28 – 29 окт. 2004. – Орел, 2005. – С. 10-13.

1155. Сидоров, В. Г. Город Орел во время жизни в нем В. Н. Денисьева / В. Г. Сидоров // Вторые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ.конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиотечного и книговедения, г. Орел, 28 – 29 окт. 2004.. – Орел, 2005. – С. 127-134.

1156. Третьи Денисьевские чтения // Орловская правда. – 2005. – 29 окт.

1157. [О Денисьевских чтениях в г. Орле] // Библиография. – 2006. – № 3. – С.57.

1158. Прошли IV Денисьевские чтения //Орловская правда. – 2006. – 1 нояб.

1159. Денисьевские чтения объединили библиотекарей //Орловская правда. – 2007. – 27 окт. .

О Пятых Денисьевских чтениях.

1160. Бубнов, В. В. От Пятых Денисьевских чтений – к 170-летию губернской библиотеки / В. В. Бубнов // Пятые Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф.по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиотечного и библиографического книговедения, г. Орел, 25 – 26 окт. 2007 г. – Орел, 2008. – С. 4-8.

О научной жизни библиотеки.

9. Социальное партнерство

1161. Юбилею Победы посвящается // Просторы России. – 1995. – № 10 (март). – С. 10.

О выставке художника В. А. Алексеева в читальном зале библиотеки.

1162. Вернисаж ветерана // Орловские вести. – 1995. – 29 апр. – С. 2.

О выставке художника Н. Г. Антипова в помещении библиотеки.

1163. Борисова, Л. Открылась выставка / Л. Борисова // Орловская правда. – 1995. – 5 мая.

Об открытии выставки художника Н. Г. Антипова.

1164. Мелодия пейзажа // Орловские вести. – 1995. – 4 июля. – С. 2.

О персональной выставке художника Н. В. Горбатова.

1165. От условности суеты – к живому пейзажу // Орловские вести. – 1995. – 13 июля. – С. 5.

Об открытии выставки художника Н. В. Горбатова в помещении библиотеки.

1166. Яковец, В. Богатство чувств и красок / В. Яковец // Орловская правда. – 1997. – 31 мая.

О выставке художника В. И. Солдатова в читальном зале библиотеки.

1167. Жукова, Ю. Новая жизнь раритетов / Ю. Жукова // Книжное обозрение. – 1999. – № 16. – С. 20.

О переиздании книг из фондов библиотеки.

1168. Жукова, Ю. Журналисты и библиотека : сотрудничество будет продолжено / Ю. Жукова // Просторы России. – 2000. – 6 янв. – С. 3.

О встрече с журналистами в библиотеке.

1169. Николаева, Е. От благотворительности – к партнерству / Е. Николаева // Орловская правда. – 2000. – 27 мая.

1170. Шорохов, А. Церковь и общество : прошлое и будущее / А. Шорохов // Орловская правда. – 2000. – 20 дек.

О научно-практической конференции, посвященной 2000-летию христианства, прошедшей в библиотеке.

1171. Пантелеева, О. Церковь и общество / О. Пантелеева // Просторы России. – 2001. – 4 янв. – С. 4.

О конференции «Церковь и общество : прошлое и будущее», посвященной 2000-летию христианства.

1172. Миллиона стоит // Орловская правда. – 2001. – 27 марта.

О сотрудничестве с институтом «Открытое общество».

1173. Алексеева, А. Библиотеки возвращаются к читателям / А. Алексеева // АйФ Черноземье. – 2001. – № 21 (май). – С. 4.

Об инновационных проектах библиотеки.

1174. Иванов, А. Для юных читателей / А. Иванов // Орловская правда. – 2001. – 3 окт.

Об акции «Лучшие книги – детям».

1175. Козлова, И. На Сороса надейся, но и сам не плошай / И. Козлова // Просторы России. – 2001. – 3 окт. – С. 7.

Беседа с директором библиотеки В. В. Бубновым о празднике «Лучшие книги – детям».

1176. Градов, А. Сорос платит, чтобы мы читали? / А. Градов // Орловская правда. – 2001. – 6 окт.

О книжной ярмарке «Лучшие книги – детям».

1177. Бубнов, В. Архипастырские грамоты вручают орловским меценатам / В. Бубнов, В. Яковец // Библиотека. – 2001. – № 11. – С. 51.

О партнерских отношениях библиотеки с Орловской и Ливенской епархией.

1178. Бубнов, В. В. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина и местное научное и культурное сообщество / В. В. Бубнов // Новая библиотека. – 2003. – № 4. – С. 8-10.

1179. Новошинская, В. Александр Воробьев. Издатель / В. Новошинская // Говорит и показывает Орел. – 2003. – 21 мая. – С. 2.

О совместной подготовке серии «Золотая книга Орловщины».

1180. Козлова, Г. «Золотая книга Орловщины» / Г. Козлова // Орловская правда. – 2003. – 18 июля.

О сотрудничестве с издательским Домом «ОРЛИК» и выходе книг в серии «Золотая книга Орловщины».

1181. Мар, Е. На «мелких водах» родился дилер / Е. Мар // Поколение. – 2003. – 30 сент. – С. 8.

О партнерских отношениях библиотеки и ОАО «Бибком».

1182. Колубанова, М. Орловской книге – зеленый свет / М. Колубанова // Орловский вестник. – 2003. – 2 окт. – С. 14. : фото.

О «круглом столе» орловские издания на Всероссийском книжном рынке.

1183. Сидоров, В. Г. Десять выпусков серии «Золотая книга Орловщины» / В. Г. Сидоров // Ситников, А. А. Воспоминания

реалиста. – Орел, 2004. – С. 5-8.

1184. Сазонова, А. Мы идем к вам на встречу! / А. Сазонова // Орловская правда. – 2004. – 30 янв.

О встрече сотрудников библиотеки с читателями газеты «Орловская правда».

1185. Петрованова, Н. С любовью к родному краю / Н. Петрованова // Орловская правда. – 2004. – 3 дек.

О празднике, посвященном проекту «Культурное наследие Орловского края».

1186. Шатохина, Н. З. В партнерстве с издателями и продавцами / Н. З. Шатохина, Л. Г. Лаврова // Библиотечная столица. – 2005. – № 3 (март). – С. 2-3.

О проекте «Орловские издания на Всероссийском книжном рынке».

1187. Лаврова, Л. Г. Книжная продукция орловских издательств на российском книжном рынке. Опыт и результат эксперимента / Л. Г. Лаврова // Третьи Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотеч. дела, библиогр. и книговедения, посвященной 110-летию со дня рождения В. Н. Денисьева. Орел, 27-28 окт. 2005 года. – Орел, 2006. – С. 148-150.

1188. Шатохина, Н. Вместе с вузом / Н. Шатохина // Библиотечная газета. – 2006. – № 20. – С. 4.

О совместных проектах библиотеки и ОГИИК.

1189. Шалимов, Д. «Свет христов просвещает всех» / Д. Шалимов // Орловский вестник. – 2007. – 26 сент. – С. 17.

Об областной конференции, посвященной памяти Макария Алтайского (Макария Глухарева).

9. 1 Издательский проект «Золотая книга Орловщины»

1190. Лопухин, И. В. Нечто для размышления о молитве и сущности христианства / И. В. Лопухин ; вступ. ст. В. Г. Сидорова, Т. Д. Крыловой. – Орел : Частный изд. Александр Воробьев, 2000. – 36 с. – (Золотая книга Орловщины).

1191. Театр графа Каменского / под ред. П. А. Гапоненко. – Орел : Частный изд. Александр Воробьев, 2001. – 64 с. – (Золотая книга Орловщины).

1192. Записки Орловского губернатора А. В. Кочубея / вступ. ст. А. И. Кондратенко, О. М. Трохиной. – Орел : Частный изд. Александр

Воробьев, 2002. – 56 с. – (Золотая книга Орловщины).

1193. Барышников, Н. П. Императрица Екатерина II в Орловской губернии / Н. П. Барышников ; вступ. ст. В. М. Катанова, А. Ю. Саран. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2002. – 56 с. – (Золотая книга Орловщины).

1194. Матвеев, Н. К. Воспоминания о губернском Орле и послетургеневском Мценске / Н. К. Матвеев ; лит. ред. и коммент. Н. М. Чернов. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2003. – 52 с. – (Золотая книга Орловщины).

1195. Пясецкий, Г. М. Историческое описание города Кром Орловской губернии / Г. М. Пясецкий ; вступ. ст. В. И. Воробьева, А. Ю. Савосичева. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2003. – 89 с. – (Золотая книга Орловщины).

1196. Кречетов, П. И. Город Орел : путевые заметки, наброски из памятной книжки / П. И. Кречетов ; вступ. ст. В. А. Власова. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2003. – 60 с. – (Золотая книга Орловщины).

1197. Орловский гражданский губернатор В. И. Сафонович / вступ. ст. О. М. Трохиной. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2004. – 66 с. – (Золотая книга Орловщины).

1198. Ситников, А. А. Воспоминания реалиста / А. А. Ситников ; вступ. ст. В. Г. Сидорова, Н. Л. Афониной, А. Л. Афолина. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2004. – 68 с. – (Золотая книга Орловщины).

9. 2. Переиздание книг

1199. Былые чудачки в Орловской губернии : составил Орловский старожила. – Репр. воспроизведение с 2-го изд. – Орел, 1909. – 3-е изд. – Орел : Фолиант, 1997. – 110 с.

1200. Нугард, Е. С. Быль из времен крепостничества в Орловской губернии / Е. С. Нугард. – Репр. воспроизведение 1901 г. – Орел : [Орловский общественно-культурный центр], [1998]. – 30 с. – (Истории русской провинции).

1201. Воспоминание о пребывании М. Ю. Лермонтова в Орловской губернии / ист. справка В. Смысловского. – Репр. воспроизведение 1909 г. – Орел, [1998]. – 14 с. – (Истории русской провинции).

1202. Басов, Д. И. История города Орла / Д. И. Басов; вступ. ст. В. Г. Сидоров. – Орел, [1999]. – 48 с. – (Истории русской провинции ; N 4 ; Спецвыпуск).

1203. Колтышев, А. Г. Чествование памяти столетия со дня рождения поэта Александра Сергеевича Пушкина в Орловской губернии в 1899 году / А. Г. Колтышев. – Репр. воспроизведение

1899 г. – Орел, [1999]. – 14 с. – (Истории русской провинции).

10. Издания библиотеки им. И. А. Бунина

10. 1. Сборники научно- практических конференций, семинаров. Альманахи. Методические материалы

1953

1204. Кузьмина, В. Пропаганда общественно-политической литературы в Ливенской районной библиотеке : из опыта работы / В. Кузьмина ; Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : Изд-во «Орловская правда», 1953. – 20 с.

1954

1205. Бюллетень N 2. В помощь работникам городских, районных, сельских и детских библиотек / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; ред. В. Сидоров. – Орел : Изд-во «Орловская правда», 1954. – 44 с.

1206. В помощь проведению летних каникул : метод. материалы для библиотек обл. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Коган. – Орел : [тип. «Труд»], 1954. – 16 с.

1207. Коган, Г. Детская библиотека и школа : из опыта работы Задонской детской библиотеки / Г. Коган ; ред. З. Сидельникова ; Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : Изд-во «Орловская правда», 1954. – 26 с.

1208. 14 марта – выборы в Верховный Совет СССР : в помощь библиотекарю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова, А. Каржаневич. – Орел : [тип. «Труд»], 1954. – 14 с.

1955

1209. Бюллетень N 3. В помощь работникам городских, районных, сельских и детских библиотек / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. З. Сидельникова. – Орел : Из-во «Орловская правда», 1955. – 71 с.

1210. Опыт передовиков сельского хозяйства Орловщины : материалы в помощь районным, сельским и колхозным библиотекам / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева. – Орел : [тип. «Труд»], 1955. – 16 с.

1211. Пятидесятилетие первой русской революции 1905-1907 годов : материалы в помощь читателям и библиотекарям / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. И. Ковалева, Г. Шевелева. – Орел :

[тип. «Труд»], 1955. – 30 с.

1956

1212. Вечер советской лирической поэзии : метод. материалы в помощь библиотекарям / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 4 с.

1213. Вниманию механизаторов, руководителей МТС, колхозов и совхозов! Во все магазины Орловского книготорга и потребкооперации поступили в продажу книги / Книготорг ; Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], – Орел : тип. «Труд», [1956]. – (плакат).

1214. Годовой план работы сельской библиотеки / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [б.и.], 1956. – 30 с.

1215. Из отстающих в передовые : метод. материалы в помощь пропаганде книг Г. Николаевой «За один год» и В. Полякова «Опыт колхоза села Калиновки» / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. Н. Афонин. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 23 с.

1216. Из отстающих – в передовые : об этом рассказывают книги, поступившие в магазины Книготорга и потребкооперации и библиотек области / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. И. Паскин. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 5 с.

1217. Книги в помощь экономическому образованию : можете приобрести в магазинах Книготорга и потребкооперации или получить в библиотеках / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. И. Паскин. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 3 с.

1218. Книги по экономике сельского хозяйства : можете приобрести в магазинах Книготорга и потребкооперации или получить в библиотеках / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. И. Паскин. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 5 с.

1219. Об организации алфавитных каталогов в сельских, районных и городских библиотеках : инструктивно-методические указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 29 с.

1220. Пользуйтесь междубиблиотечным и заочным абонементом! / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], [1956]. – (плакат).

1221. Правила пользования массовой библиотекой / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской]. – Орел : [тип. «Труд»], [1956]. – (плакат).

1222. Правила пользования передвижной библиотекой / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской]. – Орел : [тип. «Труд»], [1956]. – (плакат).

1223. Товарищи животноводы, зоотехники, ветеринарные работники,

руководители колхозов, совхозов и МТС! Приобретайте новые книги и брошюры по животноводству и ветеринарии / Книготорг ; Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : тип. «Труд», [1956]. – (плакат).

1224. Товарищи колхозники и колхозницы, специалисты сельского хозяйства, руководители колхозов, совхозов и МТС! Покупайте новые книги об обработке почвы, об уходе за посевами, о выращивании высоких урожаев зерновых культур! / Книготорг ; Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : тип. «Труд», [1956]. – (плакат).

1225. Товарищи звеньевые, бригадиры, овощеводы, агрономы, председатели колхозов! Покупайте новые книги о выращивании картофеля и овощей! / Книготорг ; Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : тип. «Труд», [1956]. – (плакат).

1226. Товарищи механизаторы, руководители колхозов и МТС! Приобретайте новые книги об организации работы МТС, тракторных бригад, об оплате механизаторов / Книготорг ; Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], [1956]. – (плакат).

1957

1227. Бюллетень N 4. Опыт работы массовых библиотек Орловской области и методические материалы / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; ред. И. Паскин. – Орел : Изд-во «Орловская правда», 1957. – 107 с.

1228. Книги жизненной правды : метод. материалы в помощь библиотекарю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. Афонин, Д. Сухаревская, Г. Шевелева. – Орел : [тип. «Труд»], 1957. – 31 с.

1229. О каталогах и картотеках в районных, городских, сельских и детских библиотеках / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], 1957. – 7 с.

1958

1230. Библиотеки Орловщины к 40-летию Октября / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; ред. Л. Афонин. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1958. – 120 с.

1959

1231. Орловская областная библиотека имени Н. К. Крупской : памятка / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской]. – Орел : Труд, [1959]. – 7 с.

1960

1232. Вырастим высокий урожай картофеля : метод. и библиогр. материалы / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. М.

Шувалова. – Орел : [тип. «Труд»], 1960. – 8 с.

1233. О трудных и легких дорогах в жизнь : метод. и библиогр. материалы / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. М. Беккер, И. Самодурова, Д. Сухаревская. – Орел : [тип. «Труд»], 1960. – 33 с.

1962

1234. Орловская областная библиотека им. Н. К. Крупской : [буклет] / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], [1962]. – 6 с.

1963

1235. Где удобрения – там урожай : метод. материалы / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орл. режрайонная тип.], 1963. – 12 с.

1236. Этих дней не смолкнет слава ! : метод. материал к 20-летию со дня освобождения города Орла и области от немецко-фашистских захватчиков / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. М. Беккер. – Орел : [тип. «Труд»], 1963. – 11 с.

1964

1237. С книгой – к народу ! : из опыта работы библиотек Орловской области / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : Приок. кн. изд-во, 1964. – 20 с.

1966

1238. 50 героических лет : сб. метод. и библиогр. материалов / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Б. В. Богданов, Э. М. Караваева, И. И. Самодурова, Г. М. Шевелева. – Орел : [тип. «Труд»], 1966. – 35 с.

1984

1239. Орловский библиофил : альманах / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. А. С. Захаров, В. М. Катанов ; ред. В. М. Катанов. – Орел, 1984.

Вып. 1. – 180 с. – (машинопись).

Вып. 2. – 226 с. – (машинопись).

1985

1240. Орловский библиофил : альманах / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. А. С. Захаров, В. М. Катанов ; ред. В. М. Катанов. – Вып. 3. – Орел, 1985. – 202 с. – (машинопись).

1986

1241. Орловский библиофил : альманах / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. А. С. Захаров, В. М. Катанов – Вып. 4. – Орел,

1986. – 185 с. – (машинопись).

1987

1242. Орловский библиофил : альманах / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. А. С. Захаров, В. М. Катанов. – Вып. 5. – Орел, 1987. – 180 с. – (машинопись).

1989

1243. Орловская областная библиотека им. Н. К. Крупской : [буклет] / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; обл. организация Союза журналистов СССР ; [сост. В. Г. Сидоров]. – Орел : [Полиграфист], [1989]. – 13 с.

1995

1244. Орловский библиофил : альманах / [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской] ; сост. В. Г. Сидоров, В. М. Катанов]. – Вып. 6 : памяти А. С. Захарова. – Орел, 1995. – 183 с. – (машинопись).

1998

1245. Закон и нравственность : метод. материалы в помощь работе библиотек с детьми и подростками / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; Орловская обл. детская б-ка им. М. М. Пришвина ; сост. Л. С. Глоба. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1998. – 20 с.

1245а. Храм книги : к 160-летию Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина / Орловская обл. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1998. – 39 с. – (Орловщина библиотечная ; Вып. 1.).

1999

1246. Библиотеки Орловщины : история и современность : материалы обл. науч. – практ. конф., посвященной 160-летию губернской публичной библиотеки в г. Орле / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. и ред. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1999. – 48 с. – (Орловщина библиотечная ; спец. вып.).

1247. Жизнь среди книг : общероссийскому Дню библиотек посвящается / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. и ред. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1999. – 56 с. – (Орловщина библиотечная ; Вып. 3.).

1248. Образ, бережно хранимый : к 200-летию со дня рождения А. С. Пушкина / Орловская обл. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1999. – 84 с. – (Орловщина библиотечная ; Вып. 2.).

2000

1249. Библиотеки Орловского региона в общебиблиотечной политике России : материалы межобл. науч.-практ. конф., посвященной 25 – летию централизации библиотечной сети 16 июня 2000 года / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина, ОГИИК ; сост. и гл. ред. В. П. Яковец. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловский обл. комитет гос. статистики], 2000. – 76 с. – (Орловщина библиотечная ; вып. 5.).

1250. Научно-практическая конференция «Забота о ветеранах – урок для молодежи» : к 55 –летию Победы в Великой Отечественной войне / Обл. Совет ветеранов войны, труда, Вооруженных сил правоохранительных органов ; Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Николаева. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловский обл. комитет гос. статистики], 2000. – 56 с.

1251. Орловский библиофил : альманах / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. Г. Сидоров, Ю. В. Жукова ; ред. Ю. В. Жукова. – Вып. 7 : подготовлен к 70-летию В. Г. Сидорова. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловский обл. комитет гос. статистики], 2000. – 134 с.

1252. Экология. Культура. Общество : сб. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2000. – 92 с. – (Орловщина библиотечная ; Вып. 4).

2001

1253. Книга – источник жизненной силы / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Николаева. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловский обл. комитет гос. статистики], 2001. – 44 с.

1254. Платные услуги в ЦБС : консультация / Орловская обл. публ. б-ка им. И.А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2001. – 30 с.

2002

1255. Библиогид : Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина 1838-2002 : [буклет] / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – [Орел] : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], [2002]. – 12 с.

1256. В помощь фермеру : информационно-производственный сб. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 65 с.

1257. Вешенка : дайджест / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А.

Бунина ; сост. Н. В. Кусова : ред. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 24 с.

1258. Информационное поле агрария : информ. сб. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 26 с.

1259. Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое, общее будущее : материалы межрегион. науч.-практ. конф. 28-29 марта / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. З. Шатохина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 261 с.

1260. Муниципальные библиотеки Орловской области в зеркале цифр / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Вып.1. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 12 с.

1261. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина : [буклет] / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : [б.и.], 2002. – 6 с.

1262. Орловская сельская библиотека : анализ. матер. и ст. : сб. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова, Л. С. Глоба, А. А. Крюкова, В. П. Яковец. – Вып.1. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 87 с.

1263. Сборник служебных документов и материалов : ГОСТ 7.20-2000 / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Вып.3. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 12 с.

1264. Экология. Культура. Общество : сб. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 84 с. – (Орловщина библиотечная ; Вып. 6).

2003

1265. Актуальные проблемы сохранности библиотечного фонда в контексте культурной политики региона : материалы обл. науч. – практ. конф. 27 янв. 2003 г. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Николаева. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловский обл. комитет гос. статистики], 2003. – 59 с.

1266. Город первого салюта : к 60-летию освобождения Орловщины от немецко-фашистских захватчиков : сб. метод. и библиогр. материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Николаева. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловский обл. комитет гос. статистики], 2003. – 36 с.

1267. Молодежь и книга : материалы обл. науч. – практ. конф. г. Орел, 24 ноября 2003 года / Орловская обл. публ. б-ка им.

И. А. Бунина ; сост. В. П. Яковец. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловский областной комитет государственной статистики], 2003. – 83 с.

1268. Нет, не уйдут в забвение эти годы... : метод. рек. в помощь работе ЦБС области / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. П. Яковец. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2003. – 8 с.

1269. Периодическая печать в экологическом просвещении : метод. рек. / Орловская обл. публ. б-ка им. И.А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И.А. Бунина], 2003. – 20 с.

1270. Платные услуги в ЦБС : практическое пособие / Орловская обл. публ. б-ка им. И.А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба. – 2-е изд., доп. и испр. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2003. – 48 с.

1271. Проведение социологических исследований в библиотеках : метод. рек. / Орловская обл. публ. б-ка им. И.А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2003. – 28 с.

1272. Реклама в библиотеке : консультация / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2003. – 38 с.

1273. Через года – помните ! : литературно-музыкальный сценарий к 60-летию освобождения города Орла от немецко-фашистских захватчиков / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Маслова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2003. – 10 с.

1274. Читающая Орловщина : материалы реализации проекта июль 2002 – июль 2003 / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. П. Яковец. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2003. – 56 с.

1275. Школа методиста – мобильная база профессионального роста : сб. материалов по проекту «Непрерывное профессиональное образование – пропуск в изменяющееся общество» 30 июля 2002 г. – 30 июля 2003 г. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова, Л. С. Глоба, А. А. Крюкова. – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2003. – 124 с.

1276. Экологическая информация в INTERNET : памятка пользователю / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2003. – 10 с.

1277. Экономическая защита библиотечного фонда : консультация / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба – Орел : [Отдел оперативной полиграфии Орловского обл. комитета гос. статистики], 2003. – 19 с.

2004

1278. Информационное поле агрария : из опыта библиотек России : материалы Межрегионального круглого стола 15 апреля 2004 г. Орел / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 88 с.

1279. Методические рекомендации по заполнению полей в электронном краеведческом каталоге муниципальных библиотек / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. В. Новикова, Р. И. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 16 с.

1280. Муниципальные библиотеки Орловской области в зеркале цифр за 2003 год : бюджетное финансирование : ассигнования от учредителя / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба. – Вып. 3. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 11 с.

1281. Первые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библ. дела, библиогр. и книговедения Орел, 30-31 окт. 2003 года / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; Орловский гос. ин-т искусств и культуры ; сост. Н. З. Шатохина. – Орел : Издательский Дом «ОРЛИК», 2004. – 116 с.

1282. Планирование и отчетность : сб. служ. док. и материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова. – Вып. 5 – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 27 с.

1283. Примерные правила пользования библиотекой : сб. служебных документов и материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 20 с.

1284. Сборник служебных документов и материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Спец. вып. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 20 с.

1285. Экология. Культура. Общество : материалы пятой Всерос. школы-семинара «Библиотека как центр экологической информации и культуры», 10-21 ноября 2003 г., г. Орел / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : Методика, 2004. – 123 с.

2005

1286. Вторые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотеч. дела, библиогр. и книговедения, 28-29 окт. 2004 г., Орел / Междунар. акад. информатизации при ООН, Отд-е информ. культуры, Рос. библиот. ассоц., Секц. по библиогр., Орловский гос. ин-т искусств и культуры, Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. З. Шатохина. – М. ; Орел : Изд-во Орел ГТУ, 2005. – 141 с.

1287. Жукова, Ю. В. Книжное дело Орловской губернии : конец ХУІІІ – начало ХХ вв. : справ. / Ю. В. Жукова ; Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : Издатель А. В. Воробьев, 2005. – 316 с.

1288. Информационные центры на базе общедоступных библиотек : нормативно-правовое обеспечение : сб. служ. док. и материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. А. Щекотихина ; ред. Л. Н. Комиссарова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005.

Вып. 6. Ч.1. – 25 с.

Вып. 6. Ч.2. – 43 с.

1289. Муниципальные библиотеки Орловской области в зеркале цифр 2004 год в сравнении с 2003 годом : (бюджетное финансирование, ассигнования от учредителя) / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – 11 с.

1290. Нормативно-правовые документы, определяющие полномочия работников библиотек : Трудовой договор. Должностные инструкции : сб. служ. док. и материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова. – Вып. 7. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – 34 с.

1291. Примеры библиографических записей : метод. рекомендации / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. А. А. Горбачева. – 2-е изд., испр. и доп. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – 20 с.

1292. Сельская библиотека : новые возможности – новое качество деятельности : сб. материалов / Белгородский гос. универс. науч. б-ка ; Брянская обл. универс. науч. б-ка им. Ф. И. Тютчева ; Курская обл. универс. науч. б-ка им. Н. Н. Асеева ; Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. З. Шатохина. – Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2005. – 103 с.

1293. Хозяйственно-договорные отношения в библиотечной сфере : сб. служ. док. и материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба ; ред. Л. Н. Комиссарова. – Вып. 8. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – 42 с.

2006

1294. Государственные и муниципальные библиотеки Орловской области : ежегод. докл. о состоянии библиотечного обслуживания населения Орловской обл. в 2005 году / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова, Л. С. Глоба ; ред. Л. Н. Комиссарова. – Орел : ОРЛИК, 2006. – 52 с.

1295. Научно-методический отдел областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина : [буклет] / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. И. Комиссарова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – [6] с.

1296. Нормирование работы методиста : сб. служ. док. и материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова. – Вып. 9 – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – 11 с.

1297. Орловский библиофил : альманах / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. Г. Сидоров, Ю. В. Жукова ; ред. Ю. В. Жукова. – Вып. 8. – Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2006. – 144 с.

1298. Третьи Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотечного дела, библиографии и книговедения, посвященной 110-летию со дня рождения В. Н. Денисьева. Орел, 27-28 окт. 2005 года / Международная академия информатизации при ООН ; Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина и др. ; сост. Н. З. Шатохина. – М. ; Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2006. – 267 с.

1299. Формы и методы повышения квалификации библиотекарей : метод. материалы / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Глоба ; ред. Л. Н. Комиссарова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – 56 с.

1300. Центр правовой информации : [буклет] / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], [2006]. – 6 с.

1301. Экология. Культура. Общество : материалы четвертого Всерос. смотра-конкурса работы библиотек по экологическому просвещению населения в 2005-2006 годах / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : ОРЛИК, 2006. – 163 с. – (Орловщина библиотечная ; Вып. 8).

2007

1302. Государственные и муниципальные библиотеки Орловской области : ежегод. докл. о состоянии библиотечного обслуживания населения Орловской обл. в 2006 году / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А.

Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова, Л. С. Глоба. – Орел : Картуш, 2007. – 64 с.

1303. Павленковская библиотека : VII Всероссийские библиотечные Павленковские чтения : « Чтение – ресурс духовного возрождения общества » : материалы науч.-практ. конф. 2-3 окт. 2007 г. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. и ред. Л. Н. Комиссарова. – Орел : Картуш, 2007. – 100 с.

1304. Примеры библиографических записей : метод. рекомендации / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. А. А. Горбачева. – 3-е изд., испр. и доп. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2007. – 20 с.

1305. Четвертые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библ. дела, библиогр. и книговедения Орел, 26-27 окт. 2006 года / Международная академия информатизации при ООН ; Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина и др. ; сост. Н. З. Шатохина ; ред. В. Г. Сидоров. – М. : Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2007. – 232 с.

1306. Экология Культура Общество : материалы Межрегионального семинара « Сельские библиотеки в экологическом просвещении населения » 5-6 сент. 2006 г. Орел. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. и ред. Е. А. Сухотина. – Орел : Изд. А. А. Воробьев, 2007. – 140 с. – (Орловщина библиотечная ; Вып. 9).

2008

1307. Государственные и муниципальные библиотеки Орловской области : ежегод. докл. о состоянии библ. обслуживания населения Орловской обл. в 2007 году / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Н. Комиссарова, Л. С. Глоба. – Орел : Картуш, 2008. – 88 с.

1308. Пятые Денисьевские чтения : материалы межрегиональной науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библ. дела, библиотекведения, библиографовведения и книговедения Орел, 25-26 окт. 2007 года / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; Орловский гос. ин-т искусств и культуры ; сост. Н. З. Шатохина ; ред. В. Г. Сидоров, Н. З. Шатохина. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2008. – 256 с.

10. 2. БИБЛИОГРАФИЧЕСКИЕ ПОСОБИЯ

1952

1309. Что читать рабочим МТС и ЛЗС о своей профессии : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. М. Иоффе. – Орел : [тип. «Труд»], 1952. – 12 с.

1953

1310. Защитник города Орла генерал-майор Гуртьев Леонтий Николаевич : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. А. Михеева. – Орел : [тип. «Труд»], 1953. – 7 с.

1311. Историческая битва под Орлом : краткий рек. указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. А. Михеева. – Орел : [тип. «Труд»], 1953. – 8 с.

1312. Книга и производство : краткий рек. список лит. в помощь рабочим и инженерно-техническим работникам предприятий машиностроения. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. А. Михеева. – Орел : [тип. «Труд»], 1953. – 12 с.

1313. Орловщина в годы послевоенного строительства : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. А. Каржаневич. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1953. – 22 с.

1954

1314. Выдающийся конструктор самолетов Николай Николаевич Поликарпов : памятка / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1954. – 6 с.

1315. Иван Алексеевич Новиков : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1954. – 15 с.

1316. Прогрессивные способы посева сельскохозяйственных культур : краткий список лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. А. Михеева. – Орел : [тип. «Труд»], 1954. – 7 с.

1955

1317. Литература по основным видам сельскохозяйственных работ на период март-май по Орловской области : краткий рек. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. Михеева. – Вып. 1. – Орел : [тип. «Труд»], 1955. – 19 с.

1318. Литература по основным видам сельскохозяйственных работ на период июнь-август по Орловской области : краткий рек. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. Михеева. – Вып. 2. – Орел : [тип. «Труд»], 1955. – 33 с.

1319. Литература по основным видам сельскохозяйственных работ на период сентябрь-февраль по Орловской области : краткий рек. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. Михеева. – Вып. 3. –

Орел : [тип. «Труд»], 1955. – 31 с.

1320. Николай Семенович Лесков – выдающийся русский писатель (1831-1895) : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова. – Орел : [тип. «Труд»], 1955. – 16 с.

1956

1321. Леонид Андреев : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. Афонин. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 15 с.

1322. Литература об Орловской области 1955 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Паскин. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 92 с.

1323. Новые книги по технике, поступившие в Орловскую областную библиотеку в 1955 году / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Э. Виноградова ; ред. И. Паскин, Н. Плеханова. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 48 с.

1324. Самолет-ракета : рек. список лит. и метод. материалы : в помощь читателю и библиотекарю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. Бухтиярова ; ред. И. Паскин. – Орел : [тип. «Труд»], 1956. – 17 с.

1958

1325. Иван Алексеевич Бунин : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. Афонин. – Орел : [тип. «Труд»], 1958. – 22 с.

1326. Иван Сергеевич Тургенев : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1958. – (цв. офсет.).

1327. Литература об Орловской области 1956 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Паскин. – Орел : [тип. «Труд»], 1958. – 83 с.

1328. Литература об Орловской области 1957 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. В. Сидоров. – Орел : [тип. «Труд»], 1958. – 88 с.

1329. Орел и Орловская область в Великой Отечественной войне : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. А. Плеханова. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1958. – 16 с.

1959

1330. Литература об Орловской области 1951-1954 годы / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. В. Сидоров. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1959. – 162 с.

1331. Литература об Орловской области 1958 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1959. – 108 с.

1960

1332. Василий Сергеевич Калинин : краткий рек. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1960. – 20 с.

1333. Литература об Орловской области 1959 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1960. – 116 с.

1334. Михаил Михайлович Пришвин (1873-1954) : памятка читателю / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1960. – 23 с.

1961

1335. Календарь памятных дат по Орловской области на 1962 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1961 – 56 с.

1336. Литература об Орловской области 1960 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1961. – 144 с.

1337. Орловский край в творчестве писателей-земляков : библиогр. указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; Государственный музей И. С. Тургенева ; ред. З. Сидельникова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1961. – 20 с.

1962

1338. Календарь памятных дат по Орловской области на 1963 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева ; ред. З. Сидельникова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1962. – 56 с.

1339. Литература об Орловской области 1961 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1962. – 110 с.

1340. Труд и честь : рек. список / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : Орл. кн. изд-во, [1962]. – 6 с.

1963

1341. В боях и труде : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. И. Самодурова, Г. Шевелева ; под ред. О. П. Коршунова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1963. – 34 с.

1342. Календарь памятных дат по Орловской области на 1964 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева ; ред. В. Антонов. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1963. – 35 с.

1343. Литература об Орловской области 1962 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1963. – 123 с.

1964

1344. Календарь памятных дат по Орловской области на 1965 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева ; ред. В. Антонов. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1964. – 56 с.

1345. Литература об Орловской области 1963 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : Приок. кн. изд-во, 1964. – 123 с.

1965

1346. Календарь памятных дат по Орловской области на 1966 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева ; ред. З. Сидельникова. – Орел : Орл. кн. изд-во, 1965. – 53 с.

1347. Что читать дальше : листовки-закладки / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], 1965. – 6 с.

1348. С чего начать : краткие рек. списки лит. в помощь труженикам сельского хозяйства / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : типография «Труд», 1965. – 10 с.

1966

1348а. Городу Орлу 400 лет : краткие рек. списки / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева ; ред. З. Сидельникова. – Орел : Приок. кн. изд-во, 1966. – 7 с.

1349. Литература об Орловской области 1964 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1966. – 105 с.

1350. Награды Родины – достойным : библиогр. памятки / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. С. Лурье. – Орел : [тип. «Труд»], 1966. – 18 с.

1967

1351. Литература об Орловской области 1965 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1967. – 179 с.

1968

1352. Орловская областная писательская организация : биобиблиогр. справ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. М. Шевелева. – Орел : [тип. «Труд»], 1968. – 64 с.

1353. Тургенев и Орловский край : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Б. В. Богданов, Г. М. Шевелева, С. А. Лурье. – Орел : Приок. кн. изд-во, 1968. – 248 с.

1969

1354. Литература об Орловской области 1966 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1969. – 197 с.

1970

1355. Годы войны и труда : краткие рек. списки / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Попова. – Орел : [тип. «Труд»], 1970. – 20 с.

1356. Календарь памятных дат по Орловской области на 1971 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Э. Волкова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1970. – 62 с.

1356а. В. И. Ленин об Орловском крае : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1970. – 28 с.

1357. Революционное движение и борьба за советскую власть в Орловской губернии : указ. советской лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1970. – 146 с.

1971

1358. Молодежь строит коммунизм : рек. список лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. Андреева. – Орел : [тип. «Труд»], 1971. – 27 с.

1359. Тургенев и Орловский край : библиогр. указ.(1968-1969 гг.) / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. С. А. Лурье ; ред. И. И. Самодурова, Б. В. Богданов. – Орел : Приок. кн. изд-во, 1971. – 83 с.

1972

1360. История Орловской Епархии : библиогр. список лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [б.и.], 1972. – 15 с.

1361. Календарь памятных дат по Орловской области на 1972 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. Андреева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1972. – 19 с. – (машинопись).

1362. Орловский край в художественной литературе, в мемуарах и письмах писателей : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. Шевелева ; ред. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1972. – 235 с.

1973

1363. Календарь памятных дат по Орловской области на 1973 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. публ.

б-ка им. Н. К. Крупской], 1973. – 32 с. – (машинопись).

1364. Литература об Орловской области 1967-1969 гг. : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1973. – 360 с.

1974

1365. Край наш Орловский : памятка краеведу / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. И. А. Красноносов ; ред. З. Сидельникова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1974. – 157 с.

1975

1366. Календарь памятных дат по Орловской области на 1976 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1975. – 29 с. – (машинопись).

1367. Награды родины – достойным : библиогр. памятки / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Мельникова. – Орел : [тип. «Труд»], 1975. – 18 с.

1976

1368. Леонид Афонин : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. М. Шевелева, И. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1976. – 72 с.

1369. Литература об Орловской области 1970-1972 гг. : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Плеханова ; ред. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1976. – 325 с.

1977

1370. Их именами названы улицы города Орла : рек. указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; Орловское о-во книголюбов ; сост. Л. К. Андреева. – Орел : Изд-во «Орловская правда», 1977. – 40 с.

1371. Календарь памятных дат по Орловской области на 1977 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1977. – 84 с. – (машинопись).

1372. Календарь памятных дат по Орловской области на 1978 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1977. – 51 с. – (машинопись).

1373. Литература об Орловской области 1973-1975 гг. : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1977. – 241 с. – (машинопись).

1978

1374. Календарь памятных дат по Орловской области на 1979 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. В. Г. Ельяшевич. –

Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1978. – 47 с. – (машинопись).

1375. Люби и изучай свой край : краткий рек. список / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. С. А. Лурье. – Орел : [тип. «Труд»], 1978. – 11 с.

1376. Орловская область : Общие работы об Орловской области. История Орловской области : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. И. И. Самодурова ; ред. В. Г. Сидоров. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1978. – 84 с.

1979

1377. Календарь памятных дат по Орловской области на 1980 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1979. – 54 с. – (машинопись).

1378. Орловская область : Общественно-политическая жизнь области. Культурное строительство. Народное образование : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. К. Андреева, Г. М. Шевелева ; ред. И. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1979. – 79 с.

1379. Сто книг. Книговедение. Библиография. Библиофильство : кат. выставки из личной библиотеки А. С. Захарова / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; Орловское обл. отд-ние общества любителей книги РСФСР ; сост. А. С. Захаров ; ред. И. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1979. – 46 с.

1980

1380. Лесков и Орловский край : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; обл. о-во любителей книги ; сост. Л. К. Андреева ; ред. И. Самодурова – Орел : [тип. «Труд»], 1980. – 66 с.

1381. Литература об Орловской области 1976-1978 гг. : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1980. – 274 с. – (машинопись).

1382. Орловская область : Природа и природные ресурсы. Народное хозяйство : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. С. Лурье ; ред. И. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1980. – 84 с.

1981

1383. Их именами названы улицы города Орла : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; Орловское о-во книголюбов ; сост. Л. К. Андреева ; ред. И. А. Рыжов. – Вып. 2. – Орел : [тип. «Труд»],

1981. – 88 с.

1384. Календарь памятных дат по Орловской области на 1981 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1981. – 55 с. – (машинопись).

1385. Календарь памятных дат по Орловской области на 1982 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. И. Тасовая. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1981. – 30 с. – (машинопись).

1386. Орловская область : Здравоохранение. Физическая культура. Печать. Книгоиздательство. Искусство. Литературная жизнь. Краеведческая библиография : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Г. М. Шевелева, И. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1981. – 79 с.

1387. Писатели Орловского края : биобиблиогр. словарь / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; Государственный музей И. С. Тургенева ; под общ. ред. К. Д. Муратовой, Г. М. Шевелевой ; ред. И. И. Самодурова. – Орел : Орл. отд-ние Приок. кн. изд-ва, 1981. – 414 с.

1982

1388. Дмитрий Блынский : к 50-летию со дня рождения : библиогр. указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. К. Андреева ; вступ. ст. В. А. Пирогова ; ред. И. И. Самодурова. – Орел : [тип. «Труд»], 1982. – 50 с.

1389. Календарь памятных дат по Орловской области на 1983 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1982. – 35 с. – (машинопись).

1390. Литература об Орловской области 1979-1981 гг. : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1982. – 241 с. – (машинопись).

1983

1391. Календарь памятных дат по Орловской области на 1984 год / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. П. Курасова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1983. – 27 с. – (машинопись).

1392. Литература об Орловской области 1982 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1983. – 40 с. – (машинопись).

1984

1393. Край наш Орловский : рек. библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. П. Курасова. – Орел : [тип. «Труд»], 1984. – 43 с.

1394. Литература об Орловской области 1983 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1984 – 84 с. – (машинопись).

1395. Литература об Орловской области 1984 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1984. – 89 с. – (машинопись).

1396. Награды Родины – достойны : библиогр. указ. о Героях Соц. Труда 9-й – 10-й пятилеток / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая, П. И. Фролов. – Орел : [тип. «Труд»], 1984. – 20 с.

1397. Огненная дуга : рек. библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской, Белгородская обл. б-ка, Курская обл. б-ка им. Н. Н. Асеева ; сост. Л. К. Андреева и др. – Курск : [Курская правда], 1984. – 65 с.

1985

1398. История Орловского края до Великой Октябрьской социалистической революции : кат. выставки кн., рукописей, изобразительных мат. из собр. коллекционеров / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. А. А. Горбачева, А. С. Захаров, Г. М. Шевелева ; ред. В. Г. Сидоров. – Орел : [тип. «Труд»], 1985. – 44 с.

1399. Край наш Орловский : рек. указ. лит. : [знаменательные и памятные даты 1986 г.] / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. П. Курасова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1985. – 80 с. – (машинопись).

1986

1400. Города Орловской области : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Н. Н. Бывшева, Л. П. Курасова ; ред. В. Г. Сидоров, Л. К. Андреева. – Орел : [тип. «Труд»], 1986. – 78 с.

1401. Край наш Орловский : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. П. Курасова ; ред. В. Г. Сидоров, Л. К. Андреева. – Орел : [тип. «Труд»], 1986. – 54 с.

1402. Литература об Орловской области 1985 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орл. обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1986. – 96 с. – (машинопись).

1987

1403. Книги, отпечатанные в Орле в 1814 – 1830 гг. : каталог / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; Орловское обл. правление общества любителей книги ; сост. А. С. Захаров ; ред. В. М. Катанов. –

Орел : [тип. «Труд»], 1987. – 47 с.

1404. Книги революции : печатная продукция Орловщины 1917-1922 : каталог выставки / Орловская обл. организация общества любителей книги ; сост. А. А. Горбачева ; ред. В. Г. Сидоров. – Орел : [тип. «Труд»], 1987. – 16 с.

1405. Литература об Орловской области 1986 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. И. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1987. – 101 с. – (машинопись).

1988

1406. Край наш Орловский : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской. – Орел : [тип. «Труд»], 1988. – 72 с.

1407. Литература об Орловской области 1987 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1988. – 144 с. – (машинопись).

1408. Литература об Орловской области 1988 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1988 – 98 с. – (машинопись).

1989

1409. Край наш Орловский : библиогр. указ. : знаменательные даты на 1991-1992 годы / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Т. Е. Солдатова ; ред. Л. К. Андреева. – Орел : [Полиграфист], 1989. – 75 с.

1410. Тургенев и Орловский край : библиогр. указ. (1970-1979) / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Л. К. Андреева ; ред. В. Г. Сидоров. – Орел : [Полиграфист], 1989. – 68 с.

1990

1411. Литература об Орловской области 1989 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1990 – 100 с. – (машинопись)

1991

1412. В. И. Ленин и Орловский край : библиогр. указ. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. И. Реуцкая, Л. П. Хоменкова ; ред. Л. К. Андреева, В. Г. Сидоров. – Орел : МИИП «Поиск», 1991. – 171 с.

1413. Литература об Орловской области 1990 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1991. – 80 с. – (машинопись).

1992

1414. Край наш Орловский : знаменательные даты на 1993-1994 годы : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. А. В. Маслова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. Н. К. Крупской], 1992. – 46 с. – (машинопись).

1993

1415. Литература об Орловской области 1991 год : указ. лит. / Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской ; сост. Р. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. б-ка им. Н. К. Крупской], 1993. – 64 с. – (машинопись).

1416. Орловские краеведы : биобиблиогр. справ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; отв. ред. В. Г. Сидоров. – Орел : ОГТРК, 1993. – 76 с.

1417. Предпринимательство на Орловщине : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1993. – 11 с.

1418. Тургенев и Орловский край : библиогр. указ. (1980-1989) / Орловская обл. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Т. Е. Солдатова ; ред. Л. К. Андреева. – Орел : [Производственно-полиграфическая база Орловского ЦНТИ], 1993. – 111 с.

1994

1419. Край наш Орловский : знаменательные даты на 1995-1996 годы : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1994. – 61 с. – (машинопись).

1995

1420. Меценатство и благотворительность на Орловщине : библиогр. список / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. С. А. Лурье. – Орел : Фолиант, 1995. – 16 с.

1996

1421. Край наш Орловский : знаменательные даты на 1997 год : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1996. – 15 с. – (машинопись).

1997

1422. Край наш Орловский : знаменательные даты на 1998 год : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1997. – 20 с. – (машинопись).

1423. Периодические издания Орловского края 1816-1995 гг. : справ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. К. Андреева,

Л. П. Хоменкова. – Орел : [тип. «Труд»], 1997. – 176 с.

1998

1424. Край наш Орловский : знаменательные даты на 1999 год : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1998. – 39 с. – (машинопись).

1425. Народные промыслы Орловской области : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. А. А. Горбачева. – Орел : [тип. «Труд»], 1998. – 32 с.

1426. Церкви и монастыри г. Орла : библиогр. справ. : к Дню славянской письменности и культуры в г. Орле 24 мая 1998 г. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. О. Н. Попов, Р. И. Реуцкая, В. Г. Сидоров. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1998. – 78 с.

1427. Церкви и монастыри г. Орла : библиогр. справ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. О. Н. Попов, Р. И. Реуцкая, В. Г. Сидоров. – Орел : Изд-во «Фолиант», 1998. – 76 с.

1999

1428. Край наш Орловский : знаменательные даты на 2000 год : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1999. – 28 с. – (машинопись).

1429. Орловская книга : кат. : книги изданные в Орле и области в 1998, 1999 годах и поступившие в краеведческий отдел Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1999. – 32 с.

1430. Политическая элита : рек. список. лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Т. Е. Солдатова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 1999. – 32 с.

2000

1431. Деятели книжной культуры Орловского края : биобиблиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая, В. Г. Сидоров ; ред. Там. Д. Крылова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000. – 72 с.

1432. Интеграционные процессы в развитии АПК : рек. список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000. – 28 с.

1433. Правовые основы деятельности библиотек : рек. список лит. /

Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Маслова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000. – 7 с.

1434. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000.

Вып. 1 (1 кв. 2000 г.). – 6 с.

Вып. 2 (2 кв. 2000 г.). – 28 с.

Вып. 3 (3 кв. 2000 г.). – 31 с.

2001

1435. Биологизация земледелия : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2001. – 12 с.

1436. Бунин и Орловский край : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. К. Андреева, Т. Е. Солдатова. – Орел : [б. и.], 2001. – 85 с.

1437. Край наш Орловский : календарь памятных дат и событий на 2001-2002 гг. : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. В. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2001. – 67 с. – (машинопись).

1438. Край наш Орловский : календарь памятных дат и событий на 2002 год : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. В. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2001. – 32 с.

1439. Именной указатель / сост. Р. И. Реуцкая, М. В. Новикова // Неделин, В. Орел изначальный XVI-XVIII века : история, архитектура, жизнь и быт / В. Неделин. – Орел, 2001. – С. 272-279.

1440. Орловская книга – 2000 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Орел : Фолиант, 2001. – 24 с.

Вып. 2. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина]. – 2001. – 15 с.

1441. Переработка сельскохозяйственной продукции : рек. список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2001. – 15 с.

1442. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000 –

Вып. 4 (4 кв. 2000 г.). – 2001. – 44 с.

Вып. 5 (1 полуг. 2001 г.). – 2001. – 31 с.

2002

1443. «БИТЛЗ» – вчера, сегодня, навсегда! : рек. список музыкально-нотной лит.и аудиоматериалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. Ткачева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 16 с.

1444. Интенсификация кормопроизводства : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 8 с.

1445. Музыка природы : рек. список звуковых материалов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. Каменева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 14 с.

1446. Орловская книга – 2001 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Орел : ОРЛИК, 2002. – 35 с.

1447. Орловские Губернские ведомости. Хронологическая роспись материалов краеведческого содержания 1877-1918 гг. : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. С. А. Лурье. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 60 с.

1448. Сергей Сергеевич Прокофьев : рек. список лит. (книги, ноты, грамзаписи) к 110-летию со дня рождения композитора / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Кулакова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 12 с.

1449. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000 –

Вып. 6 (3 кв. 2001 г.). – 2002. – 20 с.

Вып. 7 (4 кв. 2001 г.). – 2002. – 18 с.

Вып. 8 (1 кв. 2002 г.). – 2002. – 24 с.

Вып. 9 (2-3 кв. 2002 г.). – 2002. – 6 с.

Вып. 10 (4 кв. 2002 г.). – 2002. – 16 с.

1450. Горбачева, А. А. Экологическое образование и просвещение : рек. список лит. / А. А. Горбачева // Экология. Культура. Общество : сб. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина. – Орел, 2002. – С. 79-82.

2003

1451. Библиографический указатель литературы о Н. С. Лескове : 1917-1996 / Санкт-Петербургский Государственный университет ; под общей ред. И. В. Столяровой ; сост. Л. К. Андреева и др. – СПб : Изд-во

С. – Петерб. ун-та, 2003. – 124 с.

1452. Ближе к людям : о социальной защите пенсионеров за рубежом : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. А. А. Горбачева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2003. – 12 с.

1453. Деятели книжной культуры Орловского края : биобиблиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая, В. Г. Сидоров. – 2-е изд. доп. и испр. – Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2003. – 158 с.

1454. Земля. Реформа. Собственность : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2003. – 14 с.

1455. Орловская книга – 2002 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2003. – 44 с.

1456. Орловская область в годы Великой Отечественной войны : к 60-летию Орловско-Курской битвы : указ. лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. П. Хоменкова. – Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2003. – 64 с.

1457. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000 –

Вып. 11 (1 кв. 2003 г.). – 2003. – 19 с.

Вып. 12 (2 кв. 2003 г.). – 2003. – 23 с.

Вып. 13 (3 кв. 2003 г.). – 2003. – 18 с.

Вып. 14 (4 кв. 2003 г.). – 2003. – 12 с.

2004

1458. Живая связь времен : памятники, мемориальные доски г. Орла : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. П. Хоменкова. – Орел : Вешние воды, 2004. – 194 с.

1459. Казачество : история и современность : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; Орловское регион. отделение Общерос. обществ. орг. «Об-ние казаков мест нетрадицион. проживания» ; сост. И. Н. Трубина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 42 с.

1460. Книги региональных издательств : свод. аннотир. каталог и тем. планы изд-в : малотираж. лит. : 2004 / ОАО «ЦКБ «Библиком» ; Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Вып. 1. – М., 2004. – 56 с.

1461. Ландшафтный дизайн : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ.

б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 13 с.

1462. Орловская книга – 2003 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Вып. 5. – Орел :Изд. Дом «ОРЛИК», 2004. – 48 с.

1463. Свеклосахарному производству – ресурсосберегающие технологии : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2004. – 9 с.

1464. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000 –

Вып. 15 (1 кв. 2004 г.). – 2004. – 17 с.

Вып. 16 (2-3 кв. 2004 г.). – 2004. – 22 с.

2005

1465. В тяжкий час земли родной : А. Твардовский и война : рек. список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Т. Е. Солдатова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – 10 с. – (К 60-летию Победы в Великой Отечественной войне. К 95 – летию со дня рождения А. Т. Твардовского).

1466. Выдающиеся писатели земляки в музыке : произведения Л. Андреева, А. Апухтина, С. Бехтеева, И. Бунина, Н. Лескова, И. Тургенева, Ф. Тютчева, А. Фета в фонде отдела музыкально-нотной литературы / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – 27 с.

1467. Виталий Николаевич Денисьев : к 110-летию со дня рождения : биобиблиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. В. Новикова. – Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2005. – 68 с.

1468. Земля. Реформа. Собственность : реком. список лит. / Орловская обл. публич. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2003 –

Вып. 2. – 2005. – 12 с.

1469. Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина // Книги 2005 в наличии и производстве : сводный аналит. каталог и темат. планы издательств : лит. библиот. тематики. – М., 2005. – С. [77].

1470. Кулакова, Л. С. Издания В. С. Калининкова в фонде отдела музыкально-нотной литературы : рек. список лит. / Л. С. Кулакова // В. С. Калининков и национальные культурно-художественные традиции : материалы науч.-практ. конф., посвященной 140-летию

со дня рождения композитора 26-30 янв. 2006 года / отв. ред. И. И. Банникова. – Орел, 2006. – С. 147-155.

1471. «Кипящие камни» (Цеолиты) : список лит. / Орловская обл. публич. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – 26 с.

1472. Орловская область в годы Великой Отечественной войны : библиогр. книг, журнальных и газетных статей / [Р. И. Реуцкая, И. Д. Иванцова, Г. В. Карпушина, М. В. Новикова, Л. П. Хоменкова] // Книга памяти / Российская Федерация, Орловская обл. – Том 12 : Оккупационный режим. Боевые действия. Библиография. – Орел, 2005. – С. 449-549.

1473. Орловская книга – 2004 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Вып. 6. – Орел : ОРЛИК, 2005. – 55 с.

1474. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000 –

Вып. 17 (4 кв. 2004 г.). – 2005. – 16 с.

Вып. 18 (1 полугод. 2005 г.). – 2005. – 27 с.

2006

1475. Орловская книга – 2005 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Вып. 7. – Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2006. – 80 с.

1476. Песни об Орле и Орловском крае : к 440-летию основания города : информ. список / Орловская обл. публ. им. И. А. Бунина ; сост. В. Н. Каменева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – 8 с.

1477. Потребительская кооперация в рыночной экономике АПК : список лит. / Орловская обл. публ. им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – 8 с.

1478. Дмитрий Дмитриевич Шостакович на страницах периодики и в аудиодокументах : библиогр. список : к 100-летию со дня рождения композитора / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. С. Кулакова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – 20 с.

1479. Экологический менеджмент : список лит. / Орловская обл. публ. им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – 8 с.

1480. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл.

публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. — Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000 —

Вып. 19. — 2006. — 19 с.

Вып. 20. — 2006. — 24 с.

2007

1481. В помощь эстетическому воспитанию : библиогр. список / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. Л. Ткачева. — Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2007. — 9 с.

1482. Изобретения на службе производства : перечень патентов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Э. Филлипова, В. М. Апалькова ; ред. С. В. Бухтиярова. — Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2007.

Вып. 1 : Хлебопродукты, мучные кондитерские, макаронные и крупяные изделия. Производство, рецептура, оборудование. — 2007. — 24 с.

Вып. 2 : Молочные продукты. Мясные продукты. Производство, рецептура, оборудование. — 2007. — 20 с.

Вып. 3 : Майонез, маргарин, растительное масло и жировые продукты. Производство, рецептура, оборудование. — 2007. — 20 с.

1483. Орловская книга — 2006 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. — Вып. 8. — Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2007. — 80 с.

1484. Произведения отечественных композиторов на стихи Дмитрия Блынского : к 75 — летию со дня рождения поэта : библиогр. список / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина; сост. В. Н. Каменева. — Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2007. — 6 с.

1485. Празднично-обрядовая культура Орловского края : библиогр. указ. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина; сост. Л. П. Хоменкова. — Орел : Изд. Дом «ОРЛИК», 2007. — 144 с.

1486. Егор Семенович Строев : к 70 — летию со дня рождения : библиогр. указ. работ / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина; [под ред. А. А. Коробкова, А. И. Кондратенко, В. В. Бубнова]. — Орел : Изд-во «Орловская правда», 2007. — 173 с.

1487. Церкви и монастыри города Орла : библиогр. справочник / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина; сост. О. Н. Попов, Р. И. Реуцкая, В. Г. Сидоров. — Изд. 2-е, доп. — Орел : Фолиант, 2007. — 96 с. : ил.

1488. Экология и современность : информ. бюл. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. — Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2000 —

Вып. 21. – 2007. – 24 с.

Вып. 22. – 2007. – 20 с.

2008

1489. Нанотехнологии – технологии XXI века : библиогр. список / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. В. М. Апалькова ; ред. С. В. Бухтиярова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2008. – 12 с.

1490. Орловская книга – 2007 : кат. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Р. И. Реуцкая. – Вып. 9. – Орел : Изд. Александр Воробьев, 2008. – 100 с.

1491. Перспективные разработки для АПК : перечень патентов / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Л. Э. Филиппова ; ред. С. В. Бухтиярова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2008. – 31 с.

1492. «Развитие АПК» России – приоритетный национальный проект : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Ю. С. Сергеева ; ред. А. А. Горбачева. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2008. – 20 с.

1493. Сады и парки мира : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Н. В. Кусова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2008. – 20 с.

10. 3. Электронные издания

1494. Орловская область. Инвестиционные предложения. 1999 г. [Электронный ресурс] / Орловская обл. публ. б-ка им. И.А. Бунина. – [Орел] : [Орловская обл. публ. б-ка им. И.А. Бунина], 1999. – дискета.

1495. Край наш Орловский : календарь памятных дат и событий на 2003 год [Электронный ресурс] : библиогр. указ. : электрон. версия / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. М. В. Новикова. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2002. – 30 с.

1496. Василий Сергеевич Калинин (1866 – 1901) [Электронные ресурсы] / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; [сост. Л. С. Кулакова]. – Мультимедиа. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], [2004]. – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1497. Культура села Орловской области : перечень законодательных актов и подзаконных нормативных актов (1995-2004 гг.) [Электронный ресурс] : список лит. / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2005. – дискета.

1498. Чернобыль. 20 лет спустя [Электронный ресурс] / [Орловская

обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; сост. Е. А. Сухотина, Н. В. Кусова, Е. В. Тимошук]. – Мультимедиа. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2006. – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

1499. Наедине с прошлым [Электронный ресурс] : рек. указ. мемуар. лит. : электрон. версия / Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина ; [сост. Т. Е. Солдатова ; подгот. и ред. электрон. версии А. Е. Дербенко]. – Электрон. текст. дан. – Орел : [Орловская обл. публ. б-ка им. И. А. Бунина], 2008. – 1 электр. опт. диск (CD-ROM).

10. 4. Отзывы и рецензии на издания библиотеки

1500. Кубышкин, А. Гавриил Пясецкий и другие / А. Кубышкин // Орловская правда. – 1993. – 16 июля.

О справочнике «Орловские краеведы».

1501. Кубышкин, А. И это все о них / А. Кубышкин // Орловские вести. – 1993. – 24 авг. – С. 2.

О справочнике «Орловские краеведы».

1502. Яковец, В. Настоящая находка / В. Яковец // Поколение. – 1993. – 18 сент.

Об указателе «Тургенев и Орловский край».

1503. Кубышкин, А. Новый справочник / А. Кубышкин // Орловские вести. – 1993. – 28 сент. – С. 3.

О биобиблиографическом справочнике «Орловские краеведы».

1504. Мищенко, А. «Орловские краеведы» / А. Мищенко // Орловский вестник. – 1993. – 15 окт. – С. 3.

1505. Солдатова, Т. Издан указатель / Т. Солдатова // Поколение. – 1993. – 6 нояб.

Об указателе «Тургенев и Орловский край».

1506. Полезное издание // Орловская правда. – 1993. – 10 дек.

О биобиблиографическом справочнике «Орловские краеведы».

1507. Горбачева, А. Библиотека – предпринимателям / А. Горбачева // Орловская правда. – 1995. – 18 янв.

1508. Редкости сверхбиблиографической // Орловские вести. – 1995. – 2 февр. – С. 2.

Об указателе «Мecenатство и благотворительность на Орловщине».

1509. Реуцкая, Р. Дни культуры на газетных страницах / Р. Реуцкая // Орловская правда. – 1997. – 23 апр.

Об информационном списке литературы «Дни культуры в Москве».

1510. Павлов, Л. Издан справочник / Л. Павлов // Поколение. – 1997. – 3 июля.

О справочнике «Периодические издания Орловского края 1816-1995 гг».

1511. Красковская, Л. Зеркало истории Орловского края / Л. Красковская // Орловская правда. – 1997. – 8 июля.

О справочнике «Периодические издания Орловского края 1816-1995 гг».

1512. Курасова, Л. П. Об Орловской периодике / Л. П. Курасова // Орловский вестник. – 1997. – 10 июля. – С. 10.

1513. Хоменкова, Л. П. Церкви и монастыри города Орла / Л. П. Хоменкова // Мир библиографии. – 1999. – № 1. – С. 77.

О библиографическом справочнике.

1514. Яковец, В. П. «Бунинке» – 160 лет / В. П. Яковец // Библиография. – 1999. – № 3. – С. 129-131.

Об издательской деятельности библиотеки.

1515. Яковец, В. П. Библиотеки Орловщины – юбилею поэта / В. П. Яковец // Библиография. – 1999. – № 5. – С. 101-102.

О книге «Образ бережно хранимый».

1516. Курасова, Л. П. Периодика Орловщины / Л. П. Курасова // Мир библиографии. – 1999. – № 6. – С. 84.

О справочнике «Периодические издания Орловского края».

1517. Левитская, Н. У «Бунинки» – свой сборник / Н. Левитская // Просторы России. – 1999. – 27 авг. – С. 16.

О сборниках, издаваемых библиотекой.

1518. Солдатова, Т. Политическая элита / Т. Солдатова // Молодежь и выборы. – 1999. – 15 окт. – С. 5.

О рекомендательном списке «Политическая элита».

1519. Зубцов, Ю. Читайте Пушкина / Ю. Зубцов // Поколение. – 1999. – 19 нояб.

О книге «Образ бережно хранимый».

1520. Прозорова, М. К. Труды – лауреаты. Библиографические работы, отмеченные премиями и дипломами на Всероссийском конкурсе научных работ по библиотековедению, библиографии и книговедению в 1978 – 1998 гг. / М. К. Прозорова // Библиография. – 2000. – № 3. – С. 66-74.

Об указателях «Лесков и Орловский край» и «Периодические издания Орловского края 1816-1995 гг».

1521. Пелепейченко, Е. Наши библиотекари – в соавторах нового выпуска сборника «Экология. Культура. Общество» / Е. Пелепейченко // Наша жизнь (Орловский р-н). – 2000. – 12 июня.

1522. Сергеева, Ю. Первый из запланированной серии / Ю. Сергеева // Орловская правда. – 2000. – 15 июля.

О сборнике «Экология. Культура. Общество».

1523. Солдатова, Т. Бунин и Орловщина / Т. Солдатова // Орловская правда. – 2000. – 20 окт.

Об указателе «Бунин и Орловский край».

1524. Петрованова, Н. Бунинские дни в Орле / Н. Петрованова // Просторы России. – 2000. – 2 нояб. – С. 2.

О выходе указателя «Бунин и Орловский край».

1525. Балацкая, Н. М. [Рецензия на справочник «Периодические издания Орловского края»] / Н. М. Балацкая // Библиотека и краеведение : библиогр. указ. лит. за 1997 – 1998 г.г. – СПб., 2001. – С. 287-290.

1526. Раздорский, А. И. [Рецензия на справочник «Церкви и монастыри г.Орла»] /А. И. Раздорский // Библиотека и краеведение : библиогр. указ. лит. за 1997 – 1998 г.г. – СПб., 2001. – С. 293-295.

1527. [Об изданиях библиотеки : Периодические издания Орловского края 1816-1995 г.г., Храм книги, Церкви и монастыри г. Орла, Библиотеки Орловщины : история и современность, Жизнь среди книг, Край наш Орловский, Образ бережно хранимый, Орловская книга – 1999, Политическая элита, Библиотеки Орловского региона в общепубличной политике России, Деятели книжной культуры Орловского края, Орловская книга – 2000, Орловский библиофил : альманах. – Вып. 7, Правовые основы деятельности библиотек, Экология и современность, Экология. Культура. Общество] // Мир библиотечных изданий 1996-2000 : Изд. респ., краевых и обл. б-к : Справочник. – Екатеринбург – Кемерово, 2001. – С. 300-305.

1528. Маслова, А. Н. Библиографическая продукция региональных библиотек в системе национальной библиографии /А. Н. Маслова // Библиография. – 2001. – № 1. – С. 41-45.

Упоминаются библиографические указатели библиотеки.

1529. Борисова, О. О. Библиотечная экология : Орловский вариант / О. О. Борисова // Библиография. – 2001. – № 4. – С. 100-104.

О сборнике «Экология. Культура. Общество».

1530. Ажеева, Е. Ю. Орловские книжники / Е. Ю. Ажеева // Библиография. – 2001. – № 5. – С. 97-100.

О библиографическом пособии «Деятели книжной культуры Орловского края».

1531. Прозорова, М. К. Верность традициям – шаги в будущее / М. К. Прозорова // Библиография. – 2001. – № 5. – С. 50-53.

О справочнике «Церкви и монастыри города Орла».

1532. Пронина, Л. А. Книжная культура провинции / Л. А. Пронина // Мир библиографии. – 2001. – № 6. – С. 65.

О библиографическом пособии «Деятели книжной культуры Орловского края».

1533. Шатохина, Н. З. Издательская деятельность библиотек корпорации : задачи и перспективы / Н. З. Шатохина // Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое, общее будущее : материалы межрегион. науч.-практ. конф. 23 – 29 марта. – Орел, 2002. – С. 150-156.

1534. Давыдова, М. И. Краеведческая библиография / М. И. Давыдова // Мир библиографии. – 2002. – № 2. – С. 59-62.

О библиографическом указателе «Орловский край в художественной литературе».

1535. Борисова, О. О. Библиотеки и потенциал региональной культуры / О. О. Борисова // Библиотековедение. – 2003. – № 3. – С. 120-124.

О сборнике «Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое, общее будущее».

1536. Глаголева, О. Е. Память о книжниках Орловского края / О. Е. Глаголева // Библиотековедение. – 2003. – № 3. – С. 125-126.

О библиографическом пособии «Деятели книжной культуры Орловского края».

1537. Шатохина, Н. З. Источники изучения культурного наследия Орловского края / Н. З. Шатохина // Библиография. – 2003. – № 4. – С. 48-52.

Обзор краеведческих библиографических пособий.

1538. Борисов, Е. Православный Орел в Рунете / Е. Борисов // Поколение. – 2004. – 17 янв.

Об указателе «Церкви и монастыри города Орла».

1539. Пронина, Л. А. О деятелях книжной культуры Орловского края / Л. А. Пронина // Мир библиографии. – 2004. – № 3. – С. 79.

О библиографическом пособии «Деятели книжной культуры Орловского края».

1540. Вышел первый каталог // Орловский вестник. – 2004. – 17 июня. – С. 2.

О выпуске сводного каталога «Книги региональных издательств».

1541. Кулакова, Л. Сохранить звуковое наследие / Л. Кулакова // Говорит и показывает Орел. – 2004. – 13 окт. – С. 3.

О создании компакт – диска «Василий Сергеевич Калинин (1866 – 1901)».

1542. Хоменкова, Л. П. Сохраненная память / Л. П. Хоменкова //

Мир библиографии. – 2005. – № 4. – С. 86-88.

Об указателе «Живая связь времен».

1543. [Об изданиях библиотеки : Край наш Орловский, Живая связь времен, Деятели книжной культуры Орловского края, Бунин и Орловский край, Орловская книга-2001, Орловские губернские ведомости] // Краеведческие библиографические издания Российской Федерации 2001-2004 гг. – СПб., 2006. – С. 224-225.

1544. Хоменкова, Л. П. Дань памяти / Л. П. Хоменкова // Мир библиографии. – 2006. – № 3. – С. 1.

О библиографическом указателе «Виталий Николаевич Денисьев».

1545. [Сведение о выходе хронологической росписи материалов краеведческого содержания 1877-1918 гг. «Орловские губернские ведомости»] // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004-2005 гг. – СПб., 2007. – С. 214.

1546. Балацкая, Н. М. Краеведческая библиография / Н. М. Балацкая, И. И. Михлина // Библиотечная энциклопедия. – М., 2007. – С. 435-537.

О краеведческих изданиях библиотеки.

1547. Хоменкова, Л. Празднично-обрядовая культура Орловского края / Л. Хоменкова // Орловская правда. – 2007. – 17 окт. – С. 8.

О библиографическом указателе «Празднично-обрядовая культура Орловского края».

1548. [Сведения о выходе 5-7 выпусков каталогов «Орловская книга»] // Краеведческие библиографические издания Российской Федерации 2005-2006 гг. – СПб., 2008. – С. 241.

11. Публикации сотрудников

1549. Емельянова, В. Библиотеки – большое государственное дело / В. Емельянова // Комсомолец (Орел). – 1940. – 14 нояб.

1550. Беспалов, М. Н. Конференции читателей технической книги [на заводах г.Орла] / М. Н. Беспалов // Орловская правда. – 1953. – 24 авг.

1551. Беспалов, М. Н. Библиотеки в производственные бригады / М. Н. Беспалов, В. Г. Сидоров // Орловская правда. – 1954. – 2 июля.

1552. Меркулова, Г. Мое любимое дело / Г. Меркулова // Орловская правда. – 1955. – 21 июня.

О профессии библиотекаря.

1553. Сухаревская, Д. Профсоюзные и ведомственные библиотеки Орловской области / Д. Сухаревская // Библиотеки Орловщины к 40-

летию Октября. – Орел, 1958. – С. 95-105.

1554. Шевелева, Г. Детские библиотеки Орловщины / Г. Шевелева // Библиотеки Орловщины к 40-летию Октября. – Орел, 1958. – С. 80-94.

1555. Сидоров, В. Г. Вместе и наравне / В. Г. Сидоров, А. Лабеikin ; записал Г. Харитонов // Библиотекарь. – 1990. – № 6. – С. 2-6.

О библиотечном деле в области.

1556. Бубнов, В. Наступит ли эра книги? / В. Бубнов // Орловская правда. – 1996. – 6 янв.

О роли книги в жизни современного человека.

1557. Бубнов, В. Книга памяти / В. Бубнов // Орловская правда. – 1998. – 28 авг.

О содержании первой поименной Книги памяти.

1558. Сидоров, В. Г. Бесплатные библиотеки им. Ф. Ф. Павленкова на Орловщине / В. Г. Сидоров // Библиотеки Орловщины : история и современность : материалы обл. науч.-практ. конф., посвященной 160-летию губернской публичной библиотеки в г. Орле. – Орел, 1999. – С. 41-44.

1559. Двухжилова, Е. «Народная библиотека» – акция народная / Е. Двухжилова // Орловская правда. – 1999. – 14 мая.

Об акции на базе библиотеки.

1560. Сидоров, В. Г. Назвали именем поэта : к истории открытия библиотеки [им. А. С. Пушкина] / В. Г. Сидоров // Просторы России (Орел). – 1999. – 18 июня. – С. 11.

1561. Крюкова, А. А. Библиотеки и власть : новое направление в работе библиотек / А. А. Крюкова // Информационный бюллетень РБА. – 2000. – № 16. – С. 173-175.

1562. Сидоров, В. Г. Судьба одной книги / В. Сидоров // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2000. – Вып. 7. – С. 24.

1563. Жукова, Ю. В. Материалы по истории библиотеки Орловской губернской гимназии / Ю. В. Жукова // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 2000. – Вып. 7. – С. 44-50.

1564. Архангельская, В. А. Информирование по вопросам права как составная часть формирования современного молодежного менталитета / В. А. Архангельская, А. А. Горбачева // Проблемы формирования нового менталитета молодежи студентов России на пороге третьего тысячелетия. – Орел, 2000. – С. 85-87.

1565. Жукова, Ю. В. К истории усадебной библиотеки Скарятиных в селе Троицком Орловской губернии / Ю. В. Жукова // Сельская Россия : прошлое и настоящее. – М., 2001. – Вып. 2. – С. 81-82.

1566. Жукова, Ю. В. Библиография как метод изучения и компонент региональной книжной культуры конца XVIII начала XX вв. / Ю.

В. Жукова // Библиотечное дело – 2001 : Российские библиотеки в информационном и интеллектуальном пространстве (Москва 26 – 27 апр. 2001). – М., 2001. – Ч. 1. – С. 137.

1567. Жукова, Ю. В. Дворянские усадебные библиотеки в контексте российской провинциальной культуры (на материалах Орловской губернии) / Ю. В. Жукова // Библиотека в контексте истории : Материалы 4-й междунар. науч. конф. Москва, 24 – 26 окт. 2001. – М., 2001. – С. 141-142.

1568. Жукова, Ю. В. Уездные публичные библиотеки как компонент книжной культуры провинциального общества / Ю. В. Жукова // Румянцевские чтения : материалы науч.-практ. конф. (2 – 25 апр. 2001г.). – М., 2001. – С. 363-368.

1569. Жукова, Ю. К истории родовой библиотеки Скарятиных / Ю. Жукова // Библиофил. – 2001. – № 1(4). – С. 46-54.

1570. Жукова, Ю. В. «Доставить возможность приятного и с пользою соединенного препровождения времени...» (Первые публичные библиотеки в уездных городах Орловской губернии) / Ю. В. Жукова // Образование и общество. – 2001. – № 2. – С. 110-111.

1571. Яковец, В. П. Гражданские инициативы орловских библиотекарей / В. П. Яковец // Библиография. – 2001. – № 5. – С. 13-17. : фото.

О деятельности членов Российского творческого союза работников культуры в Орле.

1572. Жукова, Ю. В. Библиография как метод изучения и компонент книжной культуры / Ю. В. Жукова // Библиография. – 2001. – № 6. – С. 77-80.

1573. Бубнов, В. В. Библиотеки и религия : грани сотрудничества. Из опыта работы библиотек области по возрождению духовной культуры / В. В. Бубнов, В. П. Яковец // Образование и общество. – 2001. – № 3. – С. 85-87. : фото.

1574. Жукова, Ю. В. Библиотеки светских учебных заведений Орловской губернии и судьба их фондов после 1917 г. / Ю. В. Жукова // История библиотек. Исследования, материалы, документы. – СПб., 2002. – Вып. 4. – С. 59-65.

1575. Жукова, Ю. В. Основные тенденции развития библиотечного дела в Великоорусской провинции до 1917 года (на материалах Орловской губернии) / Ю. В. Жукова // Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое, общее будущее : материалы межрегион. науч.-практ. конф., 23 – 29 марта 2002 г. – Орел, 2002. – С. 92-96.

1576. Бубнов, В. В. Библиофильство на Орловщине : три века книжного собирательства / В. В. Бубнов // История библиотечного дела

и библиофильства : материалы межгос. науч.-практ. конф. 23 – 25 апр. 2002 г. – Гомель, 2002. – С. 84-85.

1577. Жукова, Ю. В. Региональная книжная культура как компонент отечественной культуры / Ю. В. Жукова // Парадигма XXI века : информационное общество, информационное мировоззрение, информационная культура : материалы междунаро. науч. конф. 16 – 18 сент. 2002 г. – Краснодар, 2002. – С. 233-235.

1578. Шатохина, Н. З. Секция сельских библиотек / Н. З. Шатохина // Информационный бюллетень РБА. – 2003. – № 27. – С. 27-29.

1579. Жукова, Ю. В. Публичные библиотеки в провинциальных городах Российской империи : местные проекты 1830 – 1833 гг. / Ю. В. Жукова // Библиотека в контексте истории : материалы пятой Международной науч. конф. Москва 21 – 23 окт. 2003 г. – М., 2003. – С. 157-164.

1580. Бубнов, В. В. Три века книжного собирательства на Орловской земле / В. В. Бубнов, Ю. В. Жукова // Библиотековедение. – 2003. – № 4. – С. 52-58. : фото.

О частных библиотеках, книжных собраниях на территории губернии.

1581. Бубнов, В. В. Роль региональной библиотеки как методического центра по организации эколого-просветительской деятельности библиотек (Из опыта Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина) / В. В. Бубнов // Экология. Культура. Общество : материалы пятой Всерос. школы-семинара «Библиотека как центр экологической информации и культуры» 10-21 нояб. 2003г. – Орел, 2004. – С. 49-54.

1582. Жукова, Ю. Общественные организации – учредители и содержатели библиотек в Орловской губернии в конце XIX – начале XX вв. / Ю. Жукова // Информационный бюллетень РБА. – СПб., 2004. – № 29. Часть VIII. – С. 21-24.

1583. Бубнов, В. В. Современный уровень социального партнерства региональной библиотеки / В. В. Бубнов // Мир библиографии. – 2004. – № 4. – С. 13-15.

1584. Щекотихина, В. А. Проблемы чтения на страницах журнала «Библиотекарь» (1945 – 1960 гг.) / В. А. Щекотихина // Вторые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библиотеч. дела, библиогр. и книговедения, г. Орел, 28 – 29 окт. 2004. – Орел, 2005. – С. 52-56.

1585. Бубнов, В. В. Сохранение сетевого принципа в библиотечном обслуживании / В. В. Бубнов // Учреждения культуры. – 2005. – № 7. – С. 38-42.

1586. Бубнов, В. В. Формирование литературной культуры / В. В. Бубнов // Мир библиографии. – 2005. – № 1. – С. 29-30.

1587. Бубнов, В. В. Философские аспекты книжной культуры в Российском и региональном контекстах / В. В. Бубнов // Третьи Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библ. дела, библиогр. и книговедения, посвященной 110-летию со дня рождения В. Н. Денисьева, г. Орел, 27 – 28 окт. 2005 г. – Орел, 2006. – С. 93-104.

1588. Бубнов, В. В. Состояние библиотек – показатель цивилизованности государства / В. В. Бубнов ; записал Н. П. Павлов // Поколение. – 2005. – 22 нояб. – С. 7.

О библиотечном обслуживании населения.

1589. Жукова, Ю. В. Библиотечное дело до и после Манифеста 17 октября 1905 года / Ю. В. Жукова // Манифест 17 октября 1905 года и российская провинция. – Орел, 2006. – С. 141-149.

1590. [Сведение о публикации В. В. Бубнова «Современный уровень социального партнерства региональной библиотеки»] // Библиотека и краеведение : указ. лит. за 2004-2005 гг. – СПб., 2007. – С. 232.

1591. Яковец, В. П. Орловская область. Библиотечное дело / В. П. Яковец // Библиотечная энциклопедия. – М., 2007. – С. 767-769.

1592. Шатохина, Н. З. Деятельность библиотек Орловской области в условиях муниципальных образований : состояние и перспективы (тезисы) / Н. З. Шатохина // Государственные и муниципальные библиотеки Орловской области : ежегодный доклад о состоянии библ. обслуживания населения Орловской обл. в 2006 году. – Орел, 2007. – С. 8-16.

1593. Бубнов, В. В. Орловские библиотеки в социально-культурной и научной жизни местного сообщества / В. В. Бубнов // Экология. Культура. Общество : сб. «Орловщина библиотечная». – Орел, 2007. – Вып. 9. – С. 16-19.

1594. Колмыкова, Е. А. Библиотечная медиареклама в контексте эволюции понятия «культура» / Е. А. Колмыкова // Современные проблемы исследования социокультурной сферы : сб. материалов. – Орел, 2007. – Вып. 1. – С. 91-93.

1595. Шатохина, Н. З. Краеведческие библиографические ресурсы : Взгляды В. Н. Денисьева и современное развитие / Н. З. Шатохина // Четвертые Денисьевские чтения : материалы науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории и практики библ. дела, библиогр. и книговедения Орел, 26-27 окт. 2006 года. – Орел, 2007. –

С. 68-76.

1596. Шатохина, Н. З. Краеведческие библиографические ресурсы : определение, понятие, компонентный состав / Н. З. Шатохина // Современные проблемы исследования социокультурной сферы : сб. материалов межрегион. науч.-практ. конф. молодых ученых, аспирантов и соискателей. – Орел, 2007. – Вып. 1. – С. 107-110.

1597. Шатохина, Н. З. Краеведческие библиографические ресурсы : экспликация понятия / Н. З. Шатохина // Библиотечное дело – 2007 : современные технологии и ресурсы : материалы XII международной науч. конф. (18 – 19 апр. 2007). – М., 2007. – Ч. 1. – С. 53-58.

1598. Шатохина, Н. З. Взгляды В. Н. Денисьева на краеведческие библиографические ресурсы : их современное развитие / Н. З. Шатохина // Мир библиографии. – 2007. – № 1. – С. 19-22.

1599. Шатохина, Н. З. КБР : современные трактовки и структура / Н. З. Шатохина // Хроника краеведа. – 2007. – № 2. – С. 57-59.

1600. Яковец, В. Дороги к Лескову, к Тургеневу. И не только к ним / В. Яковец // Библиотека. – 2007. – № 10. – С. 11-14 : фото.

О пропаганде книги в библиотеках области.

1601. Шатохина, Н. З. Библиотека в контексте культурной политики региона : итоги 2007 г. и приоритеты будущего (тезисы) / Н. З. Шатохина // Государственные и муниципальные библиотеки Орловской области : ежегодный доклад о состоянии библиотечного обслуживания населения Орловской обл. в 2007 году. – Орел, 2008. – С. 8-21.

1602. Грибков, Д. Н. Направления интеграции информационных ресурсов Орловской области / Д. Н. Грибков // Информационные ресурсы региона : современное состояние, проблемы интеграции : сб. науч. ст. – Орел, 2008. – С. 39-49.

О формировании публичных электронных ресурсов в области культуры.

1603. Шатохина, Н. З. Проблемы формирования информационных ресурсов общедоступных библиотек Орловской области / Н. З. Шатохина // Информационные ресурсы региона : современное состояние, проблемы интеграции : сб. науч. ст. – Орел, 2008. – С. 53-57.

1604. Комиссарова, Л. Н. Библиотеки Орловской области в условиях местного самоуправления : опыт, проблемы, перспективы / Л. Н. Комиссарова // Информационный бюллетень РБА. – СПб., 2008. – № 47. – С. 55-57.

1605. Колмыкова, Е. А. Библиотечная реклама как компонент «медиа-рекламы» / Е. А. Колмыкова // Пятые Денисьевские чтения : материалы межрегион. науч.-практ. конф. по проблемам истории, теории

и практики библ. дела, библиотековедения, библиографоведения и книговедения, г. Орел, 25 – 26 окт. 2007 г. – Орел, 2008. – С. 99-103.

1606. Глоба, Л. Успех орловского библиотекаря / Л. Глоба // Орловская правда. – 2008. – 12 янв. – С. 12. : фото.

О награждении Баклановской сельской библиотеки поощрительным дипломом премии ЦФО в области литературы и искусства в номинации «Лучшая сельская библиотека».

1607. Грибков, Д. Н. Электронные информационные ресурсы библиотек : к проблеме интеграции / Д. Н. Грибков // Библиотековедение. – 2008. - № 4. – С. 48-51.

1608. Шатохина, Н. З. Краеведческие библиографические ресурсы : влияние электронных технологий / Н.З. Шатохина // Библиотековедение. – 2008. - № 5. – С. 48-53.

О влиянии электронных технологий на состав и качество краеведческих библиографических ресурсов.

12. Люди библиотеки

1609. Яковец, В. П. Хранители знаний / В.П. Яковец // Поколение. – 1997. – 27 мая.

О подвижническом труде сотрудников библиотеки : М. И. Шуфе, Г. Г. Краузовой, А. А. Голятиной, Э. В. Ходорович, В. Г. Сидорове, С. Л. Субботиной.

1610. Отметим заслуженных библиотекарей // Орловская правда. – 2007. – 17 июля.

О поздравлении сотрудников библиотеки, проработавших 25 лет.

1611. Жукова, Ю. В. Азбукин Петр Андреевич / Ю. В. Жукова // Деятели книжной культуры. – Орел, 2003. – С. 18-19.

О руководителе п _____ библиотеки в Орле с конца 1838 по 1850 г.

1612. Алексина, Р. М. Афонин Леонид Андреевич / Р. М. Алексина // Писатели Орловского края. – Орел, 1981. – С. 204-207.

О работе старшим _____ библиотеке им. Н. К. Крупской.

1613. Сидоров, В. Г. Леонид Николаевич Афонин / В. Г. Сидоров // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 1995. – Вып. 6. – С. 76-84.

О работе библиографом в 1956 г. по 1958 г.

О сотруднике инфс.....афического отдела Н. Е. Беляевой – выпускнице академии.

О работе заместителем директора областной библиотеки им. Н. К. Крупской в 1952 – 1955гг.

1624. Назаренко, И. Хлеб счастья / И. Назаренко // Орловская правда. – 1998. – 20 июня.

Бубнов Валерий Васильевич

1625. Измайова, Л. «Бунинка» / Л. Измайлова // Мы и время. – 1993. – № 6 (окт.). – С. 3.

О директоре библиотеки.

1626. Библиотечный «генерал» // Орловские вести. – 1995. – 21 авг. – С. 5.

О директоре библиотеки.

1627. Бубнов Валерий Васильевич // Кто есть кто в библиотечно-информационном мире России и СНГ : Справочник. – Изд. 5-е. – М., 2001. – Т.1. – С. 97.

1628. Теплые стены Альма-матер // Поколение. – 2002. – 26 марта.

Об учебе в ОГИИК.

1629. Лебедкин, В. М. [О директоре библиотеки В. В. Бубнове] / В. М. Лебедкин // Лебедкин, В. М. Найди свою дорогу в жизни. – Орел, 2005. – С. 377.

1630. Бубнов, В. В. «Я по-прежнему служу Отечеству» / В. В. Бубнов // Орловская правда. – 2005. – 23 авг.

О жизни, о работе.

1631. Министр отметил директора Бунины // Орловская правда. – 2007. – 4 июля.

О благодарности В. В. Бубнову за работу в общественном экспертном совете выставки «Пресса».

1632. Костикова, М. Общественный совет действует / М. Костикова // Орловская правда. – 2008. – 24 июня.

О работе совета под председательством В. В. Бубнова.

1633. Сазонова, А. Проверка на дорогах / А. Сазонова // Орловская правда. – 2008. – 22 июля.

Об акции общественного совета при УВД, председатель которого директор библиотеки В. В. Бубнов.

1634. Лебедкин, В. М. [О главном библиотекаре информационно-библиографического отдела А. А. Горбачевой] / В. М. Лебедкин // Лебедкин, В. М. Найди свою дорогу в жизни. – Орел, 2005. – С. 379-380.

Евсеев Михаил Васильевич

1635. Макаров, Н. Боец партии / Н. Макаров // Вперед (Орловский

р-н). – 1988. – 1 мая.

О директоре библиотеки с 1956 по 1967 г. М. В. Евсеев.

Емельянова Валентина Георгиевна

1636. Ираидова, С. След сгоревшей звезды / С. Ираидова // Орловские вести. – 1994. – 24 марта.

О В. Г. Емельяновой.

1637. Емельянов, В. Г. Библиотека и ее директор (памяти сестры) / В. Г. Емельянов // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 1995. – Вып. 6. – С. 107-126.

О директоре областной библиотеки В. Г. Емельяновой в 1943 – 1946 годы.

1638. Сидоров, В. Г. Емельянова Валентина Георгиевна (1917 – 1947) / В. Г. Сидоров // Деятели книжной культуры. – Орел, 2003. – С. 49-50. : фото.

О директоре Орловской областной библиотеки им. Н. К. Крупской с 1943 – 1946 г.г.

Клечковский Маврикий Мечиславович

1639. Громов, В. Загадки инициалов М. К. / В. Громов // Орловская правда. – 1994. – 14 янв.

Об организаторе и первом заведующем Орловской публичной библиотеки Маврикия Мечиславовича Клечковском.

1640. Сидоров, В. Г. Клечковский Маврикий Мечиславович (1868 – 1938) / В. Г. Сидоров // Деятели книжной культуры. – Орел, 2003. – С. 65-66.

Об организаторе и первом заведующем Орловской губернской центральной библиотеки с 1918 – 1919 г.г.

1641. Лебедкин, В. М. [О заведующей научно-методическим отделом Л. Н. Комиссаровой] / В. М. Лебедкин // Лебедкин, В. М. Найди свою дорогу в жизни / В. М. Лебедкин. – Орел, 2005. – С. 378.

1642. Полянов, В. Хозяйка книжных богатств / В. Полянов // Орловский комсомолец – 1963. – 13 лек

О сотруднике отдела производственно-технической литературы Р. А. Костиной.

1643. Лебедкин, В. М. [О заместителе директора библиотеки Е. А. Николаевой] / В. М. Лебедкин // Лебедкин В. М. Найди свою дорогу в жизни. – Орел, 2005. – С. 577-578.

1644. Оноприенко, Ю. Божество по имени БИБЛИО / Ю. Оноприенко // Орловская правда. – 2007. – 14 апр. – С. 7. : фото.
О сотруднике отдела...ментов М. В. Новиковой.

1645. Реуцкая Раиса Ивановна // Кто есть кто в библиотечно-информационном мире России и СНГ. Справочник. – Изд. 5-е. – М., 2001. – Т.2. – С. 547.
О заведующей отделом краеведческой литературы.

Самодурова Ида Ивановна

1646. Шевелева, Г. Библиограф И. И. Самодурова / Г. Шевелева // Орловский библиофил : альманах. – Орел, 1984. – Вып.1. – С. 111-119.

О заведующей справочно-библиографического отделом.

1647. Шевелева, Г. М. Библиограф И. И. Самодурова / Г. М. Шевелева // Храм книги : к 160-летию Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина. – Орел, 1998. – С. 28-31.

1648. Сидоров, В. Г. Самодурова Ида Ивановна / В. Г. Сидоров // Деятели книжной культуры. – Орел, 2003. – С. 117-120. : фото.

1649. Давыдова, М. И. Библиограф – подвижник / М. И. Давыдова // Библиография. – 2003. – № 4. – С. 111-112.

1650. Шевелева, Г. М. Библиограф – И. И. Самодурова / Г. М. Шевелева // Библиография. – 2003. – № 4. – С. 112-115.

Сидоров Виталий Георгиевич

1651. Палатовский, В. С чего начинается родина / В. Палатовский // Орловская правда. – 1989. – 14 апр.

О коллекционере.

1652. Назаренко, И. Из страны романтиков / И. Назаренко // Орловская правда. – 1998. – 26 мая.

1653. Петрованова, Н. Гляжу на прошлое с надеждой... / Н. Петрованова // Просторы России. – 1999. – 23 апр. – С. 10.

О родословной.

1654. Виталию Георгиевичу Сидорову – 70 лет. – Орел : ООПБ им. И. А. Бунина, 2000. – [10с.].

1655. Левитская, Н. Полвека в союзе с книгой / Н. Левитская //

Просторы России. – 2000. – 7 дек. – С. 8.

1656. Новошинская, В. Рыцарь книги / В. Новошинская // Говорит и показывает Орел. – 2000. – 11-17 дек. – С. 1.

1657. Сазонова, А. Тринадцатый директор / А. Сазонова // Орловская правда. – 2000. – 15 дек.

1658. Сидоров Виталий Георгиевич // Кто есть кто в библиотечно-информационном мире России и СНГ. Справочник. – Изд. 5-е. – М., 2001. – Т.2. – С. 585.

1659. Пучкова, Е. А. Ведущий Орловский краевед Виталий Георгиевич Сидоров / Е. А. Пучкова // Пучкова Е. А. Жизнь и деятельность Виталия Николаевича Денисьева : Диплом. работа. – М., 2001. – С. 42-57.

1660. Пучкова, Е. Ведущий краевед Орловской областной публичной библиотеки им. И. А. Бунина Виталий Георгиевич Сидоров выпускник МГУКИ (К 70-летию рождения) / Е. А. Пучкова // Библиотека и документальные сюжеты в информационном пространстве : Тезисы докладов науч. конф. (Москва 21 – 22 мая 2001 года). – М., 2001. – С. 93-94.

1661. Пучкова, Е. Кровно связан с родной землей / Е. Пучкова // Библиотека. – 2001. – № 5. – С. 64-65.

О заслуженном работнике культуры РСФСР В. Г. Сидорове.

1662. Пучкова, Е. Об учителе и коллеге / Е. Пучкова // Новая библиотека. – 2002. – № 11. – С. 7.

1663. Сидоров Виталий Георгиевич // Лучшие люди России : Энциклопедия. Вып. 6-ой в 2-х ч. – М., 2004. – Ч.2. – С. 987.

1664. Княжичу книжному земли Орловской Виталию Георгиевичу Сидорову. Изборник за многие лета. – Орел : ООПБ им. И. А. Бунина, 2005. – 19 с.

1665. Еремин, В. П. Сидоров Виталий Георгиевич / В. П. Еремин // Краеведческие записки. – Орел, 2005. – Вып. 4. – С. 347-351. : фото.

О директоре библиотеки с 1967 по 1991 г.

1666. Павлов, Н. Городской пейзаж как способ существования любви / Н. Павлов // Поколение. – 2005. – 1 дек.

1667. Кондратенко, А. Хранитель памяти / А. Кондратенко // Орловская правда. – 2005. – 6 дек.

О библиофиле В. Г. Сидорове.

1668. Сидоров Виталий Георгиевич // Лысенко, А. И. Орел вчера и сегодня / А. И. Лысенко, О. Н. Попов, В. Г. Сидоров. – Орел, 2006. – С. 216.

1669. Вострикова, О. Старинная открытка / О. Вострикова // Юный

техник. – 2006. – № 10. – С. 38-39.

О краеведе.

1670. Заруднев, С. Виталий Георгиевич Сидоров / С. Заруднев // Красная строка. – 2008. – 11 июня. – С. 15.

1671. Сидоров Виталий Георгиевич // Город Орел. Городская газета. – 2008. – 11 июня. – С. 14.

1672. Зотиков, А. Щедрое сердце / А. Зотиков // Орловская правда. – 1978. – 30 июня (Гор.с.).

О заведующей отделом иностранной литературы С. Л. Субботиной.

1673. Виват, «Британика» // Орловская правда. – 1996. – 22 марта.

О С. Л. Субботиной.

1674. Лебедкин, В. М. [О заведующей отделом экологической информации и сельскохозяйственной литературы Е. А. Сухотиной] / Лебедкин В. М. // Лебедкин В. М.  вою дорогу в жизни. – Орел, 2005. – С. 378.

1675. Оноприенко, Ю. О несравненности и прочем... / Ю. Оноприенко // Орловская правда. – 1998. – 23 июля.

О главном библиографическом труде и каталогизации литературы М. И. Шуфе.

1676. Оноприенко, Ю. Вера Веры / Ю. Оноприенко // Орловская правда. – 2007. – 25 апр. – С. 1,7. : фото.

О главном библиографическом отделе В. П. Яковец.

Именной указатель

А

- Абакумова Л. - 1101
Абашева О. - 554
Абрамова И. – 225
Авталумов В. - 742
Авшалумова В. – 652
Ажеева Е. Ю. - 1530
Азбукин Н. – 26 ; (1611)
Акиншин А. Н. - 881
Алекса А. – 181, 993, 1040, 1082
Алекса Ю. – 253, 267, 636, 1092, 1106
Александров И. - 159
Александрова А. – 99
Алексеев В. – 435, 1038
Алексеев В. А. – (1161)
Алексеев Ю. - 1125
Алексеева А. – 843, 1173
Алексина Р. – 370, 981, 1612
Алешина И. - 438
Алфеева Т. – 275
Амиргулова В. – (433)
Анастасевич В. Г. – (929)
Анатольев М. - 936
Андреев Г. - 251
Андреев К. – 127, 480
Андреев Л. Н. – (910, 949, 1321, 1466)
Андреев С. – 367
Андреева Е. – 365, 915, 943, 948, 950, 953, 954, 958, 962
Андреева Л. К. – 178, 211, 269, 372, 379, 395, 419, 527, 1358, 1361, 1370, 1378, 1380, 1383, 1388, 1397, 1400, 1401, 1409, 1410, 1412, 1418, 1423, 1436, 1451
Андрианова С. – 176, 555
Анисимова С. – 864
Антипов Б. В. – (1030)
Антипов Н. Г. – (1162, 1163)
Антипова Ю. – 371
Антонникова Ю. – 1105
Антонов В. – 1342, 1344
Антонова П. – 539, 543

Апалькова В. М. – **707, 1482, 1489**
 Апухтин А. – **(1466)**
 Артюхова Е. – **736, 745, 751, 866, 1120**
 Архангельская В. А. – **1564**
 Астафьев В. – **(388)**
 Астрахан Ю. – **733**
 Афанасьева В. – **841, 852**
 Афонин А. Л. – **1198 (1612, 1613)**
 Афонин Л. Н. – **1215, 1228, 1230, 1321, 1325 ; (942, 949, 1368, 1612, 1613)**
 Афолина Н. Л. – **1198**
 Ахматова А. – **(660, 661)**
 Ашихмина Е. Н. – **1055, (1052)**
Б
 Бабкина С. – **835**
 Бабковский Т. – **64**
 Балакин Ю. – **678**
 Балацкая Н. М. – **1525, 1546**
 Банникова И. И. – **1470**
 Баранова Л. – **1116**
 Барышников Н. П. – **1193**
 Барятинские – **(941)**
 Басов Д. И. – **1202 ; (217, 925)**
 Беккер М. – **1233, 1236**
 Беликова С. В. – **313, 315, 393**
 Беляева Н. Е. – **(1614)**
 Беляков С. – **63**
 Беспалов М. Н. – **69, 70, 72, 340, 569, 1550, 1551; (1615- 1619)**
 Беспалова Э. – **119, 1619, 1620 ; (1620 - 1623)**
 Бехтеев С. – **(1466)**
 Биличенко Л. – **907**
 Блок А. – **(688, 690)**
 Блохина Т. И. – **(1624)**
 Блынский Д. И. – **(236, 608, 1388, 1484)**
 Бобылев Б. – **402**
 Богатова Е. – **174**
 Богданов Б. В. – **572, 1238, 1353, 1359**
 Богданович М. М. – **896, 900, 901**
 Борзенкова В. А. – **269, 398, 821**
 Борисиков В. – **908, 912**
 Борисов Е. – **334, 335, 1538**

Борисова З. Д. – 269
 Борисова Л. – 1163
 Борисова О. О. – 628, 1529, 1535
 Бородин Е. – 436, 646, 1039
 Бородин Н. – 352, 355
 Бочков А. – 947
 Братчикова Н. – 694
 Бубнов В. В. – 22, 24, 25, 92, 93, 104-107, 114, 117, 122, 130, 135, 139, 140, 145, 154, 179, 182, 184, 185, 188, 189, 191, 230, 239, 241, 244, 245, 258, 264, 287, 320, 391, 392, 431, 448, 458, 477, 478, 483, 492, 505, 516, 526, 530, 535, 764, 775, 816, 820, 822, 823, 846, 862, 1085, 1088, 1102, 1112, 1128, 1153, 1160, 1175, 1177, 1178, 1486, 1556, 1557, 1573, 1576, 1580, 1581, 1583, 1585-1588, 1593, 1630 ; (16, 140. 1114, 1590, 1625 - 1633)
 Булгаков И. Н. – (605, 606)
 Булгаков С. Н. – (612)
 Бунин И. А. – (374, 389, 664, 684, 902, 903, 1325, 1436, 1466, 1523, 1524)
 Бухтиярова В. – 1324
 Бухтиярова С. В. – 269, 1482, 1489, 1491
 Бывшева Н. – 166, 1400
В
 Валерьева А. – 206, 839, 976, 1020, 1027
 Васильев А. – 1119
 Васильев В. – 1131
 Васильева В. – 620, 1012, 1131
 Васнецов В. – (958)
 Васнецов В. М. – (958)
 Верижникова Н. – 544
 Викторова Н. – 296, 520
 Виноградова М. – 602
 Виноградова Э. – 1323
 Владимирова О. – 649
 Власов В. А. – 986, 1033, 1196 ; (1054, 1055)
 Власова О. П. – 85
 Внукова Л. А. – (680, 681)
 Волков Я. – (1028)
 Волкова Э. – 1356
 Володин К. – 89, 871, 933, 937, 940
 Воробьев А. В. – (1179)
 Воробьев В. И. – 1195; (1032)
 Воронин – 62
 Воронина Н. – 1111

- Вострикова О. - 1669
 Высоцкий В.С. – (745)
- Г**
 Гапоненко П. А. – 1191
 Герасина Е. И. – 703
 Гердт Ю. – 1141
 Глаголева О. Е. – 1536
 Глоба Л. С. – 269, 394, 784, 996, 1073, 1076, 1079, 1086, 1098, 1137, 1245, 1254, 1262, 1270-1272, 1275, 1277, 1277, 1280, 1289, 1293, 1294, 1299, 1302, 1307, 1606
 Глухарев Макарий – (1189)
 Гнездилов – 96
 Гоголь Н. В. – (655)
 Голубева С. – 339
 Голятина А. А. – (1609)
 Гончаров А. И. – 301
 Гончарова В. - 347
 Горбатов Н. В. – (1164, 1165)
 Горбачева А. – 215, 266, 409, 474, 1291, 1304, 1398, 1404, 1425, 1450, 1452, 1492, 1507, 1564 ; (1634)
 Горбов Е. – 82
 Горин Х. – 79
 Горлова А. – 361
 Горовой С. И. – (326, 1008)
 Градов А. – 1176
 Грационова Ж. – 342
 Грачевым Ю. – (375)
 Грибков Д. Н. – 1602, 1607
 Громов В. – 34, 83, 1639 ; (631, 1015, 1016)
 Грядунов А. – 98, 183, 386
 Гуртьев Л. Н. – (1310)
- Д**
 Давыдов С. – 1037
 Давыдова М. И. – 1534, 1649
 Данилова Е. – 922
 Двухжилова Е. – 220, 223, 1559
 Денисова Н. – 433, 847
 Денисьев В. Н. – (264, 1145, 1146, 1148, 1153-1155, 1298, 1467, 1595, 1598)
 Дербенко А. Е. – 1499

Долягина О. М. – 428, 833

Доманова С. – 471

Донцов В. – 364

Донцова А. – 749

Дронников В. – 393

Дружинина О. – 161

Дубровская М. – 50 – 52, 1063, 1064

Е

Евграфов В. – 710, 840

Евсеев М. В. – 77, 80 ; (5, 1635)

Евсютин В. – 623

Ельяшевич В. Г. – 1374

Емельянов В. Г. – 1637

Емельянова В. Г. – 1061, 1549 ; (144, 1027, 1636 - 1638)

Еремин В. П. – 1665

Ермаков В. – 712

Ермакова А. – 158, 180

Ермолов А. П. – (641, 723, 1031, 1133)

Ершов А. – 502, 504

Есенин С. – (980)

Ж

Жуков Г. – (390)

Жукова Ю. В. – 35, 224, 232, 269, 314, 316, 320, 322, 490, 506, 628, 801, 892, 1167, 1168, 1251, 1287, 1297, 1563, 1565 – 1570, 1572, 1574, 1575, 1577, 1579, 1580, 1582, 1589, 1611 ; (1045-1047)

З

Залеткина Т. Н. – 249

Зарубина Л. А. – 269

Зарубина Н. – 521

Заруднев С. – 168, 975, 1670

Захаров А. С. – 870, 874, 1239- 1242, 1379, 1398, 1403 ; (877, 881, 1244, 1379)

Захарова О. – 147, 459

Зеленкевич А. – 318

Зенкевич А. – 1018

Зозуля Е. – 129, 634

Зотиков А. – 1672

Зубцов Ю. – 1519

И

Иванов А. – 194, 255, 437, 589, 606, 1174 ; (682, 726)

Иванова А. – 36, 261, 263, 445, 450, 498, 651, 667, 1035, 1096, 1138,

1150

Иванова Л. – 653

Иванова Л. В. – 975

Иванова М. – 165

Иванова Т. – 511, 647, 1124

Иванцова И. Д. – 1472

Ивашова И. – 1151

Измайлова Л. – 142, 853, 1625

Ильин В. – 196

Иоффе Г. М. – 1309

Ираидова С. – 1636

К

Казимирова И. – 1095

Калашникова Л. – 851

Калинников В. С. – (283, 1332, 1470, 1496, 1541)

Каменева В. – 1445, 1476, 1484

Камышева Т. – 699

Капранова Н. – 18

Каптерев А. И. – (264)

Карабаева Э. М. – 1238

Карамзин Н. М. – (953)

Каратыгина Т. Ф. – 844, 1143, 1152

Карева Л. Ф. – 269

Каржаневич А. – 1208, 1313

Карпачева М. – 475

Карпушина Г. В. – 640, 1472

Катанов В. М. – 305, 354, 890, 1193, 1239- 1242, 1244, 1403 ; (620,

1012, 1013, 1056)

Кафин Я. – 397

Кашкин – (988)

Киреевский В. П. – (938)

Кирилловская Н. – 1030

Кирсанова Л. – 596

Клечковский М. М. – (1639, 1640)

Клищенко Л. В. – 269

Клюев Б. – 983

Кобцев В. – 73, 76, 341

Ковалева (Самодурова) И. И. – 74, 1211

Коган Г. – **1206, 1207**
 Козлов П. – **870**
 Козлова Г. – **353, 1180**
 Козлова И. – **123, 248, 353, 560, 605, 833, 1093, 1175**
 Колдомов В. – **509**
 Колмыкова Е. А. – **1594, 1605**
 Колодицкий С. – **384**
 Колтышев А. Г. – **1203**
 Колубанова М. – **850, 1182**
 Комаров Б. – **1081**
 Комиссарова Л. Н. – **1109, 1118, 1121, 1122, 1137, 1262, 1275, 1282, 1288, 1290, 1293-1296, 1299, 1302, 1303, 1307, 1604 ; (1641)**
 Комягинский И. – **39**
 Кондратенко А. – **848, 967, 1047, 1192, 1486, 1667 ; (992, 1033)**
 Кондратьев А. – **978**
 Коренев В. – **952**
 Коробков А. А. – **1486**
 Коршунов О. П. – **1341**
 Костикова М. – **124, 125, 1632**
 Костина Р. А. – **(1642)**
 Кочубей А. В. – **1192**
 Красковская Л. К. – **177, 190, 208, 1511**
 Красноносков И. А. – **1365**
 Краузова Г. Г. – **574, 598, 624 ; (1609)**
 Краузова О. Ю. – **256, 293**
 Крашенниникова Н. В. – **269**
 Кречетов П. И. – **1196; (956)**
 Крупская Н. К. – **(921)**
 Крылова Там. Д. – **1431**
 Крылова Т. Д. – **798, 876, 1190**
 Крюкова А. – **173, 614, 1068, 1074, 1075, 1077, 1078, 1084, 1087, 1090, 1099, 1100, 1262, 1275, 1561**
 Кубышкин А. – **192, 613, 817, 1136, 1500, 1501, 1503**
 Кувшинова М. Б. – **515**
 Кузьмина В. – **1204**
 Кулакова Л. – **226, 247, 269, 278, 283, 369, 400, 407, 621, 796, 1448, 1470, 1478, 1496, 1541**
 Курасова Л. – **946, 1391, 1393, 1399-1401, 1512, 1516, 1541**
 Курнаков А. И. – **(700, 701)**
 Кусова Л. И. – **(621)**

Кусова Н. В. – 1257, 1269, 1449, 1457, 1461, 1464, 1471, 1474, 1479,
1480, 1488, 1493, 1498

Кутузова – 61

Кутузова Л. – 162

Л

Лабейкин А. – 90, 1555, 1629

Лабун Ю. – 648

Лавриненко М. – 131, 540, 1132

Лаврова Л. – 203, 269, 1186, 1187

Лаврова М. – 602

Лагутин В. – 519

Лагутина В. – 587

Лактионов В. – 408

Ларикова Н. – 344

Ларина А. – 608, 619

Ларина Т. – 195,

Ласунский О. Г. – 877, 881 984

Лебедева Л. – 637

Лебедкин В. М. – 1634, 1641, 1643, 1674

Левитская Н. – 818, 888, 989, 992, 1126, 1517, 1655

Левитский В. В. – (1040)

Левнер М. В. – (103)

Лейман Е. – 356, 360, 1067, 1070

Ленин В. И. – (911, 942, 1356а, 1412)

Ленская О. – 373

Лерина А. – 207, 410, 416, 559, 630, 829, 1004, 1015, 1022, 1025

Лермонтов М. Ю. – (1201)

Лесков Н. С. – (695, 981, 1002, 1049, 1320, 1380, 1451, 1466, 1520)

Ливи – 59

Ливцов В. А. – (1052)

Лидова К. - 921

Лихачев Д. С. – (410-412)

Логутков А. – 91

Локтионов Е. – 472

Лонгинов М. Н. – (954)

Лопухин И. В. – 1190

Лурье С. – 1350, 1353, 1359, 1375, 1382, 1420, 1447

Лутус И. – 308

Лысенко А. И. – 1668

М

- Мазин А. Л. – (1035)
 Макарий – (967, 1189)
 Макаров Н. – 1635
 Макон Я. – 925, 927
 Мамедова Н. – 199, 200, 604, 612
 Мамедова Р. – 269
 Мар Е. – 422, 430, 446, 542, 546, 562, 654, 655, 657, 660, 701, 832, 860,
1129, 1181
 Мармеладова С. – 126
 Мартынова Н. – 229
 Маслова А. В. – 1414
 Маслова А. Н. – 1528
 Маслова Е. – 920, 923, 928, 930-932, 934, 935, 942, 944, 945, 951, 955,
1273, 1417, 1433
 Матвеев Н. К. – 1194
 Медынцева А. – 460
 Мельникова Н. – 1367
 Мельниченко Т. – 580, 582, 591, 595
 Мельтев А. Ю. – (385)
 Меркулова Г. – 1552
 Микеланджело – (929)
 Минькова Л. – 575
 Михайлов А. – 906, 909
 Михеева В. А. – 1310-1312, 1316-1319
 Михлина И. И. – 1546
 Мишко Е. – 957
 Мищенко А. К. – 642, 869, 904, 913, 916, 917, 924, 1504
 Мосина В. – 581
 Мосягина А. – 650
 Мотин А. – 666
 Моцарт В. А. – (694)
 Муратова К. Д. – 1387
 Муратова Л. – 929
 Мюнхгаузен – (1007)
Н
 Назаренко И. – 116, 599, 882, 970, 1624, 1652
 Неделин В. М. – 629, 1439 ; (1006, 1022)
 Неделина Е. – 914, 938, 939, 949, 956, 959, 963
 Нестерова Т. – 420, 425, 507, 629, 758, 827, 1023
 Николаева Г. – (1215)

Николаева Е. – 134, 160, 221, 265, 269, 272, 274, 403, 405, 415, 441, 443, 481, 485, 773, 883, 1010, 1169, 1250, 1253, 1265, 1266 ; (1643)

Николаева Л. – 380

Новаковская В. – 1044

Новиков И. А. – (293, 1315)

Новикова М. – 216, 233, 234, 800, 804, 1279, 1417, 1419, 1421, 1424, 1428, 1437-1439, 1467, 1472, 1495 ; (1644)

Новошинская В. – 836, 889, 1179, 1656

Новошинская Е. В. – 991

Н. П. – 33

Нугард Е. С. – 1200

О

Обухов А. – 432

Овдина И. – 227, 625

Огурцова, И. – 399

Озерный А. – 37

Оноприенко Ю. – 297, 738, 846, 1139, 1644, 1675, 1676

П

Павленков Ф. Ф. – (1117)

Павлов В. – 457

Павлов Л. – 1510

Павлов Н. – 1588, 1666

Павлова Т. – 508

Палатовский В. – 1651

Пантелеева О. – 1171

Паскин И. – 67, 68, 1216-1218, 1227, 1322 – 1324, 1327

Пелепейченко Е. – 1083, 1521

Перцевая Л. – 470

Петришев В. – (336)

Петрова Г. – 1032

Петрова И. – 259, 277, 831, 842

Петрова О. – 482, 682

Петрованова Н. – 202, 214, 401, 557, 825, 884, 974, 977, 980, 982, 985, 987, 988, 990, 991, 998-1003, 1005, 1008, 1013, 1014, 1016, 1019, 1021, 1026, 1034, 1185, 1524, 1653

Пимкина Е. – 713

Пирогов В. А. – 1388

Пирогов Н. И. – (942)

Питалова Е. – 343

Плеханова Н. – 1208, 1209, 1314, 1315, 1320, 1322, 1323, 1327- 1331,

1333, 1334, 1336, 1339, 1343, 1345, 1349, 1351, 1354, 1356 а, 1364, 1369

Плоткин А. – **910**

Поздняков В. – **458**

Познанская Н. – **348**

Полехина Д. – **473**

Поликарпов Н. Н. – **(1314)**

Полунин И. – **303**

Поляков В. – **(1215)**

Полянов В. – **1642**

Помельников А. – **36**

Попов О. Н. – **1052 -1054, 1056-1059, 1426, 1427, 1487, 1668**

Попова Г. – **1355**

Потапов В. – **449**

Потапов Л. Н. – **(1043)**

Почечикин В. – **306, 357**

Почиталина И. – **424**

Пришвин М. М. – **(1334)**

Прозорова М. К. – **1520, 1531**

Прокофьев С. С. – **(1448)**

Пронина Л. А. – **1532, 1539**

Проскурин П. – **(435 – 438)**

П. С. – **892**

Пупарев А. Г. – **(951)**

Пучкова Е. – **845, 891, 894, 1142, 1147, 1149, 1154, 1659 - 1662**

Пушкин А. С. – **(222, 256, 301, 313, 321, 400, 401, 403, 611, 653, 940, 1010, 1203, 1248)**

Пыжова Н. – **171**

Пясецкий Г. М. – **1195 ; (948)**

Р

Раздорский А. И. – **1526**

Райх З. – **(980)**

Рассохин В. В. – **(617)**

Ребров К. – **578**

Реуцкая Р. – **204, 218, 228, 269, 292, 396, 413, 638, 792, 1279, 1390, 1392, 1394-1396, 1402, 1405, 1407, 1408, 1411-1413, 1415, 1426, 1427, 1429, 1431, 1439, 1440, 1446, 1453, 1455, 1462, 1472, 1473, 1475, 1483, 1487, 1490, 1509 ; (1083, 1101, 1645)**

Ритин Н. – **291, 709, 718**

Роготнев П. – **307**

Родичев П. – **1629**

- Руднев С. – 112, 859
 Рыбалова Е. – 695
 Рыжов И. А. – 1383; (577, 578)
 Рютина Ю. – 622, 1123
- С**
 Савельева Е. – 715, 756
 Савельева С. – 563
 Савосичева А. Ю. – 1195
 Савоськина О. – 442
 Сазонова А. – 140, 170, 461, 644, 677, 854, 966, 968, 971, 1048, 1184,
 1633, 1657
 Салтыков-Щедрин М. Е. – (693)
 Самарина И. – 155, 245, 319,
 Самодурова И. И. – 1233, 1238, 1331, 1333, 1336, 1339, 1341, 1343,
 1345, 1349, 1351, 1354, 1356а, 1357, 1359, 1362, 1364, 1368, 1369, 1376,
 1378-1380, 1382, 1386, 1388 ; (7, 1646-1650)
 Сапрыкина А. – 101, 377, 997
 Саран А. Ю. – 1193 ; (1058)
 Сарап А. И. – (226)
 Сасин А. – 427
 Сафонова Л. Г. – 242, 404
 Сафонович В. И. – 1197 ; (974)
 Светлов Б. – 941
 Седова Д. – 1042
 Сергеева Ю. С. – 485, 1432, 1435, 1441, 1444, 1454, 1463, 1468, 1477,
 1492, 1522
 Сетин Ф. – 345
 Сидельникова З. – 1207, 1209, 1337, 1338, 1346, 1348а, 1365
 Сидоров В. Г. – 20, 21, 72, 75, 84, 88, 90, 91, 164, 167, 168, 304, 309
 - 312, 317, 321, 346, 358, 367, 570, 794, 868, 873, 879, 880, 885, 886, 892,
 893, 895, 897, 1145, 1148, 1155, 1183, 1190, 1198, 1202, 1205, 1243, 1244,
 1251, 1297, 1305, 1308, 1328, 1330, 1376, 1398, 1400, 1401, 1404, 1410,
 1412, 1416, 1426, 1427, 1431, 1551, 1453, 1487, 1551, 1555, 1558, 1560,
 1562, 1613, 1616 - 1618, 1638, 1640, 1648 ; (6, 8, 884, 888, 889, 891,
 894, 1251, 1609, 1651 - 1671)
 Ситников А. А. - 1198
 Скворцова А. – 388
 Скарятины – (316, 1014)
 Смирнова Н. – 576, 911, 918
 Смирнова Т. – 201, 205, 584
 Смысловский В. – 1201

Сокол Е. – (943)
 Соколова Т. В – 269
 Солдатов В. И. – (1166)
 Солдатова Т. – 210, 262, 1409, 1418, 1430, 1436, 1465, 1499, 1505,
1518, 1523
 Солопенко А. – 136, 819
 Стельмах В. – 776
 Стефанова Л. – 465
 Столица А. – 434
 Столярова И. В. – 1451
 Строев Е. С. – 837, 838, 1130 ; (521, 1486)
 Субботина С. – 363 ; (1609, 1672, 1673)
 Суворова Т. – 568
 Суриков В. И. – (747)
 Сухаревская Д. – 1228, 1233, 1553
 Сухенко Л. – 762
 Сухотина Е. А. – 237, 250, 257, 269, 366, 394, 485-488, 490, 493, 495,
 497, 499, 500, 503, 506, 510, 513, 514, 524, 996, 1072, 1080, 1245а-1248,
 1252, 1257, 1258, 1264, 1276, 1278, 1285, 1301, 1306, 1434, 1442, 1498 ;
 (1674)
Т
 Тарасова М. – 724
 Тарасова С. – 92, 94, 95
 Тасовая И. – 1385
 Татьяничева М. – 607
 Твардовский А. Т. – (1465)
 Терентьев Л. – 867
 Тим О. – 149
 Тимохина Е. – 548, 734, 739, 740, 746, 753, 757
 Тимошенко О. – 93
 Тимошук Е. В. – 1498
 Тихомирова Н. – 163
 Ткачева В. – 1443, 1481
 Толин А. – 926
 Толстой Л. Н. – (303, 906)
 Толстяков А. П. – (904)
 Травинская Ж. – 590
 Трофимов А. Н. – 478
 Трохина О. М. – 1192, 1197
 Трубина И. – 476, 1459

Тургенев И. С. – (350, 915, 936, 959, 976, 979, 1326, 1353, 1359, 1410, 1418, 1466, 1502, 1505)

Туркина А. – 359

Тютчев Ф. И. – (444, 445, 1466)

У

Уварова Т. А. – 478

Узилевский Г. Я. – 1112, 1623

Ульянова Е. – 865

Ф

Фарфель Я. – 331

Федин К. – 385

Федоров С. – 87, 121, 148, 151, 156, 878 ; (945)

Федосова Л. – 107

Федотов Н. – 175

Федотова Е. – 453

Фет А. – (1466)

Филлипова Л. Э. – 1482, 1491

Фильчаков Ю. – 717, 788

Фирсов А. – 153

Фокеев В. А. – 1128, 1622

Фонотов Г. – 100

Фролов П. И. – 1396

Фролова И. – 279

Х

Харитонов Г. – 1555

Ходорович Э. – 349 ; (1609)

Хоменкова Л. – 193, 209, 212, 238, 240, 243, 254, 298, 299, 564, 700, 793, 795, 1412, 1423, 1456, 1458, 1472, 1485, 1513, 1542, 1544, 1547

Хохлова А. – 466

Христочевская Г. – 359

Ц

Цветков В. Л. – (1021)

Цыпленков С. – 198, 469, 603

Ч

Чаадаев Н. – 235, 236

Чанова О. – 288, 565, 861

Чернов Н. М. – 1194 ; (573, 969)

Чижов В. – 42, 44, 46, 49

Ш

Шабанов А. – 130, 828, 1024

Шалимов Д. – 1189

- Шапочка В. – 81
- Шаталова Н. – 903
- Шатохина Н. З. – 143, 502, 504, 512, 517, 518, 523, 525, 797-800, 802, 803, 805 - 813, 1107, 1108, 1110, 1134, 1186, 1188, 1259, 1281, 1286, 1292, 1298, 1305, 1308, 1533, 1537, 1578, 1592, 1595 – 1599, 1601, 1603. 1608
- Шахова Н. – 526
- Шахова Н. В. – (666)
- Шевелева Г. М. – 351, 1065, 1210, 1211, 1228, 1238, 1332, 1335, 1338, 1341, 1342, 1344, 1346, 1348а, 1352, 1353, 1362, 1368, 1378, 1386, 1387, 1398, 1554, 1646, 1647, 1650
- Шевченко А. – (1059)
- Шикарев А. – 533
- Широкин С. – 730, 731
- Шорохов А. – 1170
- Шостакович Д. Д. – (1478)
- Шпачкова Л. – 489
- Шувалова Г. М. – 1232
- Шукшин В. М. – (662)
- Шуф М. И. – (1609, 1675)
- Щ**
- Щекотихин Е. – (737- 739)
- Щекотихина А. – 750
- Щекотихина В. А. – 494, 532, 1146, 1288, 1584
- Щербакова Т. – 768
- Щипаков Д. – 643
- Э**
- Эминова Р. – 452
- Ю**
- Юркова К. – 737
- Юрова – 96
- Юрьев О. – 111, 246, 468, 641, 834, 863, 1029, 1031, 1051
- Я**
- Ягупова Д. – 137, 276, 426
- Яковец В. П. – 102, 109, 113, 115, 118, 146, 152, 362, 382, 429, 553, 594, 597, 611, 759 – 761, 763, 765 - 767, 769 – 771, 773, 774, 777 – 783, 785 – 787, 789- 791, 875, 1066, 1071, 1089, 1094, 1097, 1098, 1113, 1127, 1166, 1177, 1249, 1262, 1267, 1268, 1274, 1502, 1514, 1515, 1571, 1573, 1591, 1600, 1609 ; (1676)
- Яковлева Е. О. – 329
- Якунин Л. – 270, 561
- Яновский А. – 78, 302, 573

Алфавитный указатель изданий библиотеки

А

Актуальные проблемы сохранности библиотечного фонда - **1265**

Леонид Андреев - **1321**

Леонид Афонин – **1368**

Б

Библиогид - **1255**

Библиотеки Орловского региона в общебиблиотечной – **1249 ; (1527)**

Библиотеки Орловщины : история – **1246 ; (1527)**

Библиотеки Орловщины к 40-летию – **1230**

Биологизация земледелия – **1435**

БИТЛЗ – **1443**

Ближе к людям - **1452**

Дмитрий Блынский - **1388**

Иван Алексеевич Бунин – **1325**

Бунин и Орловский край – **1436 ; (1523, 1524, 1543)**

Бюллетень N 2. В помощь работникам городских, районных, сельских и детских библиотек – **1205**

Бюллетень N 3. В помощь работникам городских, районных – **1209**

Бюллетень N 4. Опыт работы массовых – **1227**

В

В боях и труде – **1341**

В помощь проведению летних каникул – **1206**

В помощь фермеру – **1256**

В помощь эстетическому воспитанию - **1481**

В тяжкий час земли родной - **1465**

Вечер советской лирической поэзии – **1212**

Вешенка - **1257**

Вниманию механизаторов, руководителей МТС – **1213**

Вторые Денисьевские чтения – **1286**

Выдающиеся писатели земляки в музыке - **1466**

Выдающийся конструктор самолетов – **1314**

Вырастим высокий урожай картофеля – **1232**

Г

Где удобрения – там урожай - **1235**

Годовой план работы сельской библиотеки – **1214**

Годы войны и труда - **1355**

- Город первого салюта – **1266**
 Города Орловской области – **1401**
 Городу Орлу 400 лет – **1348а**
 Государственные и муниципальные библиотеки – **1294, 1302, 1307**
- Д**
 Виталий Николаевич Денисьев – **1467 ; (1544)**
 Детская библиотека и школа – **1207**
 Деятели книжной культуры – **1431, 1453 ; (1018, 1019, 1527, 1530, 1532, 1536, 1539, 1543)**
 Дни культуры в Москве – **(1509)**
- Ж**
 Живая связь времен – **1458 ; (1542, 1543)**
 Жизнь среди книг – **1247 ; (1527)**
- З**
 Закон и нравственность – **1245**
 Защитник города Орла генерал-майор Гуртьев – **1310**
 Земля. Реформа. Собственность – **1454, 1468**
- И**
 Из отстающих в передовые – **1215**
 Из отстающих – в передовые : об этом рассказывают - **1216**
 Изобретения на службе производства - **1482**
 Интеграционные процессы в развитии – **1432**
 Интенсификация кормопроизводства - **1444**
 Информационное поле агрария – **1258, 1278**
 Информационные центры на базе общедоступных – **1288**
 Историческая битва под Орлом – **1311**
 История Орловского края до Великой Октябрьской - **1398**
 История Орловской Епархии - **1360**
 Их именами названы улицы – **1370, 1383**
- К**
 Казачество - **1459**
 Календарь памятных дат по Орловской области – **1335, 1338, 1342, 1344, 1346, 1356, 1361, 1363, 1366, 1371, 1372, 1374, 1377, 1384, 1385, 1389, 1391, 1393**
 Василий Сергеевич Калининков – **1332, 1496 ; (1541)**
 «Кипящие камни» (Цеолиты) – **1471**
 Книга – источник жизненной – **1253**
 Книга и производство – **1312**

- Книги в помощь экономическому образованию – **1218**
 Книги жизненной правды – **1228**
 Книги, отпечатанные в Орле - **1403**
 Книги революции – **1404**
 Книги региональных издательств – **1460 ; (1540)**
 Книжное дело Орловской губернии – **1287 ; (1045- 1047)**
 Край наш Орловский – **1365, 1399, 1406, 1409, 1414, 1419, 1421, 1422, 1424, 1428, 1437, 1438, 1495 ; (1527,1543)**
 Культура села Орловской области - **1497**
 Культурный и научный потенциал региона – **1259 ; (1535)**
- Л**
 Ландшафтный дизайн - **1461**
 В. И. Ленин и Орловский край – **1412**
 В. И. Ленин об Орловском крае – **1356a**
 Николай Семенович Лесков – **1320**
 Лесков и Орловский край – **1380 ; (1520)**
 Литература об Орловской области – **1322, 1327, 1328, 1330, 1331, 1333,1336, 1339, 1343, 1345, 1349, 1351, 1354, 1364, 1369, 1373, 1381, 1390, 1392, 1394, 1395, 1402, 1405, 1407, 1408, 1411, 1413, 1415**
 Литература по основным видам сельскохозяйственных работ – **1317-1319,**
 Люби и изучай свой край – **1375**
- М**
 Методические рекомендации по заполнению полей в электронном краеведческом – **1279**
 Меценатство и благотворительность – **1420 ; (1508)**
 Молодежь и книга – **1267**
 Молодежь строит коммунизм – **1358**
 Музыка природы - **1445**
 Муниципальные библиотеки Орловской – **1260, 1280, 1289**
- Н**
 Награды Родины – достойным – **1350, 1367, 1396**
 Наедине с прошлым - **1499**
 Нанотехнологии – технологии - **1489**
 Народные промыслы Орловской области - **1425**
 Научно-методический отдел -**1295**
 Научно-практическая конференция «Забота о ветеранах... - **1250**
 Нет, не уйдут в забытые эти годы... - **1268**
 Иван Алексеевич Новиков – **1315**
 Новые книги по технике - **1323**

Нормативно-правовые документы - **1290**

Нормирование работы методиста – **1296**

О

О каталогах и картотеках в районных – **1229**

О трудных и легких дорогах - **1233**

Об организации алфавитных каталогов -**1219**

Образ, бережно хранимый – **1248 ; (1515, 1519, 1527)**

Огненная дуга - **1397**

Опыт передовиков сельского хозяйства Орловщины – **1210**

Орел и Орловская область в Великой Отечественной – **1329, 1456**

Орловская книга – **1429, 1440, 1446, 1455, 1462, 1473, 1475, 1483, 1490 ; (292, 1527, 1543, 1548)**

Орловская областная библиотека имени Н. К. Крупской – **1231, 1234, 1243**

Орловская областная писательская - **1352**

Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина – **1261**

Орловская область – **1376, 1378, 1382, 1386**

Орловская область. Инвестиционные - **1494**

Орловская сельская библиотека – **1262**

Орловские Губернские ведомости – **1447 ; (1543, 1545)**

Орловские краеведы – **1416 ; (1500, 1501, 1503, 1504, 1506)**

Орловский библиофил – **1239-1242, 1244, 1251, 1297 ; (1527)**

Орловский край в творчестве писателей-земляков – **1337**

Орловский край в художественной литературе – **1362 ; (1534)**

Орловщина в годы послевоенного строительства – **1313**

П

Павленковская библиотека - **1303**

Первые Денисьевские чтения -**1281**

Переработка сельскохозяйственной продукции - **1441**

Периодическая печать в экологическом – **1269**

Периодические издания Орловского края – **1423 ; (1510-1512, 1516, 1520, 1525, 1527)**

Перспективные разработки для АПК - **1491**

Песни об Орле и Орловском - **1476**

Писатели Орловского края – **1387**

Планирование и отчетность - **1282**

Платные услуги в ЦБС – **1254, 1270**

Политическая элита – **1430 ; (1518, 1527)**

Пользуйтесь междубиблиотечным и заочным абонементом – **1220**

- Потребительская кооперация в рыночной - **1477**
 Правила пользования массовой – **1222**
 Правовые основы деятельности библиотек –**1433 ; (1527)**
 Празднично-обрядовая культура Орловского края – **1485 ; (1547)**
 Предпринимательство на Орловщине – **1417**
 Примерные правила пользования библиотекой – **1283**
 Примеры библиографических записей – **1291, 1304**
 Михаил Михайлович Пришвин - **1334**
 Проведение социологических исследований – **1271**
 Прогрессивные способы посева – **1316**
 Произведения отечественных композиторов - **1484**
 Сергей Сергеевич Прокофьев - **1448**
 Пропаганда общественно-политической литературы в Ливенской районной библиотеке – **1204**
 Пятидесятилетие первой русской революции 1905-1907 годов – **1211**
 Пятые Денисьевские чтения – **1308**
 50 героических лет – **1238**
Р
 «Развитие АПК» России – приоритетный национальный - **1492**
 Революционное движение - **1357**
 Реклама в библиотеке – **1272**
С
 С книгой – к народу – **1237**
 С чего начать – **1348**
 Сады и парки мира - **1493**
 Самолет-ракета - **1324**
 Сборник служебных документов и материалов – **1263, 1284**
 Свеклосахарному производству - **1463**
 Сельская библиотека – **1292**
 Сто книг – **1379**
 Егор Семенович Строев – **1486**
Т
 Товарищи животноводы, зоотехники, ветеринарные – **1223**
 Товарищи звеньевые, бригадиры, овощеводы - **1225**
 Товарищи колхозники и колхозницы, специалисты – **1224**
 Товарищи механизаторы, руководители колхозов – **1226**
 Третьи Денисьевские чтения – **1298**
 Труд и честь - **1340**

Иван Сергеевич Тургенев – **1326**

Тургенев и Орловский край – **1353, 1359, 1410, 1418 ; (1502, 1505)**

Ф

Формы и методы повышения квалификации – **1299**

Х

Хозяйственно-договорные отношения в библиотечной – **1293**

Храм книги – **1245a ; (1527)**

Ц

Центр правовой информации – **1300**

Церкви и монастыри г. Орла – **1426, 1427, 1487 ; (1001,1513, 1526, 1527, 1531, 1538)**

Ч

Через года – помните – **1273**

Чернобыль. 20 лет спустя - **1498**

Четвертые Денисьевские чтения - **1305**

14 марта – выборы в Верховный Совет СССР – **1208**

Читающая Орловщина – **1274**

Что читать дальше - **1347**

Что читать рабочим МТС и ЛЗС – **1309**

Ш

Школа методиста – мобильная база – **1275**

Дмитрий Дмитриевич Шостакович – **1478**

Э

Экологическая информация в INTERNET – **1276**

Экологический менеджмент – **1479**

Экология и современность – **1434, 1442, 1449, 1457, 1464, 1474, 1480, 1488 ; (1527)**

Экология. Культура. Общество – **1252, 1264, 1285, 1301, 1306 ; (1521, 1522, 1527, 1529)**

Экономическая защита библиотечного фонда - **1277**

Этих дней не смолкнет слава – **1236**

Предметный указатель

А

Автографы – **309, 311, 315, 320, 929**

Авторские права - **147**

Администрация области – **9, 11, 13, 15**

Акции – **220, 252, 260, 273, 279, 426, 766, 778, 779, 784, 1113, 1174,**

1559

Алфавитный каталог - **1219**

Анкетирование – **1086**

Архивы – **922**

Ассоциации владельцев домашних библиотек – **567, 568**

Аудиодокументы – **269, 278**

Б

«Бибком» - ОАО - **1181**

Библиографические записи – **1291, 1304**

Библиографические уроки - **417**

«Библиотека – духовный центр инвалида» - проект – **422 - 424**

Библиотека им. И. А. Бунина – история (1838-1991гг.) – **1, 3, 4, 18-91, 102, 118, 123, 143, 144, 162, 163, 982, 1050, 1245a, 1246**

Библиотека им. М. М. Пришвина – **827**

Библиотека им. А. С. Пушкина - **1560**

«Библиотека как центр экологической информации и культуры» - школа семинар - **1285**

Библиотека Орловской гимназии – **961, 1563**

Библиотека – читальня – **32, 33**

Библиотеки ведомственные - **1553**

Библиотеки профсоюзные - **1553**

Библиотеки светских учебных заведений - **1574**

Библиотеки уездные – **1568, 1570**

Библиотечная комиссия - **39**

Библиотечные фонды – **2, 32, 48, 91, 104, 136, 162-322, 486, 942, 944, 962, 1265, 1277**

Библиофильство – **870, 874, 881, 896, 900, 904, 918, 920, 954 – 956, 983, 984, 1379, 1576**

Биобиблиографические справочники – **1352, 1387, 1416, 1431, 1453, 1467**

Благотворительность см. меценатство

Буклеты – **1234, 1243, 1255, 1261, 1295, 1300**

Быстрое чтение – **934**

В

«Вече» газета – **960**

Вечера – **552**

Вечера литературные – **324, 331, 365, 374, 375, 400, 425, 433, 435-438, 444, 445, 451, 1212**

Вечера праздничные – **138**

«Вешние воды» - издательство – **253, 288, 1004, 1005**

Викторины – **389**

Виртуальный читальный зал – **545, 548, 549**

Встречи - **385, 393, 420, 789**

Выставки новых поступлений – **619**

Выставки книжно-иллюстративные – **384, 406, 569 – 572, 574 – 576, 579 – 604, 607, 609 - 616, 618, 624 – 627, 630, 631, 635, 644 – 647, 650, 651, 654 – 665, 667- 675, 679, 683 – 685, 688 – 695, 697 – 709, 711, 714, 715, 720 – 723, 727- 729, 734 – 736, 740, 741, 743 – 754, 757, 880, 917, 1078**

Выставки орловских художников – **1161 – 1166**

Г

Городские библиотеки – **1205, 1209, 1219, 1229**

Государственные библиотеки – **1294, 1302, 1307**

Гражданский кодекс – **459 - 461**

Губернское земское собрание - **1**

Д

Дайджест – **1257**

Дары библиотеке – **165, 171, 184, 189, 197, 199, 200, 206, 213, 214, 226, 239, 241, 244, 253, 263-265, 267, 279, 285 - 287, 291, 296, 297, 318, 605**

Дворянские библиотеки см. усадебные

Декада литературы - **350**

Денисьевские чтения – **145, 1142 – 1160, 1281, 1286, 1298, 1305, 1308**

День библиотек – **1247**

День города – **440, 598, 601, 613**

День дарения - **274**

День друзей библиотеки – **447, 455**

День знаний – **428, 429**

День открытых дверей – **131, 441, 452, 456**

День памяти – **411, 412**

День пожилых людей – **405**

Детские библиотеки – **1061, 1554, 1205, 1207, 1209, 1229, 1245, 1554**

Детское отделение центральной библиотеки - 329
 Деятели книги – 913, 914, 1009, 1018, 1453
 Диспуты – 323
 Дисциплина трудовая -50
 Дни открытых дверей - 131
 Дни славянской письменности – 391, 394, 402, 597, 993, 1074, 1426
 Должностные оклады – 15, 47, 127, 1090
З
 Закон о библиотечном деле – 10, 14,
 Закон о местном обязательном экземпляре – 12, 230
 Заочный абонемент - 1220
 Заработная плата – см. должностные оклады
 Заслуженный работник культуры РСФСР – 5, 7, 8, 16
 Здание библиотеки – строительство – 69 – 73, 121,
 «Золотая книга Орловщины» – проект – 1179, 1180, 1183, 1190-1198
И
 Издания библиотеки – 1204 -1499
 Издательская деятельность – 136, 880, 1127, 1514, 1517, 1528, 1533,
 1537, 1546
 Издательские проекты - 1190 - 1203
 Издательский Дом «ОРЛИК» - 1180
 Издательство «Красная книга» - 922
 Интернет – 539- 549
 Информационно-библиографический отдел – 210, 211, 379, 380, 395,
 419, 1614, 1634, 1646 – 1650
 «Информационное поле орловского агрария» - проект – 505 – 526,
 1258, 1278
 Информационные центры - 1288
 Исследования – 783, 784, 803, 806, 1137, 1271
К
 Кадры см. сотрудники
 Картотеки – 1229
 Каталоги - 1229
 Каталоги книг – 1403, 1429, 1440, 1446, 1455, 1460, 1462, 1469, 1473,
 1475, 1483, 1490
 Каталоги выставок – 917, 1379, 1398, 1404
 Клубы при библиотеке – 553 -556, 558-566, 875
 Книголюбы – 919, 924
 Книгопечатание – 937
 Книжная культура – 1577, 1586, 1587

Книжное дело – 946, 1019, 1287
 Книжные магазины – 988, 1213, 1216 -1218, 1223 -1226
 Книжные ярмарки – 261
 Колхозные библиотеки - 1210
 Комплектование книжных фондов – 179, 202 , 235, 245
 Компьютерные технологии – 130, 246, 269
 Конкурсы – 499, 1066, 1068, 1087
 Консультации – 1254, 1272, 1277
 Консультационных пункты - 449
 Конференции – 64, 271, 272, 327, 364, 371, 388, 390, 446, 761, 763,
 1115, 1123 - 1127, 1129 – 1134, 1140, 1141, 1150, 1170, 1171, 1550
 КОРБИС – информационная система – 801
 Краеведение музыкальное - 796
 Краеведение общее – 874, 893, 925, 948, 951, 953, 966, 971, 973, 974
 Краеведение церковное – 964, 967, 1426, 1427, 1487
 Краеведческая деятельность – 792 – 813, 1075,
 Краеведческие информационные ресурсы – 269, 798, 803, 804, 805,
 807, 809, 811 - 813, 1595 – 1597, 1608
 Краеведческий каталог – 801, 1279
 «Круглые столы» – 386, 517, 518, 520, 521, 523, 525, 628, 763, 1092,
 1093, 1139, 1182, 1278
 «Культурное наследие Орловского края» - проект – 1185
 «Культурный и научный потенциал региона : общее прошлое и общее
 будущее» - 1129, 1130 -1132, 1134, 1259

Л

Лектории – 410, 557
 Лекции – 325, 326, 330, 439, 454
 ЛИБНЕТ – 534, 536
 Листовки-закладки -1347
 Литературно-музыкальный сценарий – 1273

М

Маркетинг – 1107, 1108
 Массовая работа – 338
 Массовые библиотеки – 1221, 1227
 Машинописные издания – 1239-1242, 1244, 1361, 1363, 1366, 1371-
 1374, 1377, 1381, 1384, 1385, 1389-1392, 1394, 1395, 1399, 1402, 1405,
 1407, 1408, 1411, 1413-1415, 1419, 1421, 1422, 1424, 1428, 1437
 Межбиблиотечный абонемент - 334, 361, 1220
 Местный обязательный экземпляр – 12
 Методическая деятельность – 1060 – 1115, 1581

Методические материалы - 487, 1204-1308, 1324
 Меценатство – 107, 268, 1117, 1420, 1582
 Микрофильмы – 164
 Муниципальные библиотеки – 1260, 1279, 1280, 1289, 1290, 1294,
1302, 1307
Н
 Надписи на книгах см. автографы
 «Народная библиотека» - акция – 220, 1559
 Научная работа – 1123 – 1141
 Научно-методический отдел – 328, 1295, 1641, 1676
 Научно-практические конференции – 271, 272, 1249, 1250, 1259,
1265, 1267, 1281, 1286, 1298, 1303, 1305, 1308, 1470
 «Непрерывное профессиональное образование – пропуск в
 изменяющееся общество» - проект - 1275
 «Нива» - журнал – 233, 987
 Нормативно-правовые документы – 1290, 1433
 Нормирование работы – 1296
О
 Областной Совет народных депутатов – 12
 Обменно-резервный фонд – 172, 354, 356, 360
 Обслуживание читателей – 368, 1585, 1588
 Общественная приемная – 17, 462- 466
 Объединение библиотечных работников – 42, 44, 46, 49
 ОГИИК – 1150, 1188
 Оплата труда – 1090
 Опыт работы библиотек – 1204, 1207, 1227, 1237, 1278
 «Орловская книга» - каталог – 292
 «Орловская книга» - праздник – 11, 13, 230, 814 – 866
 «Орловская правда» – газета – 1184
 «Орловские губернские ведомости» – газета – 1447
 «Орловские епархиальные ведомости» газета – 977, 978
 «Орловские издания на Всероссийском книжном рынке» – проект
 – 1186
 «Орловский библиофил» - альманах – 874, 878, 890, 892, 896, 900,
901, 1239-1242, 1244, 1251, 1297
 «Орловский библиофил» - клуб – 104, 794, 867- 1059, 920
 «Орловский вестник» газета - 968
 Орловский общественно-культурный центр – 1003
 Орловское отделение Приокского книжного издательства – 907, 908

«Орловщина библиотечная» – серия – 1245а-1249, 1252, 1264, 1301,1306

Отдел абонементов образовательных услуг – 235, 236, 398, 421, 426, 430, 450

Отдел автоматизированной обработки документов и организации каталогов – 1609, 1675

Отдел иностранной литературы – 341, 343, 363,404, 1609, 1672, 1673

Отдел контроля и автоматизированной регистрации – 434, 1624

Отдел краеведческих документов – 216 – 218, 228, 234, 238, 254, 285, 292, 298, 299, 396, 397, 408, 413, 414, 1644, 1645

Отдел межбиблиотечного абонементов – 334, 361

Отдел музыкально-нотных документов –170, 226, 247,278, 283, 344, 345, 352, 353, 355, 369, 370, 400, 407, 439, 451, 796, 1466, 1470

Отдел периодических изданий - 269

Отдел производственно-технических документов – 227, 349, 406, 536 - 538, 1609, 1642

Отдел универсального читального зала – 40, 132, 332, 348, 357, 378, 1609

Отдел экологической информации и сельскохозяйственной литературы – 237, 250, 257, 359, 1674

Отдел электронной информации – 539 – 549

Отделы (общие статьи) – 382,431

«Открытое общество» - институт - 1172

Отчетность - 1282

Павленковские библиотеки – 1116, 1303, 1558

Павленковские чтения – 1116 – 1122, 1303

Памятки читателю – 869, 1231, 1276, 1309, 1310, 1314, 1315, 1320, 1321, 1325, 1326, 1334, 1350, 1365, 1367

Памятники культуры – 927, 928, 955, 957

Памятные даты – 19

Патенты см. производственно- технические документы

«Патенты России» – электронная база – 537, 538

Патриотическое воспитание - 790

Патронажная библиотека - 430

Передвижные библиотеки - 1222

Переиздание книг – 1167, 1179, 1180, 1183, 1190-1203

Переименование библиотеки - 3, 94 - 97, 100, 130

Переоценка фондов – 173

Периодические издания – 196, 208, 269, 275, 294, 295, 658, 806, 943, 990, 1048, 1269, 1423

Плакаты – 1213, 1220 - 1226

Планирование - 1282

Платные услуги – 98, 99, 101, 120, 147, 399, 432, 527, 1254, 1270

Повышения квалификации - 1299

Подписка - 181, 196, 208, 223, 251

Порча книг – 183, 198, 248, 276, 335, 616

Постановление о проведении ежегодного областного праздника «Орловская книга» - 11

Постановление об открытии Центра правовой информации -

Постановления – 3, 4, 9, 11, 13, 15

Правила пользования библиотекой – 27, 41, 43, 50, 53, 54, 376, 1221, 1222, 1283

Праздник орловской книги – см. Орловская книга – праздник

Праздник славянской письменности и культуры – 963, 993 – 996

Презентации книг – 573, 577, 578, 605, 606, 608, 617, 620 - 623, 628, 629, 632 – 634, 636 - 643, 648, 649, 652, 653, 666, 676 – 678, 680 – 682, 686, 687, 696, 710, 712, 713, 716 – 719, 724 – 726, 730 – 733, 737 – 739, 742, 755, 756, 828, 992, 1001, 1006, 1012, 1013, 1018, 1019, 1021 - 1024, 1028, 1030, 1031, 1033, 1036, 1045 -1047, 1052

Прижизненные издания – 911, 912, 942, 961

Программы - 269, 1088, 1091-1093

Продажа книг – 169, 172, 174, 175

Проект здания библиотеки – 71

Проект реконструкции библиотеки – 150, 152, 156

Проекты – 422, 423, 483, 1099, 1102, 1128, 1136, 1173, 1185, 1186, 1188, 1275

Производственно - технические документы - 195, 1482, 1491

Пропаганда книги – 52, 339, 366, 785, 1215, 1600

Пропаганда общественно-политической литературы - 1204

«Просторы России» газета – 991

Р

Районные библиотеки – 1204, 1205, 1209, 1210, 1219, 1229

Редкие книги – 250, 301- 322, 937, 944, 962

Режим работы библиотеки см. правила пользования библиотекой

Реклама в библиотеке – 1272, 1605

Реконструкция библиотеки – 148-161

Религия – 1170, 1171, 1177, 1189, 1573

Рецензии – 892, 1500 -1548

Родовые библиотеки – см. усадебные

Рукописи книг – **925, 945, 969, 970, 1021, 1029**

«Русское зарубежье» - библиотека – **239, 241, 244**

С

Сектор консервации и реставрации – **427**

«Сельская библиотека» - программа – **1088, 1092, 1093**

Сельские библиотеки – **252, 501, 504, 1090, 1091, 1109, 1110, 1137, 1606, 1205, 1209, 1210, 1214, 1219, 1229, 1262, 1292, 1306, 1578**

Семейное чтение – **787, 788**

Семинары – **289, 496, 497, 501, 502, 508, 511, 760, 1060, 1067, 1069, 1070, 1072, 1073, 1079 – 1083, 1095, 1096, 1101, 1103 - 1106, 1108, 1111, 1285, 1301, 1306**

Серии книг - **1179, 1180, 1183**

Служебные документы и материалы – **1263, 1282 - 1284, 1288, 1290, 1293, 1296, 1433**

Совещания – **531, 1084**

Сотрудники библиотеки – **104, 114, 142, 342, 382, 1609 - 1676**

Сотрудничество – см. Социальное партнерство

Сохранность фонда – **194, 205, 259, 269, 271, 272, 289, 1265**

Социальное партнерство - **136, 239, 1161 -1189, 1573, 1583**

Спецфонд – **167, 168**

Спонсоры – см. Меценаты

Справочно - библиографический аппарат – **269**

Средства массовой информации – **886**

У

Указ о награждении орденом Трудового Красного Знамени - **6**

Указ о присвоении почетного звания заслуженного работника культуры – **5, 7, 8, 16**

Указ о создании общественных приемных Орловской области – **17**

Усадебные библиотеки – **316, 936, 941, 998, 1565, 1567, 1569**

Устные журналы – **346**

Учет библиотечных фондов – **269**

Ф

Философская школа - **1138**

Фонотека - **170**

Фонды – см. Библиотечные фонды

Форумы – **498, 506, 781, 1135, 1136**

Х

Хозяйственно-договорные отношения - **1293**

Ц

Центр информационно – библиотечного обслуживания инвалидов -
421

Центр книги – **758 – 791, 1117**

Центр правовой информации – **9, 467- 483, 1300**

Центр экологической информации – **484, 485**

Централизация библиотечной сети – **269, 1085, 1086, 1097, 1098,
1111, 1249, 1254, 1268, 1270**

ЦНТИ – **195**

Ч

Частные библиотеки – **906, 936, 938, 979, 1002, 1379, 1580**

«Через объединение к новому витку развития» - проект – **1128, 1136**

Читальный зал для научных работников - **418**

Читатели – **91, 106, 111, 183, 252, 279, 335, 342, 347, 362, 367, 368,
372, 373, 409, 416, 457, 459, 527, 630, 758, 777, 1146**

Читательские билеты - **381, 387, 442**

«Читающая Орловщина» - проект – **766, 767, 771, 773, 1274**

Чтение – **946, 1017, 1584**

Ш

Штрафы за утерю книг – **176**

Э

Экологическая артерия - **491**

Экологическое просвещение – **484 – 504, 1077, 1087, 1269, 1301,
1306, 1581**

Экслибрис - **926**

Электронная библиотека диссертаций – **547-549**

Электронные издания – **1052-1054, 1056-1059, 1494-1499**

Электронные технологии – **527- 538, 1279, 1608**

Ю

Юбилеи библиотеки – **88, 89, 138, 447, 1246, 1514**

Я

Ярмарки книжные – **1176**

СОДЕРЖАНИЕ

От составителей.....	4
170 лет на ниве просвещения.....	5
1. РУКОВОДЯЩИЕ ДОКУМЕНТЫ	33
2. ИСТОРИЯ БИБЛИОТЕКИ	34
2.1. История библиотеки до октября 1917 г.	35
2.2 История библиотеки после октября 1917 г.....	36
2.2.1. Реконструкция библиотеки.....	45
3. ИНФОРМАЦИОННЫЕ РЕСУРСЫ.....	46
3.1. Редкие издания	57
4. БИБЛИОТЕЧНО-БИБЛИОГРАФИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ЧИТАТЕЛЕЙ.....	59
4.1. Общественная приемная	70
4. 2. Центр правовой информации	70
4.3. Деятельность по экологическому просвещению.....	71
4. 4. Информационное поле агрария	74
4. 5. Электронные технологии в обслуживании читателей.....	76
4. 5.1. Отдел электронной информации	77
4. 6. Клубы, любительские объединения.....	78
4.7. Популяризация информационных ресурсов (выставки, презентации)	79
5. ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ЦЕНТР КНИГИ	93
6. КРАЕВЕДЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ.....	97
6. 1. Праздник «Орловская книга».....	99
6. 2. Клуб «Орловский библиофил»	103
6. 2.1. Информация о заседаниях клуба	106
7. МЕТОДИЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ.....	117
7.1. VII Всероссийские библиотечные Павленковские чтения	122
8. НАУЧНАЯ РАБОТА.....	123

8.1. Денисьевские чтения.....	125
9. СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО	127
9. 1.Издательский проект«Золотая книга Орловщины»	129
9.2. Переиздание книг	130
10. ИЗДАНИЯ БИБЛИОТЕКИ	
им. И. А. БУНИНА	131
10. 1. Сборники научно- практических конференций, семинаров. Альманахи. Методические пособия.	131
10.2. Библиографические пособия	143
10.3.Электронные издания.....	161
10. 4.Отзывы и рецензии на издания библиотеки	162
11. ПУБЛИКАЦИИ СОТРУДНИКОВ.....	166
12. ЛЮДИ БИБЛИОТЕКИ	172
Указатели.....	179
Именной указатель.....	179
Алфавитный указатель изданий библиотеки.....	193
Предметный указатель	199

ДЛЯ ЗАМЕТОК

Книжная сокровищница Орловщины

к 170-летию Орловской областной публичной библиотеки
им. И. А. Бунина

Составители: Р. И. Реуцкая, М. В. Игнатова

Редактор: Н. З. Шатохина

Ответственный за выпуск: В. В. Бубнов

Верстка: А. Е. Ашомкин

Издатель Александр Воробьев

Лицензия ИД № 00283 от 1 октября 1999 г.,
выдана Министерством Российской Федерации
по делам печати, телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций.

Подписано в печать 15.12.2008 г. Формат 60х84 1/16.

Бумага офсетная. Усл. печ. л. 12,3

Тираж 100 экз. Заказ № 558.

Отпечатано на полиграфической базе Издателя
Александра Воробьева: г. Орел, пер. Новосильский, 1.

Тел.: (4862) 76-17-15, 54-15-48, 55-47-01.

E-mail: orlik_id@orel.ru www.orlik-id.orel.ru